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ВСЕСОЮЗНОЕ СОВЕЩАНИЕ ПЕРЕДОВИКОВ 
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Чтобы щедрыми стали 
колхозные поля

Труженики района гото
вятся к национальному 
празднику «Барда-зиен». 
Трудно предсказать, будет 
ли день проведения празд
ника теплым, солнечным 
или же холодным, пасмур
ным, но одно ясно, что 
праздник будет веселым, 
радостным. Порукой тому 
-замечательная трудовая 
победа тружеников сель
ского хозяйства в весен
нем севе, большие успехи 
колхозных животноводов 
в борьбе за увеличение 
производства животновод
ческих продуктов.

Труженики сельского 
хозяйства района полны 
желания и решимости 
предподнести к своему тра
диционному национально
му празднику еще один 
трудовой подарок—актив
но включившись в объяв
ленный по всему району 
месячник, за оставшиеся 
1В дней до праздника вы
везти на колхозные поля 
не менее 120 тысяч тонн| 
местных удобрений, или 80 
процентов плана. А колхо
зы им. К. Маркса и им.М. 
Джалиля поставили перед 
собой цель справиться с 
месячным заданием по вы
возке удобрений на поля 
еще раньше—ко дню«Бар- 
да-зиена».

Состоявшаяся 30 мая IX 
сессия районного Совета 
депутатов трудящихся, об
судившая вопрос о повы
шении плодородия почвы 
в колхозах района, наме
тила конкретные практи
ческие меры по успешно
му проведению месячника. 
В решении, принятом сес
сией, отмечается ценность 
инициативы колхозов име
ни Карла Маркса и имени 
М. Джалиля, где вопрос о 
Повышении плодородия 
почвы обсужден на засе
даниях правлений колхо
зов и во всех бригадах про
ведены собрания, до каж
дого колхозника и меха

низатора доведены инди
видуальные задания и раз
работаны меры материаль
ного поощрения колхоз
ников, участвующих на 
заготовке и вывозке удоб
рений.

С первых же дней ме
сячника руководителям 
колхозов, полеводческих 
бригад особое внимание 
нужно обратить на созда
ние базы своеобразной 
фабрики удобрений. В этом 
деле неплохой пример по
дают члены Красноярской 
комплексной бригады кол
хоза имени Ленина, где 
еще до объявления месяч
ника приступили к приго
товлению компоста. Дело 
эТо кропотливое, но без 
создания этой фабрики 
нельзя рассчитывать на 
щедрость земли.

Объявленный по району 
месячник по заготовке и 
вывозке органических удо
брений — исключительно 
важное мероприятие. Про
водится оно в нашем рай
оне не впервые. Но в от
личии от предыдущих, оно 
исключительно большое 
по размаху, по объему ра
боты. Достаточно сказать, 
что в течение июня меся
ца на поля колхозов рай
она должно быть вывезено 
столько органических удо 
брений, сколько было вы
везено за весь 1958 год. 
Это требует от первичных 
партийных организаций, 
руководителей колхозов, 
сельских Советов широко- 
го развертывания социали
стического соревнования 
среди колхозников, умелой 
расстановки сил и средств, 
занятглх на заготовке и 
вывозке удобрений. Пусть 
коммунисты, комсомольцы, 
сельские активисты встанут 
во главе социалистическо
го соревнования за успеш
ное проведение месячника.

Сделаем щедрыми наши 
колхозные поля!

Первенство за Сарашевским селЬпо
Сарашевсвое сельпо продол 

^ет занимать первенство в 
°решювании по закупке шщ 
41 населения.
Во второй декаде мая ра

тниками сельпо вместо 75 
’ьесяч заготовлено 80,9 тыся
чи штук яиц. Самое большое 
количество яиц принято от па
дения Сарашевского сельсо
вета. Из продавцов впереди 
еоревнующихся идут: прода
жи Сюзянского магазина Му- 
гяз Суфияров, закупивший за 
О дней 4 тысячи, а с начала

года 24,2 тысячи штук; про
давец Ново-Ашапского магази
на Нагима Рахмангулова, за
купившая за декаду 7,7 ты
сячи штук и с начала года 
21,5 тысячи штук. Третье мес
то занимает продавец Сара
шевского хлебного магазина 
Мадина Зайляева. За 10 дней 
ею закуплено 5,5 тысячи 
Ентук, а с начала года 20,4 
тысячи штук яиц. За ней идет 
заготовитель Хотуп Батыркаев, 
закупивший с начала года 
15,2 тысячи, а за 10 дней 
мая 4,8 тысячи штук яиц.

27 мая в 10 часов утра в 
Большом Кремлевском дворце 
открылось Всесоюзное совеща
ние передовиков соревнования 
за звание бригад и ударников 
коммунистического труда.

Собравшиеся бурными апло
дисментами встретили появле
ние в президиуме товарищей 
А. Б. Аристова, Л. И. Брежне
ва, Н. Г. Игнатова, Ф. Р. 
Козлова, О. В. Куусинена, 
Д. С. Полянского, М. А. Сус
лова, Е. А. Фурцевой, Н. С. 
Хрущева, Н. М. Шверника и 
П. Н. Поспелова.

Член Президиума Ц К КПСС, 
секретарь Центрального Коми
тета партии Ф. Р. Козлов ог
ласил приветствие Централь
ного Комитета Коммунистичес
кой партии Советского Союза 
участникам совещания.

С докладом «О задачах ро 
дальнейшему развитию сорев
нования за звание бригад и 
ударников коммунистическо
го труда» выступил пред
седатель ВЦСПС В. В. Гри
шин.

После доклада председателя 
ВЦСПС В. В. Гришина нача
лись прения. Выступили до
нецкий шахтер К. Северинов, 
мастер цеха локомотивного де
по Москва-Сортировочная В. 
Станилевич, директор Куйбы
шевского подшипникового за
вода А. Васильев, бригадир 
прядильной фабрики Вышне
волоцкого хлопчатобумажно
го комбината Герой Социалис
тического Труда Валентина 
Гаганова, бригадир монтажни
ков строительства Братской 
ГЭС Е. Перетятько, секретарь 
Ц К ЛКСМ  Украины В. Дроз- 
денко и другие.

Каждое выступление орато
ров было проникнуто неукро
тимым стремлением прибли
зить то время, когда можно 
будет сказать, что коммунизм 
в нашей стране построен. При
водится много конкретных де
ловых предложений, направ
ленных на быстрейшее выпол
нение семилетки и дальнейшее 
развитие движения за комму
нистический труд.

28 мая в Большом Кремлев
ском Дворце продолжило свою 
работу Всесоюзное совещание 
передовиков соревнования 
бригад и ударников коммунис
тического труда.

На утреннем заседании пре
ния по докладу председателя 
ВЦСПС В. В. Гришина нача
лись выступлением первого 
секретаря Ц К  ВЛКСМ  С. П. 
Павлова.

— Приветствие партии—это 
программа дальнейшего разви
тия замечательного движения 
за коммунистическое отноше
ние к труду,— говорит тов. 
Павлов.—Оно вдохновляет со
ветских людей на новые побе
ды и успехи.

Под горячие аплодисменты 
собравшихся секретарь Ц К 
ВЛ КС М  С. П. Павлов говорит, 
что всеми победами наш народ 
обязан Коммунистической пар
тии, ее Центральному Комите
ту, который возглавляет выда
ющийся ленинец, борец за 
коммунизм, за мир во всем ми
ре Никита Сергеевич Хрущев.

В  прениях выступили также 
председатель Ленинградского 
облпрофсовета А. Слепухин, 
знатный горняк Донбасса 
Н. Мамай, прядильщица Ку- 
павинской тонкосуконной фаб
рики М. И. Рожнева.

Объявляется перерыв днев

ного заседания. После переры
ва участники совещания и гос
ти вновь заполнили огромный 
зал Кремлевского дворца. 
Председательствующий Пред

седатель ВЦСПС В. В. Гри
шин предоставляет слово Пер
вому секретарю Центрального 
Комитета КПСС, Председате
лю Совета Министров СССР 
товарищу Никите Сергеевичу 
Хрущеву.

Речь тов. Н. С. Хрущева вы
слушивается с огромным вни
манием.

—Мне доставляет большое 
удовольствие,—говорит Н. С. 
Хрущев,—выступить перед 
вами, участниками Всесоюзно
го совещания передовиков со
ревнования бригад и ударни
ков коммунистического труда, 
приветствовать вас от имени 
Центрального Комитета Ком
мунистической партии Совет
ского Союза и Советского пра
вительства. Разрешите поже
лать вам, а в вашем лице всей 
многомиллионной армии пере
довиков промышленности, 
строительства, транспорта, 
сельского хозяйства дальней
ших успехов в труде на благо 
Советской Родины, во имя по
строения коммунизма!

Ударников и бригады комму
нистического труда по праву 
можно назвать пионерами бу
дущего. Партия, народ видят 
в вас новаторов, потому что 
все, что вы сегодня завоевали, 
все рубежи, которых вы сегод
ня достигли, вы стремитесь 
завтра передать другим. В 
этом ваша сила, в этом ваша 
слава.

Мне особенно хочется отме
тить такой замечательный по
чин, родившийся в вашей 
среде, как переход опытных 
мастеров и талантливых орга
низаторов в отстающие кол
лективы для того, чтобы под
тягивать их до уровня передо
вых по примеру Валентины 
Г агановой.

Почему партия так горячо 
поддержала это благородное 
начинание, родившееся в пер
вый год нашей семилетки? По
тому, товарищи, что одна бри
гада,, один завод, колхоз, сов
хоз или один район не могут 
в одиночку прийти к комму
низму. Только все вместе, 
только широким фронтом об
щенародной борьбы завоюем 
мы высоты коммунизма.

Вас, безусловно, интересуют 
международные события, и 
особенно события последних 
недель. Центральный Комитет 
КПСС, Советское правитель
ство хотели бы высказать свое 
понимание и оценку срыва Па
рижского совещания на выс
шем уровне, виной чему было 
вероломное вторжение амери
канского самолета в пределы 
Советского Союза. Большин
ство политических, государст
венных и общественных деяте
лей правильно понимает, кто 
является виновником срыва 
совещания. Да тут и не требу
ется какой-либо особой про
зорливости.

Агрессивный акт совершили 
Соединенные Штаты Америки, 
но они не привыкли, чтобы им 
кто-нибудь делал замечания, 
требовал от них ответа.

Когда грубо попираются 
элементарные международ
ные нормы, которые огражда
ют границы стр_ан и удержи
вают агрессоров от перехода 
этих границ, обстановка в ми

ре накаляется. Так получилось 
и сейчас по вине правительст
ва Соединенных Штатов Аме
рики. Обуздание агрессивных 
кругов будет способствовав 
смягчению международной об
становки; потворство агрессо
рам может привести к войне.

Мы готовились к совещанию 
глав правительств с открытым 
сердцем, сознавая, какие боль
шие надежды возлагают на 
это совещание миролюбивые 
народы всех стран.

Наша поездка в США и 
другие события прошлого года 
показали, что народы всего 
мира, в том числе и американ
ский народ, не только верят в 
мирное сосуществование, но и 
стремятся к прекращению «хо
лодной войны», к установле
нию нормальных отношений 
между государствами. Это ис
пугало американских милита
ристов и монополистов, нажи
вающихся на гонке вооруже
ний. Почуяв угрозу своим по
зициям, они стали готовить 
провал совещания в верхах, 
начали снова взвинчивать 
международную обстановку.

В  общем мы правильно пред
видели, что все действия пра
вительства США накануне со
вещания были рассчитаны на 
то, чтобы оказать нажим на 
Советский Союз. Чтобы под
крепить свои расчеты и дейст
вия, они перед самым совеща
нием в Париже объявили воен
ную тревогу по американским 
войскам и базам во всем мире. 
Такие действия Соединенных 
Штатов Америки в самый ка
нун совещания нельзя было 
расценить иначе, как грубей
шую провокацию.

Заявление, прочитанное Эй
зенхауэром на нашей предва
рительной встрече 16 мая, не 
дало ничего нового, президент 
Соединенных Штатов Америки 
собственными руками сжег 
мосты, ведущие к совещанию 
в верхах.

Результаты обсуждения в 
Совёте Безопасности вопроса 
об агрессивных действиях 
США являются нашей побе
дой, ведь мы перед всем миром 
разоблачили агрессоров и не
зависимо от формальных ре
зультатов голосования они 
были осуждены. Не осмели
лось большинство Совета Без
опасности осудить американ
ских разбойников— мы пойдём* 
с этим вопросом на Генераль
ную Ассамблею. Советское 
правительство будет последо
вательно и упорно продол
жать борьбу против врагов 
мира и безопасности народов, 
будет неустанно разоблачать 
политику империалистических 
держав, которые хотят прод
лить господство над коло
ниальными странами, а также 
эксплуатировать и угнетать 
слаборазвитые в экономичес
ком отношении страны, хотят 
установить господство над 
всем миром, хотят и впредь 
проводить свою политику «с 
позиции силы», ведущую к 
третьей мировой войне.

Провокационные действия 
американских агрессоров вы
зывают гневное возмущение 
всех миролюбивых народов. 
Даж е в самих Соединенных 
Штатах Америки растет волна 
протеста ппотив произвола 
агрессивных сил.

Тем, кто еще не до конца 
разобрался в истинном поло- 

окончание на 2-й стр.).
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жении дел, кто все еще с из
лишней доверчивостью отно
сится к утверждениям амери
канской пропаганды, следова
ло бы посоветовать более 
вдумчиво отнестись к цинич
ным заявлениям некоторых 
вдохновителей и проводни
ков агрессивной политики 
США.

Советский Союз никогда не 
сгибал сво£Й спины перед те
ми, кто нам угрожает, и всег
да готов постоять - за .свое 
правое дело!

Мы знаем, что мира хотят 
все народы, в том числе и аме
риканский народ. Но одного 
желания мира мало. Э^о же
лание должно быть подкрепле
но активными действиями. 
Сейчас важнее, чем. когда-ли
бо, повышать бдительность на
родов, разоблачать происки 
агрессивных сил, добиваться, 
чтобы принципы мирного со
существования стали дейст
вительной основой в отноше
ниях между государствами с 
различным социальным стро
ем.

Отказавшись принимать уча
стие в переговорах под угрозой 
военного давления со стороны 
Соединенных Штатов, мы тем 
самым добивались создания 
условий для плодотворной ра
боты будущего совещания в 
верхах, которое, как мы наде
емся, сможет собраться при
мерно через 6—8 месяцев. За
падные державы должны без
отлагательно нормализовать 
отношения с народным Кита
ем, привлечь к участию в бу
дущих переговорах Китайскую 
Народную Республику, Индию, 
Индонезию, а возможно и дру
гие страны.

Советское правительство еще 
раз предупреждает правитель
ства всех стран, на территории 
которых созданы военные ба
зы США, что если с этих баз 
будут производиться налеты, 
вторжения или нападения на 
Советский Союз, то мы, конеч
но ответим всеми имеющимися 
у нас средствами и нанесем 
сокрушительные удары по 
этим базам. Пытаясь оправ
дать свою агрессивную поли
тику, руководители Соединен
ных Штатов Америки жалу
ются, будто над ними нависла 
какая-то угроза со стороны 
Советского Союза. Но они ви
дят угрозу существованию ка
питализма совсем не там, где 
она реально существует. Да, 
мы, если хотите, «угрожаем» 
капитализму мирным экономи
ческим соревнованием, и чем 
дальше, тем эта угроза будет 
становиться все более значи
тельной. Давайте же, господа 
капиталисты, померяемся си
лами на экономическом попри
ще, и тогда все народы увидят, 
на чьей стороне будет победа! 
Мы готовы к этому мирному 
соревнованию и, как вы люби
те выражаться, бросаем вам 
вызов.

Советский народ, идя по пу
ти, указанному Лениным, 
свершил великие дела. Всему 
миру известны замечательные 
победы нашего народа.

Гигантскими шагами мы про
двигаемся вперед. Всего пол
тора года прошло с тех пор, 
как XX I съезд нашей партии 
утвердил семилетний план 
развития народного хозяйст

ва. Но как много сделано за 
это короткое время! Вы знаете, 
что план прошлого года по 
производству валовой продук
ции промышленностью значи
тельно перевыполнен. В  ны
нешнем—втором году семилет
ки промышленность работает 
на еще более высоком уровне. 
За 4 месяца текущего 
года задание по производству 
валовой продукции выполнено 
на 104 процента.

Советский Союз располагает 
сейчас всем необходимым для 
того, чтобы с успехом решать 
любые задачи дальнейшего 
развития всех отраслей народ
ного хозяйства, увеличения 
производства товаров народно
го потребления и укрепления 
обороноспособности нашего го
сударства.

Через полтора месяца, 13 
июля созывается очередной 
Пленум Центрального Коми
тета, который обсудит вопрос
о ходе выполнения решений 
XX I съезда партии о развитии 
промышленности, транспорта и 
внедрении в производство но
вейших достижений науки и 
техники. Речь идет о том, что
бы подвести итоги проделанной 
работы, кое-кого из нерадивых 
работников покритиковать и, 
опираясь на творческую ини
циативу и богатый опыт нова
торов, на ваш опыт, товарищи, 
выработать меры для еще бо
лее успешного решения задач, 
поставленных XX I съездом 
партии. Следовательно, речь 
идет об улучшении всех каче
ственных показателей работы 
в народном хозяйстве. Сюда 
входят вопросы себестоимости, 
хозяйственного расчета, борьба 
за снижение издержек произ
водства, увеличение накопле
ний и так далее.

Колхозники, рабочие совхо
зов и специалисты сельского 
хозяйства под руководством 
Коммунистической партии за 
последние годы проделали ог
ромную работу по дальнейше
му развитию общественного 
хозяйства колхозов и совхозов 
и повышению материального 
благосостояния тружеников 
сельского хозяйства.

Сейчас все советские люди 
видят, как много сделано в 
сельском хозяйстве за послед
ние годы, как улучшилось 
снабжение населения продук
тами питания. Но успокаивай
ся и тем более зазнаваться 
нельзя.

Многие интересуются, как у 
нас складывается положение 
дел в сельском хозяйстве в 
этом году. План весеннего се
ва на 25 мая выполнен на 92 
процента;посеяно всего яровых 
культур 123 миллиона гекта
ров. Несмотря на запоздалую 
весну, год в сельском хозяйст
ве может сложиться хорошо. 
За последнее время на Украи
не, в Поволожье, Северном 
Кавказе, Казахстане и в Сиби
ри прошли дожди, хорошо ув
лажнившие почву, что благо
приятствует развитию посевов. 
В целом мы рассчитываем по
лучить валовой сбор зерна не 
меньше, а может быть, и боль
ше, чем в прошлые наиболее 
урожайные годы.

Советские люди гордятся 
тем, что они люди труда! Со
ветские люди работают хорошо 
потому, что знают— работать 
для всех, это значит работать 
и для себя.

Где же борьба за мясо?
Большие задачи стоят перед кол

хозом «Кпасный Октябрь». Как и 
всем другим, ему предстоит вы
полнить два годовых плана прода
жи мяса. Это значит, произвести 
и продать 784 центнера мяса.

Колхозники обязались откор
мить в течение года 165 голов 
крупного рогатого скота, 372 
головы свиней, произвести по 
21,5 центнера мяса на 100 гек
таров сельхозугодий.

За прошедшие пять месяцев 
колхоз продал 99,9 центнеров 
мяса, в том числе 36,7.. центне
ров свинины, что составляет
12,8 процента к годовому обяза
тельству или 42,9 процента по
лугодового плана, тогда как по 
району полугодовой план выпол
нен на 148 процентов.

График отправки скота не вы
держан ни в одном из прошедших 
месяцев: в январе вместо 14 про
дано 10,4 центнера, в феврале 
вместо 34—32,4, в марте 21 
центнер, а в мае вместо 44 
центнеров по графику только
1,99 центнера. Около половины 
мяса должно быть продано сви
ниной, но в феврале ее продано 
толыко 3,71 центнера, в апоеле 
менее 12. центнеров, а в мае— 
ни одного-

В .чем же дело? Почему сосед
ние колхозы им. Свердлова и им. 
К. Маркса и весь район уклады
ваются в график, а «Красный 
Октябрь» тянет район назад?

Если послушать руководителей 
колхоза, то все вроде нормально: 
по сравнению с прошлым годом 
мяса и других животноводческих 
продуктов производится и прода
ется больше, поголовье растет, 
снимают и ставят на откорм, об
разуются группы откормочных 
телят, перебоев с кормами, как

бы трудно ни было, не бывает-
Это по рассказам. Но совсем 

другое мы видим, когда прихо
дим на фермы.

Свиноводство сосредоточено в 
основном в Кармановке. На Кар- 
мановской ферме насчитывается 
280 голов свиней, 110 из них 
пасется, а больше половины— 
170 голов находится на ферме, 
в клетушках. До начала пастьбы 
скота хоть редко, но бывали ру
ководители. находили возможнос- 
ти и не допускали перебоев в 
кормах- Но как только начали 
вытанивать скот на пастбища, 
постепенно стали забывать фер
му. Недавно кончились конпен- 
раты и четыре дня свиньям не
чего было давать, а когда доста
ли концентрат, не оказалось 
дров. Свинарки Гульсум Сармана- 
ева и Гулыпшсар Гимадиева не 
«олодые, уже в годах, но им при 
ходилось самим заготовлять дро
ва и таскать на плечах из леса- 
Заведующий фермой Ханиф 
Яхин в зти дни пьянствовал, при
ходил на ферму лишь для того, 
что поругаться. После его посе
щения у работников отпадает 
всякое желание работать.

Много раз обращались свинар
ки к 'бригадиру Минзяну Тимга- 
нову. Но тот на работников фер
мы смотрит как на посторонних 
людей и не оказывает им помощи. 
На просьбы помочь в обеспече
нии котельной дровами он отве
тил: «Для себя мы привезли, а 
для вас дров нет»-

У заведующего фермой явно 
нет желания работать на ферме, 
он давно подал заявление об ухо
де, доярки и свинарки не вади 
ему, но в правлении почему-то и 
работы от него не требуют, и сни
мать не решаются. Это его вина,

Положение тревожное
Во всех колхозах района 

развернулось социалистическое 
соревнование за досрочное вы
полнение взятых обязательств 
по увеличению производства и 
продажи мяса государству. 
Для этого создаются нагуль
ные гурты молодняка крупно-' 
го рогатого скота, подбирают
ся достойные люди для пасть
бы их, способные организовать 
нагул так, чтобы получить 
самый высокий суточный при
вес на голову. Был объявлен 
декадник по подготовке лаге
рей для выпасов гуртов.

А в колхозе имени М. Ва
хитова подготовительные рабо
ты свелись только на изготов
ление изгороди. На площади 
огороженного участка и около 
нее, где будет пастись молод
няк,навалены так много суч
ков,поваленных деревьев,всяко
го мусора,что не каждый спор
тсмен по прыжкам в длину и 
высоту сможет перепрыгнуть 
их. Не построен и домик для 
пастухов.

А место выбрано замеча
тельное. Место отдыха будет 
защищено от холодных север
ных ветров, иод горой течет 
небольшая речка—для поения 
всегда будет чистая вода. По 
обоим сторонам зеленеют поля 
посеянного клевера на площа
ди 27 гектаров.Но когда будет 
полностью подготовлен лагерь 
—неизвестно. Выпас 75—80 
голов молодняка пока орга
низуется около ферм.

Никого не беспокоит и то, 
что колхоз идет на последнем 
месте по надою молока. Разве 
в колхозе не знают того, что 
коров надо давно бы пасти

на посевах озимой ржи.Знают, 
но не делают этого. А посевы 
в Брюзлинской бригаде распо
ложены чуть ли у самой фер
мы. Для подкормки скота вы
делено 37 гектаров клевера с 
тимофеевкой. Само собой при
ходит такая мысль, что никто 
там не заинтересован в повы
шении надоев: ни председатель 
колхоза тов. Азимбаев, ни за
ведующий фермой. В колхозе 
до сих пор не введена трех
разовая дойка коров,о преиму
ществе которой также всем 
известно. И вот только один 
день выпаса коров на озимой 
ржи, организованный в конце 
мая, и удой сразу повысился 
на 53 литра. Сколько молока 
могла быть дать ферма допол
нительно, если сразу был ор
ганизован выпас на озими!

II еще один вопрос в кол
хозе очень тревожит. Это 
оплата труда всех работников 
животноводства, механизато
ров. Дело в том, что послед
ний раз оплата была произве
дена в ноябре-декабре прош
лого года. Работники ферм 
получали с начала года по 
10—20 рублей в месяц. Ясно, 
что о заинтересованности в ра
боте не может быть и речи. 
Механизаторов, заработавших 
во время весенних полевых 
работ более чем по тысяче 
рублей, «задабривают» по 
100—200 рублей, чтобы они 
только вышли на работу.

Надо правлению колхоза, 
партийной организации как-то 
находить выход из создавше
гося положения.

Т. Швалева.

чю ферма часто оказывается без 
корма, он его отпускал и сейчас 
продолжает отпускать без веса 
ето же вина, что любящие свое 
дело работники погошривают об 
уходе.

Разговариваешь с животновода* 1 
ми и невольно возникает вопрос: 
— Где же тут борьба за мясо? Не 
чувствуется, чтобы руководители 1 
болели за выполнение твух гидо ! 
вых планов. Не все сделано тли- 1 
же с организацией нагула молод- I 
няка крупного рогатого скота, 
не известно, сколько' чего будет 
выделено для подкормки, ни 
пастухов.

Пои таком равнодушии к жи
вотноводству очень трудно расчи
тывать, что колхоз выполнит два 
годовых нлана продажи мяса го
сударству и план поста поголовья 
общественного 1 животноводства.
Но все-таки хочется думать, что 
коммунисты колхоза, все руково
дители «Красного Октября» изме
нят свое отношение к животно
водству. проявят должную заботу
о них, оградят их от оскорблений 
яхиных. Только таким путем 
можно поднять настроение людей, 
вызвать всеобщее желание бо- ! 
'роться за два плана продажи мя
са государству.

А. Фатыхов.

Продают молока
Период подготовки к нацио

нальному празднику«Барда-зи- 
еи»колхозники деревни Сырка- 
еш Бичуринского сельского 
совета стремятся отметить ак
тивной продажей молока го
сударству. Много семей кол
хозников уже продали значи
тельное количество молока.
К 25 мая Абдулов Малик про
дал 242 литра, Ильмакачев 
Адгам 163 литра, Акманаев 
Лутфулла 100 литров молока. 
Но вместе с тем у пас есть 
еще семьи, которые не участ
вуют в продаже молока. Хо
телось бы сказать им: «Това
рищи, активно участвуйте в 
продаже молока, тем самым 
вносите свою долю в выпол
нение взятых обязательств по 
продаже молока государству»'

С. Тляшева,
молокосборщица.

В школах начались 
экзамены

30 мая в 7 и 10 классах 
Сарашевской средней школы 
прошли первые выпускные эк
замены. В седьмом классе Ре‘ 
зультаты прошедшего по мате
матике письменного экзамена 
таковы: из 18 учащихся 7 че
ловек получили оценку «5»,6 че
ловек оценку «4», а 5 человек 
оценку «3».Результаты конечно 
хорошие.

В 10 классе к экзаменам по 
русскому языку письменно 
(сочинение) было допущено 
28 учащихся. Из них 4 уча
щихся написали на 4, и имеют
ся две неудовлетворительные
оценки.

Р. Аптукаев.
* *

13 человек было допущено к 
экзаменам в Кармановской се
милетней школе. Все они Ус‘ 
пешно выдержали первый эк
замен, который проводился п0 
математике письменно. Отлич
ники учебы Риф Арисов и Ази- 
ба Нурбакова одними из пер
вых выполнили свои задания 
на пятерки.

На «хорошо» и «отлично» вы- 
полнили экзаменационные Ра' 
боты всего восемь учащихся.

М. Мунасипов.
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Всемерно повышать плодородие почвы —
важнеишап задача колхозов

Из доклада председателя райисполкома 
тов. Ланцева Ф. Д.

Второй год семилетки про- 
щит в колхозах района под 
знаком широкой мобилизации 
езервов колхозного производ- 
тва. Партийные организации, 
сельские Советы и правления 
юлхозов изыскивают дополни- 
ыьные источники увеличения 
выхода сельскохозяйственной 
юдукции. Колхозы все боль- 

11 больше начинают заил
иться повышением плодоро- 

почвы и продуктивности 
пщрственного скота. 
Предварительные итоги ве- 

мнего сева говорят, что сель- 
иге труженики хорошо потру- 
ипсь па полях, заложили 
шву высокого урожая во 
иором году  семилетки. Сев 
шнче проходил в условиях, 
»да половина посевов про- 
введепа по весновспашке, а 

создавало определенные 
нудности и все же сев про
йден в минимально сжатые 

ки, преимущественно узко- 
«дным и перекрестным спо- 
юбани с последующим прика- 
шванием посевов.
Однако нельзя обольщаться 
мшшш сева. Впереди еще 
лень много трудностей, надо 
Частить богатый урожай, 
ишолнить социалистические 
»ательства, принятые на 

год. Большинство колхо- 
»в района еще плохо исполь- 
?ют имеющиеся резервы и 
Сложности по подъему кол- 
йзного производства.' Если 
« привести в действие, то мы 
южем добиться повсеместно- 

получения устойчивых и 
Исоких урожаев всех сель- 
'Ихозяйственных культур, по
чтения продуктивности ско- 

ля этого прежде всего 
»вести порядок в земледелии, 
мьзя щирнться с такими 
актами, когда в почву года- 

не вносятся удобрения, 
иохо обрабатывается почва, 
всеваются иногда неконди
ционные семена, несвоевре- 
"!вно проводится уход за по- 
«вами, не ведется надлежа
щи борьба с сорняками, за
бивается уборка урожая, 
особенно это допускают ис- 
Чльдински е,. у йму жевев не,
б̂ашевские, тюндюковские, 

:|°во-ашапские и многие дру- 
Г|№ хлеборобы района.
Для увеличения производст- 
зерна мы должны осуше- 

;1вить ряд мероприятий. Од- 
119 из них—повышение плодо- 
вдя почвы, без которого 

[ вырастить высокие и 
стойчивые урожаи.
“ряд ли вызывает пеобходи- 

*°Сть агитация за применение 
т̂ных органических удобре- 

М. Сегодня должен быть об- 
‘№ден вопрос не о пользе 
Дарений, а о том, что мы 
“"ясны сделать для того, что- 

покончить с такими позор
ен  явлениями, как получе- 
.йе урожая зерновых по 5—6 
Онеров с гектара. Можно 
. Дальше терпеть, когда мы 
^хищаемся теми колхозами,

I- цент-которые получают 
неров с гектара.

Самая главная причина низ
ких урожаев состоит в том, 
что почвы колхозов нашего 
района сильно истощены, они 
бедны питательными вещест
вами, имеют излишнюю кис
лотность, содержат ядовитые 
для культурных растений ве
щества. Неудовлетворительно 
также физическое свойство 
почв. Не секрет, что большин
ство колхозов совершенно не
достаточно вносят навоз или 
не придают этому должного 
значения,

«Каждый колхоз, совхоз,— 
говорил на декабрьском Пле
нуме ЦК КПСС Н. С. Хрущев,— 
должен создать у себя свое
образную фабрику удобрений, 
построить навозохранилища, 
жижесборники, организовать 
компостирование торфа, все
возможных хозяйственных от- 
хбдов. Само собой понятно, 
что непременным условием на
копления удобрений должен 
быть рост поголовья скота. 
Больше скота—больше удоб
рений; больше удобрений— 
выше урожай: выше урожай— 
больше скота. Таково непре
ложное правило организации 
сельскохозяйственного произ
водства». . Эти мудрые слова 
И. С. Хрущева должны быть 
осмыслены каждым тружени
ком сельского хозяйства.

Колхозам района предстоит 
в течение 40 дней, начиная с 
1 июня, вывезти на поля 150 
тысяч тонн местных удобре
ний, в том числе 100 тысяч 
тонн торфа, 13 тысяч тонн из
вестняков. Задача очень труд
ная, но выполнимая.

Какие у пас имеются для 
этого возможности? Прежде 
всего в колхозах района име
ется запас навоза около 50 
тысяч тонн. Разведано более 
4 миллионов кубометров тор
фа, который имеется почти во 
всех населенных пунктах. В 
достаточном количестве и из
весткового туфа.

Но в ряде мест торфяники 
заболочены, покрыты кустар
никами. В ближайшие дни не
обходимо устроить подъезды 
к торфяникам. Там, где трё- 
буется ойушение, надо немед
ленно приступить к этой ра
боте.

Для вывозкп местных/удоб
рений колхозы района смогут 
выделить не менее 45 авто
машин, 33 тракторов и 500— 
600 лошадей. Всеми видами 
транспортных средств район 
ежедневно может вывозить 
5.000 тонн удобрений. По в 
районе имеется только 2 по
грузчика и 5 бульдозеров. Это, 
конечно, недостаточно. Поэто
му необходимо привлекать на 
погрузочные работы макси
мальное количество людей, 
устроить в каждом колхозе 
простейшие сродства погрузки 
вроде передвижных эстокад, 
использовать картофелекопа-

тельные комбайны для добы
чи торфа и его погрузки. Они 
имеются в колхозе «Труд» и 
РТС.

Немаловажное значение 
имеет также правильная ор
ганизация разгрузки машин в 
поле. Для проведения после
дующих механизированных ра
бот нужно, чтобы кучи были 
уложены в строгом порядке 
по прямой линии, па опреде
ленном расстоянии. При раз
брасывании нужно доби
ваться равномерного рас
пределения удобрений по по
верхности почвы. Для этого

Прения по докладу
В прениях по докладу тов. 

Ланцева выступило семь чело
век. Все выступающие отмеча
ют исключительную важность 
поставленного на повестку дня 
сессии вопроса. В нашем рай
оне, говорит главный агроном 
колхоза им. Ленина, на каж
дый гектар пашни приходится 
не более трех-четырех тонн ор
ганических удобрений, тогда 
как в передовых хозяйствах 
их вносят по 10— 15 тонн на 
гектар пашни и получают в 
среднем по 20 центнеров уро
жая с гектара.

Подробно рассказывает вы
ступающий о способах внесе
ния в почву- органических удоб
рений. Торф или навоз при вне- 

I сении их в чистом виде в поч-
надо применять простейшие ГОВОрит он, не дают желае- 
ВОЛОКушИ, приспособленные мого Эффекта. Торф, например, 

Ручнаякультиваторы. Ручная работа 
в сочетании с техникой даст 
неплохие результаты. Разгруз-

содержит в себе очень много 
питательных веществ. Но они 
плохо усваиваются растениями, 

ка бортовых машин—дело тру-' Хороший эффект дает, как по- 
доемкое, по В кузовах таких | называет практика передовых 
машин можно сделать простое 
приспособление—разгрузочные 
горки. Дело это несложное и
не треоует больших затпат.

РТС должна производить 
работы по добыче торфа, из
вестняков п их транспортиров
ку. Однако, директор РТС тов. 
Милишенков после окончания 
весенних нолевых работ не по
ставил пн одну машину для 
осушки болот и заготовки 
торфа.

Значительная часть почвы 
имеет повышенную кислот
ность. Известкование кислых 
почв—важнейшее условие по
вышения плодородия. Но не
смотря на это колхозы райо
на не занимаются по-настоя
щему известкованием почв. 
Надо положить такому явле
нию конец.

В конце своего доклада 
тов. Ланцев призывал депута
тов районного и сельрких Со
ветов депутатов трудящихся, 
коммунистов, комсомольцев и 
всех тружеников села дружно 
включиться в сор'нсадневник 
по вывозке местных удобре
ний па ноля.

хозяйств, компостирование тор
фа с навозом. Нужно решитель- 

I но отказаться от старой прак- 
I тики, когда мы заботились 
I лишь о вывозке навоза на по
ля. Обычно мы раскидывали 
навоз по полю, а об укрытии 
их землей не думали. Конечно, 
своевременно отчитывались пе
ред вышестоящими органами, 
а урожая не получали.

Исключительно важное зна
чение имеет в условиях нашего 
района, продолжает далее тов. 
Гиззатуллин, известкование 
почв.

Об опыте работы второкрас
ноярской комлексной бригады 
по заготовке удобрений расска
зал с трибуны сессии бригадир 
этой бригады тов. Ибраев.

Затем слово предоставляется 
председателю сельхозартели 
им. Калинина тов. Косожихину. 
Наш колхоз, говорит он, из го
да в год не справляется с вы
полнением задания по вывозке 
местных удобрений на поля. В 
этом году члены нашей сель
хозартели со всей серьезностью 
взялись за удобрение полей. 
Нашему колхозу дано задание 
—вывезти за 40 дней 15,5 тыся- 
чи тонн удобрений, т. е. нам 
надо ежедневно вывозить по

Генерал в отставке—директор совхоза

Карагандинская область. В ответ на призыв Н. С.̂  Хрущева к 
генералам и офицерам Советской Армии в отставке пойти на рабо
ту в сельское хозяйство генерал-майор в отставке М. А. Запевалин 
обратился с просьбой направить его на работу в сельское хозяйст
во. Недавно он был назначен директором крупнейшего хозяйства 
Центрального Казахстана—совхоза № 1.

На снимке: бывший директор совхоза И. С. Романенко, ушедший 
на пенсию, передает хозяйство генерал-майору в отставке М. А. 
Запевалину. Фотохроника ТАСС

520 тонн удобрений. С этой 
задачей, я думаю, справимся. 
Только об одном я прошу рай
онные организации: дайте нам 
самопогрузчик. Будет самопо
грузчик, мы готовы вывозить 
ежедневно по 700 — 800 тонн 
удобрений вместо 520.

На трибуне бригадир Бар- 
дымской комплексной бригады 
тов. Насрутдинов. В прошлом 
году по производственному уча
стку получено по 14 центнеров 
урожая с гектара. Этого мы до
бились, говорит оратор, благо
даря обильному удобрению по
лей.

Я, продолжает он далее,впол
не разделяю мнение тов. Гизза- 
туллина о том, что торф следу
ет вывозить на поля летом. 
Зимний торф, 80 процентов ко
торого составляет вода, дейст
вительно, годится только для 
отчета. И поэтому мы в этом 
году торф будем готовить ле
том. По примеру красноярцев 
мы займемся также изготовле
нием торфонавозных компос- 
тов.

Выступающий заверяет сес
сию о том, что Бардымская 
комплексная бригада с сороко
дневным заданием справится 
за 25—30 дней.

Подробно и обстоятельно до
ложил сессии о проведенной в 
колхозе им. Карла Маркса ра
боте по подготовке к сороко- 
дневнику заместитель предсе
дателя колхоза тов. Субаков. В 
колхозе разработаны меры ма
териального поощрения колхоз
ников, участвующих на заго
товке и вывозке навоза и дру
гие организационные меро
приятия. Мы сделаем все для 
того, говорит тов. Субаков, 
чтобы задание выполнить ко 
дню «Барда-зиена».

О готовности колхозников вы
полнить сорокодневное задание 
за 18 дней, т. е. ко дню празд
ника «Барда-зиена», рассказал 
заместитель председателя кол
хоза им. Мусы Джалиля тов. 
Максеев.

В прениях по докладу высту
пили также директор Бардым- 
ской РТС тов. Милишенков и 
первый _секретарь Р К  КПСС 
тов. Нигамаев.

По обсужденному вопросу 
принято решение.

О тм е ти л и  праздник 
пионеров

Интересно был отмечен день 
рождения пионерской органи
зации имени Ленина в Бичу- 
ринской семилетпей школе. 
Проводился сбор, посвященный 
этой знаменательной дате. На 
сборе в торжественной обста
новке были преподнесены по
дарки лучшим пионерам К. Тля- 
шову и А. Узбекову, первый 
из которых во время летних 
каникул в прошлом году пас 
свиней и добился высокого 
привеса, второй от двух кро
ликоматок получил и вырас
тил 29 крольчат, выработал 
140 трудодней. Узбеков так
же отличник учебы.

Затем был зажлеен костер. 
Долго веселились учащиеся 
вокруг костра. Тут лее был 
проведен экзамен по пионер
ским ступенькам. Г. Хасанов.
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Покончить с бездорожьем
Руководители колхоза им. Советов думают ограничиться 

Вахитова ежегодно жалуются лишь грейдированием дорог, 
на то, что артели очень дорого разравниванием образовавших- 
обходится ремонт техники, вы- ся на них колей и ям. Но это 
возка хлеба на государствен- — не выход из положения, 
ные заготовительные пункты, Проблема дорог более или ме- 
завоз необходимых для населе- | нее будет решена только тогда, 
ния и колхозу товаров. А заду- когда на каждый километр до
мывались ли когда-нибудь ! роги будет вывезено не менее 
руководители колхоза по-на-̂  300 — 400 кубометров гравия 
стоящему над тем, почему так или камня.
дорого обходятся им все эти I К  ремонту дорог нужно отно- 
операции? | ситься так, как это отнеслись в

Мне кажется, что именно без- ‘ колхозах им. Чапаева, в Крас- 
дорожье становится одним из ! ноярских, Искирьской, Акба- 
серьезнейших тормозов в деле ‘ шевской, Бардымской бригадах 
резкого подъема экономики | колхоза им. Ленина. Так, на- 
колхоза. Между тем, руководи- пример, колхоз им. Чапаева 
тели сельхозартели не уделяют | план дорожных работ первого 
должного внимания дорожному | квартала выполнил на 143 про
строительству. Сейчас в районе цента, Красноярские бригады

Наш советский рубль

объявлен декадник по дорож
ному строительству, но руково
дители колхоза еще палец о 
палец не ударили, чтобы вы
полнить установленное задание.

Не проявляют особого беспо
койства о ремонте дорог так 
же в колхозах им. Калинина, 
им. Свердлова, «Красный Ок
тябрь», «Труд», в Уймужевской, 
Бичуринской, Федорковской 
бригадах колхоза им. Ленина.

Теперь, когда в районе в ос
новном завершены весенне-по
левые работы, ремонт и строй

на 248 процентов. Именно бла
годаря усилиям таких передо
вых хозяйств район выполнил 
план первого квартала дорож
ных работ и завоевал перехо
дящее Красное знамя обкома 
КПСС и облисполкома.

Сейчас перед колхозами, про
изводственными бригадами, ра
ботниками дорожного строи
тельства стоит важная задача 
—прийти к национальному 
празднику «Барда-зиен» со зна
чительным перевыполнением 
плана строительства и ремонта

тельство дорог должны стать ' дорог.Для этого каждое хозяй- 
предметом особой заботы кол-; Ство должно выделить потреб- 
хозов и сельских Советов. С ное количество автомашин 
общей протяженностью более ’ людской силы для участия на 
200 километров грунтовые доро- 1 
ги требуют сейчас серьезного
улучшения. Кое-кто Из руково
дителей колхозов и сельских

с бездо-
дорожных работах.

Нужно покончить 
рожьем.

А. Акжигитов.

ся уже в сотнях миллиардов и 
триллионов рублей. В связи с, 
этим возникла необходимость 
укрупнения нашей денежной 
единицы, увеличения золотого 
содержания рубля и пересмот
ра масштаба цен.

Бумажные деньги — предста
вители золота. В хозяйстенном 
обороте, в обращении они за
меняют определенное количест
во золота. Чтобы ответить, ка
кое количество золота пред
ставляет каждая денежная 
единица, нужно знать, что та
кое масштаб цен. Масштаб цен 
—это весовое количество ме
талла, принятое в данной стра
не за денежную единицу. Пер
воначально масштаб цен совпа
дал с весовым масштабом. Так, 
английский фунт стерлингов 
когда-то действительно был 
фунтом (400 граммов) серебра 
(стерлинг означает: настоящий, 
чистый, без примеси). Но в 
дальнейшем масштаб цен обо
собился от весового масштаба. 
Он устанавливается государст
вом в соответствии с теми це
лями, которые оно ставит пе
ред собой в проведении финан
совой политики. При этом го
сударство не может, конечно, 
изменить стоимость золота или 
серебра. Изменение масштаба 
цен не связано с изменением 
стоимости золота.

Но изменение масштаба цен

за

П О  С Л ЕД А М  Н Е О П У Б Л И К О В А Н Н Ы Х  П И С Е М
Из Батырбая группа родителей писала и редакцию о непорядках- 

царящих в Батырбаевской семилетнеи школе. Из райОНО нам отве
тили, что проводилась проверка жалоб родителей. Итоги проверки 
были обсуждены на родительском комитете с участием председателя 
Брюзлинского сельсовета тов. Туйгильдина.

Среди вопросов, обсужденных 
на V сессии Верховного Совета 
СССР, важное место занял 
вопрос об укрупнении советской 
денежной единицы путем изме
нения существующего масшта
ба цен.

Советская денежная система 
основывается на общественной 
собственности на средства 
производства. Это определяет 
особую природу советских де
нег, характер и структуру де
нежного обращения в СССР.

Если при капитализме деньги 
превращаются в капитал и яв
ляются средством эксплуата
ции, то при социализме они не 
могут стать капиталом, не мо
гут выражать отношения гос
подства и подчинения. Совет
ские деньги—орудие народно
хозяйственного планирования 
и учета общественного труда, 
средство последовательного 
проведения в жизнь социали
стического принципа распреде
ления.

Советская валюта обеспечи
вается не только золотом, но 
прежде всего громадным коли
чеством товаров, находящихся 
в руках государства и направ
ляемых в товарооборот по ус
тойчивым ценам. И чем больше 
товаров в нашем государстве, 
тем прочнее, устойчивее наш 
рубль.

Советская валюта не зависит 
от капиталистических валют; 
она не обменивается на
ранных биржах на д р у ги е ..., - ......... ......., __________ ____
люты, точно так же, как иност-1 го-либо товара равна стоимости 'населения,к дальнейшемуподъ- 
ранная валюта не имеет сво-; 100 граммов золота. Если де-! ему благосостояния трудящих- 
бодного обращения внутри на- | нежная единица равна 2-м | ся' з а свою заработную плату

деньги в течение трех месяцев 
—до 1 апреля 1961 года по со- 
отношению 10 рублей 
рубль.

Укрупнение денежной едини
цы и выпуск в обращение но
вых денег не вызовет никаких 
потерь ни со стороны населе
ния, ни со стороны государст
ва. Денежная единица укруп- 
нится в 10 раз и в 10 раз сни
зятся все оптовые, закупочные 
и розничные цены, а также оп
лата услуг, предоставляемых 
населению: плата за квартиру 
и коммунальные услуги,за про- 
езд на всех видак транспорта, 
за услуги связи, за посещение 
театров, кино и т. д. В том же 
соотношении, то есть 10 к 1, 
будут пересчитаны все денеж
ные доходы населения, полу
чаемые им от государства, го
сударственных и кооператив
ных предприятий , организаций 
и колхозов в виде заработной 
платы рабочих и служащих, 
заработков колхозников, пен
сий, пособий, стипендий и т. д. 
Будет изменен и курс рубля по 
отношению к иностранным ва
лютам. Это не повлечет за со
бой потерь ни для иностранных 
государств, ни для Советского 
Союза.

Укрупнение советского рубля 
проводится одновремнно с упо
рядочением заработной платы, 
отменой налогов, увеличением 
выплат и льгот населению,сни-должно вызывать изменение 

иност-1 общего уровня цен на товары.! жением розничных цен. Все это 
ва-, Предположим, стоимость како-  ̂ведет к росту реальных доходов

Кубок завоевали 
Бардымские школьники

29 мая был большой спор
тивный праздник в райцентре. 
В этот воскресный день со
стоялась эстафета на приз 
районной газеты «Колхозный 
путь» и малая спартакиада 
сельской молодежи на стади
оне.

12 часов дня. Восемь ко- 
манд-участниц выстраиваются 
в центре стадиона. Наряду со 
спортсменами Бардымской и 
Сарашевской средних школ, 
первая из которых выставила 
2 команды, первенство будут 
оспаривать члены спортивных 
коллективов райцентра, Мосто- 
винской комплексной бригады 
колхоза им. Ленина, колхозов 
им. ft. Маркса, «Труд» и им. 
Вахитова. Идут последние 
разъяснения и судьи разводят 
участников по этапам.

Когда все заняли свои мес
та, дается первый старт. Сра
зу же вперед вырываются пред
ставители первой и второй 
команд Бардымской средней 
школы. Хорошо подготовлен
ные школьники до конца со
хранили темп, ровно прошли 
все этапы и пришли к фини
шу первыми. Пройдя весь мар
шрут эстафеты протяженно
стью 5.500 метров за 12 ми
нут 28 секунд, первая коман
да завоевала переходящий 
кубок райгазеты. Участники 
его были премированы ценны-

грамотами.
Вторая команда этой шко

лы отстала лишь на 15 се
кунд от первой. Затем фини
шировали представители рай
центра, колхоза им. Вахитова, 
Мостовниской комплексной 
бригады и колхоза «Труд».

Команда колхоза «Труд» ис
тратила на прохождение мар
шрута 15 минут 45 секунд, 
то есть на 3 минуты и 17 се
кунд больше призера.

Команда райцентра, заняв
шая первое место среди кол
хозных коллективов, была на
граждена дипломом первой 
степени, спортсмены колхоза 
им. Карла Маркса, занявшие 
второе место,—дипломом треть 
ей степени, вторая команда 
Бардымской средней школы- 
дипломом второй степени.

После эстафеты состоялась 
малая спартакиада сельской 
молодежи. Колхозная моло
дежь, показала хорошие 
результаты по различным ви
дам спорта: молодой колхоз
ник из Березников Чурмаев, 
пробежав 100-метровую дис
танцию за 12,8 секунды, по
казал лучшее время. Среди 
девушек на этом расстоянии 
первое место заняла Казнина 
Фания из Сарашей. Ее время- 
15,2 секунды. На дистанции 
в 200 метров среди девушек 
лучшее время показала

шей страны. Это значит, что 
советский рубль не подвержен 

1 колебаниям и той неустойчиво
сти, которая неизбежно порож
дается на стихийном рынке ка
питалистического мира.

Коммунистическая партия и 
Советское государство всегда 
проявляли большую заботу о 
повышении устойчивости совет
ской валюты. «Полноценный 
советский рубль, —говорил то
варищ Н. С. Хрущев,—явился 
необходимым условием для осу
ществления политики партии и 
правительства, направленной 
на неуклонное повышение бла
госостояния народа на основе

доходы они смогутграммам золота, то товар дол-1 и другие 
жен стоить 50 денежных еди-1 приобрести товаров столько ж 

При изменении масштаба
зо-

ниц.
цен, например, увеличении, 
лотого содержания денежной 
единицы до 4-х граммов, товар 
будет стоить 25 денеж
ных единиц. Таким обра
зом, соотношение стоимо
стей не изменилось—за товар 
по-прежнему отдается 100 грам
мов золота. Но количество де
нежных единиц, уплачиваемых 
за товар, сократилось.

Пятая сессия Верховного Со
вета СССР одобрила решение 
Советского правительства по
высить с начала 1961 года мас-

быстрого роста социалистичес-] штаб нашей денежной единицы
в 10 раз и в связи с этим вы
пустить в обращение новые 
деньги достоинством в 1, 3, 5, 
10, 25, 50 и 100 рублей и раз
менную монету нового образца 
достоинством в 1, 2, 3, 5, 
10, 15, 20 и 50 копеек, а также 
1 рубль. Деньги старого образ
ца будут заменяться на новые

кой экономики».
Темпы роста всех отраслей 

народного хозяйства у нас весь
ма высоки. Масштабы социали
стического общественного про
изводства все время расширя
ются. Объем валовой продук
ции, товарооборота, фонд зара
ботной платы стали выражать-

сколько приобретали раньше, 
будут в состоянии оплачивать 
такое же количество услуг, как 
и до изменения масштаба иен. 
В то же время осуществлять 
различные платежи и расчеты 
будет значительно проще и лег
че; можно будет шире приме
нять автоматы в торговле. Все 
это принесет определенную вы
году нашему народному хозяй
ству и населению.

Повышение стоимости денеж
ной единицы будет иметь ог
ромное значение для борьбы за 
экономию народных денег, про
тив бесхозяйственности и рас
точительства. Вместе с другими 
важнейшими мероприятиями 
это будет содействовав успеш
ному развитию экономики Со
ветской страны, вступившей в 
период развернутого строитель
ства коммунизма.

Ю. РАЧИНСКИЙ.,

ков, а на дистанции 400 мет-1 колхоза 
ров среди юношей первенство-, баев.

Халилов из

ми подарками и Почетными' Сакаева Фаузия из

вал Миннихан 
Таныпа.

Упорная борьба разгорелась 
у прыжковой ямы. Здесь по 
прыжкам в длину первое мес
то среди сельской молодежи 
завоевал работник нефтераз
ведки Борис Нуртдипов, пока
зав лучший прыжок — 5,25 
метра/ Участвующий вне 
конкурса ученик Бардымской 
средней школы Талгат Юну
сов прыгнул на 25 сантимет
ров дальше Нуртдинова.

Высоких результатов добил
ся колхозник из сельхозарте
ли им. Карла Маркса Хамит 
Субхангулов. Он дальше всех, 
на 8,35 метра, толкнул ядро, 
заняв также второе место по 
метанию гранаты (53 метра). 

Дальше всех—на 53,5 мет- 
Березни-1ра. метнул гранату колхозник

:<Труд» Мазгур Сар-'сделав полный анализ Д0П}’ 
' ошибок, необходимо

Общее первенство на спар
такиаде заняла команда кол
хоза им. Карла Маркса. Ко
манды райцентра и колхоза 
«Труд» набрали равное коли
чество очков и разделили вто
рое и третье места.

Ход соревнований еще раз 
показал, что среди сельской 
молодежи имеется немало спо
собных спортсменов и при 
систематической работе с ни 
ми можно добиться хороших 
результатов. Отрадно было 
видеть среди участников эста
феты команды* колхозов ил. 
Вахитова, «Труд» и Мостовин 
ской бригады. Пусть их не 
огорчает то, что им не уда
лось завоевать почетного приза. 
Ведь это только начало. Впе
реди еще немало испытаний. 
Лишь не нужно падать духом,

1Ц0ННЫХ .... ........ ,
развернуть систематическую 
работу над дальнейшим совер
шенствованием спортивного 
мастерства и как можно боль
ше молодежи втянуть в свой
коллектив.

Нужно отметить, что несерь
езно подошли к этому важно
му мероприятию преподавате
ли физкультуры и дирекции 
Елпачнхингкой и Шермейской 
средних школ. От таких боль
ших коллективов не было пред
ставлено ни одной команды 
па эстафету.

Впереди ‘ праздник «Барда- 
зпеп», много интересных со
ревнований. Спортивным кол
лективам нужно сейчас начать 
подготовку к этому большому 
празднику. А. Мансуров

Ридантоп Р. НУРСУБИН^
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Сделаем движение 
за коммунистический труд 

подлинно всенародным
Участники закончившегося Всесоюзного совещания пе

редовиков соревнования бригад и ударников коммунистиче
ского труда приняли обращение ко всем трудящимся Совет
ского Союза.

Коммунистическая партия, созданная и воспитанная ве
ликим Лениным, говорится в обращении, твердо и последо
вательно ведет нашу страну к сияющим вершинам коммуниз
ма, со всей энергией и настойчивостью добивается улучше
ния жизни трудящихся, укрепления мира во всем мире.

Занятые мирным созидательным трудом, советские люди 
с чувством глубокого возмущения и гнева осуждают разбой
ничью политику американских империалистов, ставших на 
путь наглых провокаций и военных авантюр против нашей 
страны. В ответ на подлые провокации американских агрес
соров мы отгеча?м сплочением своих рядов, новыми трудо
выми подвигами во имя укрепления экономического могуще
ства и оборонной мощи нашей социалистической Родины.

Кровная за 1 нтересованность советских людей в резуль
татах своего труда порождает небывалый энтузиазм и твор- 5 
ческую активность масс. Движение, зародившееся полтора < 

(года назад среди рабочих депо Москва-Сортировочная под | 
Лозунгом „Учиться, работать и жить по-коммунистически“ , 
получило ныне широкое развитие.

В обращении изложены основные цели, которые ставят 
перед собой участники движений за коммунистический труд. 
Это—постоянная забота о непрерывном росте производи
тельности труда, упорство и настойчивость в изыскании все 
новых резервов улучшения производства, повышение каче- 
С1В1 и снижение себестоимости продукции, неустанная борь
ба за технический прогресс, повышение производственной 
квалификации, подъем культурно-технического уровня, взаи
мопомощь, чтобы достигнутое передовиками применялось по
всюду.

Участники соревнования за коммунистический труд вос
питывают в себе черты человека коммунистического обще
ства, строго следуют правилу: „Все за одного, один за всех“ .

Нам необходимо, говорится в обращении, с еще большей 
нетерпимостью относиться к пережиткам прошлого, тунеяд
цам, хулиганам, бракоделам, активнее выметать из нашего 
советского дома все отжившее, закостенелое.

Ударник коммунистического труда добровольно берет на 
себя высокие обязательства не из-за стремления к личному 
благополучию или славе, а из-за идейной преданности обще
му делу коммунистического строительства.

Мы призываем тружеников города и деревни, говорится 
далее в обращении, вступать в ряды разведчиков будущего, 
еще активнее бороться за выполнение задач коммунистиче
ского строительства и своим творческим трудом, настойчи
вой работой над повышением своей сознательности содей
ствовать приближению заветной цели трудящихся—победы 
коммунизма—самого справедливого общества на земле.

СДЕЛАЕМ Д ВИ Ж ЕН ИЕ ЗА КОММУНИСТИЧЕСКИЙ ТРУД  
ПОДЛИННО ВСЕНАРОДНЫМ! ПОДНИМЕМ НА БОЛЕЕ В Ы 
СОКУЮ СТУПЕНЬ СОРЕВНОВАНИЕ ЗА НЕУКЛОННЫЙ 
РОСТ ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТИ ТРУДА, ЗА ДОСРОЧНОЕ 
ВЫПОЛНЕНИЕ ПЛАНА 1960 ГОДА. ВСТРЕТИМ  НОВЫМИ 
ТРУДОВЫМИ ПОБЕДАМИ ПРЕДСТОЯЩ ИЙ ПЛЕНУМ ЦК 
КПСС. УМНОЖИМ НАШИ УСИЛИЯ В БО РЬБЕ  ЗА ДОСРОЧ
НОЕ О СУЩ ЕСТВЛЕНИ Е СЕМИЛЕТКИ!

Перед нами великая цель—построить коммунизм и жить 
лРи коммунизме. В борьбе за осуществление этой цели мы 
находим подлинную радость и счастье.

(ТАСС)

Зеленые квадраты— всем колхозам
Хорошие получаются квадраты

Кукурузоводы [-Краснояр
кой комплексной бригады кол- 
*°за им. Ленина в прошлом 
Г°ДУ добились хороших резуль
татов — собрали более 500 
Центнеров зеленой массы с гек- 
1аРа. Хорошо потрудились ме
ханизаторы в этом году на 
°°работке почвы. Тщательно 
^поднялись ими агротехниче- 
С1£не приемы предпосевной об

работки: дважды проведены 
культивация и боронование, 
прикатывание почвы.

Серьезно взялся за дело 
тракторист Нурсубин Габдуль- 
бар с напарником Исмаковым 
Назием. Работают они на севе 
кукурузы впервые, но от та
ких опытных механизаторов, 
как 1'ангулов, не отстают.

Ф. Назаров.

Завершают сев кукурузЫ
Хорошо идет нынче в Бичу- 

№но сев кукурузы. На вче- 
№шний день посеяно у нас ее 

гектаров, или 8В процента 
к заданию. 66 гектаров из 
аИх засеяно агрегатом тракто-

риртов Василя Мансурова и 
Челюскина Халитова, а 21 гек
тар засеял Н. Исмагилов.

Закончен в бригаде4 сев гре
чихи на площади 90 гекта
ров.

120 тысяч тонн удобрений— к „Барда-зиену“
★ ★ ■ ★ 

Соронадневное задание по вывозке удобрений 
члены сельхозартели им. К. Маркса решили 
выполнить за 18 дней, ко дню »Барда-зиена“

Колхозники и механизаторы, следуйте их примеру!
Равнение—на идущих впереди

Бригадир первой поле
водческой бригады Султа- 
наевского производствен
ного участка колхоза име
ни Карла Маркса Гапла- 
хан Назьмукаев совершен
но уверен, что члены бри
гады с сорокадневным 
заданием справятся за 
15-16 дней.

—Успех дела будет обес
печен,—рассказывает он, 
—главным образом за счет 
двухсменной работы. Весь 
имеющийся в бригаде тран
спорт мобилизован на вы
возку местных удобрений. 
У колхозников хорошее 
рабочее настроение.

Впрочем, с таким нас
троением работают все 
члены сельхозартели. В 
эти дни они несут как бы 
препраздничную трудовую 
вахту. О высоком темпе 
работ, о замечательных 
трудовых делах колхозни

ков рассказывают чернею
щие на полях штабеля 
удобрений. Только в пер
вый день сорокадневника 
было вывезено на паровые 
поля колхоза 260 тонн на
воза и торфа. На вывозке 
удобрений работали 70 че
ловек, 30 лошадей, 7 авто
машин и 1 трактор.

Хорошо идет вывозка 
удобрений в производст 
венных бригадах колхоза 
имени Ленина. 1 июня по 
всему колхозу вывезено 
на поля 2500 тонн удобре
ний.

Но в целом район еще

не сумел взять нужного 
темпа. Кое-где руководи
тели колхоза медлят с вы
делением необходимого ко
личества людей и тран
спорта на вывозку удоб
рений, с созданием меха
низированных отрядов.

Перед колхозниками рай
она стоит задача—ко дню 
«Барда-зиена» выполнить 
80 процентов сорокаднев
ного задания. Для этого 
нужно усилить трудовое 
напряжение колхозников, 
удвоить энергию и посто
янно держать равнение на 
идущих впереди.

Н ад еж ная опора бригады

ИТОГИ ХОРОШИЕ
В колхозе «Кр. Октябрь» 

в первый день месячника 
на вывозке навоза и торфа 
работало 2 трактора «Бела
русь», одна автомашина и 
12 лошадей.На них вывезено 
на поля 146 тонн удобре
ний.

Особенно хорошо потруди
лись комсомольцы Мурши- 
да Латыпова, Фариха Хаса
нова, Мукмина Ягафарова, 
Гандалиба Зубаироваи дру
гие, работавшие грузчика
ми. Они обеспечили высо
копроизводительную работу 
автомашины.

Тракторы обслуживало 17 
человек. А. Адутов.

33 комсомольца и более 50 
юношей и девушек насчитыва
ется в Акбащевской комплекс
ной бригаде- Они работают на са
мых ответственных участках 
производства и являются надеж
ной опорой бригады. Хорошо по
казала себя молодежь в дни ве
сенних полевых работ. Из меха
низаторов особенно честно отнес
лись к своим обязанностям и обе
спечивали высокопроизводитель
ное использование машин тракто
рист Дамир Азматов и прицеп
щики Тауфик и Малик Мурзые- 
вы.

Комсомольцы взяли шефство 
над кукурузой, которая нынче 
будет занимать 20 гектаров пло
щади. Молодежь хорошо понима
ет, что без удобрений не может 
быть и речи об обильном урожае, 
и позаботилась о вывозке под 
кукурузу достаточного количе
ства удобрений.

30 мая началась посадка куку
рузы. Члены посадочного агрега
та комсомолки Хатима Мансуро

ва, Магдания Кучуюбаева и дру
гие делали все, чтобы получились 
правильные квадраты, чтобы ма
шина работала без остановок. В 
первый день посадили 10 гекта
ров кукурузы, а на второй день 
эта работа была уже успешно 
закончена.

На состоявшемся 30 мая вече
ром собрании комсомольцы реши
ли активно работать также на 
удобрении паровых полей. Из 
1600 тонн, которые бригада 
должна вывезти до «Барда-зиена», 
молодежь взяла обязательство 
вывезти 1100 тонн. Совет бри
гады выделяет комсомольцам 
трактор и автомашину. Молодые 
колхозники решили организовать 
вывозку удобрений в две смены 
и развернуть социалистическое 
соревнование за выполнение и 
перевыполнение сменных зада
ний.

Можно надеяться, что акба- 
шевская молодежь сдержит дан
ное слово, будет в первых рядах 
борьбы цо удобрению полей.

Р. Бухаров.

Всесоюзное совещание передовиков соревнования за звание 
бригад и ударников коммунистического труда

30 мая в Большом Кремлев- 
сжом дворце продолжило работу 
Всесоюзное совещание передови
ков соревнования бригад и удар
ников коммунистического труда.

Стоя, бурными аплодисмента
ми встретили собравшиеся появ
ление в ложах Президиума това
рищей А. Б. Аристова, Л. И. 
Брежнева, Н. Г. Игнатова, Ф. Р. 
Козлова, 0. В. Куусинена, Н. А. 
Мухитдинова, Д. С. Полянского, 
Е. А. Фурцевой, Н. С. Хрущева, 
Н. М. Шверника, П. Н. Поспе
лова.

Председательствующий первый 
секретарь ЦК ВЛКСМ С. П. Пав
лов предоставил слово для вы
ступления знатному машинисту 
Герою Социалистического Труда 
В. Г. Блаженову.

— Все мы, — говорит он, — с 
большим вниманием слушали 
речь товарища Н. С. Хрущева на 
данном совещании. Советские лю
ди горячо поддерживают и одо
бряют миролюбивую политику 
родного правительства и нашей 
партии.

Недавно мне довелось участво
вать в работе пятой сессии Вер
ховного Совета СССР, продолжа
ет оратор. Решения, принятые

сессией, являют собой яркий 
пример заботы государства о со
ветском человеке, о его матери
альном благосостоянии и духов
ном росте. В ответ на это совет
ские люди еще энергичнее крепят 
экономическую мощь и приумно
жают богатства своей Родины 
трудовыми успехами.

В настоящее время, говорит 
В. Блаженов. весь коллектив де
по Мссква-Сортировочная борет
ся за право называться депо ком
мунистического труда.

Выступает сталевар одного из 
старейших заводов Украины— ме
таллургического завода имени 
Петровского — Герой Социали
стического Труда П. Махота. Бо
лее 300 бригад, смен участков 
этого предприятия участвуют сей
час в соревновании за коммуни
стический труд. 1,3 из них это 
звание уже присвоено. Бригада 
тов. Махоты обязывалась выпла
вить в текущем году 500 тонн 
сверхплановой стали. Обязатель
ство это уже выполнено- Стале
вары решили до конца года дать 
дополнительно металла еще 
столько же.

— Мы единодушно одобряем 
позицию Н. С. Хрущева, занятую

им в Париже,— говорит П. Махо
та. — Мы, металлурги, твердо 
верим, что силы мира и разума 
восторжествуют!

Затем выступил Министр оборо
ны СССР Маршал Советского 
Союза Р- Я. Малиновский, речь 
которого была выслушана с боль
шим вниманием.

Передав участникам совещания 
пламенный боевой привет от лич
ного состава Советской Армии и 
Военно-Морского Флота, тов. Ма
линовский сказал:

— Бурное развитие индустрии и 
научно-технический прогресс в 
Нашей стране позволили осна
стить Советские Вооруженные 
Силы самой современной техни
кой. Партия, ее Ленинский Цен
тральный Комитет и Советское 
правительство дали нам все не
обходимое для решения задач по 
обороне Рочины вплоть до такого 
грозного оружия, как ракеты 
различного назначения.

Неуязвимый, по мнению амери
канцев, высотный самолет, про
должает Министр обороны СССР, 
специально построенный для ди
версионно-шпионских целей, сбит 
советской ракетой у самого сво
его потолка,

(Окончание на 2-й стр.).
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Метод сохранения и выращивания 
телят К. К. Петуховой

Мне посчастливилось побы
вать на Всесоюзном семинаре 
по изучению опыта рязанских 
животноводов, проходипшем 
в Москве при Выставке дости
жений народного хозяйства с 
9 по 14 мая. Навсегда сохра
нится в моей памяти волную
щая встреча со знатными жи
вотноводами Рязанской облас
ти. Сердечно и душевно бесе
довали с участниками семина
ра простые труженицы-герои
ни рязанские: знатная свинар
ка М. А. Судовых, мастер сох
ранения и выращивания мо
лодняка племенной фермы 
К. К. Петухова и многие дру
гие.

Сегодня мне хочется расска
зать читателям районной га
зеты об опыте работы дважды 
Героя Социалистического Тру
да Ксении Куприяновны Пету
ховой. Она работает бригади- 
ром-телятницей в колхозе 
«Дело Октября» Ижевского 
района более двадцати лет. 
Только за последние 10 лет 
бригада К. К. Петуховой, сос
тоящая из четырех человек, 
вырастила без единого случая 
падежа 2500 племенных телят. 
Это—чудо-телята, составив
шие основу и гордость не од
ной племенной фермы.

Принято говорить, что у 
Ксении Куприяновны питомцы 
растут не по дням, а по часам. 
Это образное выражение в 
данном случае нужно пони
мать почти буквально. Ведь в 
1958 году среднесуточные при
весы в ее бригаде составили по 
938 граммов на каждого телен
ка, а в группе, которую она 
выращивала лично,—по 1139 
граммов в сутки. А в Л 959 году 
еще больше! В бригаде—900— 
1000 граммов, в группе Ксении 
Куприяновны— 1173. К шести
месячному возрасту каждый ее 
теленок весит 230—250 кило
граммов. А бычок Жемчуг к 
семи с половиной месяцам дос
тиг веса 3̂ 8 килограммов. Это 
ли не успех!

Не удивительно, что мастер
ству и культуре животноводст
ва учились и учатся у Ксении 
Куприяновны тысячи телятниц. 
Приезжают к ней за опытом, 
обращаются в письмах. А она, 
активная коммунистка,член об
кома партии, делегат XX I съез
да КПСС, заместитель предсе
дателя областной обществен
ной комиссии по проверке вы
полнения социалистических 
обязательств, охотно и беско
рыстно помогает каждому. 
Сколько раз бывала она в отс
тающих колхозах! Сколько 
дельных писем послала во все 
концы области и страны!

И результаты не замедлили 
сказаться. Многие ученицы Пе
туховой тоже стали видными 
телятницами.

На выращивание телята пос
тупают в бригаду К. К. Пету
ховой в 15 — 20 . дневном 
возрасте. При передаче обяза
тельно присутствуют доярки, 
сдающие, и телятницы, прини
мающие телят, бригадир по 
выращиванию молодняка и 
зоотехник. Передача оформля
ется актом, в котором указы
вается номер, вес, состояние 
здоровья и упитанность те
ленка.

Каждого вновь принятого 
теленка помещают в индиви
дуальную клетку, в которой он

Т. Б. ЗАРИПОВА-главнЬш зоотехник 
колхоза имени Ленина

содержится до двухмесячного 
возраста, а затем передают в 
групповые клетки. Клетки до 
приема телят тщательно дезин
фицируют горячим раствором 
щелочи, сушат и белят изве
стью.

В летнее время полы в те
лятнике моют горячим раство
ром щелочи, а зимой во избе
жание влажности протирают 
жгутами соломы. Три раза в 
сутки, после каждой уборки 
навоза, полы и проходы в те
лятнике посыпают сухими 
опилками. Не реже одного ра
за в месяц производят побелку 
стен, а клетки подбеливают 
известью ежедневно.

Два раза в день телят чис
тят волосяными щетками, а за
грязненные места замывают 
теплой водой. Чистку произво
дят после кормления, чтобы 
предохранить корма от засоре
ния пылью и шерстью. После 
каждого кормления тщательно 
моют посуду и очищают кор
мушки от остатков корма.

К. К. Петухова особенно 
тщательно следит за чистотой 
помещения и правильным 
кормлением в первый месяц 
жизни телят, так как именно в 
этот период они чаще всего 
страдают от желудочно-ки
шечных заболеваний. Для обе
спечения нормального разви
тия с месячного возраста те
лят приучают к прогулкам. На
чинаются прогулки с несколь
ких минут, а к двум месяцам в 
хорошую погоду телята нахо
дятся на воздухе до двух ча
сов. Летом животные бывают 
на выгулах большую часть су
ток.

Строго соблюдается распо
рядок дня. Зимой кормление 
производится в 6 часов утра, в 
12 часов дня и в 7 часов вече
ра; летом — в 5 часов утра, в 
час дня и в 8 часов вечера.

В течение первых двух-трех 
недель К. К. Петухова следит 
за тем, чтобы поение их прово
дилось полным молозивом и 
молоком. Молозиво в первые 
дни жизни теленка является 
для него незаменимым продук
том питания. По своему соста
ву молозиво содержит в 5 раз 
больше белка и в 2 раза мине
ральных веществ по сравнению 
с молоком, богато витаминами 
и имунными веществами, за
щищающими теленка от забо
леваний. Телят молозивом и 
молоком поят из сосковых пои
лок. Спустя час-два после пое
ния молоком телятам дается 
остуженная до 35—37 граду
сов кипяченая вода.

Цельное молоко включается 
в рацион телят в течение 25 
дней, а затем постепенно заме
няется обратом. С 16—20- 
дневного возраста телят приу
чают к поеданию хорошего лу
гового сена, а с 20—25-го дня 
—к концентратам, которые 
вводят небольшими порциями, 
по 50— 100 граммов на голову 
в сутки, вначале вместе с мо
локом, а в дальнейшем—в 
слегка смоченном виде. Вместе 
с концентратами скармливают 
и минеральные корма.

Большое значение К. К. Пе
тухова придает поению телят 
сенным настоем, который гото
вит из витаминного сена. На 
один килограмм сена берется 
7 литров кипятка, остуженного

до температуры 70—80 граду
сов. Через 3—4 часа образо
вавшийся сенный настой про
цеживают через марлю и теп
лым спаивают телятам. Первое 
время сенный настой добавля
ют в молоко, чтобы к нему 
привыкли телята, а затем спа
ивают в чистом виде. Перед 
приготовлением новой порции 
настоя кадки промывают.

В случае появления поносов 
молоко телятам заменяют ки
пяченой водой, овсяной бол
тушкой и отваром льняного се
мени. Для приготовления овся
ной болтушки просеянную ов
сяную муку хорошего качества 
заливают кипятком (в соотно
шении 2:1) и в  течение 10 ми
нут тщательно перемешивают, 
чтобы не было комков. Полу
ченную киселеобразную массу 
дают телятам по литру на 
каждые 3 литра обрата или 
кипяченой воды.

Лучшим средством при поно
сах и хорошим заменителем 
молока К. К. Петухова считает 
отвар льняного семени. Отвар 
скармливают телятам, боль
ным поносом, а отварное льня
ное семя используют для 
кормления здорового молодня
ка, в смеси с концентратами. 
Телятам старше двухмесяч
ного возраста дают до 200 
граммов вареного семени. Те
лята, получающие льняное се
мя, хорошо развиваются, ста
новятся более жизнеспособны
ми, шерсть их приобретает 
блеск, меньше загрязняется.

Льняной отвар готовят сле
дующим образом: в котел на
ливают 20 ведер воды, засыпа
ют 10 килограммов льняного 
семени и кипятят в течение 2 
—3 часов.

Сочные корма скармливают 
телятам с месячного возраста, 
сначала небольшими дозами 
по 100—200 граммов. Карто
фель скармливают вареный, 
мятый с молоком или обратом, 
начиная со 100 граммов, а че
рез 1,5—2 месяца—уже по 2 
килограмма.

Москва. После постанов
ления ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР об улучше
нии работы Выставки дости
жений народного хозяйства 
здесь уже проведены неко
торые мероприятия. Органи-

С З-месячного возраста теля
там скармливается силос. Все
го за время кормления до 6- 
месячного возраста теленку 
скармливают: молока цельного 
—350 литров, обрата—400 лит
ров, концентратов— 150 кило
граммов, сочных кормов—280 
килограммов, сена—вволю.

Из минеральных кормов да
ют соль, трикальцийфосфа! 
или мел. В летний период 
К. К. Петухова для предохра
нения телят от глистных забо
леваний и получения высоких 
привесов приводит выращива
ние телят при стойловом содер
жании. Телята большую часть 
дня находятся в специально 
отгороженных возле телятни
ков загонах. Траву для их 
кормления предварительно 
скашивают и слегка подсуши
вают.

В 1959 году метод стойлового 
содержания телят летом был 
внедрен в абсолютном боль
шинстве колхозов области, что 
позволило бычков, родившихся 
в январе-марте, сдавать на мя
со в конце года живым весом 
200—220 килограммов.

В летний период средние 
привесы телят составляли в 
мае 600 граммов, в июне—640, 
в июле—647,в августе—645 и в 
сентябре—660 граммов.

У К. К. Петуховой мы спро
сили, в чем секрет ее успеха. 
Она ответила на это очень про
сто: любовь к работе и друж
ный коллектив бригады.

Из всего сказанного видно, 
какое большое значение имеет 
метод сохранения и выращи
вания молодняка, получения 
высоких суточных привесов 
К. К. Петуховой для крутого 
подъема общественного жи
вотноводства. Разумеется, на
шим животноводам нужно 
перенять ее метод, который в 
условиях группового содержа
ния телят на глубокой несме
няемой подстилке и подсосного 
метода воспитания молодняка, 
что у нас в колхозе нынче 
внедрено, даст большую эконо
мическую выгоду.

Победа рязанцев“
зован ряд тематических вы
ставок и экспозиций по ак
туальным вопросам развития 
промышленности, сельского 
хозяйства, строительства, 
пропагандируется опыт пе
редовиков промышленности 
и сельского хозяйства. В 
частности, большая работа 
ведется вокруг выставки 
«Победа рязанцев». Здесь 
происходят встречи передо
виков сельского хозяйства 
Рязанской области с экскур
сантами из различных рес
публик и областей.

На снимке: свинарка кол
хоза «Россия» Шацкого ран
ена Рязанской области И. И. 
Юрчихина рассказывает о 
своем опыте работы жи
вотноводам Калининской и 
Новгородской областей. Н. И. 
Юрчихина в 1959 году вы
растила 286 свиней общим 
весом в 24 тонны. В 1960 
году она рассчитывает по
лучить от каждой свиномат
ки по 3 опороса.

Фотохроника ТАСС

Всесоюзное 
совещание передовиков 
соревнования за звание 

бригад и ударников 
коммунистического 

труда
(Окончание. Нач. на 1-й стр.)

Маршал Советского Союза Р. Я. 
Малиновский затем заявляет, что 
он как Министр обороны Совет
ского Союза отдал приказ глав
нокомандующему ракетными вой 
«сами нанести удар по базе вы
лета самолета, если только будет 
надушено воздушное простран
ство Советского Союза и социали
стических стран.

Заявление Министра зал встре
чает бурей аплодисментов.

Личный состав Вооруженных 
Сил Советского Союза, говорит в 
заключение Министр обороны 
Р. Я. Малиновский, как никогда 
сплочен вокруг Коммунистиче
ской партии и ее Ленинского 
Центрального Комитета и готов 
выполнить любую задачу, кото
рая будет поставлена перед ним 
партией и Советским правитель
ством.

На совещания выступили также 
студентка Московского энергети
ческого института Г. Мазаева, 
президент Академии наук СССР
А. Н. Несмеянов, судосборщик 
ленинградского Балтийского заво
да Герой Социалистического Тру
да В. Смирнов и другие.

Обсуждение доклада закончено. 
Председатель ВЦСПС В. В. Гри
шин в кратком заключительном 
слове говорит о важном значении 
совещания, где подведены итоги 
движения за коммунистический 
труд.

Единодушно. ш»д бурные апло
дисменты всего зала участники 
совещания принимают резолюцию 
совещания, обращение ко всем 
трудящимся Советского Союза и 
приветствие Ленинскому Цент
ральному Комитету партии.

(ТАСС),

2 июня в колхозах 
района надоено молока

(в килограммах)
им. Ленина 8,4

на фермах:
Ишимовская 10,7
Мостовинская 10,3
Бардымская 9,9
Старо-Чадовская 9,1
Бичуринская 9.0
Куземьяровская 8.9
Березниковская 8,3
Красноярская № 1 8,3
Красноярская № 2 7,9
Бардабашинская 7,7
Елпачихинская № 1 7,6
Акбашевская 7,0
Елпачихинская № 2 6,2

„Красный Октябрь“ 8,4
на фермах: 

Константиновская 8,8
Кармановская 7,6

им. М. Джалиля 8,-
на фермах: 

Тюндюковская 8,Я
Аклушинская 7,5

им. Свердлова 8,0
им. К. Маркса 8,0

на фермах: 
Султаняевскля 9.3
'I лныпекая
Сарашеаская 7,1

„Труд“ 7,:»
им. Чапаева 7.9
им. Калинина 7,ч

на фермах:
Жебрейская П.4
Зайцевская 9,4
Антуфьевская 7,6
Шермейская 6,2
Искильдинская 5,5

им. Куйбышева 6,8
на фермах:

Щипинская 7,0
Алтанайская 6,6

им. Вахитова 6,3
на фермах:

Брюзлинская 7,4
Зязелгинская 5,8
Сюзянская 5,8
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Изучай, сравнивай, применяй у  себя

Занятые пары—уральская целина
Озимая рожь в колхозах 

Пермской области дает наибо
лее высокие и устойчивые уро
ди. Поэтому расширение по
севов ее до 50 процентов от 
общей площади зерновых куль
тур' целесообразно и экономи
чески выгодно. Ведь в итоге 
валовые сборы зерна увели
чатся примерно на полтора- 
два миллиона пудов в год. 
Следовательно, потребности в 
концентрированных кормах 
растущего животноводства бу
дут удовлетворены полнее.

В связи с этим следует за
метить, что расширение посе
вов озимых культур, размеща
емых у нас преимущественно 
по чистым парам, весьма не
рационально. Ведь высеваемая 
по чистому пару озимая рожь 
практически занимает два по
ля, и в общем получается, что 
урожай ее остается сравни
тельно невысоким. Другое де
ло занятый пар. На нем соби
рается два урожая—пароза
нимающей культуры и озимой 
ржи.

Имеются ли условия для 
замены чистых паров заняты
ми в колхозах нашей области ?

Да, имеются. Это подтвер
ждается научными опытами,

ный занятый пар дает кормо
вых единиц в три раза боль
ше, а урожаи озимой ржи не 
меньше, чем в черном пару.

Замена чистых паров заня
тыми—дело новое. Оно требу
ет квалифицированного подхо
да, соблюдения агротехники. 
Самое главное—нельзя заби
вать, чго, поскольку занятий 
пар дает два урожая, земля 
сильно истощается. Поэтому 
ее надо обязательно заправить 
полной дозой местных (20— 
30 тонн навоза на гектар) и 
минеральных удобрений (по 
возможности) Следует также 
правильно подобрать пароза
нимающие культуры, высеять 
их в самые ранние сроки с 
тем, чтобы вовремя убрать и 
успеть подготовить почву для 
посева озимых.

Хорошей парозанимающей 
культурой является картофель, 
особенно в пригородных райо
нах. Агротехника проста. Вес
ной проводится раннее бороно

Обработка клеверного пара 
должна быть завершена во вто
рой половине июля, т. е. при
мерно за три недели до посе
ва ржи. Поле вспахивают плу
гом с предплужником, вносят 
органо-минеральные смеси и 
культивируют. При хорошем 
развитии клевера пар обеспе
чивает высокий урожай ози
мой ржи без внесения навоза.

Весьма выгодно занимать 
пар кукурузой-на силос и зе
леную подкормку. Навоз в до
зе 30 тонн вносят с осени 
под зяблевую пахоту, а еще 
лучше—иод предыдущую куль
туру. Посев и уход за кукуру
зой производятся общеприня
тым способом. Убирают куку
рузу в конце первой декады 
августа. Сразу же готовят по
ле к посеву озимой ржи. В 
некоторых колхозах поле не 
перепахивают, а дискуют в 
два следа вдоль и поперек и 
боронуют тяжелыми боронами.

Парозанимающей культурой 
может быть озимая рожь на

вание зяби и запашка навоза. I зрле|Шй К0РМ или 9еи0- 
Высаживается яровизирован-1 высевается после уоорки овса 
ный ранний картофель сорта 15 последнем поле севооборота.
Эпрон. Посадки дважды боро
нуют, два раза рыхлят меж-

После уборки овса в первых 
числах августа в землю вно- 

Затем поле

К н и га м  —  
ш и р о кую  дорогу

Трудно в наши дни предста
вить человека, не обращающе
гося к книге— к этому богато
му источнику знаний.

Неискушенному человеку, 
пожалуй, не назвать, сколько 
книг издается в нашей стране. 
А издается их ежегодно сотни 
миллионов экземпляров. В 
1965 году тираж книг достиг
нет 1.650 миллионов экземпля
ров. Только сельские и район
ные библиотеки нашего района 
располагают 123 тысячами то
мов книг, а если прибавить сю
да книги колхозных и школь
ных библиотек да личных биб
лиотек граждан, эта цифра 
достигнет 150 тысяч.

Тяга бардымцев к книге 
безусловно растет. Красноречи

вым подтверждением этого от
радного факта является не 
только рост числа читателей 
библиотек, но и рост продажи 
книг в районе. В 1956 году все
ми магазинами района было 
продано книг на сумму 15.'! ты
сяч рублей, в 1957 году—на 
182 тысячи рублей, а в прош
лом году—на 247 тысяч руб
лей. Таким образом, ?а 4 года 
продажа книг населению рай
она возросла в 1,6 раза, еже
годный прирост составляет 15 
— 18 процентов.

Книга все глубже входит в 
жизнь, превращается в насущ
ную потребность советских лю
дей. Но в удовлетворений этой 
растущей потребности в нашем 
районе имеются большие недо
статки.

Без учета интересов читателей

дурядия, один раз окучивают.Iсятся удоорения. 
Предварительно скосив ботву вспахивается с одновременным 

'йаитофель убниают в конце боронованием и тщательно
прикатывается. Озимая рожь

практикой колхозов области.
Пермская государственная' картофель убирают в конце 

сельскохозяйственная опытная первой декады августа. Сразу 
станция в течение четырех 
лет изучала занятые пары в 
сопоставлении их с черными 
парами. Опыты проводились в 
совершенно одинаковых .усло
виях. Если в черном пару уро
жаи озимой ржи составил в 
среднем около 30 центнеров с 
гектара, то в занятом—лишь 
па один-два центнера меньше.
Но зато занятый пар дал до
полнительно высокий урожай 
кормовых культур. В итоге 
с каждого гектара, например, 
картофельного пара получено
кормовых единиц в два раза 
больше, чем с чистого.

В некоторых колхозах обла
чи давно поняли и оценили 
выгодность занятых паров. В 
сельхозартели «Новая дерев
ня» Оханского района в заня
том пару получают по 24 цен
тнера клеверного сена и по 
16 центнер ж ржп с гектара. 
Каждый гектар дает дополни
тельно по 1.300 кормовых еди
ниц. В колхозе «Горд кужим» 
Куединского района кукуруз-

же проводится культивация в 
два следа и посев озимой ржи. 
Во всех районах области мож
но успешно возделывать вико- 
овсяные смеси. Мешанка вы
севается по возможности ра
но. Уборка производится в 
стадии цветения. Затем’ поле 
вспахивается на полную глу
бину плугом с предплужни 
ком. Если почва суха, то ее 
лучше сначала продисковать, 
а через 4—5 дней вспахать.

должна быть высеяна до 25 
августа с некоторым загуще
нием. Норма высева—примерно 
180 килограммов на гектар.

На следующий год озимая 
рожь в паровом поле исполь
зуется на выпас, скашивает
ся на зеленую подкормку или 
па сено. По'мере использова
ния ржи поле дискуют в два 
следа, удобряют навозом или 
компостами и пашут с одно
временным боронованием. В 
дальнейшем иоле обрабатыва-Перед посевом производится 

культивация с одновременным,ется п0 ТИПУ Раннег0 пара, и 
заделыванием органо-мине-1 в усыновленные сроки высе 
ралышх смесей. Озимую рожь!вартся 0зимая рожь, 
сеют в установленные сроки.

Очень выгодно занимать пар 
Красным клевером одногодич
ного пользования. На опытных 
полях нашей станции клевер 
подсевался в чистом виде но 
16 килограммов на гектар под 
предшествующую пару куль
туру—овес. После уборки овса 
клевер шел в перезимовку, а

Ржаной пар пока не полу
чил распространения в колхо
зах, но опытная станция уже 
в течение трех лет получает 
хорошие результаты. В 1958 
году в ржаном занятом пару 
получен урожай зеленой мас
сы ржи 150 центнеров с гек
тара. В следующем году это
поле дало урожай зерна ржипыюоим шс. 1  о поиооияиону, и> г 1 г

на следующий год оставался!110 центнеров с гектара
в паровом поле.

Новое на Выставке достижений 
народного хозяйства СССР

Москва. Большим вниманием пользуется на ВДНХ выставка по 
г°Родскому строительству, на которой представлено много 
н°винок — новые механизмы, строительные материалы и демон
стрируются новые методы строительства.

На снимке: посетители осматривают изделия из минеральной
ваты и стекловолокна.

Опыт передовых хозяйств и 
|научных учреждений нашей 
I области подтверждает, чго при 
соблюдении агротехники заня- 

! тые пары могут повсеместно 
'давать высокие урожаи кор
мовых культур и озимой ржи. 
На наш взгляд, в первые го
ды под занятые пары Необхо
димо отводить лучшие но шо- 
дорчдию участки паровых по
лей с тем, чтобы с самого на
чала добиваться ноложитель 
пых результатов, «которые . ог- 
ли бы служить примером д.и 
дальнейшего расширения эта  
работы. Сами колхозы на жи
вых примерах должны понять 
выгодность замены чистых па- 

| ров занятыми, сами выбрать 
I те или иные виды занятых 
I паров в соответствии с при- 
| родно-экономическими услови
ями того или иного колхоза.

А. Гогаков,
кандидат сельскохозяйственных

наук.

Распространением книг в на
шем районе занимаются один 
книжный магазин, 2 культмага 
и 6 Сельских магазинов. Как и 
должно быть, книжный мага
зин продает книг с каждым го
дом больше. В 1958 году, на
пример, их было продано на 
108 тысяч рублей, а в следую
щем—на 181 тысячу рублей, 
т. е. на 65 процентов больше.

Но рост продажи книг в рай
оне протекает однобоко и не 
так. как рост продажи других 
товаров. Если покупателями 
обычных товаров могут Стать 
все люди района и в любом 
населенном пункте, то покупа
телями книг они могут стать 
лишь в райцентре и в 8 других 

• местах района. По бумагам 
| правления райпотребсоюза счи
тается, что книги имеются во 
всех магазинах и ларьках, но в 
действительности в них нечего 
приобретать. В отделах сель
ских магазинов и культма- 
гов преимущественно бывают 
только старые учебники для 
семилетних школ.

Обратимся к фактам. Сараши 
считают в народе вторым цен
тром района. А в таком боль
шом населенном пункте невоз
можно купить нужной книги, 
половину мест в «Культмаге» 
занимают книги, а вот поку
пать нечего. Много раз указы
валось руководителям сельпо 
на неудовлетворительность тор-1 
говли книгами,но до сих пор ни, 
чего не изменилось. В Шермей- 
ке и Печмени находятся инте
ресные и нужные книги для 
всех: и для взрослых, и для де
тей, а вот в Сарашах считают, 
что хороших книг на свете нет.! завозе

Очень плохо, я бы сказал,' 
беззаботно подходят к торгов
ле книгами в сельмагах и про
чих других магазинах, продав
цы, которых не научены обра
щению с книгами. Акбаш—от
даленный пункт. Здесь есть 
сельмаг, он расположен в про

I деляют ее полезность, а по то- 
| му, как: она помогает людям 
совершенствоваться, помогает в 
работе. А как это учитыва
ют наши торговые работники? 
Никак. Та или иная цеййая 
книга появляется лишь тогда, 
когда она уже устарела й по
теряла, свое прежнее значение. 
Рано весной специалисты жи- 
вотновбдства с ног сбились— 
искали советы по выращива
нию цыплят на навозе, но! в 
книжном магазине Нм ничего, 
кроме одной «Библиотечки пти
цевода», посвященной содер
жанию птиц в стандартных по
мещениях, не могли порекомён- 
довать.

Книжная торговля идет явно 
не в ногу с жизнью района. 
Чем же иначе объяснить тот 
факт, что свежих книг по агро
технике в книжном магазине 
нет, зато убористыми буквами 
с видных мест стеллажей на 
вас смотрят «Нефтяная про
мышленность СССР», «Произ
водство высокоуглеродистой 
стали»...

Много в нашем районе заоч
ников ВУЗов. Ну, а кто из них 
пользуется помощью магазина? 
Никто. Здесь виновата не толь
ко товаровед райпотребсоюза 
тов. Арзыева, а и районо, по 
заказам которого завозятся 
учебники. Несмотря на то, что 

I б<}льшинство заочников учите
ля, он обходит раздел заказа, 
где указаны учебники для 
ВУЗов. И вот приходится за
очникам ездить за нужной лите
ратурой за тридевять земель.

Особо хочется поговорить о 
книг на татарском 

яызке. Район — татарскйй. Но 
торговля татарскими книгами 
ведется очень скудно. И,кажет
ся, правы те, кто, знакомясь 
со своей национальной культу
рой и литературой только по 
поступающей литературе, го
ворят, что бедна татарская

сторном здании. Продавец культура. Бедна не 
Млвликаева жалуется, что кни
ги не идут, что легче продать 
игральные карты, чем книги. 
Покупать акбашевцу тут, дей
ствительно, нечего. «Букварь» 
да «Родная речь» не многому 
его научат. Где бы вы ни быва
ли, в Старом Чаде или Шабар- 
ке, Таныпе или Новом Ашапе, 
вы не найдете ни одной книги 
ни специальной, ни художе
ственной.

наша (за последние годы та
тарская литература пополни
лась множеством замечатель
ных произведений), а бедны 
наши магазины и библиотеки. 
И это результат плохой при
вычки—только ждать, а не ис
кать. Потому и получается, что 
татарам приходится покупать 
татарские рассказы и сказки, 

I изданные на русском языке, и
Книга—не обычный товар, к часто приходится наблюдать, 

ней нельзя подходить,как к лю- как родители читают своим' де- 
бому другому предмету; тор- тям татарские народные сказки 
говля книгами — не коммер- на русском языке, 
ция. Не по высокой цене опре-1 (Окончайие на 4*й стр.).
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К ни га м — ш ирокую  дорогу
Больше заботы о продаже книг

(Окончание. Нач. на 3-й стр.).
Бывая на отчетных собраниях 

потребкооперации,мы получаем 
ясную картину, как идет тор-

дажа книг, этого не знает даже 
плановик потребсоюза.

Очень хорошее знамение—от
крытие нового книжного мага- 

говля кондитерскими изделия- [ зина в райцентре. Нельзя не 
ми, насколько больше или благодарить правление потреб- 
меньше продано водки и вина, союза за это. Но и тут полно- 
а вот б книгах никто ничего стью не изжит недостаток за- 
не говорит. Преседатель док- 1 боты о книгах. Магазин расши- 
ладывает о росте продажи ве- 1 ряется, а вот технички до 
лосипедов, фотоаппаратов, при- сих пор нет. Говорят, по 
емников и по ним делает вы- штату не положено. Странно
вод о подъеме культуры наше
го населения. Выходит, обза
велся велосипедом, заговорило 
в твоем доме' радио, и ты впол
не культурный человек, хотя 
ты читаешь не больше фонви- 
зинского Митрофанушки.

Обход такой важной части 
торговли не случаен. В этом 
кроется стремление уйти 
от ответственности за сокраще
ние продажи книг в сельпо. 
Продажа книг в целом по рай
ону растет, а вот в деревнях 
она из года в год сокращается. 
В 1956 году обычными магази
нами было продано книг на 
139 тысяч рублей, а вот в 1959 
году—только на 66 тысяч руб
лей. Происходит нечто вроде 
переделки лозунга «Книги в 
массы!» в лозунг «Массы—к 
книгам!».

Наши торговые работники 
привыкли видеть свою обязан
ность только в удовлетворении 
материальных потребностей 
людей, а о духовной пище,в ко
торой люди нуждаются не 
меньше, чем в материальной, 
забывают.И поэтому нет ничего 
удивительного в том, что ни
кто в правлении потребсою
за не может сказать, что мы 
будем иметь в ближайшем бу
дущем в книжной торговле. 
Почти все знают, сколько пека
рен, сколько каких магазинов 
будет построено в следующем 
году, а вот в скольких местах 
еще будет организована про-

получается: на винно-водочныи 
магазин со значительно^ мень-! 
шей площадью, не требующий ! 
особого ухода и с непортящим-1 
ся от пыли товаром штат есть, 
а на книжный—нет. Этот факт 
является еще одним подтверж-

установлены большие премии: 
дипломы, тысячи томов книг с 
дарственными надписями авто
ров, путевки в Москву и т. д.

5 мая был объявлен месячник 
производственной, научно-тех
нической и сельскохозяйствен
ной книги. Одновременно в 
стране проходит конкурс на 
лучшего распространителя 
книг. Есть чем заняться и про
давцам книжных магазинов, и 
комсомольским организациям, 
и библиотекам,

Но в нашем районе в жизни 
этих коллективов никакого из
менения, оживления в работе с 
к̂нигой не произошло. Любой, 
кто работал в учреждениях 
Барды в 1950—53 годах, навер
ное, помнит: забегает в комна-

дением того, что у наших тор- Ту мальчик или девочка и пред- 
говых работников водка все лагает новинку. А в некоторых
еще стоит на первом плане. 
Очень частотно субботам при
ходится нам быть свидетелями 
того, как председатель сельпо 
срочно вызывает к телефону 
свих продавцов и дает коман
ду немедленно ехать за водкой 
и вином, сообщает наименова
ния (каких только не бывает, 
самый разный ассортимент ал
коголя), а вот в организации 
торговли книгами нет и сотой 
доли такой заботы. В обычных 
магазинах книг издания этого 
года не найдешь. В таких ма
газинах, как в Шабарском, 
Н-Ашапском и т. д., книжная 
полка не обновляется два-три 
года, а в Искире предлагают 
читателям книги и картинки 
давно списанные, уже которо
му продавцу передается здесь 
альбом политбюро Ц К  КПСС, 
изданный еще при жизни М.И. 
Калинина. А это не единичный 
случай, подобное можно видеть 
во всех магазинах района, 
считающихся в документах 
правления сельпо торгующими 
книгами, а на деле не продаю
щих ни одной книги в течение 
года.

Активно нести книги в массы
Большую помощь предприя

тиям кооперации могут оказы
вать библиотеки. .Участие в 
продаже книг становится их 
обязанностью. В  условиях 
смотра библиотек и соревнова
ния книгонош, который прохо

дит с 1 марта по 20 октября, 
одним из условий записано', 
что лучшей библиотекой будет 
признана та, которая поможет 
организации личных библиотек 
граждан и продаст наибольшее 
количество книг. Победителям 
--------- --------------

деревнях книгоноши ходили да
же на поля. А нынче, когда 
проходят различные смотры и 
месячники, ничего этого мы не 
видим.

Библиотеки — очаги пропа
ганды книги, они располагают 
библиографическим материа
лом, заранее узнают, когда 
какие книги будут изданы, 
где их можно приобретать. Они 
могут оказывать неоценимую 
помощь тем, кто самостоятель
но повышает свои знания, соз
дает личные библиотеки. А 
продавцам библиотекари могут 
помогать не только в продаже, 
но и в подборе их, офор
млении заказов и т. д.

Если мы обратимся к тому, 
какое важное значение прида
вал Ленин культурной револю
ции, то нельзя не отметить, что 
первую роль во внедрении со
циалистической культуры он 
отводил распространению книг. 
И надо, чтобы книги не зале
живались, а быстро доходили 
до читателей. Для этого надо, 
чтобы продавцы научились 
культурно торговать книгами, 
чтобы на первом плане у них 
стоял не искаженно понимае
мый хозрасчет, а пропагандист, 
ские цели. Книга — товар осо
бого рода. Как писала Н.Круп
ская: «Не пробудишь интерес, 
не заинтересуешь книгой мас
сы, не продашь».

А. Фатыхов.

Завершить радиофикацию в районе в 1960 году
Радиовещание является од

ним из мощных средств про
паганды идей нашей партии, 
политического и культурного 
воспитания широких народных 
масс, мобилизации их творче
ской энергии на осуществле
ние программы коммунисти
ческого строительства.

Радио прочно вошло в быт 
еамых широких слоев населе
ния.

Коммунистическая партия и 
Советское правительство уде
ляют большое внимание раз
витию радио, как наиболее со
вершенного средства связи с 
широким# массами населения.

В районе за последние два 
года неплохо велась работа 
по радиофикации населенных 
пунктов. В течение 1958 и 
1959 годов радиофицировано 
в районе 34 населенных пунк
та с количеством 2.000 радио- 
точек. Всего в районе имеет
ся 14 радиоузлов с количест- 
вом о#оло 6.000 радиоточек.

Однако в районе еще не ра
диофицирован ряд населенных 
пунктов Печменского, Н-Ашап- 
ского сельсоветов и деревни 
Искирь, Ашатля, Семселяк, 
Кармановка, Жебрейка, Оль- 
ховка, неполностью радиофи
цировано Антуфьево.

21 апреля 1960 года испол
комом райсовета было приня
то решение о полной радиофи
кации района в 1960 году, 
обязывающее председателей 
колхозовим.Свердлова и «Труд» 
тт. Червякова, Чанышева, а 
также других заключить до
говоры с Пермским СМУРом и 
заготовить потребное количе
ство столбов, чтобы обеспечить 
их установку на линиях до 1 
июня сего года.

После принятия решений ис
полкома райсовета прошло уже 
40 дней, однако договоры со 
СМУРом не заключаются, за ис
ключением колхоза «Труд».

Председатель колхоза име- 
ни Свердлова тов. Червяков

Китайская Народная Республика. Закончено строи
тельство самого длинного в стране железнодорожного моста 
через реку Хуайхэ в провинции Хэнань. Строительство ве
лось по проекту китайских инженеров. ^

На снимке: первый поезд на новом мосту.
Фото Чжан Дин-юнь. Агентство Сииьхуа

Ремонт дорог идет успешно
Ремонт дорог, приведение их 

в надлежащий порядок имеют 
немаловажное значение. Если 
учесть, как лома
ются машины из-за плохого 
состояния дорог, сокращается 
их эксплуатационный срок, 
задерживается транспортиров
ка срочных грузов, то дорож
ное строительство можно пос
тавить рядом с такими основ
ными видами сельскохозяй
ственных работ в колхозах, 
как сев и уборка.

Кто проезжал через Сара- 
ши в сторону Уинска, тот 
представляет, как плохи на
ши дороги. Вот их мы и начали 
приводить в надлежащий вид, 
По колхозу объявлена пяти

дневка, установлены задания.
Наш участок за это время 

дотжен вывезти 430 кубиче
ских метров гравия, или по 86 
кубических метров в день. А 
танынцы намного перевыпол
няют свое задание. В нервы!! 
день ими вывезено 112 куби
ческих метров. Это результат 
активной раб »ты всех колхоз
ников, а особенно шоферов. 
Водитель автомашины ЗИС Ха- 
вари Мунасипов за. день 
делает по 16 рейсов, вывозя 
по 32 кубических метра гравия.

Есть возможность покрыть 
гравием все расстояние закре
пленной за нами дороги.

А. Файзрахманов.

ПисЬмо в редакцию 
ЧтобЫ  козЫ не бродили по улицам

Многие граждане Красноярского 
сельсовета содержат коз. Но не
которые хозяева не отправляют 
своих коз на пастбища, и они 
бродят по улицам, заходят на по
севы, уничтожают саженцы пло
довых и декоративных растений. 
Поэтому на основании Указа

Верховного Совета СССР и обл
исполкома сельский Совет дол
жен по отношению к хозяевам 
безнадзорного скота принять са
мые решительные меры.

Ф. Назаров.

Редактор Р. НУРСУБИН.

отказался проводить радиофи 
кацию населенных пунктов в 
этом году, мотивируя тем, что 
справиться с этой работой бу
дет нельзя.

Неплохо работают радиоуз 
лы в Бичурино, Куземьярове, 
Краснояре,на Н-Ашапском ле
соучастке. Есть радиоузлы, как 
Н-Казанский, Акбашевский, 
Старо-Ашапский, Брюзлинский, ' 
допускающие большие прос
тои по различным причинам.

Долг каждого связиста и 
председателей колхозов райо
на полностью радиофицировать 
в 1960 году все населенные пун
кты, добиться беспростойной и 
четкой работы радиоузлов. 
Техникам и НТД радиоузлов 
улучшить профилактическую 
работу, привести в порядок 
линейное хозяйство и вести 
за ним наблюдение.

И. Симонов,
начальник райконторы связи.

Адрес редакции: Пермская область,
село Барда, ул. Советская, 7.

Номера телефонов: редактора и зам. редактора—82, 
зав. сельхозотделом и зав. отделом писем—48, секрета- 

ря и переводчиков—81, директора типографии—91.

КУНГУРСКИЙ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫЙ ТЕХНИКУМ 
объявляет при ем учащихся 

на 1960— 1961 учебный год
ТЕХНИКУМ ГОТОВИТ: АГРОНОМОВ ДЛЯ РАБОТЫ 

В КОЛХОЗАХ И СОВХОЗАХ, ТЕХНИКОВ-ЗЕМЛЕУСТРОИТЕЛЕЙ 
ДЛЯ РАБОТЫ В ЗЕМЛЕУСТРОИТЕЛЬНЫХ ОТРЯДАХ 

И В РАЙОННЫХ ИНСПЕКЦИЯХ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА, 
БУХГАЛТЕРОВ-ПЛАНОВИКОВ ДЛЯ РАБОТЫ В КОЛХОЗАХ 

И СОВХОЗАХ.
Лица, окончившие 10 классов средней школы, принимаются 

на отделение планирования и учета сельскохозяйственного 
производства (срок обучения 2 года 2 месяца).

На землеустроительное и агрономическое отделения принимаются 
лица, окончившие 7 классов (срок обучения 4 года). 

Заявления о приеме в техникум принимаются с 1-го июня 
по 31 июля- 

Заявления и запросы направлять по адресу: 
гор. Кунгур, Пермсной области, улица Ситникова, 62.

Бардымскому сельпо на постоянную работу требуются: 
бухгалтеры-инвентаризаторы с окладом 410 рублей в 

месяц, кроме того, выплачивается прогрессивная опла
та на общих основаниях;

кольцевщики по завозу товаров с окладом 410 руб' 
лей в месяц, кроме того, за сохранность товаров вы
плачивается прогрессивная плата.

Обращаться в правление Бардымского сельпо в Ра" 
бочее время. Правление сельпо.

Бардымская аптека принимает в неограниченном количе 
стве цветы зеленой ромашки по 13 рублей за килограмм и тра
вы полыни по 1 рублю за килограмм.

Заготовленное сырье в высушенном виде сдавайте в ап- 
теку или в ближайший аптечный пункт. Управление аптеки._

Газета „Колхозный путь“ выходит
по вторникам, четвергам и субботам.

Зардымская районная типография Пермского облполиграфиздата Заказ № 299.
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120 тысяч тонн удобрений— к „Барда-зиену“
★ ★ ★

На вывозке удобрений на поля—впереди джалильцы. 
За 5 дней они вывезли удобрений на 151 тонну 

больше, чем предусмотрено заданием.
А как ваш колхоз справляется с заданием?

Пятидневное задание 
перевыполнено

НОВЫЕ П Р Е Д Л О Ж Е Н И Я  
СОВЕТСКОГО П Р А В И Т Е Л Ь С Т В А

О В С Е О Б Щ Е М  И ПОЛНОМ РАЗОРУЖЕНИИ
3 июня в Кремле состоялась пресс-конференция Предсе

дателя Совета Министров СССР Н. С. Хрущева. На ней при
сутствовало более 400 представителей советских и зарубеж
ных газет, телеграфных агентств, радио и телевидения.

Пресс-конференцию открыл Министр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко.

Выступивший с заявлением Н. С. Хрущев ознакомил соб
равшихся с новыми предложениями Советского правитель
ства об основных положениях договора о всеобщем и пол
ном разоружении, которые были направлены главам прави
тельств всех стран мира.

В предложениях говорится, что 18 сентября 1959 года Со
ветское правительство внесло на рассмотрение Организации 
Объединенных Наций план всеобщего и полного разоруже
ния. В нем содержалась конкретная программа осуществле- ! 
ния всеобщего и полного разоружения в три этапа в рам-; 
ках общего четырехлетнего срока. При этом имелось в виду, ; 
что на первом этапе будет проведено под международным 
контролем су1гественное сокращение обычных вооруженных 
сил и сооружений государств, ка втором этапе—завершена 
ликвидация оставшихся контингентов этих вооруженных сил 
и ликвидированы военные базы на чужих территориях, а на 
третьем этапе—уничтожены все виды ядерного и ракетного 
оружия и осуществлены другие мероприятия, завершающие 
всеобщее и полное разоружение.

Последовавшее затем обсуждение этого документа во 
время встреч и переговоров" между руководящими государ
ственными деятелями, а также в ходе работы комитета де
сяти государств по разоружению показало, что западные 
державы внесли ряд предложений. Стремясь всемерно облег
чить быстрейшее достижение соглашения по вопросу всеоб
щего и полного разоружения в интересах обеспечения проч- 

.ного и нерушимого мира между всеми государствами, Совет
ское правительство вновь готово пойти навстречу западным 
державам и договориться об ином порядке осуществления 
мероприятий по разоружению, если этот порядок более при
емлем для западных держав. Советское правительство пред
лагает договориться о том, чтобы начать процесс всеобщего
и ПОЛНОГО разоружения с а уиичтош*.|1ня ГК.ГГ
международным контролем, уже на первом этапе, всех 
средств доставки к цели ядерного оружия при одновре
менной ликвидации военных баз на чужих территориях.

В течение последующего, второго, этапа программы раз
оружения могли бы быть осуществлены такие мероприятия, 
как запрещение ядерного, биологического и химического 
оружия,- уничтожение всех его запасов и прекращение даль
нейшего производства. Одновременно было бы проведено 
значительное сокращение вооруженных сил и обычных во
оружений государств.

Третий этап ознаменовал бы собою завершение всеобщего 
и полного разоружения, роспуск всех армий, военных мини
стерств, генеральных штабов, упразднение воинской обязан
ности и военного обучения молодежи, полное прекращение 
расходования средств на военные цели.

Всю эту программу разоружения предлагается осущест
вить на основе международного договора в течение опреде
ленного периода времени—-в 4 года или в течение иного сог
ласованного срока, под эффективным международным кон
тролем.

| Главное, подчеркивается в документе, состоит в том, что- 
< бы заключить соглашение и приступить, наконец, к всеобще- 
{ му и полному разоружению, которого ждут народы и к кото- 
£ ромV призьи.ает Организация Объединенных Наций.
5 ‘ (ТАСС).

П о м о щ ь  пермских рабочих шермейцам

Члены сельскохозяйствен
ной артели колхоза имени 
М усы Джалиля активно 
включились в массовый по
ход за повышение плодоро
дия почвы. Вывезти на по
ля к 16 июня— ко дню на
ционального праздника 
«Барда-зиена» — 7500 тонн 
органических удобрений— 
такую задачу поставили пе
ред собой джалильцы. Это 
очень большой объем работ, 
какой еще никогда не вы
полнялся в нашей сельскохо
зяйственной артели в такие 
короткие сроки. Но сделать 
это необходимо, ибо без са
мых решительных мер не 
создать условий для резкого 
повышения урожайности 
всех сельскохозяйственных 
культур.

Для выполнения намечен
ного плана партийная орга
низация и правление артели 
мобилизовали все транспорт
ные средства и большое 
количество колхозников. 
Сорокадневное задание, 
установленное колхозу бю
ро райкома КП СС  и испол
комом районного Совета де
путатов трудящихся,разбито 
и доведено до каждой по
леводческой. бригады. Во 
всех бригадах проводили 
собранна...разъясняли...кол
хозникам важность этого 
большого мероприятия. Что 
бы с первых же дней поход 
за повышение плодородия 
почвы проходил организо
ванно, советы бригад закре
пили за каждым видом тран
спорта необходимое коли
чество людей, установили 
для каждого отряда, для 
каждого механизатора днев
ные задания по заготовке, 
вывозке и внесеншо в поч
ву местных удобрений. Пар
тийная организация и прав
ление артели учредили пе
реходящие красные вымпе
лы победителям в соревно
вании. Выполнение наме
ченного графика по вывоз

ке удобрений на поля взято 
под непосредственный кон-' 
троль партийного бюро. ,

Результаты такой целеус
тремленной организаторской: 
работы налицо. В первой! 
пятидневке ударного месяч-! 
ника вывезено, на поля 2396 
трнн местных удобрений' 
вместо 2225 тонн по плану.

Особенно хорошо работа
ют на вывозке навоза и тор-| 
фа передовые шоферы кол-1 
хоза. Усаев Карим и Исма-! 
гилов Сафый вывозят н а ' 
поля по 65 тонн органичес-' 
ких удобрений ежедневно. 
Успешно выполняет дневное| 
задание шофер Маматов' 
Шаухат. По итогам работы 
первой пятидневки Усаеву 
Кариму присужден перехо
дящий красный флажок.

На погрузке навоза хоро
шо работают Мазит Юсупов, 
Мухтар Юсупова, Мадтаба 
Усаева, Назия Усаева, Ами
на Нурсубина, Галия Тюль- 
кина и многие другие кол
хозники и колхозницы. Они 

Добиваются непрерывной 
работы автомашин.

На вывозку удобрений 
мобилизованы также лоша
ди, свободные от других
сельскохозяйственных ра-

[)м1г

В первых рядах—  
комсомольцы

Сыркаешевской бригаде кол
хоза им. Ленина предстоит в 
дни ударного месячника выве
зти на паровые поля 1200 тонн 
местных удобрений. За выпол
нение этой трудной задачи взя
лись комсомольцы бригады.

Комсомолец Шамиль Утяга- 
нов обязался ко дню «Барда- 
зиена» заготовить и вывезти на 
поля 100 тонн местных удобре
ний. Его примеру последовали 
комсомольцы Миргалим Аль- 
мухаметов и Фаиз Камакаев. 
Первьж из них решил вывезти 
на поля 125 тонн навоза и тор
фа, а второй— 100 тонн.

Эту ценную инициативу ком
сомольцев поддержала моло
дежь бригады. Комсомольцы 
и молодежь решили на лоша
дях вывезти не менее 600 тонн 
навоза и торфа, что составляет 
половину задания ударного ме
сячника.

В первый день ударного ме
сячника вышли на торфяники 
все комсомольцы и молодежь.

л з е т г т о т г г о э т т т  хуршт
Зябалов, Кадыр Юсупов, 
Ахмар Мукаев, Марс Мак- 
сеев, Матнур Букаев, Мин- 
не£ан Шабаев вывозят на 
поля по 4,1 тонны навоза 
вместо 3 тонн по заданию.

Труженики колхоза имени 
М. Джалиля вполне увере
ны, что они удержат пер
венство в социалистическом 
соревновании колхозов за 
повышение плодородия поч
вы.

Г. Исглагилов,
секретарь партийной 
организации колхоза 

имени М, Джалиля.

По 20—23 рейса 
в денЬ

Как и во всех -колхозах, члены 
нашей сельхозартели имени Куй
бышева активно включились в 
со-рокадневник по вывозке мест
ных удобрений на поля. Колхоз
ники поставили перед собой цель 
не только выполнять, но и пере- 
КЫПП^ИТ!.р(1ППКДЛ]ПЛШОО зада-

Удобрение в колхозе вывозится 
на поля, главным образом на ав
томашинах, выделенных специ
ально для оказания помощи кол
хозу Бапдымской РТС. Рано ут

ором, в 6— 7 часов, приступают к 
работе шоферы Ф. Малков, 
М. Козлов, В. Фуфрачев, 111. Яп- 
парпв и колхозный шофер 
П. Меньшиков и делают еже
дневно по 20— 23 рейса.

В эти дни повышение урожай
ности колхозных полей стало 
предметом заботы колхозников и 
работников РТС.

В. Рожков—
председатель колхоза.

31 мая в колхозе имени 
Калинина,, состоялось откры
тое партийное собрание, где 
обсуждались решения сессии 
районного Совета депутатов 
трудящихся «0 повышении 
плодородия почвы».

На собрании присутство
вали шефы с завода им. 
Дзержинского во главе с за
местителем директора заво
да тов. Шолоховым. Шефы 
приехали с бульдозером. Тов. 
Шолохов рассказал, какую 
помощь они окажут -колхозу 
в выполнении плана вывоз
ки удобрений на поля и оз
накомил колхозный актив с 
планом мероприятий, кото
рые завод намерен провести 
в колхозе. Во втором квар
тале этого года завод при
ступит к электрификации 
колхоза, построит электро

станцию мощностью в 50 ки
ловатт, окажет помощь в 
механизации ферм, оборудо
вании клуба.

Группа рабочих завода 
уже приступила к осущест
влению намеченных меропри
ятий: штукатурят клуб, во
дитель бульдозера Николай 
Древсянников собирает на
воз в кучи для вывозки на 
поля. На Шермейской ферме 
им образована целая гора 
удобрений. После он на сво
ей машине выедет в Антуфь- 
ево, Зайцево и Искильду, 
т. е. поработает на всех про
изводственных участках 
колхоза.

12 июня намечено провес
ти в Шермейке молодежный 
спортивный праздник. Раз
работана программа, и сей
час идет подготовка к праз

днику. Шефы пришлют на 
этот праздник артистов са
модеятельности и помогут 
наглядно оформить место 
праздника. По их приглаше
нию секретарь . комсомоль
ской организации колхоза 
заведующий клубом Аркадий 
Емельянов поедет на завод 
принимать библиотечку, ко
торую дарят рабопие завода 
колхозу.

Шермепцы очень рады по-* 
мощи шефов. В этом,они ви
дят большую заботу рабоче
го класса о материальном и 
духовном росте своего со
юзника—крестьянства. Шер- 
мейекпе колхозники в свою 
очередь сделают все, чтобы 
вовремя провести все сель
скохозяйственные работы, 
вырастить высокий урожай 
п обеспечить город всем не
обходимым.

Ф. Наумов.

Вот как идет месячник по вывозке удобрений 
на поля в колхозах района

I графа—вывезено (в тоннах), II графа—процент выполнения 
задания (на 6 июня 1960 года).

им. Чапаева 731 20,3 672 12,2
им. М. Джалиля
.Труд'
им. К. .Маркса 
им. Ленина

им. Куйбышева 
1303 17,3 | „Красный Октябрь* 330 6,1
500 14.3 I нм. Свердлова 254 5Д

2158 12.7 | им. Калинина 630 4,1
9344 12,2 1 нм. Вахитова — —

Прошло 5 дней, как начался месячник по повышению плодородия 
почвы. Хорошо начали ударный месячник колхозы имени М- Джа
лиля, «Труд» и имени Чапаева.

В колхозе имени Чапаева дневные задания по графику выполняют
ся на 140— 150 процентов, а в- «Труде»— на 107 — 108 процентов.

Но в первые пять дней дневные задания выполнялись только в 
указанных трех колхозах, а в остальных семи, включая и колхоз 
имени К. Маркса, обязавшегося месячный план выполнить к 19 
июня, график не соблюдается.

В целом по району задание пятидневки выполнено лишь на 79,5 
процента.

Ход сева кукурузы в колхозах района 
на 5 июня 1960 года

(в процентах к плану)
им. Свердлова 
им. Куйбышева 
им. Лёнина 
„Кр. Октябрь“ 
им, К, Маркса

150
102
100
100

3,2

им. Вахитова 
им. Чапаева 
.Труд“
им, М. Джалиля 
им. Калинина

87
83.5
71.5 
69 
27
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ОПЫТ РЯЗАНЦЕВ—ВО ВСЕ КОЛХОЗЫ
Главный зоотехник колхоза имени Ленина Т. Б. Зарипова 

недавно в числе делегатов области побывала в Москве на се
минаре по изучению опыта рязанцев.

Об услышанном на семинаре тов. Зарипова подробно рас
сказала на днях на собрании актива района. В газете дается 
краткое изложение ее доклада.

Рязанская область располагает 
2627 тысячами гектаров сельхоз
угодий, в том числе 590 тысяча
ми гектаров лугов и пастбищ. За 
период с 1953 по 1959 год пого
ловье крупного рогатого скота в 
области увеличилось на 48 тысяч 
голов и составило 560 хысяч, 
поголовье свиней увеличилось на 
154 тысячи и составило 577 ты
сяч голов к концу 1959 года- 

В 1953 году государству было 
продано областью 24,6 тысячи 
тонн, в 1958 году— 49,6 тысячи 
тонн, а в 1959 году— 150 тысяч 
тонн мяса. Из общего количества 
мяса, проданного в прошлом го
ду, 84 тысячи тонн составляег 
говядина, 38 тысяч тонн— свини
на и 28 тысяч тонн— баранина и 
птичье мясо. Продано 287 тысяч

голов крупного рогатого скота со 
средним живым весом по 214 
килограммов каждая. 82 процен
та мяса продано колхозами и сов
хозами и только 18 процентов— 
индивидуальными хозяйствами.

На 100 гектаров сельхозугодий 
в Рязанской области произведено 
мяса: в 1958 году— 29,6 цент
нера. в 1959 году— 53,3 центне
ра, а в отдельных колхозах и 
совхозах—по 75— 90 центнеров-

От 100 коров рязанцы получи
ли: до 1953 года 65 телят, в 
1959 году— 95. От 100 овцема
ток в 1959 году получено 93 
ягненка, от каждой свиноматки— 
12,5 поросенка в среднем. За 
пять лет удой от коров увеличил
ся более чем в 3 раза.

Кан рязанцы выполнили три годовых плана по мясу
Что сделали рязанцы для того, 

чтобы выполнить 3 плана по про
даже мяса государству? Как они 
организовали откорм скота?

Главное в достижении их цели 
— это напряжение. Их лозунгом 
был: «Всеми мерами производить 
больше мяса!».

В Рязанской области было соз
дано такое напряжение, такая ак
тивность, что в производстве мя
са участвовали все, начиная с 
животноводов и кончая артиста
ми- На это были мобилизованы 
все формы пропаганды и агита
ции-. Везде и всюду говорили о 
мясе.

Самое первое, с чего начали 
свою работу рязанцы— это выд-
винули лозунг «Накопить скот!>>.
Под этим лозунгом они работали 
среди населения и закупили всех 
телят у колхозников.

Второе, чем они обеспечили ус
пех—это обеспечение хорошей 
сохранности поголорья животных 
колхозами и совхозами, обеспече
ние высоких привесов окота.

В-третьих, рязанцы большое 
внимание уделили воспроизводст
ву стада, им занимались они не 
только летом, но и зимой. Телок 
случали в первом квартале. Хоро
шо работали специалисты, они 
проверяли стельность каждой ко
ровы, супоростность каждой сви
номатки- Но тут они допустили 
промах: у них опоросились мало
весные матки. Чтобы получить 
качественный молодняк, необхо
димо покрывать свиней весом не 
менее 80— 90 килограммов, а 
■рязанцы покрывали маток весом 
в 40— 50 килограммов. Это мы 
должны учесть и не допускать в 
•своей работе.

Инкубаторные птицеводческие 
станции Рязанщины работают 
круглый год, а не 2— 3 месяца, 
как у нас, что создает большое 
напряжение летом и затишье зи
мой.

Особое внимание уделяют ря
занские животноводы кормлению 
скота зимой минеральными корма
ми, биостимуляторами и анти
биотиками. Специалисты забо
тятся о проращивании зерна, о 
доставке мела, глины. Все это 
положительно влияет на получе
ние высоких привесов скота.

Среднесуточный привес телят в 
целом по области составил: в мае 
600 граммов, в июле 640, в сен
тябре 660 граммов. Всех свиней 
содержали в лагерях. Среднесу
точный привес их был такой: в 
мае 512, июне 584, июле 560, 
сентябре 635 граммов. На откорм 
ставят сриней с четырехмеслчного

возраста. Через каждые десять 
дней, производят контрольные 
взвешивания. А 11 числа следу
ющего месяца знают о привесах 
по каждому району, колхозу уже 
в обкоме. Опьгс тех, кто добился 
самого высокого привеса, быстро 
подхватывается, распространя
ется в другие колхозы, районы и 
становится достоянием всех, на
чинается массовое движение вок
руг этого опыта.

Большое внимание уделялось 
созданию зеленого конвейера. На 
крупный рогатый скот он был со
ставлен таким образом, что на 
каждую голову приходилось по 
40 центнеров зеленой массы.

Рязанская область, как никакая
другая, богата передовикам и жн-
вотноводства- Их множество, они 
выступали и перед нами, и в га
зетах, о многих из них рассказа
ли нам руководящие работники 
области.

Расскажу о некоторых. Вот те
лятница колхоза «Дело Октября» 
К- К. Петухова. Ферма, где она 
работает, племенная, 4 человека 
только за последние 10 лет вы
растили 2500 телят, среднесуточ
ный привес каждого из них был 
900— 1000 граммов, А по 30 
головам суточный привес в тече
ние всего 1959 года был 1300 
граммов-

Петухова принимает телят от 
доярок с 20-дневного возраста. 
Схема кормления такова: на голо
ву дает 380 граммов цельного 
молока, 700 граммов обрата, 100 
граммов концентратов. А группе, 
которая предназначается для вос
производства стада, цельного мо
лока дается 200 граммов, кон
центратов 250 граммов и регу
лярно дается обрат.

Животноводы Рязанской облас
ти сами активно участвовали в 
производстве кормов- Например, 
телятам они давали по 200 грам
мов льняного отвара на г о л о в у . 
Но они не ждали, когда им отпус
тят льняное семя из склада, а са
ми сеяли и сами убирали лен. В 
своих выступлениях на семинаре 
передовики животноводства гово
рили, что льняной отвар— это 
жир. высокие привесы, средство 
придания блеска шерсвд телят.

Широко применяют в Рязанщи
не овсяную муку.из которой дела
ют кашу: разбавляют муку в трех 
частях воды и дают телятам- Счи
тают, что такое «овсяное молоко» 
является хорошим заменителем 
цельного молока.

Силос для свиней запмавшва-

ют исключительно в комбиниро
ванном виде: щни колхозы закла
дывают его из расчета: 40 про
центов кукурузы, 50 процентов 
картофеля и 10 процентов вико,- 
овсяной смеси, а ' другие—из от
ношения: кдаурузы 50 процен
тов, сахарной свеклы 30, отав 
многолетних трав 10 и бахчевых 
культур 10 процентов.

Хороший опыт имеют рязанцы 
в области свиноводства.

Об этом хорошо рассказад в сво
ем докладе «Безмолочное воспи
тание поросят» главный зоотех
ник совхоза «Большевик». В этом 
совхозе выращено для откорма 
11,6 тысячи голов свиней без 
молока, сэкономлено 93 тонны 
молока, или на 112 тысяч рублей 
ценной продукции. Заменителем 
молока и здесь являлся овсяный 
кисель, в который добавляли ры
бий жив- Густую часть каши да
вали взрослым свиньям, а жид
кую, в виде молока,—поросятам.

■Мы, пермские делегаты, сделали 
для себя такой вывод: овса мы
сеем много и можно полностью
отказаться от расхода цельного
молока,заменив его овсяным кисе
лем, что значительно снизит себе
стоимость свинины. От каждой 
свиноматки рязанские свинарки 
получили в п р о ш л о м  году по 12,5 
поросенка в среднем- Но есть кол
хозы, где от одной свиноматки 
получено по 26— 28 поросят.
Этого они достигают путем хоро
шего ухода за маточным пого
ловьем.

Нам всем известна роль, кото
рую играют в производстве мяса 
пастухи. В Рязанской области па
стухи в большом почете, много 
сведи них героев. Пастух колхоза 
«Дело Октября» Герой Социали
стического Труда Лисанов. напри
мер, принял весной телят весом в

250 килограммов каждый, а 
осенью сдал их весом в 450 ки
лограммов-

За 130 дней— 2 центнера при
веса на голову! Это— 1540 
граммов среднесуточного пои веса, 
и не по отдельным телятам, а 
по группе в 180 голов. А таких 
гуртов в указанном колхозе было 
3- Может, у них обилие пастбищ? 
Нет, на голову приходилось 0,6 
гектара. Дело в том, что они пов
семестно пасли окот загонно-кле
точным методом. Все пастбища 
они разбивали на 3— 5 клеток, 
возвращались на первый загон 
через 15— 25 дней. Очень добро
совестно, со старанием работали 
пастухи. Пасли они круглосуточ
но, 4— 5 часов скоту давали от
дыха, старались как можно 
больше скормить зеленой массы, 
для чего телятам давали соль,мел, 
а на тех местах пастбищ, где скот 
плохо поедал траву, производили 
подсаливание. О том, как это 
делается, у нас уже писа
лось. Очень простой спо
соб, а дает замечательный эффект. 
В таком случае можно обой
тись без концентратов. В Рязани 
так и ставили задачу: где есть 
возможность, там откорм произ
водить без концентратов.

Пастухи колхоза «Дело Октяб
ря» на 1960 год взяли обяза
тельство дать 1600 граммов 
среднесуточного привеса одной 
головы теленка.

О том, как рязанцы достигли 
замечательных успехов в произ
водстве мяса, коротко можно ска
зать следующим образом: успехи 
достигнуты благодаря созданию 
большого напряжения, получению 
высоких привесов как летом, так 
и зимой. Никаких других секре
тов у них не было. Все, чего до
стигли рязанцы, вполне можем 
достичь и мы.

Показатели в производстве и продаже молока
Рязанцы имеют высокие пока

затели не только по мясу, но и по 
другим животноводческим про
дуктам.

В 1953 году здесь надоили по 
1034 килограмма молока от од
ной коровы, а уже в 1959 году— 
по 3200 килограммов. Поголовье 
коров за этот период увеличилось 1 
на 72 тысячи голов и составило' 
272 тысячи голов, или 10,5 коро-! 
вы на 100 гектаров сельхозуго
дий.

Какими путями достигнуты эти 
успехи?

В Рязанской области очень мно
го сделано по улучшению пород-[ 
ности скота, по раздою коров. 60 
процентов коров в области сим
ментальской породы и 40— холмо-! 
горской- Были выявлены самые ] 
передовые доярки, и они обучали 
других раздаивать коров, показы
вали, как массажировать.

Повсеместно в области была 
внедрена круглосуточная пастьба 
коров, полустойловое содержание, 
обильная дача зеленой подкормки.

Большое значение придавали 
рязанцы во главе с первым сек 
ретарем обкома партии тов. Ла 
рионовым кукурузе. Причина вы 
сокой продуктивности коров имен 
но в том, что много заготавлива 
лось кукурузного силоса. А кор
мовые культуры в целом занима
ют 25 процентов пашни.

Дальше. Рязанцы особенно тща
тельно подхояили к подбору мо
лодняка для воспроизводства. В 
каждом колхозе было организова
но отдельное выращивание пле
менных телок для пополнения

стада коров. Это очень хороший 
опыт, его надо внедрять и в на
шем районе. Мы у себя решили 
организовать такое дело в двух 
местах— в Бардабаше и Ишимове.

Имено потому, что так заботли
во подходят к выращиванию мо
лодняка, молочный скот получает
ся качественный, высокопроизво
дительный и крупный. В Шилов- 
ском совхозе, например, средний 
вес коровы составляет 508 кило
граммов, а таких у них 700 го
лов. В 1959 году надоили от каж
дой из них по 3523 килограмма 
молока при жирности 3,5 про
цента. Товарность молока в 1959 
году составила 92 процента. Это 
самый высокий показатель в рес
публике.

Каковы источники увеличения 
надоев у рязанцев?

Во-первых, постоянное обновле
ние стада, во-вторых, повышение 
жирности молока путем отбора ко
ров с наибольшей жирностью, 
обеспечение равномерного отела. 
Запускают коров за 2 месяца до 
отела и кормят по особому рацио
ну, который в целом содержит 
8— 9 кормовых единиц. Произво
дят кварцевое облучение коров.

Интересна оплата доярок, на что 
нельзя не обратить внимания. 
Она зависит не только от количе
ства надоенного молока, но и от 
его жирности. За один надоенный 
литр молока при жирности 3,3 
процента доярка получает 8 ко
пеек, при жирности от 3,3 до 4 
процентов — по 10 копеек, а при 
жирности свыше 4 процентов— 
по 12 копеек.

Массово-оргакизаторшя работа среди животноводов
Рязанцам, безусловно, нельзя работы партийных организаций.

было обеспечить таких огромных 
успехов без широкой организатор
ской, массово * разъяснительной

Когда выдвинули лозунг о вы
полнении трех годовых планов 
продажи мяса, партийные органи-

зации развернули широкую рабо
ту в массах. Речь шла не о вы
полнении обязательств одного 
колхоза, одного района, а в целом 
по области. Об этом говорили не 
только агитаторы и специалисты 
животноводства, а все, начиная 
от рядовых колхозников, кончая 
артистами. Все чувствовали себя 
обязанными за выполнение стоя
щих задач.

Парторганизации в первую оче
редь занялись подбором кадров, 
обратились к коммунистам, ком
сомольцам. Комсомольцы шли на 
фермы целыми организациями, 
широкое движение было развер
нуто среди учащихся 7— 10 клас
сов.

Коммунисты и комсомольцы по
казывали живой пример и тем

! увлекали всех остальных за со
бой и укрепляли в людях веру в 

, выполнение поставленных за
дач. Только за один 1959 год 
перешли работать в колхозы 10 
тысяч молодых рабочих и слу
жащих. 1200 ферм стали моло
дежными.

Беря линию на молодежь, не 
забывали в Рязани и о старых. 
На их опыте учились молодые, 
отмечали их дни рождений, про
водились специальные праздники 
по чествованию передовиков,вече
ра на фермах и т. д.

Большое место в жизни колхо
зов Рязанской области занимают 
женщины. 80 процентов работни
ков на фермах— женщины. По
этому работе с женщинами Ря
занская партийная организация 
уделяла особое внимание. Смело 
выдвигают женщин на руководя-1 
щую работу, и это дает положи
тельные результаты.

В 1959 году 7 колхозов обла
сти, которыми руководили жен
щины, выполнили по 3,5—4 го
довых плана по продаже мяса- 
Среди женщин - рязанок много 
Героев труда.

Основная забота по внедрению 
передового опыта падает на спе
циалистов, которых в Рязанской 
области насчитывается 3882 че
ловека, из них 1539 агрономов, 
788 зоотехников, 675 ветработ- 
ников, 880 инженерно-техниче
ских работников.Все они сами не
посредственно организовали вне
дрение передового опыта.никто из 
специалистов не стоял в стороне 
от решения ответственной задачи-

На каждой ферме области име
ются красные уголки, два раза в 
месяц выпускаются стенные и 
многотиражные газеты. А област
ные и районные газеты о передо
виках производства мяса, молока 
и т. д. писали в каждом номере.

Для проверки хода выполнения 
социалистических обязательств 
была создана специальная комис
сия. Председателем ее была из
брана дважды Герой Социалисти
ческого Труда «мать рязанских 
доярок» П. Н. Коврова и замести
телем ее— дважды Герой Социали
стического Труда телятница К. К. 
Петухова.В комиссию входили не
посредственные производители 
продуктов животноводства. Комис
сия сыграла огромную роль в мо
билизации резервов.

Как говорили выступавшие на 
семинаре руководители области, 
проверка работ той или иной 
фермы, колхоза передовиками 
производства влияет сильнее, чем 
проверка сверху.

Опыт рязанцев доступен всем 
колхозам нашего района, и надо, 
чтобы он стал достоянием всех 
животноводов. Широкое внедре
ние его поможет району успешно 
справиться с выполнением двух 
годовых планов по продаже мяса 
государству.
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ВЗЯЛ ОБЯЗАТЕЛЬСТВО 
ВЫПОЛНИ ЕГО !

★ *  ★

Нагул начался неплохо
трудаМного труда вкладывают

колхозники ' сельхозартели 
Труд» в выполнение взятых 
ооязательств по производству 
и продаже мяса государству.
Половину мяса колхоз на- 

ечает продать говядиной.
Для этого в Н-Ашапской бри-

Места для пастьбы у нас 
мелкие, требуется хороший 
догляд за скотом. Эти места 
у нас давно подготовлены, 
очищены; сейчас на одном из 
участков строится навес для 
загона телят на отдых.

Нагул откормочной группы
гаде выращивается 148 голов начался неплохо. Приступая 
мят старше года. Пастьбу к пастьбе молодняка, пастухи

обещали добиться 600-грам-зюй группы взялп на себя 
заведующий складом комму
нист Миргалим Надыров, ин
валид Отечественной войны 
Ихсан Алда ров. Вместе с ними 
работает Закир Мустаев, ко

торый пасет скот уже второй 
год. I

мового суточного привеса.
Думается, что тт-. Надиров, 

Алдаров и Мустаев приложат 
все силы к тому, чтобы кол
хоз успешно справился с вы
полнением 2,5 плана по мясу.

Т. Тимганов.
ОТ РЕДАКЦИИ. Прежде чем ходятся на ферме, где им, кро- 

I опубликовать письмо тов. Тим-1 ме 300 граммов концентратов,
ганова в газете, мы решили 
узнать; как организован в кол
хозе „Труд“ нагул остального 
окота, поскольку недавно в на
шей газете руководство колхо
за было подвергнуто критике 
за то, что оно не уделяет долж- 

[ ного внимания животноводству.
Пастьба скота в колхозе 

„Труд* началась, образованы
I гурты, определены места, етро

ничего не дают. Полуголодные 
возвращаются телята в В-Ашап. 
Животноводы хотели было ор
ганизовать пастьбу на ржи, но 
председатель тов. Чанышев ка
тегорически запретил пасти 
скот на озимых.

Без дополнительной зеленой 
подкормки старания пастухов 
могут ничего и не дать. Прав
лению колхоза „Труд“ надо

На ВЫ ставке достижений народного хозяйства СССР

К а к и м  будет  вате село

ится навес и т. д. Но свиньи | найти возможности и органи- 
пасутся лишь по 4—5 часов в зовать подкормку нагульного 

I день, остальное время они на-1 скота.

НТО СЕГОДНЯ ВПЕРЕДИ?
Надоено молока в колхозах района 3 июня 

1960 года
(в килограммах)

нм. Ленина 8,6 Аклушинская 7,4
на фермах: „Красный Октябрь“ 8,3

Бардымская 10,3 на фермах:
8,5Мостовинская 10,0 Константинове ка я

Ишимовская 9,9 Кармановская 8,0
Старо-Чадовская 9,3 «Труд“ 8,1
Куземьяровская 9,0 им. Калинина 7,8
Бичуринская 8,8 на фермах:
Березниковская 8,5 Жебрейская 10,3
Красноярская № 1 8,4 Зайцевская 9,5
Красноярская № 2 8,3 Антуфьевская 7,7
Елпачихинская № 1 8,1 Шермейская 6,4
Бардабашинская 7,4 Искильдинская 5,6
Елпачихинская № 2 7,4 им. Свердлова 7,6
Акбашевская 6,8 им. Куйбышева 7,0

им. Чапаева 8,5 на фермах:
им. К. Маркса 8,4 Щипинская 7,3

на фермах: Алтанайская 6,7
Султанаевская 9,3 им. Вахитова 6,3
Сарашевская 8,0 на фермах:
Тлныпская 7,9 Брюзлинская 7,8

им. М. Джалиля 8,3 Сюзянская 6,1
на фермах Зязелгинская 5,1

Тюндюковская 9,0

Будет ли конец отставанию?
Как-то на дня* на Брюзлип 

ской молочнотоварной ферме 
<Ш1а из дояр 'К сказала с 
огорчением:

— Кадям», выйти в передо
вые—не наш удел. Вот, посмот
рите,—обратилась она к сво 
им подружкам; развернув оче 
редной номер районной газе
ты,—по надою молока наш 
колхоз по-прежнему занимает 
последнее место. Мостовин- 
ские, ишимовские доярки на
даивают ежедневно более 10 
килограммов молока на коро
ву, а мы еле-еле—6—7 кило
граммов. Обидно* прямо.

Я вполне согласна с тем, 
что нашим брюздиснким 
дояркам обидно, но с мыслью, 
что отставание—их удел—не 
совсем. Вернее, я совершенно 
не согласна с этим.

Ра^ве наши девчата хуж‘" 
мостовинских, ишимовских? 
Или же только нашим дояр

кам достались самые худшие 
коровы? Нет, не в этом при
чина низких удоев молока на 
фермах нашего колхоза.

Вся беда в том, что у на'; 
в колхозе гр\бо игнорируются 
передовые приемы содержания 
н ухода за скотом. Откуда 
быть высоким удоям, когда 
на фермах колхоза до сих пор 
не организована трехкратная 
дойка коров? Руководители 
колхоза не настаивают на 
этом, а доярки не проявляют 
инициативы, хотя тем и дру
гим известно, какую большую 
пользу дает трехкратная дой
ка корон. Сейчас во всех кол
хозах коров пасут па озими. 
А у нас этого опять же нет.

Не пора ли правлению и пар
тийной организации колхоза 
со всей серьезностью поста
вить вопрос о резком увели
чении продуктивности коров ?

Г. Туйгильдина.

Об этом сейчас почти в каж
дом селе говорят и спорят, 
высказывают свои предполо
жения и пожелания парни и 
девчата, подростки и дети. 
Взрослые озабоченно рассмат
ривают проекты, подсчитыва
ют и взвешивают возможнос
ти колхоза, совхоза, района в 
перепланировке и благоуст
ройстве сельских населенных 
пунктов.

Каким будет село завтраш
него дня? Хорошие производ
ственные постройки, благоуст
роенные жилые дома, клубы, 
школы и школы-интернаты, 
библиотеки, предприятия бы
тового обслуживания, хорошие 
дороги, электричество, радио, 
телевидение, кино—так нари
совал реальные черты совет
ской деревни недалекого бу
дущего товарищ Н. С. Хрущев 
на декабрьском (1959 г.) Пле
нуме ЦК КПСС.

Благоустройство сел и Де
ревень стало уже живым де
лом колхозов и совхозов. За 
пять лет, предшествовавших 
семилетке, у нас было соору
жено 3.300 тысяч домов. Сей
час каждый день по три ты
сячи семей справляют ново
селье. За семилетку предсто
ит построить семь миллионов 
домов. 250 миллиардов рублей 
затратят колхозы и совхозы 
за семилетку на сельское стро
ительство. Столько же вложит 
и государство.

На тематической выставке 
но градостроительству, что 
открылась на ВДНХ, есть боль
шой раздел, посвященный 
строительству на селе: '<0т 
деревни—к благоустроенному 
поселку». Речь здесь идет не 
только о сооружении домов, 
культурно-бытовых и произ
водственных помещений, но и 
о новой планировке и пере
планировке населенных пунк-

Чтобы время зря 
не пропадало

В Бардымской бригаде кол
хоза им.Ленина начали строить 
птицеводческую фабрику. На 
строительстве работают люди 
из Уймужа, Елпачихи, Куземь- 
ярово, Березников и Барды, 
которые ездили недавно за 
опытом на стройки города 
Перми. Бригада состоит из 14 
человек, возглавляет ее рабо
ту Ахмар Исмаков. Члены 
бригады стремятся с честью 
оправдать оказанное им дове
рие, закончить строительство 
к назначенному сроку.

Но не всегда у них работа 
идет по задуманному плану. 
Очень часто приходится при
останавливать работу из-за 
несвоевременной доставки 
строительных материалов. К  
строительной бригаде прикреп
лена одна грузовая машина. | 
Шофер ее является в одно и I 
то же время и грузчиком, и | 
строителем. Это тоже замедля- ‘ 
ет строительство. Правление | 
колхоза им. Ленина и совет; 
Бардымской комплексной бри-! 
гады должны позаботиться о ( 
своевременном обеспечении ну
жными материалами строите-1 
лей птицефабрики.

Р. Бухаров. ,

тов и целых районов. Этого 
требует жизнь, требуют инте
ресы крупного высокомехани
зированного сельского хозяй
ства.

Представленные на выстав
ке проекты предусматривают 
создание необходимых удобств 
для населения, лучших усло
вий для производственной де
ятельности колхозов, большой 
экономический эффект. В Са- 
совском районе, Рязанской об
ласти, после перепланировки 
вместо 152 мелких деревень 
будет 42 крупных населенных 
пункта. Это позволит значи
тельно увеличить посевные 
площади. Колхоз «Красный 
Октябрь» Куменского района, 
Кировской области, сейчас 
объединяет 137 деревень в 
13—15 дворов каждая. По но
вой планировке будет создано 
всего восемь крупных насе
ленных пунктов.

Привлекает внимание на, 
выставке проект новой плани
ровки колхоза «Новый быт» 
Минской области. 11 деревень 
сводятся в единый большой 
населенный пункт. В колхозе 
будут клуб на 310 мест, ком
бинат бытового обслуживания, 
агрохимлаборатория, магазин, 
столовая, дом для приезжих, 
парк со спортивной площад
кой. Проектируются водопро
вод, центральное отопление, 
баня.

Проектные организации со
юзных республик представили 
на выставку интересные про
екты административных и 
культурно-бытовых зданий, 
больниц, детсадов, колхозных 
домов отдыха, коровников, 
свинарников, птичников, теп
лиц, зерноскладов и т. д.

Интересен опыт эксперимен
тального строительства жилых 
домов в совхозе Ильинское — 
Усово Московской области. 
Здесь сооружены одноэтажные 
дома на одну квартиру (из 
двух и четырех комнат) и 
двухэтажные дома на четыре 
квартиры. В их строительстве 
использованы крупные газо
бетонные и арболитовые бло
ки, виброкирпичные и желе

зобетонные панели, утеплен
ные минеральным войлоком, 
легкий железобетонный кар
кас, утепленный фибролитом 
или глиноорганической смесью, 
наружная асбоцементная об
шивка, внутренняя отделка 
из древесностружечных плит 
и т. д. Дома имеют нарядный 
и красивый вид, удобную внут
реннюю планировку.

Многие типовые проекты жи
лых домов и других сооруже
ний рассчитаны на широкое 
использование местных строи
тельных материалов. Здесь 
можно узнать, как строить 
хорошие, удобные дома из со
ломита, камышита, самана. 
Они обходятся значительно 
дешевле, чем из обычного кир
пича.

Огромную работу по строи
тельству в деревне осуществ
ляют межколхозные строитель
ные организации. На выс- 
ставке демонстрируется типо
вой проект производственной 
базы одной такой организа
ции. Ее цехи производят же
лезобетонные изделия, шлако
бетонные камни, песчаноце
ментную черепицу, камышито
вые плиты, столярные изде
лия и т. д.

Экспонаты рассказывают о 
механизации в сельском стро
ительстве, об использовании 
для этих целей сельскохозяй
ственных машин и орудий. 
Здесь показан автоматический 
пресс для производства грун
товых и грунтобетонных кам
ней, который сейчас уже из
готовляют наши заводы. Про
изводительность такого пресса 
около 8 тысяч кирпичей в сут
ки. Управляемая одним чело
веком, машина за полтора 
дня выпускает столько кир
пича', сколько необходимо для 
строительства целого дома. 
Свою стоимость пресс окупает 
за два месяца.

Выставка по градострои
тельству—одна из первых те
матических, специализирован
ных выставок, открытых в 
1960 году на ВДНХ СССР.

М. Павлов.

Закарпатская область. До Советской власти в закар
патском селе Билки но было ни одного дгтского учрежде
ния. Сейчас здесь имеются ш кол а-десы плетка, два детских 
сада и ясли.

На снимке (на переднем, плане слева направо): Таня 
Симканич, Саша Балог и Марьяна Бишко в детском саду Се
ла Билки Иршавского района. ~ ^
Фото Л. Ковгана. Фотохроника ТАСС
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ПисЬмо в редакцию 
Спасибо за заботу

В декабре 1959 года я заболела 
'воспалением легжих. Районная 
больница направила меня в.дет-

отличными оценками.
Мне хочется выразить свою 

сердечную благодарность Родине,
ский санаторий. Через 4 месяца я правительству за заботу о нас, 

за парту и детях. X. Туймачева,
Уче&ный год ученица Красноярской

с хорошими и. семилетней школы.

снова смогла сесть 
продолжить учебу, 
закончила только

Надо, наконец, улучшить 
спортивную работу

Началось лето—горячая пора 
для спортсменов. Все чаще и ча
ще слышим мы о новых спортив
ных достижениях наших масте
ров. Все шире входит спорт в 
жизнь поселков, колхозов, дере
вень. Наряду с трудовыми успе
х а *  отмечаются и лучшие дости
жения трудящихся в области 
спорта.

А как дела со спортом у нас, в 
районном центре? После работы 
молодежь идет, главным образом, 
на стадион. Что же их ждет там? 
Волейбол. Но не все же увлека
ются именно этой игрой- В волей
бол играют многие, но организо
ванности нет и тут. Некому по
дать совет, помочь научиться иг
рать лучше- Вероятно, поэтому в 
райцентре еле-еле набирается 
одна команда, тренировок которой 
никто не имел случая видеть- 

А почему тут же на стадионе не 
сделать летнюю площадку для 
настольного тенниса? Места-то 
больше, чем достаточно.

'Пустует и площадка для баскет
бола. И мячей баскетбольных то
же нет. Но заинтересовать моло
дежь баскетболом все же следует- 
Это очень интересная, темпера
ментная игра, требующая всесто
ронней физической подготовки 
спостемена, воспитывающая рез
кость, быстроту, координацию 
движений.

Есть в Барде несколько чело
век, занимающихся и желающих 
заняться боксом. Организовать 
из них секцию бокса, вовлечь 
других, а наиболее опытного пос
тавить тренером. Разве не пошли 
бы в секцию юноши! Представьте 
красивое объявление: (•.Состоится 
первое занятие секции бокса- 
Приглашаются желающие зани
маться». Нашлись бы и перчатви, 
и летний оинг сделать—дело не
трудное.

Скоро «Бавда-зиен»— тради
ционный национальный праздник. 
Ежегодно трудящиеся нашего 
района встречают его новыми 
трудовыми успехами, перевыпол
нением своих обязательств- Так 
неужели те самые юноши и де
вушки, ежедневно совершающие 
трудовые подвиги на колхозных 
полях, на фермах, не смогут до
биться и спортивных достижений. 
Найти для каждого интересующий 
его вид спорта, вовлечь его в кру
жок, сделать, чтоб ежедневная 
тренировка была для дего делом 
обыкновенным.—вот залог спор
тивных успехов и задача спорт- 
союза-

В программу спортивных сос
тязаний на «Барда-эиене» входят 
бег на 100, 400, 1000 метров, 
конные скачки, велогонка, подня
тие штанги, гири, лазание по ше
сту и т. -д- Участников на каж
дый вид намечено лишь по одно- 
му-два человека. Где же массо
вость? Председатель спортсоюза 
тов. Баширов говорит, что людей 
придется буквально ловить. Если 
«поймают», то что-нибудь, види
мо, состоится- А раз так, то мож- 
не заранее уже вычеркнуть из 
спортивной программы, половину 
п у н к т о в . И повторяется это каж
дый год. Программа составляется 
интересная, но остается лишь на 
бумаге.

Легкоатлетам предстоит 8 июля 
ответственная поездка на сорев
нования в Краснокамск. Участие 
в спортивных мероприятиях 
«'Барда-зиена » помогло бы им 
проверить свои силы, подобрать 
лучший состав команды.

До .праздника— 2 недели. Срок 
достаточный, чтобы обеспечить 
численность и подготовку спорт
сменов. Нужно, чтобы, праздник 
стал действительно спортивным.

А. Швалев.

Н А  М Е Ж Д У Н А Р О Д Н Ы Е  Т Е М Ы

Германская Демократическая Республика. Семилетий 
план республики предусматривает увеличение производства 
газа для нужд народного хозяйства к 1965. году до 5,8 
миллиарда кубометров. Для сравнения можно сказать, что в 
1954 году производство газа составляло 2 миллиарда кубо
метров. Постоянно расширяется соть газопроводов. ! К концу 
семилетки их будет проложено 4.300 километров.

На снимке: канавокопатель советского производства на 
строительстве газопровода Цвикау—Нойхауз.

Фото Штиле. * Центральбильд

Организаторы провокационных 
полетов разоблачены

ВАШ ИНГТОН, 3 июня. Кор
респондент ТАСС Г. Шишкин | 
передает: сенатская комиссия \ 
по иностранным делам закон
чила расследование событий, 
приведших к срыву совещания 
на высшем уровне. Выступив
ший с показаниями на заклю
чительном заседании министр 
обороны США Гейтс, как и го
сударственный секретарь США 
Гертер, защищал политику 
шпионажа и провокаций в от
ношении Советского Союза и 
оправдывал действия амери
канского правительства, свали
вая вину за срыв совещания 
на высшем уровне на Совет
ский Союз.

Показания Гейтса, однако, не 
оставляют никаких сомнений в 
том, что американские милита
ристы намеренно организовали 
провокационный полет шпион-1 
ского самолета накануне сове-' 
щания на высшем уровне. В 
ответ на вопрос сенатора Лон
га, «считает ли он необходимым

или желательным, чтобы полет 
1 мая был отменен», Гейтс без 
обиняков заявил:. «По моему 
мнению, нужно было совершить 
этот полет 1 мая».

Единственно, о чем сожалел 
Гейтс, это то, что Соединенные 
Штаты вынуждены были пре
кратить шпионские полеты, так 
как «были пойманы и тем са
мым скомпрометированы».

Министр' обороны США бес
церемонно заявил, что, его про
вокационный приказ о приведе
нии в боевую готовность воору
женных сил Соединенных Шта
тов накануне намечавшегося 
совещания в верхах был,якобы, 
«благоразумной мерой предо

сторожности» и что «в подоб. 
ных обстоятельствах» он и сей', 
час «предпринял бы точно та" 
кие же меры».' Гейтс, однако 
вынужден был признать, что 
Советский Союз накануне сове- 
щания на высшем уровне не 
проводил никаких военных ме
роприятий, которые могли б I 
дать повод для подобного рода
ро.вокационного приказа.
Безрассудные авантюристи- 

чсские действия американских 
правящих кругов встретили яв
ное осуждение даже со стороны 
многих американских законо
дателей. Отражая эти настрое
ния, председатель комиссии 
Фулбрайт прямо спросил Гей
тса: «Не думаете ли вы, что
разумные люди могли рассмат
ривать это (то есть приказ 
Гейтса.— Ред.) как провокаци
онный акт?».

Гейтс оказался не в состоя
нии ответить что-либо по суще
ству на этот вопрос, ограничив
шись утверждениями будто его 
приказ был «благоразумным 
актом».

Выразив беспокойство за 
судьбу мира во всем мире, если 
Соединенные Штаты возобно
вят полеты своих шпионских 
самолетов, сенатор Морзе ре
шительно1 потребовал, чтобы 
правительство" США безогово
рочно отказалось от подобных 
полетов в будущем. «Я весьма 
сильно »обеспокоен мировой ре-, 
акцией на занятую! нами сейчас 
позицию»,—сказал Морзе.

Расследование в сенатской 
комиссии по иностранным де
лам показало, что руководя
щие деятели правительства 
СШ А намеренно осуществили 
программу провокационных по
летов над территорией Совет
ского Союза накануне совеща
ния на высшем уровне, несмо
тря на их собственное призна
ние, что подобные полеты про
тиворечат общепризнанным 
нормам международного права.

П Л А Н
проведения национального праздника „Барда-зиен“

Наименование мероприятий Время
прове
дения Наменование мероприятий Время 

щ ове - 
дения

1. Официальная часть
Открытие ’ , 9-00
Доклад «0 ходе выполнения взятых 
социалистических обязательств» 9-15
Выступления передовиков района 10-00
Выступления гостей 10-30
Вручение переходящего Красного зна
мени РК КПСС и райисполкома побе
дителям в социалистическом сорев
новании  ̂ 10-45
Награждение Почетными грамотами 
РК КПСС райисполкома передови
ков района - 10-50
Объявление программы проведения 
«Барда-зиена» 11-00

II. Спортивные и культурно- 
массовые мероприятия 

Конные скачки 11-00
Бег мужчин на 1.500 метров 12-00
Бег женщин на 800 метров 
Бег стариков на 200 метров 
Бег детей на 100 метров 
Бег в мешках на 100 метров

Парный бег на 200 метров 
Бег с яйцом в ложке 
Велогонка на 10 км (мужчин)
Прыжки
Лазание на вертикальный и наклон
ный столбы 
Борьба на буме 
Поднятие штангов и гири 
Волейбольные соревнования команд 
Битье горшков с завязанными глазами 
Толкание ядра 
Национальная борьба 
Стрелковые соревнования в тире 
I I I.  Худож ественная самодеятель

ность
Конкурс на лучшее исполнение пе
сен, плясок, на различных музыкаль
ных инструментах (гармонь, баян, 
скрипка и др.), художественное чте
ние и т. д.
Выступление коллективов художест
венной самодеятельности

11-30

12-30

13-00 
12-00
14-00 
14-30 
13-00

Крестьяне _ Эквадора требуют 
аграрной реформы. В настоящее 
время 1 процент землевладельцев 
владеет 40 процентами всей зем
ли. До сих пор сохранились пе
режитки феодализма—полукре-
постное состояние крестьян, при
крепленных к помещичьему хо

зяйству, кабальная система из
дольной аренды.

В мае в столице Эквадора—г°‘ 
роде Кито состоялась демонстра
ция крестьян. Они несли плака
ты „Да здравствует аграрная Ре‘ 
форма!“, „Землю крестьянам!“ 

Фото Пренса Латина

Редактор Р. НУРСУБИН,

11-30

13-00

Нефтеразведка структурно-поискового бурения № 2 в свя
зи с перебазировкой просит все заинтересованные органи
зации сверить расчеты не позднее 15 июня 1960 года. 
После указанного срока претензии приниматься не будут-

Администрация.

Адрес редакции: Пермская область,
село Барда, ул. Советская, 7.
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Область выполнила 
полугодовой план продажи мяса

Труженики сельского хозяйства Западного Урала 
одержали трудовую победу— на месяц раньше срока вы
полнен полугодовой план продажи государству мяса. 
Его поступило на заготовительные пункты более 13.200 
тонн, в том числе от колхозов почти девять тысяч тонн.

Значительный вклад в достижение общего успеха 
внесли колхозы Чернушинского, Осинского, Бардымско- 
го, Верхне-Муллинского, Ильинского и целого ряда 
других районов. Хорошо поработали совхозы и подсоб
ные хозяйства Оханского, Лысьвенского ■ и Верхне-Мул
линского районов, намного перевыполнившие полугодо
вые планы по продаже государству мяса,
' /  Благодаря самоотверженному труду животноводов 

этих районов жители городов нашей области за пять 
месяцев получили мяса на 6.127 тонн больше по срав
нению с соответствующим периодом прошлого года, .

Итоги пятимесячной работы дают основание сказать, 
что для всех без исключения' районов по силам почет
ная задача— выполнить к 1 августа годовой план прода
жи государству мяса.

Удвоим, утроим темпы 
заготовок молока и яиц-

трудная, но выТруженики сельского хозяй
ства района приняли высокие 
социалистические обязатель
ства на второй год семилетки 
по продаже государству моло
ка и яиц.

На днях состоялось район
ное совещание работников за
готовительных организаций. 
Участники совещания' обсуди
ли вопрос о ходе выполнения 
обязательств по продаже го
сударству молока и яиц от ин
дивидуального сектора. На со
вещании были вскрыты серь
езные недостатки в стиле и 
и методах работы многих сель
ских Советов и работников за
готовительных организаций.

В Бардымском сельском Со
кете закуплено только 180 
Центнеров молока из 325 цен
тнеров по годовому плану. По
ложение тревожное. К такому 
печальному факту привело от
сутствие должной организа
торской и массово-политиче
ской работы со стороны депу
татов и активистов сельского 
Совета. В таком крупном на
селенном пункте, как Барда, 
работают только 2 молоко
приемных пункта из четырех 
открытых. Бригадиры Мосто- 
винской, Старо-Чадовской ком
плексных бригад колхоза им. 
Ленина тт. Акзигитов и Ба
широв в течение 15 дней не 
обеспечивали транспортом мо- 
локовозчиков. Подобное поло
жение создалось и в Бичурин- 
ском сельском Совете, где за
готовлено только 30 центне
ров молока.

Закуп молока у колхозни
ков, рабочих и служащих, 
имеющих коров в личном хо
зяйстве,—большой резерв для 
снабжения городов ценным 
продуктом питания. Этот ре
зерв надо использовать повсе
местно. Следует учесть, что 
не каждая семья имеет воз
можность поешь молоко на 
сдаточный пункт. Бот почему 
Целесообразно наладить коль
цевые объезды молокосборщи- 
ками сел и деревень. Такая 
организация дела позволит 
Дополнительно закупить для 
продажи государству сотни 
Центнеров молока.

Чтобы выполнить годовой 
план продажи молока госу
дарству но индивидуальному 
сектору к 10 июня, нужно 
закупать ежедневно по 90 
Центнеров молока по району.

Эта задача 
полнимая.

Несколько лучше, чем в 
прошлом году, идет заготовка 
яиц по индивидуальному сек
тору. По итогам работы апре
ля месяца наш район занял 
второе место в области. Есть 
все возможности выполнить 
годовой план заготовок яиц 
ко дню национального празд
ника «Барда-зиен». Об этом 
говорят работы наших лучших 
заготовителей. Так, например, 
заготовитель Бардымского 
сельпо тов. Ильясов заготовил 
уже 90 тысяч штугс яиц вме
сто 60 тысяч по годовому 
плану. Тов. Ильясов привлек 
к заготовке яиц широкий круг 
общественности. Мноб**х пен
сионеров и школьников он ис
пользует в качестве корзин
щиков. И не только это. Совме
стно с депутатами и активис
тами сельского Совета тов. 
Ильясов ведет большую мас
сово-разъяснительную работу.

Наступил самый ответствен
ный и решительный период 
борьбы за выполнение обяза
тельств по продаже государ
ству молока и яиц. Задача 
состоит в том, чтобы нацио
нальный праздник «Барда-зи- 
ен» встретить выполнением 
годового плана продажи мо
лока и яиц.

Бо втором году семилетки 
труженики района полны ре
шимости с честью выполнить 
принятые социалистические 
обязательства. Это патриоти
ческое желание должно быть 
подкреплено большой органи
заторской работой сельских 
коммунистов и комсомольцев, 
депутатов и активистов сель
ских Советов.

Учитель Аклушинской се
милетней школы тов. Зин- 
натов принимает активное 
участие в агитационно- 
массово!! работе среди чле
нов сельхозартели имени 
Мусы Джалиля. Он и аги
татор, н руководитель лек
торской группы.

На снимке: Т. Змннатов 
проводит очередную беседу 
с доярками Аклушинской 
молочнотоварной фермы.

Фото Ч. Рахимова.
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Орган Бардымского райкома НПСС и райсовета 
депутатов трудящихся, Пермской области

120 тысяч тонн удобрений— к „Барда-зиену“
в С В О Д К А

о ходе вЫвозки удобрений на 7 июня
(в процентах к заданию)

им. М. Джалиля 39,0 .Труд“ 20,0
им. Чапаева 34,6 им. Куйбышева 14,1
им. К. Маркса 33,9 им. Калинина 7,5
„Кр. Октябрь“ 23,0 им. Свердлова 5,1
им. Ленина 21,0 им. М. Вахитова —
80 процентов сорокадневного задания выполнить ко дню 

„Барда-зиена“—такая задача стоит перед колхозами. На 7 июня 
на поля вывезено 30222 тонны удобрений. За оставшиеся 8—9 
дней на колхозные поля должно быть вывезено не менее 80 
тысяч тонн удобрений. Это требует от колхозов усиления тем
пов вывозки. Этого нужно достичь главным образом за счет 
умелого использования имеющегося транспорта в колхозах. 
Правления некоторых колхозов очень мало выделяют лошадей 
для вывозки. По скромным подсчетам в колхозах на этой рабо
те можно использовать ежедневно 600 лошадей, а не 500, как 
это было 6 июня. Тогда установленное задание ко дню „Барда- 
зиена“ , безусловно, будет выполнено.

Задание—к 15 июня
В Федорках в эти дни царят не

бывалый трудовой подъем и 
оживление— идет вывозка удоб
рений на поля.

Федорковцы ставят задачу— 
выполнить месячное задание по 
вывозке удобрений на поля к 15 
июня, а после этого работать в 
счет перевыполнения. К вывозке 
удобрений привлечена вся тягло
вая сила бригды и около 80 кол
хозников.

За пять дней вывезено на поля 
1508 тонн навоза.Шоферы Карим 
Сакаев и Рашид Юсупов работа
ют днем и ночью, вывозя за сут
ки 30— 35 тонн. Трактористы 
Габбас Хафизов и Саитгали Абля- 
ев забирают по 4— 4,5 тонны в 
рейс и вывозят 40— 45 тонн на
воза в день. Все это— результат

четкой и старательной работы 
..грузчиков, среди которых особен
но выделяются молодые колхоз
ники Шагида . Баукаева, Сания 
Юсупова, Назира, Разия, Магсу- 
ма и Мирсаит Хасановы и дру
гие. На погрузку и разгрузку они 
затрачивают не более 15 минут 
времени.

Те, кто работает на лошадях,на
кладывают по 4— 5 центнеров и 
делают̂ по 10— 11 рейсов в день. 
А такие товарищи, как Шайхи 
Кучукбаев, Салим Аптраков, наг
ружают по 6 центнеров. Все воз
чики выполняют и перевыполня
ют дневные задания.

Задание вывезти на поля 2300 
тонн удобрений, безусловно, будет 
выполнено к 15 июня.

С. Ямалтдинов.

К вывозке удобрений 
осе еще не приступили

Прошло больше недели, как 
начался месячник по повы
шению плодородия почвы. Рай
он выполнил намеченный план 
на одну пятую, а отдельные 
колхозы выполнили его на од
ну треть и больше.

Но один колхоз в районе- 
имени Вахитова—до сих пор 
не приступил к этому важно
му мероприятию. Ссылаются 
на отсутствие денег на по
купку горючего. Тракторы 
стоят. В таком случае надо 
бы мобилизовать всех лоша
дей, автомашины, но и это 
не делается.

На днях в колхоз прибыл 
бульдозер от шефов. Можно 
сделать эстакаду, поставить 
автомашины и начать массо
вую вывозку. Но здесь ждут, 
пока не подскажут от этом 
сверху.

Колхоз им. Вахитова еже
годно снимает самые низкие 
урожаи. Поэтому ему, как ни
кому, нужно всерьез занять
ся улучшением плодородия поч
вы.

Б. Амиров.- VWVWSA

Работают на славу
Организованно начали елпачи- 

хинцы месячник по вывозке удоб
рений. Чувствуется, .что они твер
до стоят на своем слове— все по
ля превратить в плодородные, 
вывезти в течение месячника не 
менее 5,5 тысячи тонн навоза и 
торфа.

4 мая в Елпачихинской бригаде 
на вывозке удобрений на поля 
было занято 3 тракторные тележ
ки, одна автомашина, 15 лоша
дей. За день было вывезено 165 
тонн местных удобрений.

Трактористы Зайнулла и Ша- 
риф Юсуповы, Нашат Музафаров

делают по 20—25 рейсов в день.
Самоотверженно трудятся в дни 

месячника березниковские кол
хозники. Здесь к трактору ДТ-54, 
на котором работают Габдрахман 
Имашев и Калим Сакаев, прицеп
лено две тележки. Трактор рабо
тает в две смены. Навоз выво
зится в первую очередь на даль
ние участки. За три первых дня 
месячника березниковцы вывезли 
на одном тракторе и 15 лошадях 
909 тонн навоза. Дневные зада
ния бригадой выполняются на 
125 процентов.

И. Ахметзянов.

*

В  Президиуме ВЦ С П С

Устранить недостатки 
в выдаче больничных 

листков
ВЦСПС и советы профсою

зов совместно с органами 
здравоохранения произвели 
проверку постановки эксперти
зы временной . нетрудоспособ
ности и выдачи больничных 
листков в лечебно-профилакти
ческих учреждениях. В про
цессе проверки были вскрыты 
серьезные недостатки. Во мно
гих больницах, поликлиниках, 
диспансерах допускаются 
ошибки в определении степе
ни, характера и продолжи
тельности утраты трудоспо
собности, часто больничные 
листки выдаются с нарушени
ем действующих правил.

Фабрично-заводские коми
теты профсоюзов не всегда 
расследуют случаи необосно
ванной ' выдачи , больничных 
листков, не контролируют соб
людение больными рабочими 
и служащими предписанного 
врачом режима.

Президиум ВЦСПС признал 
необходимым, чтобы Министер
ство здравоохранения СССР и 
министерства здрав< охранения 
союзных республик -приняли 
меры к \хранению вскрытых 
недостатков. Комитетам проф
союза медицинских работников 
предложено усилить внимание 
к во! росам улучшения обслу
живания трудящихся в лечеб
но - профилактических учреж
дениях, повышения качества 
диагностики и лечения.

(ТАСС).
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За год выполним три годовых 
плана закупок мяса

В этом году депутаты и акти
висты нашего Красноярско
го сельсовета выступили ини
циаторами социалистического 

соревнования за выполнение 
трех годовых планов закупок 
мяса в хозяйствах рабочих и 
служащих. Говоря языком 
цифр, к концу года мы дол
жны закупить через сельпо у 
населения 450 центнеров мя
са. Кроме того, на нашей со
вести лежит организация за
купа 600 центнеров молока и 
135 тысяч штук яиц.

Сегодня мне хочется подве
сти некоторый итог работе ис
полкома сельсовета, его де
путатов и активистов в деле 
выполнения взятых обяза
тельств по увеличению прода
жи государству животновод
ческих продуктов, поделиться, 
насколько это мне удастся, 
опытом нашей работы.

О своих высоких обязатель
ствах мы рассказали на стра
ницах областной газеты «Зве
зда». Следовательно, за на
шей работой следят трудящи
еся всей области. Сознавая 
это, депутаты и активисты 
нашего сельсовета со всей от
ветственностью относятся к 
своим обязанностям, делают 
все, чтобы с честью выполнить 
свое обязательство. Мне при
ятно доложить сегодня, что 
после того, как по итогам 
первого квартала нашему 
сельсовету было присуждено 
переходящее Красное знамя 
исполкома областного Совета 
депутатов трудящихся, наши 
депутаты и активисты с еще 
большей энергией взялись за 
дело и борются за то, чтобы 
не уступить первенства ни од
ному сельсовету области.

Каковы же их итоги рабо
ты к 1 июня? Я бы сказал, 
хорошие. За пять месяцев по 
нашему сельсовету закуплено 

в хозяйствах колхозников, ра
бочих и служащих 252 цент
нера мяса, 118 тысяч штук 
яиц. Для убедительности при
веду еще две цифры. За весь 
прошлый год у нас по всему 
сельсовету было закуплено у 
населения 232 центнера мяса, 
92 тысячи штук яиц. А ведь 
нельзя сказать, что мы плохо 
работали в прошлом году. До
статочно сказать, что в пер
вом году семилетки трудящи
еся нашего сельсовета прода
ли государству по сравнению 
с 1958 годом в 2,8 раза боль
ше мяса, в 1,9 раза больше 
яиц и в 2,5 раза больше мо
лока.

Достигнутый нами за пять 
мясяцев успех в области ор
ганизации закупа животно
водческих продуктов—лучшее 
доказательство того, что ре
зервы для резкого увеличе
ния продажи мяса, молока, 
яиц в колхозной деревне, сле
довательно, для успешного вы
полнения заданий второго го
да семилетки, неисчислимы.' 
Именно этот вывод напраши
вается из всего того, что бы
ло сказано об итогах нашей 
работы за пять месяцев

Входе борьбы за успеш
ное выполнение своих 
обязательств мы все более и

X. АХМ АРО В, 
председатель 
Красноярского 

сельсовета

более убеждаемся, какое важ
ное значение имеет правиль
ная постановка организатор
ской, массово-разъяснительной 
работы среди населения. Ма
ло взять хорошее обязатель
ство, надо еще организовать 
его успешное выполнение. 
Вот об этом-то шел у нас раз
говор на памятной для меня 
сессии нашего сельсовета, со
стоявшейся ровно пять меся
цев тому назад. Тогда в ходе 
обсуждения решений декабрь
ского (1959 г.) Пленума ЦК 
КПСС депутатами, активиста
ми нашего сельсовета было 
высказано очень много хоро
ших, дельных практических 
предложений по организации 
закупок животноводческих про
дуктов у населения. На этой 
же сессии депутаты и акти
висты приняли на себя кон
кретное обязательство по про
даже от своего хозяйства мя
са, молока и яиц государст
ву. И разговор был конкре
тен, и обязательства—конк
ретны.

После сессии во всех насе
ленных пунктах прошли сель
ские сходы граждан, где бы
ли обсуждены решения де
кабрьского Пленума ЦК КПСС 
и сессии сельского Совета. 
Многие колхозники, рабочие и 
служащие, следуя примеру де
путатов, на сходах принима
ли обязательства по продаже 
молока, мяса, шерсти и яиц 
от своих личных хозяйств.
. Депутаты сельского Совета, 
когда беседовали с избирате
лями в своих округах, выяс
нили, сколько примерно каж
дое хозяйство может продать 
государству животноводческих 
продуктов. Вслед за приняти
ем социалистических обяза
тельств мы часто стали прак
тиковать обсуждение хода их 
выполнения.

Кроме сельских сходов, про
ведения бесед, депутаты и ак
тивисты часто начали прибе
гать к такой политической 
форме агитации, как нагляд
ная агитация. У нас в любом 
населенном пункте, на любой 
улице красочно оформленные 
плакаты, лозунги буквально 
на каждом шагу напоминают 
гражданам сельсовета об их 
высоких социалистических 
обязательствах, о их высоком 
долге перед государством.

Все это дало положитель
ные результаты. Как я уже 
говорил, наш сельсовет по 
итогам первого квартала вы
шел победителем в областном 
социалистическом соревнова
нии. Квартальный план по 
закупу мяса был выполнен 
на 748 процентов, яиц—на 
202 процента, молока—на 
103 процента.

Итоги первого кЕартала 
подсказали нам о необ

ходимости пересмотреть ранее 
принятые обязательства. На

очередной сессии, взвесив свои 
возможности, мы решили со-1 
кратить сроки выполнения го
дового плана и, кроме того, 
приняли новые повышенные 
обязательства, которые сейчас 
успешно выполняются. К 1 
июня сельский Совет годовой 
план закупа мяса выполнил 
на 100 процентов, а годовой 
план закупа яиц—на 123 про
цента и при этом на месяц 
раньше срока, указанного в 
обязательствах.

Хочу остановиться на не
которых практических момен
тах организации нашей рабо
ты. Прежде всего, исполком 
сельсовета, его депутаты и 
активисты взяли под непо
средственный контроль дея
тельность заготовителей. Мы 
всегда в курсе дела от кого 
и сколько животноводческих 
продуктов поступило вчера, 
сегодня на заготовительные 
пункты, в ларьки, магазины 
сельпо. Исходя из этого, мы 
анализируем работу заготови
телей, помогаем им практиче
ски организовать дело. Взять, 
к примеру, вопрос закупа яиц. 
Закуп яиц, как правило, про
изводится продавцами мага
зинов и корзинщиками. В этом 
деле им очень помогают по
дворные обходы. Ведь не вся
кая хозяйка понесет в мага
зин 5—6 яиц, но почти каж
дая продаст их, если загото
вители придут к ней на дом. 
Не случайно у нас по сель
совету немало таких хозяйств, 
которые продали по 300—400 
штук яиц, а от хозяйств таких 
граждан, как Магафур Кан- 
туганов, Шарифхан Киеков, 
Шарип Мурсалимов, поступило 
более 600 штук яиц от каж
дого.

Подворные обходы мы прак
тикуем теперь не только, 
в деле закупа яиц, но и мо
лока. В результате у нас, на

пример, такой большой насе
ленный пункт, как I Красно-; 
яр, обслуживает один молоко- 
сборщик. Нужно сказать, что 
успеху дела способствует лич
ный пример депутатов и ак
тивистов. Например, депутат 
нашего сельсовета Мария Гри
горьевна Петрова уже прода
ла государству 450 литров 
молока. И поэтому-то ей лег
че разговаривать со своими 
избирателями, поднимать их 
на выполнение своих обяза
тельств.

Очень актнвно участвуют в 
продаже государству животно
водческих продуктов учителя, 
работники культурно-просве
тительных учреждений сель
ского Совета. Являясь агита
торами, они не только словом, 
но и своим примером мобили
зуют население на успешное 
выполнение принятых обяза
тельств.

О  настоящее время испол-
®ком нашего сельсовета 

работает над обобщением опы
та организаторской работы де
путатов, активистов с тем, 
чтобы в дальнейшем добиться 
еще больших успехов в деле 
успешного выполнения высо
ких обязательств, принятых 
на второй год семилетки.

Даже после 
ухода на пен
сию Наиля Са- 
фовна Адутова 
не прекращает 
евою обществен
ную деятель
ность, Она—де
путат сельского 
Совета и член' 
культурно - про
светительной ко
миссии, органи
зованной при 
сельсовете. Наи
ля Сафовна ре
гулярно прово
дит агитацион
ную работу среди 
своих избирате
лей, активно 
участвует в ра
боте сессий. > 

На снимке: Н Адутова в детских яслях.
Фото Ч. Рахимова.

•Ш а-
Встреча с депутатом

4 июня в колхозном клубе сос
тоялась встреча избирателей со 
своим депутатом в Верховный Со
вет СССР тов. Икомасовым А. К.

В своей речи тов. Икомасов оз
накомил избирателей с работой 
Верховного Совета СССР за период 
с марта 1958 по май 1960 года. 
Затем депутат привел цифры, ха
рактеризующие высокие темпы 
строительства Боткинской гидро
электростанции. После второго 
перекрытия Камы электроэнерги
ей будут обеспечены соседние с 
нашим районы Елово, Фоки, Чер
нушка.

—Строители Боткинской ГЭС, 
— сказал тов. Икомасов,—взяли 
обязательство закончить строи
тельство ее на 2 года рань
ше. С перевыполнением заданий 
трудятся сейчас строители на за
кладке бетона и других работах.

Выступивший председатель кол
хоза имени Ленина тов. Насыров 
рассказал об исторических 
решениях Верховного Сове
та СССР, о самоотвержен

ной работе тружеников полей и 
передал наказ колхозников депу
тату,— Так как электроэнергия 
Боткинской ГЭС поступит к нам 
лишь к 1964 году, нам нужна на 
этот период одна крупная элек 
тростанция мощностью 200 ки
ловатт взамен многочисленно дей 
ствующих,— сказал тов. Насыров, 
— Это даст нам возможность луч 
ше организовать работу электро 
станции, использовать на других 
работах тех механиков, которых 
сейчас находится по 2— 3 на 
каждой из десяти электростанций.

Выступавшие тт. Яичкина 
Р. (районная библиотека), Ку- 
саматов Л. (агроном колхоза имени 
Ленина), Завизина Л. А. (учи
тельница Бардымской средней 
школы) выразили горячее одобре
ние политики партии и прави
тельства.

В конце был зачитан проект 
постановления, в котором говори
лось о единодушном одобрении 
законов, изданных в ходе работ 
сессий Верховного Совета СССР.

В соревнующихся колхозах
Данные на 1 нюня 1960 года

„Труд" им. М. Джалиля
МЯСО

Выполнение полугодового обязательства 
70,0 по продаже государству (в процентах) 52,7 

Рост продажи но сравнению с прошлым 
243,3 годом (в процентах) 189

Произведено за 5 месяцев па 100 га
2.1 сельхозугодий (в центнерах), 2,6

в т. ч. свинины на 100 га пашни
2.2 (в центнерах) 2,1

МОЛОКО
Выполнение полугодового обязательства 

59 по продаже государству (в процентах) 58
’ Произведено за 5 месяцев на 100 га

21,6 земельных угодий (в центнерах) 23,1
Надоено в среднем на корову за 5 мо- 

688 сяцев(в килограммах), - 769
в т. ч. надоено в мае месяце (в кило- 

175 граммах) 208
В процентах по сравнению с прошлым 

101 годом па эту дату. 95
Среднесуточный удой на корову (в кило-

9.3 граммах) 7,7
ЯЙЦА

Произведено за 5 месяцев на 100 га 
2169 зерновых (в штуках) 787

Получено от каждой куры-несушки за 5 
28 месяцев (в штуках) 17

Выполнение. полугодового обязательства 
67,1 по продаже яиц государству (в процентах) 40

# £
68 Закуплено телят на 4 июня (голов) 126
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Товарищи животноводы! Все ли резервы приведены 
в действие в вашем колхозе для успешного выполнения 

взятых обязательств на второй год семилетки?
Положение исправляетсяI Посмотрите, как ваш колхоз выполняет

свои обязательства
*  *  *

I  ИТОГИ РАБОТЫ КОЛХОЗОВ
за пять месяцев 1960 года по производству и продаже животноводческих продуктов

Данные на 1 июня в процентах к обязательствам

Наименование

колхозов

м Я С о м О л о к 0 Я й Ц А

про

дано

про
изве
дено

произ
ведено 

по 
сравн. 
с 1959 
годом

на 
100 га 
сель- 
хоз- 
угод.

В т.ч. 
евин, 

на 
100 
га 

пашни

про

дано

про
изве
дено

произ
ведено 

по 
сравн. 

с 1959 
годом

на 
100 га 
сель- 
хоз- 
угод.

про

дано

про
изве
дено

по 
срав
нению 
с 1959 
годом

на 
100 га 
зерно
вых

К. Маркса 93,0 71 99 4,9 5,1 58,5 81,0 237 24,7 11,0 29,0 93 495
«Труд» 70 46 125,6 2,1 2,2 59 66,5 1477 21,6 67,1 38,5 377 2169
им. Свердлова 69,5 33,2 128 2,1 1,95 81 76,5 380 25,0 17,2 12,9 71 201
им. Куйбышева 62 56,8 68 зд 2,9 33,8 58,2 149 17,4 0,9 4,5 42 65
«Кр. Октябрь» 56,2 46,5 139 2,7 2,3 86,6 97 175 30,7 9,8 28,9 130 419
нм. Чапаева 55,5 50,0 105 3,9 4,0 76,0 78 395 34,2 ----- ----- —

им. Ленина 54,0 45,6 118,6 3,3 2,9 62,8 77 197 33,0 66,2 44 150 1773
им. М. Джалиля 52,7 47,0 96,0 2,6 2,1 58 69 299 23,1 40 22 92 787
нм. Калинина 46,0 44,0 81 2,8 2,3 47,5 31,3 181 18,9 23,3 18,6 100 226
им. Вахитова 33,6 25,0 76 1,4 0,8 37,3 140 118 26,5 — 6,2 17,0 146

1600— вот наш е слово!
ОткрЬитгое писЬмо доярок Ишимовской 

молочнотоварной фермЫ колхоза имени Ленина
Мы, доярки Ишимовской 

молочнотоварной фермы кол
хоза имени Ленина, приняли 
восокое социалистическое 
обязательство на второй год 
семилетки — надоить по 2600 
килограммов молока от каж
дой коровы. Среди работни
ков нашей фермы разверну
лось действенное социалисти
ческое соревнование за его 
выполнение. Из месяца в ме
сяц мы перевыполняем свои 
месячные социалистические 
обязательства.

Узнав о том, что коллективу 
Мостовинской молочнотовар
ной фермы нашего колхоза
присвоено звание бригады
коммунистического труда, мы 
тоже решили в начале этого 
года включиться в борьбу за 
завоевание этого почетного
звания. Вот почему мы с 
большим вниманием следили 
за работой Всесоюзного сове
щания передовиков соревно
вания ‘ за звание бригад и 
ударников коммунистическо
го труда. Передовые тружени
ки в течение трех дней в Боль
шом Кремлевском дворце 
взволнованно обсуждали дела 
«воих бригад, цехов, предпри
ятий.

Пионеры будущего, как наз
вал их Никита Сергеевич Хру
щев, пионеры, прокладываю
щие дорогу в коммунистичет 
ское завтра, воодушевленные 
сердечным приветствием Цен
трального Комитета Комму
нистической партии, в своем 
обращении ко всем трудя
щимся Советского Союза при
зывают:

—Сделаем движение за 
коммунистический труд под
линно всенародным! Подни
мем на более высокую сту
пень Соревнование за неук
лонный рост производитель
ности труда, за досрочное вы
полнение плана 1960 года.

Мы, работники Ишимовской 
молочнотоварной фермы кол
хоза имени Ленина, в ответ 
на обращение участников Все-

союзого совещания передови
ков соревнования за звание 
бригад и ударников коммуни
стического труда ко всем тру
дящимся Советского Союза 
решили трудиться еще лучше. 
Следуя патриотическому по
чину коллектива коммунисти
ческого труда Шульдихинской 
молочнотоварной фермы кол
хоза имени Тельмана Елов- 
ского района, Б ЕРЕМ  НО
ВОЕ СОЦИАЛИСТИЧЕ
СКОЕ О БЯЗА ТЕЛ ЬС ТВО - 
ПОЛУЧИТЬ ЗА ЛЕТНИЙ 
ПЕРИО Д ПО 1600 КИ ЛО 
ГРАМ М О В МОЛОКА ОТ 
КАЖ Д О Й  КОРОВЫ.

Это налагает на нас боль
шую ответственность. Но мы 
хорошо помним слова И. С. 
Хрущева о том, что надо 
брать смелые обязательства 
и, умело рассчитав силы, на
стойчиво бороться за их вы
полнение. По нашим расче
там выходит, что мы сдержим 
свое слово, если будем еже
дневно надаивать от каждой 
коровы по 11 килограммов 
молока.

Для этого мы организовали 
летнее лагерное содержание 
коров, ввели трехкратную 
дойку. Сейчас для подкормки 
используем озимую рожь и 
клевер. Позднее будем давать 
коровам вдоволь вико-овся- 
ной смеси, кукурузы и корне
плодов.

Настойчиво преодолевая 
трудности, вызванные запоз
давшей весной, мы добились 
некоторых трудовых успехов. 
В последней декаде мая наша 
молочнотоварная ферма выш

ла на первое место в районе по 
суточному надою молока.Сей- 
час суточный надой от каж
дой коровы превышает 10,5 
килограмма.

Первенство в соревновании 
держит Насхия Галина. Она 
надаивает по 12— 13 килограм
мов молока от коровы в день. 
Большую заботу о повыше
нии продуктивности скота 
проявляют наши пастухи 
Минзян Илькаев и Габтрафик 
Булатов. Они удлинили время 
пастьбы животных. Как толь
ко подросла рожь, организо
вали пасьтбу коров на ржи. 
Это обеспечило большую при
бавку молока.

Вправе мы заявить и о том, 
что парторганизация бригады 
мало внимания уделяет жи
вотноводам. Не видим помо
щи и от совета комплексной 
бригады и его бригадира.Они, 
например, знают, что бывают 
перебои с кормами, что жи
вотноводам с большим опоз
данием выплачивают зарпла
ту, но мер не принимают. Это 
расхолаживает людей. Плохо 
у нас организован отдых ра
ботников фермы. Хотелось, 
чтобы правление колхоза име
ни Ленина, пока нет обильной 
подкормки, выделило концен
траты для дойных коров. Мы 
же в свою очередь не пожа
леем сил в борьбе за получе
ние высоких надоев молока.

3. Аптукова, Н. Аптукова,
Я. Аптукова, М.Рангулова,
Н. Галина, Т. Илькаева, 
М. Мустаева — доярки;
М. Илькаев, Г. Булатов— 

пастухи.

Активные
Период подготовки к празднику 

«Барда-зиен» колхозники деревни 
Сьшкаеш Бичуринского сельского 
Совета стремятся отметить актив
ной продажей молока государст
ву. Много семей колхозников уже 
продало значительное количество

участники в продаже молока
молока. Так, например, Абду
лов Малик продал 242 литра, 
Ильмакачев Адгам— 163 литра, 
Акманаев Лутфулла— 100 литров 
молока.

С. Тляшева,
молокосборщица.

Недавно в районной газете наш 
колхоз был подвергнут серьезной 
критике за то, что он не выпол
няет своих обязательств по про
даже мяса, в частности, крити
ковалась плохая работа Карма- 
новской свинофермы.

Вопрос о работе этой фермы 
был поставлен на обсуждение 
партийного собрания. Заведую
щий фермой Хабиб Яхин преду
прежден. перебоев в кормах сей
час не бывает. Правление приня
ло меры по регулярному обеспе
чению фермы концентратами и 
улучшению пастьбы.

В неприглядном положении 
оказались мы ранней весной с
организацией нагула крупного
рогатого скота. Александр Прос- 
нев, на кого мы надеялись, нака
нуне начала пастьбы заболел, а 
вновь принявшийся за дело Хан
нан Хасанов вскоре бросил рабо
ту. Телята оказались без пастуха. 
Выручили нас комсомолец Заки 
Ягафаров и пионер Рафаэль Ха
литов. Сейчас у них 131 голова 
телят-годовиков. Заки и Рафаэль 
йбязались довести их вес до 2-х 
центнеров, сто голов из них сдать

государству до 1 августа. Моло
дые пастухи, по примеру акба- 
шевцев, борются за килограммо
вый привес.

Свинарки откормят и продадут 
до 1 августа тоже не менее ста 
голов свиней. Они уверены, что 
обязательство свое выполнят. 
Тогда наш колхоз в целом спра
вится с выполнением годового 
плана продажи мяса к 1 августа.

Лучше стали работать и доярки 
колхоза. Они . уже обогнали печ- 
менских доярок, с которыми со
ревнуются, и борются за то, что
бы по дневному надою догнать 
Мостовинскую ферму. Соревнова-, 
ние константиновских доярок 
возглавляет Сорур Сафарова, 
обязавшаяся надоить от каждой 
коровы по 1700 литров молока 
за летний период. Недавно ком
мунисты обсудили ее заявление о 
приеме в партию. Передовая до
ярка Сорур стала кандидатом в 
члены КШХ). Коммунисты колхо
за «Красный Октябрь» уверены, 
что она будет достойным вожаком 
масс.

И. Закиров,
секретарь парторганизации.

Участники Дня животновода
Подведены итоги соревнования животноводов за 

получение права участвовать в областном Дне жи
вотновода. Право участвовать’ в Дне животновода 
получили 27 доярок, 4 свинарки.

Из доярок это право завоевали следующие това
рищи:

из колхоза имени Ленина
Рангулова Марфуга 
Кучукбаева Муслима 
Тляшева Фатхия 
Тляшева Халида 
Мансурова Наиба 
Кучукбаева Мачтура 
Балтаева Фарида

Баянгулова Хакима 
Ижгузина Насиба 
Галина Насхия 
Кусаматова Фагиля 
Уразова Назира 
Мустаева Магамура 
Хасанова Аклима 
Агсбашева Тарзима

из колхоза имени Свердлова
Пепеляева Зоя Лебедева Александра
Вахонина Зоя

из колхоза „Красный Октябрь“ 
Сафарова Сорур Амаева Фагиля

из колхоза имени Калинина
Аликина Нина 
Панькова Августа

Бобыльских Александра 
Петухова Евдокия 
Мартюшева Аграфэна

из колхоза имени К. Маркса
Субакова Танзиля Масагутова Галима

И з свинарок право быть участниками областного 
Дня животновода получили следующие передовики:

из колхоза имени М. Джалиля
Юсупов Шарип

из колхоза имени Карла Маркса
Масагутова Мадхия Туктамышева Ягуда
Даутова Шафика

Гедовой план выполнен
Борясь за досрочное выпол

нение обязательств по прода
же молока государству, кол
хозники, рабочие и служащие 
Аклушинского сельсовета одер
жали крупную победу. Они 
выполнили годовой план заго
товок молока к 1 июня. На

заготовительные пункты от
правлено 157 центнеров моло
ка вместо 155 центнеров по 
плану.

Сакина Максеева, Самик 
Манатов, Хаким Максеев про
дали государству более чем по 
400 литров. Г. Исмагилов.



К О Л Х О З Н Ы Й  П У Т Ь 9 июня 1960 г. № 78 (2893)

Год жизни Мусы Джалиля

Как о хорошем человеке и работнике отзываются в Бардым- 
ской РТС о слесаре Павле Тимофеевиче Костенко. К нему для ре
монта поступают электрооборудование, топливная аппаратура и пус
ковые двигатели.

Павел Тимофеевич ежедневные задания выполняет на 140 
процентов.

На снимке: П. Т. Костенко за работой.
• Фото Ч. Рахимова.

Пионерский слет
В воскресенье 5 июня на ста

дионе райцентра состоялся Ш-й 
слет пионерских дружин района, 
посвященный 38-й годовщине 
пионерской организации имени
В. И. Ленина.

После торжественного шествия 
на стадионе были подведены ито
ги соревнования пионерских дру
жин, в котором участвовало око
ло трех тысяч пионеров района. 
Пионерами оказана большая по
мощь колхозам: собрано по райо
ну более 112 тонн золы, вывезе
но на поля более 500 тонн наво
за и торфа, собрано макулатуры 
73 центнера, 105 тонн металло
лома и т. д. Победителем вышла 
пионерская дружина Бардымской 
средней школы, награжденная 
Почетной грамотой и подарком. 
Среди семилетних школ первое 
место заняла дружина Краснояр
ской семилетней школы,

Погода явно препятствовала 
проведению слета, шел дождь, но 
спортивные соревнования все-та
ки были проведены. В программу 
спортивных соревнований входи
ли: бег мальчиков и девочек на 
100 метров, эстафета 4x60м, ме
тание гранаты, прыжки в длину.

В эстафете 4x60м мальчиков со 
временем 58,4 секунды первое 
место заняла дружина Бардым
ской средней школы, первенство
вали в эстафете и девочки этой 
дружины. Их время 60,8 секун
ды. Дальше всех метнул гранату 
Сарманаев (Бардымская средняя 
школа). Его результат 42 метра. 
Пионеры этой же школы первен
ствовали и в прыжках в длину 
(Имайкин— 4,38 метра) и в беге 
на 100 метров (Полиэктов, время
13,8 секунды). Они по праву за
няли первое место и награждены 
Почетными грамотами.

Вынужденное новоселье
Кому не известно радостное 

чувство при вселении в новую 
квартиру? Так почему же так 
хмуры и недовольны жильцы от
строенного дома по улице Совет
ской? Оказывается, новоселье их 
испорчено безнадежно.

Люди получили ордера, пере
везли вещи, а жить приходится в 
недостроенном доме. В квартирах 
начинаются работы по побелке и 
покраске полов, не убран мусор. 
Казалось бы, выход прост—по
дождать окончания работ. Но тов. 
Носков, начальник коммунального 
хозяйства, мыслит . по-другому. 
Зная, что в квартирах нуждаются 
многие, он дает право выбора: 
«Хочешь жить— живи, нет— 
вселим других». А когда посыпа
лись жалобы, касающиеся недо
делок, послышалось не менее рез
кое: «Отстаньте, надоели. До
делывайте сами». Хорошо, они

согласны сами произвести побел
ку, но тут их инициатива разби
вается о каменное упорство. Нет 
мела. Нет воды. Построить четыре 
стены и возвести потолок еще не 
значит создать условия для жиз
ни.

Н указанном доме под дверцами 
печей не прибито железа, на 
дверях нет ни крючков, ни засо
вов, зияющие на лестницах ды
ры ( под лестницами— кладовые 
для продуктов) служат отличному 
проникновению мусора, вымета
емого сверху.

Акт о сдаче данного дома в 
эксплуатацию был подписан еще 
20 мая, сейчас начало июня, а 
работы, в доме еще, по меньшей 
мере, на неделю.

После этого придется лишь 
удивляться тому, насколько лег
комысленно подошла комиссия к 
приемке дома. А. Швалев.

два месяца, 
Кармановки

Прошло уже 
как фельдшер 
Нурбакова Адиба ушла в дек
ретный отпуск. И все это вре
мя население деревень Карма- 
новка, Амировка, Крутой Лог 
лишено было возможности по
лучать медицинскую помощь.

Сейчас, когда ведется такая 
серьезная борьба с трахомой, 
руководители районной боль
ницы допускают большую без- 
ответственность. лишая эти три

ПисЬм.о в редакцию 
Ждем фельдшера

деревни медицинского обслу
живания на длительный срок. 
А ведь, кроме трахомы, воз
можны и другие заболевания 
и увечья, требующие срочной 
первой помощи. И в этом слу
чае никак нельзя без фельдше
ра.

Думается, что на то время, 
пока наш фельдшер находится 
в отпуску, районная больница 
пришлет другого медицинского 
работника._____ М. Хамурзин.

Адрес редакции: Пермская область, 
село Барда, ул. Советская, 7.

Передо мной лежала газета 
«Отвага». Я долго искал ее в 
архивах, прочитал три газеты с 
этим названием, перелистал не
сколько «Отважных воинов», 
наугад раскрывал страницы га
зет с другими, но схожими наз
ваниями, дважды перечитал га
зету Волховского фронта «Фрон
товая правда». Но нигде не 
встретил того, что искал...

И вот однажды, листая оче
редную «Отвагу», я увидел под 
маленькой, в двадцать строк, 
заметкой «В засаде» подпись: 
«Старший политрук М. Зали- 
лов».

Залилов— ведь это же фами
лия Джалиля!

Комплект газеты далеко не 
полный. Но я теперь знаю глав
ное: Джалиль печатался в ар- 
мейскай газете! Я знаю ее точ
ное название: ежедневная
красноармейская газета «Отва
га», знаю номер полевой почты 
— 1550, фамилию редактора— 
Румянцев.

Газетная подшивка рассказы
вает о какой-то катастрофе, 
происшедшей в конце июня 
1942 года. Здесь не хватает 
многих номеров, с первого ав
густа идет другой шрифт, уже 
не встречаются фамилии Барха- 
ша, Кузмичева, Моисеева, Ро
дионова. Чазова, раньше регу
лярно появлявшихся на страни
цах «Отваги», привычная под
пись в конце «ответственный 
редактор Румянцев» меняется на 
«и. о. редактора Лакирев».

Нет больше и гравюр по ли
нолеуму Е. В. Вучетича, сразу 
обращающих на себя внимание.

Было бы очень долго расска
зывать о том, как в течение по- 
лугода удалось разыскать «от- 
важников». Так по старой па
мяти называют себя работавшие 
в этой редакции.

Хорошо помнят Джалиля за
меститель редактора газеты 
Л. Моисеев, секретарь партор
ганизации редакции Н. Родио
нов, А. Обыдена, наборщики 
М. Рапопорт и И. Голубев, спец
кор А. Кузмичев, В. Кузнецов.

Их рассказы, воспоминания 
Амины Джалиль, письма самого 
Джалиля, архивные документы 
постепенно раскрыли передо 
мной целый год жизни поэта, 
год, непосредственно предшест
вовавший Моабитской тетради.

Июнь 1941 года застал Джа
лиля за работой в театре. Гото
вилась премьера оперы, напи
санной композитором Н. Жига
новым по драматической поэме 
Джалиля «Алтынчеч». Джалиль 
был полон новых творческих 
планов.

—Он очень много работал в 
это время,— рассказывает жена 
поэта Амина Джалиль.—Я с 
трудом уговорила его поехать на 
воскресенье за город. На вокза-. 
ле, уже сидя в поезде, мы услы
шали о начале войны.

В мобилизационном листке 
Джалиля значилось: «Явиться в 
райвоенкомат в первый день 
объявления мобилизации». 22 
июня было воскресенье, военко
мат закрыт. Назавтра, рано ут
ром, Джалиль  ̂ пошел туда. Ему 
сказали: «Ждите повестку»,

Только на двадцатый день 
войны Джалиль «12 июля 1941 
года призван в ряды РККА в 
гор. Казани Молотовским райво
енкоматом».

__0 том. где ему потом пришлось
Номера телефонов: редактора и зам. редактора—82, 

зав. сельхозотделом и зав. отделом писем—48, секрета- 
ря и переводчиков—81, директора типографии—91.

Л. ШИЛОВ.
побывать, об участии в боях на 
западном направлении рассказал 
Джалиль в письме к А. Фадееву 
от 20 января 1942 года.

«Глубокоуважаемый тов. Фа
деев!

Это письмо Вам пишет татар
ский писатель— бывший руко
водитель Правления Союза со
ветских писателей Татарии— 
Залилов М. М. (Муса Джалиль). 
Я с первых дней начала войны 
был мобилизован в ряды Крас
ной Армии, после чего в течение 
последних шести месяцев я про
ходил большую школу военной 
службы в условиях Отечествен
ной войны. Вначале был рядо
вым в артиллерии, потом в 
Марьино (Курская область) про
ходил краткосрочные курсы 
среднего политсостава. Ввиду 
того, что немцы вынудили нашу 
армию отступать и заняли Кал- 
лантаевку, Рыльск, Курск, Чум- 
ры, Орел, где мы были, нам 
пришлось принимать кое-какое 
участие в обороне. Потом мы 
эвакуировались в Мензелинск, 
где я окончил курсы с отличны
ми показателями и по приказу 
НКО получил военное звание 
старшего политрука. По оконча
нии курсов Главполитуправле- 
ние вызвало меня в свое распо
ряжение— в Москву. Я сейчас 
нахожусь в Москве в распоря
жении ПУРККА и жду нового 
назначения и посылки в дейст
вующую армию.

Я чувствую, что ПУР долго 
затянет мое дело. Здесь не зна
ют, как меня использовать. 
Чувствуется необходимость Ва- 
шей рекомендации и характери-' 
стики.

Я надеюсь, что Вы, т. Фадеев, 
мое письмо не оставите без вни
мания. Зная по опыту моей ра
боты в Правлении ОСП Татарии, 
где я и вообще в своей писа-' 
тельской практике пользовался 
Вашим исключительным внима
нием, заботой и чуткостью, и 
думаю, что Вы примете живое 
участие в этом деле. Хочется 
приносить возможно большую 
пользу делу обороны, находясь 
в рядах армии.

С приветом и глубоким ува
жением Ваш Муса Джалиль (За
лилов)».

А. Фадеев принимал живейшее 
участие в судьбе Джалиля. Из 
архивных документов следует, 
что еще осенью 1941 года А. А. 
Фадеев писал Ставскому в ре
дакцию «Правды» о том,что Му
су Джалиля как одного из «из
вестных и талантливых татар
ских поэтов...в интересах дела 
обороны было бы более правиль
ным и целесообразным исполь
зовать...в качестве работника 
фронтовой печати».

Но в конце февраля случилось 
то, что и предполагал Джалиль. 
Хотя его имя уже было внесено 
в список, составленный Союзом 
писателей для ПУРА,с очередной 
группой поэт был отправлен на 
фронт.

3 апреля он пишет своему 
другу, писателю Кашшафу:

«Сегодня случайно узнал, что 
на этом фронте воюют татаро
башкирские части. Если бы ты 
знал, как я мечтаю попасть к 
ним!

...Очень обидно: рядом с тобой 
твои земляки косят фашистских 
гадов, творят необычайные чу
деса, а я, их собственный поэт, 
кроме того журналист, не держу

с ними связи, ничего не пишу об 
их героизме. И это только из-за 
того, что у меня нет формально
го основания попасть туда...».

5 апреля, вернувшись из ко
мандировки, Джалиль встретил 
на улице Малой Витеры давнего 
знакомого по Московскому уни
верситету Льва Алексеевича 
Моисеева. Тот вместе с Вучети
чем приехал в Вишеру за бума
гой для газеты «Отвага».

Сейчас Моисеев работает в 
«Учительской газете». Он рас
сказал следующее.

Встретились. Начались рас
спросы: как, что?

—Да вот,— говорит Муса,— 
сижу в резерве политуправле
ния. Дают отдельные задания, 
а в общем скука. Надоело.

—Поехали к нам,— говорю.
Сразу пошли к начальнику 

по агитмассовой работе Золота
реву. Тот согласился. Поехали. 
От Малой Вишеры до располо
жения редакции километров сто'.

Редакция «Отваги» в то время 
располагалась в деревне Огоре- 
ли, недавно освобожденной от 
врага. От деревни уцелело толь
ко несколько изб.

Вскоре после приезда Джали
ля редакция перебралась на 
опушку леса, недалеко от де
ревни..

Джалиль попал в палатку, где 
жили кандидат филологических 
наук Л. Перльмуттер, философ 
Б. Бархаш. литературовед Н. Ро
дионов, журналист А. Кузмичев. 
Джалиль быстро освоился в 
этом дружном коллективе. Пер
вым заданием, которое получил 
Джалиль от редактора, был об
зор писем, присланных в часть 
ранеными бойцами. Потом появ
ляются его корреспонденции: 
«Кочующий миномент», «Авто
матчик Поляков», «Художест
венный ансамбль связистов». 
Джалиль пишет статьи для но
вого газетного раздела «Мастера 
своего дела».

Но все-таки он прежде всего 
поэт. И даже в тех условиях, от
давая все силы газете, Джалиль 
находит время для стихов. Пи
шет Джалиль на татарском. На 
фронте нет возможности перево
дить стихи на русский, да и не
кому.

До сих пор не было известно 
ни одного стихотворения Джали
ля, написанного на русском 
языке. Но в «Отваге» 19 апреля 
1942 года такое стихотворение 
напечатано— «Весенние ' резер
вы Гитлера». Товарищи по ре
дакции утверждают, что Джа
лиль написал на русском языке 
несколько стихотворений, но 
найти их пока не удалось.

В дневнике А. Обыденой сох
ранилась запись от 29 апреля: 
«Вчера ночью все спали, я ожи
дала полосы с машины, а Джа
лиль Муса переводил мне свой 
стихи. Нежные, ласковые. По
том коротко рассказал историю 
своей первой любви, не окон
чившейся ничем». Анна Ива
новна вспоминает, как много 
Джалиль рассказывал о своей 
дочке Чулпан.

Фронтовая обстановка дает 
Джалилю богатейший материал 
лля стихов. В письме к Кашша
фу Джалиль пишет: «Нужно
больше показывать живых лю
дей, давать живых героев, их 
индивидуальный образ».

(Окончание следует). 

Редантор Р. НУРСУБИН.

Бардымская районная типография Пермского облполиграфиздата

Газета „Колхозный путь“ выходит
по вторникам, четвергам и суббота«.
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Всем колхозам и бригадам 
детские ясли и сады!

На днях в редакцию нашей 
азеты поступил сигнал о том, 
но знатная свинарка Бар
ийской комплексной брига- 
!Ы колхоза имени Ленина Ка- 
фия Хасанова,уходя на рабо
ту, вынуждена бывает остав
ить свою четырехлетнюю дочь 
юма одну. Сколько приходит- 
к переживать матери во вре- 
<я работы:« Как там дочь? Не 
лучилось ли с ней что-ни- 
!удь». С тревогой в душе воз- 
фащается она ежедневно с 
аботы. Мать с большой охо- 
[ой отвела бы пебенка в дет- 
:ад, но в бригаде его нет.
Этот факт заставляет креп- 
о задуматься над вопросом: 
шгда же. наконец, создадут 
колхозах района все необ- 

юдимые условия для плодо
шорной работы колхозниц?
Женщины— огромная сила в 

;ельскохозяйственном произ- 
юдстве. Когда мы говорим се
годня об успехах животново- 
мв района, мы в первую оче- 
недь отмечаем добрым сло- 
юм наших женщин, наших 
мечательных тружениц :<о- 
гарые составляют 75— 80 про
битое всех работников ферм.
А ведь женщины могли бы 

(таким же успехом активно 
работать и на других уча
лках колхозного производст- 
ч. Но только из-за отсутст- 
!Ия детских яслей и садов во 
чногих колхозах района ты
сячи наших трудолюбивых 
Фужениц лишены возможно- 
сти участия в колхозных ра
ботах. А это весьма отрица
тельно отражается на колхоз
ных делах.
Обратимся к фактам. В 

прошлом году на больших 
площадях остались неубран
ными выращенные богатые 
'Рожай. Многие колхозницы 
№ могли участвовать в убор
ке урожая, ибо в отдельных 
колхозах не работали детские 
№ли и саДы.
В колхозах района успешно

завершен первый этап борьбы 
за высокие и устойчивые уро
жаи. На повестку дня постав
лены новые задачи, от разре
шения которых зависит даль
нейшая судьба урожая. К ним 
относятся уход за посевами, 
в первую очередь за пропаш
ными культурами, заготовка 
кормов и силосование, уборка 
урожая. Все эти важные сель
скохозяйственные работы тре
буют максимальной мобили
зации всех трудовых ресурсов 
колхозов., Вот почему необхо
димо иметь в каждом колхо
зе, в каждой комплексной 
бригаде детские ясли и сады. 
Но, к сожалению, правления 
колхозов, партийные органи
зации не обращают достаточ
ного внимания на этот вопрос.

Открывать двери детских 
садов и яслей—это еще пол
дела. Нужно, чтобы ма
тери оставляли здесь своих 
детей с большим желанием, 
чтобы в детских учреждениях 
им было интересно, чтобы 
каждый из них мог найти се
бе игру по душе, чувствовал 
себя как дома. Сделать это, 
конечно, нелегко, но необхо
димо.

Экономическое положение 
многих колхозов позволяет 
открывать не только сезонные 
детские ясли и сады, но и по
стоянно работающие детские 
учреждения. Об этом тоже 
стоит подумать руководите
лям колхозов.

Труженики сельского хозяй
ства района развернули борь
бу за большое мясо и молоко. 
Женщины не могут оставать
ся в стороне от этой борьбы, 
они должны работать там, где 
производится мясо и молоко. 
Значит обязанность предсе
дателей колхозов и секрета
рей партийных организаций 
состоит в том, чтобы создать 
все необходимые условия для 
работы женщин, повсемест
но иметь детские ясли и сады.

НА ПРЕДПРИЯТИИ КОММУНИСТИЧЕСКОГО ТРУДА

120 тысяч тонн удобрений— к „Барда-зиену“
Вот они, ударники 

сорокадневки!
Трактористы  колхоза имени Ленина Имайкин К а 

рим и Имайкин Гали сменную норму выполняют на 
156— 157 процентов. За  8 дней они вывезли на поля 
884 тонны местных удобрений.

Ш оф еры  колхоза имени Карла М аркса Кареев А с 
кар и И ж гузин  Агим на машине ЗИС-5 за 8 дней вы 
везли на поля по 600 тонн местных удобрений.

Ездовы е колхоза имени Карла М аркса Тякин Наз- 
мизян и Ю лы ш ев  Малик ежедневно перевыполняют 
норму. Вместо  30 они вы возят по 45 центнеров мест
ных удобрений.

Ездовые колхоза имени Ленина Атняш ева Назме- 
ниса и Тляш ев Заудат ежедневно при задании 40 цен
тнеров вы возят на поля по 46— 47 центнеров местных 
удобрений.

Товарищи колхозники и механизаторЫ, 
равняйтесь на них!

Г рафик перевыполняется
Члены Уймужевской бри

гады колхоза имени Лени
на, готовясь достойно встре
тить национальный празд
ник «Барда-зиен», наращи
вают темпы заготовки и вы
возки местных удобрений 
на паровые поля. В  брига
де эта работа организована 
в три смены. Ежедневно на 
заготовке и вывозке наво
за и торфа работает 70—
80 человек, 25 лошадей, 
один трактор, две автома
шины. Навоз компостиру
ется с торфом. Это намного 
увеличивает эффективность 
действия навоза в повыше
нии плодородия почвы.

Выполняя свои социалис
тические обязательства, чле
ны бригады вывезли уже

2.559 тонн органических 
удобрений, что составляет 
85 процентов к установлен
ному правлением колхоза 
заданию.

Отличились на вывозке 
навоза трактористы Карим 
и Галим Имайкины. Они 
перевыполняют свои смен
ные задания на 50— 60 про
центов. На погрузке наво
за хорошо работают Акли- 
ма Сакаева, Танзиля Имай- 
кина, Сакина Тапаева, Фай- 
зура Галина, Сания Имай- 
кина.

Ежедневно по бригаде на 
поля вывозится 160— 170 
тонн местных удобрений 

j вместо 100 тонн по графи- 
! ку.
< Ф. Амирова.

Удобряют П О Л Я
Закончив весенние полевые 

работы в лучшие сроки, яуш- 
кирские хлеборобы сельско
хозяйственной артели имени 
Ленина взялись за удобре
ние полей. В дни объявлен
ного но всему району удар
ного месячника они решили 
вывезти на паровые поля не 
менее 1.100 тонн местных 
удобрений.

На заготовке и вывозке 
навоза, торфа и известково
го туфа здесь занято еже

дневно 5 лошадей, одна ав
томашина и трактор. Ими 
вывозится за день 900— 
1.000 центнеров местных 
удобрений.

Следуя примеру сарашев- 
ских и тюндюковских хлебо
робов, яушкирцы развернули 
действенное социалистиче
ское соревнование за выпол
нение ударного месячного 
задания ко дню нациоиаль- 

. ного праздника «Барда-зиен».
Н. Иманаев.

Ход вЬявозки удобрений на 9 июня
(в процентах к заданию)

им. Чапаева 
им. М. Джалиля 
им. К. Маркса 
„Кр. Октябрь“ 
им. Ленина

53 -Труд“ 25
49 им. Куйбышева 16
46 им. Калинина 11
38 им. Свердлова 9
26 им. Вахитова 5

Баку. Двадцать раз за по- нистерства путей сообщения 
^едние пять лет выходил по- СССР коллектив вагоноремонт- 
Цителем в социалистическом ного завода имени Октябрь- 
;оревновании предприятий Ми- ской революции. За счет внед

рения новой техники и про
грессивной технологии на за
воде из года в год повышает
ся производительность труда. 
В цехах широко внедряется 
комплексная механизация 
производственных процессов.

На предприятии нет ни од
ного рабочего, не выполняю
щего норм. Каждый из рабо
чих пользуется большим дове
рием коллектива: самостоя
тельно, без контроля норми
ровщиков и мастеров, выписы
вает и закрывает наряды па 
выполняемую им работу.

Большие средства вклады
ваются в благоустройство тер
ритории предприятия, в улуч
шение труда и бы га рабочих. 
Они слагаются, главным об
разом, из ежеквартальных де
нежных премий, получаемых 
предприятием за высокие по
казатели в социалистическом

соревновании. Спортзал, 6иб-| 
лиотека на пятнадцать тысяч,, 
томов, заводская оранжерея, 
цветы в цехах, комбинат бы
тового обслуживания с бес
платный обслуживанием— все 
это черты высокой культуры 
нового современного предпри
ятий.

Решением Пленума респуб
ликанского совета профсоюзов 
заводу присвоено звание пред
приятия коммунистическою 
труда.

На снимке (слева направо): 
группа передовых рабочих — 
токарь,Г. А. Гусейнов, обруб
щик С. Б. Щакарнн, формов
щица Р. Г. Трегубова, сле
сарь И. Ф. Балабанов, брига
дир котельщиков С. Н. Иод- 
шибякин, формовщица М. И, 
Бабкина и заливщик Р. М. Би- 
таров.

Фотохроника ТАСС

Напряжение 
не ослабевает

В эти дни члены Таныпских 
полеводческих бригад колхоза 
имени К. Маркса показывают за
мечательный пример того, как 
нужно относиться к повышению 
плодородия полей. Во второй 
бригаде, возглавляемой Сафыем 
Батыркаевым, колхозники еже
дневно перевыполняют и без того 
напряженное задание. Так, на
пример, 7 июня здесь на поля 
было вывезено 102 тонны удо
брений вместо 90 тонн, 8 июня 
— 109 тонн. На 10 лошадях 
каждый день вывозится по 36 и 
более тонн удобрений вместо 30 
по заданию.

Особенно отличаются на вывоз
ке удобрений коновозчики Мух- 
лис Батыркаев, Кутли Мурта
зин, Галимзян Юлышев, грузчи
ки Фагиля Тюмисова, Кашифа 
Нурлина, Танзиля Габзалилова, 
Фаузия Азмагулова,Фатхия Ама- 
качева и другие.

Ни на день не ослабевает на
пряжение в четвертой полевод
ческой бригаде (бригадир Лот- 
фулла Нурмухаметов), где за 9 
гнзй вывезено на поля 843 тон
ны местных удобрений вместо 
690 тонн.

В этой бригаде только шофе
ром Каримом Якуповым вывезе
но на поля 425 тонн удобрений. 
Старательный шофер на своей 
машине ежедневно вывозит по 
90 тонн удобрений.

Чем ближе к «Барда-зиену», 
тем успешнее идет вывозка удо
брений. Нет сомнений в том, что 
члены Таныпского производ
ственного участка с честью 
справятся с выполнением соро
кадневного задания за 18 дней: 
ко дню «Барда-зиена» будет вы
везено 5200 тонн удобрений.

А. Файзрахманов.

Досрочно выполним 
задание

Члены Бардабашинской 
комплексной бригады колхо
за им. Ленина активно вклю
чились в массовый поход за 
повышение плодородия почвы. 
В первый день ударного ме
сячника было вывезено на 
паровые ноля 600 центнеров 
местных удобрений, во вто
рой день еще больше—740 
центнеров. Темпы вывозки 
органических удобрений на 
поля с каждым днем увели
чиваются. В эти дни на по
ля вывозится более 1.500 
центнеров навоза ежедневно. 
На вывозке работают 30 ло
шадей, одна автомашина, 
около 70 колхозников.

Все колхозники, занятые 
заготовкой и вывозкой удоб
рений на поля, выполняют 
дневные задания на 100— 
150 процентов. Отдельные 
комсомольцы дают по 2— 3 
нормы за смену.

Особенно хорошо работают 
на вывозке навоза Андар 
Балтачев, Вагиз Сагитов, 
Тауфик Сагитов, Назмухан 
Амиров, Зариф Балтачев. Они 
вывозят на поля до 100 цен
тнеров органических удобре
ний ежедневно вместо 30 
центнеров по норме.

В бригаде очень мало за
пасов навоза, поэтому мы 
занимаемся заготовкой и вы
возкой на ноля торфа и из
весткового туфа. Задание, 
данное нам правлением ар
тели, будет выполнено дос
рочно, ко дню национального 
праздника «Барда-зиен».

Г. Балтаев.
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Пастухи и свиноводы! Вы— на переднем крав борьбы за дешевое мясо
От вас зависит выполнение годового плана к 1 августа

Больш е поросят от свином ат ок
До нас доходят вести о том, что 

во многих колхозах района не 
выполняются обязательства по 
получению приплода от свино
маток. Нас, свинарей Бардым
ской свинофермы, это очень 
беспокоит. Сами мы выполняем 
обязательства, но ведь на успе
хе одной фермы район далеко не 
уедет.

Посоветовавшись между со
бой, работники нашей фермы 
поручили мне выступить в рай
онной газете и рассказать, как я 
добиваюсь получения большого 
количества поросят от свинома
ток.

На Бардымской свиноферме я 
работаю второй год. В прошлом 
году от каждой из основных ма
ток было получено по 18,6, от 
разовых— по 5 поросят. На 
1960 год мое обязательство бы
ло: по 20 поросят от основных и 
по 8—от разовых. Кроме того, 
я обязалась откормить для про
дажи 100 голов свиней. 20 по
росят от основных маток—не 
очень большой показатель, если 
сравнить его с показателями 
передовых свинарок области. 
Свинарка Чернышева из Сук- 
сунского района при одинаковых 
условиях получила в прошлом 
году от основных маток по 25 
поросят,а НЫнче обязалась полу
чить 650 голов поросят. Вот к 
чему надо стремиться нам всем, 
кому поручен уход за маточным 
поголовьем.

Итоги моей работы за пять ме
сяцев таковы: от каждой основ

ной матки получено 12, от каж
дой разовой— 6 поросят. За
этот же период мною откормлено 
и продано государству 42 голо
вы с общим весом 46, 5 центне
ра. На 7 месяцев-остается нем
ного: по 8 поросят от основных, 
по 4—от разовых и продать 53,5 
центнера свинины. Есть полная 
уверенность, что годовое обяза
тельство я выполню задолго до 
окончания года. Тем, кто рабо
тает в откормочной группе, осо
бенно нашему последователю 
Я. Чижа Кадрии Хасановой, за
держки и нехватки поросят из- 
за меня не будет.

Как же я добиваюсь получе
ния сравнительно большого ко
личества приплода от свинома
ток?

Особых секретов, конечно, 
нет. Постоянно слежу за наступ
лением охоты у маток, за супо
росными матками у нас уход 
особый. Через пять-шесть дней 
после опороса 3— 4, а иногда и 
больше маток с пометом объе
диняю вместе в одну группу и 
содержу в одной комнате, раз
деленной на две части: для ма
ток и для поросят: внизу в пе
регородке имеются лазы для по
росят. Такое совместное воспи
тание поросят нескольких маток 
дает хорошие результаты. Во- 
первых. в большой группе они 
быстрее начинают есть, бывают 
в большем движении, что поло
жительно влияет на ускорение 
их развития. Во-вторых, исклю
чается опасность смешивания

поросят разных маток во время 
прогулки. При раздельном вос
питании помета матки строго 
делят поросят на «своих» и 
«чужих», а при групповом— 
присутствие «чужих» поросят 
не вызывает у них нервозности, 
они как бы привыкают к ним.

При уходе за большим количе
ством свиней групповое содер
жание маток дает возможность 
больше уделять внимания супо
росным маткам, на подготовку 
их к опоросу. А о том, что при 
этом освобождается площадь 
для новых групп свиней, знают 
все.

С начала года мною получено 
173 поросенка. Их я держу у се
бя до четырехмесячного возрас
та, затем с 25— 30-килограммо
вым весом сдаю в откормочную 
группу.

Сейчас у меня в группе ■ 250 
голов свиней, в том числе 14 
основных и 16 разовых маток и 
20 голов откормочных свиней. 
Можно еще увеличить поголовье 
свиней.

Товарищи свинарки! Проверь
те и подсчитайте, как вы выпол
няете свои обязательства по по
лучению приплода, не создаете 
ли вы затруднения тем. кто за
нят откормом. От нас. и только 
от нас будет зависеть дальней
ший успех в производстве и про
даже свинины государству.

Рабига Заитова,
свинарка Бардымской свинофермы 

колхоза имени Ленина.

У наших соседей— осинцев
Упорную борьбу развернули 

труженики сельского хозяйства 
нашей области за выполнение 
двух годовых планов продажи 
мяса государству. У одних она 
идет успешно, у других с труд
ностями, но в целом повсюду 
трудятся с напряжением. Ведь 
нИкому не хочется быть отста
ющим!

Соседние с нами районы в 
решении главной задачи года 
идут в числе передовиков. Се
верный наш сосед—Осинский 
район по продаже мяса идет 
пятым в области. Недавно 
группа селькоров нашего рай
она была на областном сове
щании селькоров, проведенном 
в городе Осе, и познакомилась 
с работой осинских животно
водов. Каждый из нас сделал 
для себя вывод—у осинцев 
крепкая база для выполнения 
обязательств, хотя по продаже 
мяса пока идут позади нас. Но 
к осени они могут и обогнать.

Осинский район обязался 
продать государству 28,5 тыся
чи Центнеров мяса. И более 
одной трети мяса из этого ко
личества будет произведено 
последователями Чижа и Пе- 
решивко. 20 свинарей района 
произведут и продадут 10 ты
сяч центнеров свинины! Они 
откормят более 12 тысяч голов 
свиней. На 1 июня, ими откорм
лено 1790 голов и продан 1941 
центнер свинины, что состав
ляет 62,6 процента ко всему 
проданному по району мяса. 
На откорме находится 3720 
голов свиней. А в течение все
го 1959 года Осинским райо
ном было продано свинины 
всего лишь 390 центнеров.

Осинцы обращают внимание 
не только на количество произ
водимой продукции. На каж
дой ферме на специальных 
щитах указываются итоги ра
бот за прошедшие месяцы, где

можно узнать и о себестоимо
сти произведенной продукции.

Самое большое обязательст
во вз'Йл молодой член колхоза 
«Красногорец» комсомолец 
Геннадий Копылов (село Го
ры, Комаровского сельсовета) 
—откормить 1200 голов и про
дать 1100 центнеров свинины 
государству. В  мае он произ
вел, или получил общего при
веса 35,6 центнера, и каждый 
центнер свинины обошелся в 
285 рублей. У Геннадия Копы
лова сейчас на откорме 359 
голов свиней, все они находят
ся на лагерном содержании. 
Самое меньшее обязательство 
из 20 последователей Чижа и 
Перешивко у Анны Ожгибесо- 
вой—480 голов и 430 центне
ров. В зимние месяцы она по
лучала по 350 граммов приве
са каждой головы свиней,

Впереди соревнующихся
идут Мазунина и Белоусова 
из колхоза «Путь Ленина», 
давшие слово откормить по 
тысяче голов свиней и продать 
государству по 900 центнеров 
свинины. Первая из них уже 
откормила 254 головы с общим 
весом в 214 центнеров по 743 
рубля каждый центнер. Только 
в мае продала она 83 головы 
по 90 килограммов каждая.

Сейчас все внимание осин
цев, начиная с руководителей 
района и кончая рядовыми ра
ботниками ферм, направлено 
на работу тех, кто ухаживает 
за маточным поголовьем. Эти 
свинари окружены всеобщим 
вниманием, ибо весь успех 
последователей Чижа и Пере
шивко зависит от поступления 
поросят.

Осинцы используют для раз
вития животноводства все воз
можности: нет помещен^—
используют старые. Лучше 
идет у них закупка телят у на
селения, племенное дело. В

У животноводов колхоза 
имени Вахитова

За 1.400 грашов привеса в сутки
Гуртоправы Батырбаевской 

комплексной бригады колхоза 
имени Вахитова Назмулахат 
Расулев, Таваф и Фатхулла 
Аптуковы с первых же дней 
пастбищного содержания об
щественного скота активно 
включились в социалистиче
ское соревнование за получе
ние наибольшего привеса мо
лодняка. Обсудив обращение 
гуртоправов Акбашевской ком
плексной бригады ко всем гур
топравам района, они поста
вили перед собой цель—уже 
в мае добиться получения од

ного килограмма ежесуточно
го привеса каждой головы.

Установившиеся в мае по
годные условия не благопри
ятствовали выполнению взя
тых обязательств. Но, несмот
ря на это, колхозные гурто
правы добились значительных 
успехов в своей работе. В 
третьей декаде мая им уда
лось довести ежесуточный 
привес каждой головы телят 
до 770 граммов. В целом по 
их гурту получено 18 центне
ров 48 килограмов привеса.

От 2,2 до 8 килограммов
С переходом на пастбищное 

содержание на Брюзлинской 
молочнотоварной ферме колхо
за значительно подлилась про
дуктивность коров. Если до 
перевода коров на пастбищное 
содержание удой молока на 
фуражную корову составлял 
2,2 килограмма, то сейчас 
доярки надаивают по 8 кило
граммов. В июне месяце уве
личение надоев в сутки в сред

нем от каждой коровы сос
тавляет 300—400 граммов.
В этом большая заслуга па
стухов коммуниста Алимова и 
Тимганова.

Теперь на ферме курс взят 
на 10—12 литров. Но только 
препятствует этому одно об
стоятельство: на ферме все 
еще не внедрена трехкратная 
дойка коров.

Опыт батырбаевских гуртоправов, брюзлинских 
доярок и пастухов— на все фермы колхоза

Успехи батырбаевских гур- 1  передовиков стал достоянием

колхозе имени Сталина не бы
ло помещения для птицефер
мы, а ее надо было расширить. 
Был найден такой выход—ре
шили использовать крышу те
лятника, где и прозимовала 
тысяча голов птиц. И эти пти
цы выглядят гораздо лучше, 
чем те, которые находились в > 
курятнике. За пять прошедших 
месяцев птицеводы Алексан
дра Кобелева и Марья Кузне
цова получили от каждой не
сушки по 35 штук яиц при го
довом обязательстве 80 штук.

При подведении итогов со
ревнования колхозов и ферм 
за определенный период учи
тываются не только главные, 
но и вспомогательные по
казатели, как-то: товарность,
себестоимость и т. д. Поэтому 
в осинских колхозах редко бы
вает такое положение, в каком 
часто оказываются наши (нап
ример, обязательство по про
изводству молока или яиц вы
полняется, а обязательство по 
продаже их не выполняется).

Колхозы нашего района по 
примеру колхоза имени Лени
на не раз показывали себя спо
собными брать и выполнять 
высокие обязательства, и надо, 
чтобы взятые обязательства не 
забывались. А. Фатыхов.

Утки в новом 
помещении

Во II Краснояре завершено 
строительство нового помеще
ния фермы для водоплавающей 
птицы. Строительство вела
плотничья бригада во главе 
с Г. Ахмаровым.

На днях утки были переве
дены в новое просторное и 
светлое помещение.

Утки растут хорошие, скоро 
они будут отправлены 4 на мя- 
сопункт. С. Иманаев.

топравов и брюзлинских доя
рок и пастухов говорят о том, 
что колхоз располагает все
ми возможностями для успеш
ного выполнения взятых обя
зательств по производству и 
продаже животноводческих 
продуктов. Правлению и пар
тийной организации колхоза 
нужно добиваться, чтобы опыт

всех животноводов артели. 
Еще один вопрос должен быть 
решен руководителями колхо
за: артели нужен хороший, 
инициативный зоотехник. Нуж
но полагать, что в этом воп
росе колхозу поможет район
ная сельхозйнс'пекция.

Г .  М а в л ю т о в .

Так работали гуртоправы 
колхозов района в 3-й декаде мая

I графа—обязательство гуртоправов по получению среднесуточного 
привеса от каждой головы телят; II графа—фактически 

получено (в граммах)

колхоз им. Ленина
Халитов Д. 
Габдрашитов Г. 
Аптраков М. 
Сакаев Г. 
Габдушев М. 
Гумаров 
Яхин Г.
Суримов М. 
Юнусов Н. 
Садыев Р. 
Сайтов М. 
Муксинов М. 
Сайтова Г. 
Кадырматов С.

КОЛХОЗ им. М.
Нурсубин Г. 
Шабаев Хамит 
Аков М. 
Миргунов Г. 
Шабаев X. 
Атнагулов И.

1000 .1960 
1000 1960 
1000 1960 
1000 1000 
10 0 0 1 0 0 0  
1000 1000 
1000 780 
1000 560 
1000 560 
1000 560 
1000 560 
1000 560 
1000 560 
1000 560
Джалиля

800 800 
860 800 
860 800 
800 750

800 750

колхоз им. Вахитова
Аптуков Ф. 
Аптуков Т. 
Расулев Н. 
Галеев Г. 
Галеев Р. 
Галеев Гафият 
Балтиков Н,

800 770 
800 770 
800 770 
800 500 
800 500 
800 350 
800 350

колхоз им. Куйбышева
Мосягин И. 700 67(1
Зверев А. 700 670
Гумаров И. 700 600
Гумаров С. 700 600

Калинина
800 350 
800 350 
700 300 
700 300 
800 290 
800 290

Октябрь"
800 270 
800 270

Свердлова
900 250 
900 250 
900 250 
900 250

К. Маркса
800 400 
700 158 
700 158 
700 158 
700 73
700 73
700 73
700 40 
700 40

колхоз им.
Южанина А. 
Белова В. 
Горбунова Т. 
Филимонова А. 
Варова А. 
Вшивкова В.

колхоз „Кр.
Ягофаров 3. 
Халилов Р.

колхоз им.
Новикова II. 
Бурдина В. 
Качина Г.
Усанина А.

колхоз им.
Яку нов К. 
МунасиновМ. 
Нурлин А. 
Якупов А. 
Байдашев С. 
Кузаев 3. 
Муксинов X. 
Батыркаев 3. 
Туйгильдин Г.
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За 60 гпЫсяч центнеров 
молока Получим за летний период (

по 1700 килограммов молока от каждой коровы!
ДЛЯ ЭТОГО ПОВСЕМЕСТНО ОРГАНИЗУЕМ КРУГЛОСУТОЧНУЮ ПАСТЬБУ, 

ТРЕХКРАТНУЮ ДОЙКУ И ОБИЛЬНУЮ ПОДКОРМКУ КОРОВ

Итоги
I графа— надоено молока на одну фуражную

Колхоз имени Ленина
Бардымская МТФ

работы доярок за 5 месяцев
корову е начала года, II графа—в том числе за май месяц (в килограммах).

II- Красноярская МТФ

Хасанова Н. 
Юсуфкулова М. 
Рангулова М. 
Муратова Р.

967
933
907
905

224
265
238
240

Мансурова А. 
Юсуфкулова Н. 
Муталлапова X- 
Яппарова Ф.

Баянгулова X. 
Габитова Г. 
Суяргулова К. 
Назарова Ф.

Старо-Чадовская МТФ
1311 217 Абубакирова М.
961 219
912 255
885 177

Сакаева Р. 
Назарова М.

Куземьяровская МТФ
Ягафарова Р. 1047 297
Миняшева 3. 1004 183
Кучукбаева X. 968 204
Ерасимова С. 841 190
Савинова Ф. 824 177
Ерасимова X. 801 189

Мостовин
Кусаматова Т. 1339 260
Хасанова А. 1228 312
Акбашева Т. 1168 248
Шамгунова 3. 1143 236

Исмагилова 3. 
Мусалева Н. 
Балтаева Ф. 
Арсланова М. 
Абдулова С. 
Аширова Р.

| Баянгулова Р. 
1 Акбашева Р. 
j Иткинова Т.
1 Акбашева Ф.

Березниковская МТФ
Уразова Н. 
Балтаева С. 
Балтаева Н. 
Уразова В. 
Уразова Р- 
Аптукова Т. 
Тайсина 3. 
Балтаева X.

Галина Н. 
Мустаева М. 
Рангулова М. 
Аптукова Н.

Балтаева Ф- 
Кучукбаева X. 
Сагитова М. 
Кучукбаева М.

Ижгузина Н. 
Лунева Ä. 
Абдалова Р. — 
Камакаева А. 
Намакаева Н. 
Диляева Р. 
Яхина М. 
'Абдулова Т. 
Яхина Т. 
Тляшева Ф-

1332
1105
983
862
829
738
701
699

371
317
353
183
192
144
162
256

Муртазина Н. 
Габдрашитова Г. 
Амирова X. 
Балтаева Т. 
Балтаева Г. 
Юлаева С. 
Сиразетдинова Н.

Ишимовская МТФ
1330 272 I
1236 279 Аптукова С.
1160 246 Илькаева Т.
1053 198 ! Аптукова Я.

Бардабашинская МТФ
995
883
846
800

191
159
166
170

Балтаева М. 
Кучукбаева М. 
Узякаева 3. 
Исмагилова Н.

Бичуринская МТФ
1429 338
1072 351
916
905
859
854
853
822
761
752

243
225
204
230
167
199
191
209

Исмагилова А. 
Мусина К. 
Халитова Г. 
Батыркаева Ф. 
Ибрагимова Т. 
Тляшева Ф. 
Яхина X- 
Исмагилова Н. 
Абдулова Р. 
Яхина Ф.

Елпачихинская МТФ № 1
Махмудова Ф. 992 193
Абляшева М. 812 217
Петрушина Н. 790 167
Масагутова С. 782 140
Аптукаева Васима 766 185
Абдалова Ф. 745 146
Мурсалимова С. 688 204

Якшиева Т. 
Аптукаева В. 
Мукатанова Б. 
Кунакаева М. 
Масагутова Ш. 
Махмудова Н.

Габдушева М. 
Абдалова Н. 
Абракова Т. 
Арзыева Т.

Узякаева В- 
Аткулова Т. 
Алдарова С.

Елпачихинская МТФ № 2
1079 208 ! Абракова М.

993 171 Имайкина Т.
955 175 Мустаева Р.
931 156 I Абляева Р.

I-Красноярская МТФ
964 248
930 187
916 206

Аткулова Ф. 
Кучумова Т.

867 212
840 223
801 204
780 248

814 168
795 181
759 194

792 161
760 175
747 165
712 157
711 159
552 126

1085 242
1046 294
995 243
917 231

687 145
683 193
651 211
608 165
579 104
579 89
565 150

979 273
961 211
920 161

757 202
734 158
711 141
686 139

719 176
715 189
684 201

665 203
626 161
612 154
606 148
570 149
528 157
516 167

687 139
686 137
684 132
659 130
649 143
583 129

849 170
816 116
696 134
692 155

875 191
797 223

Туначева В. 751 209 Хасанова Т. 583 163
Мустакимова К. 729 196 Рангулова М. 573 154
Гамилова X. 725 212 Тукачева Ф. 568 174
Мурсалимова Т. 643 247 Иманаева Т. 551 155
Мусагитова Т. 621 145 Мурсалимова С. 544 125
Атнабаева С. 610 196 Аксаитова В. 512 161
Иманаева Н. 608 209 Рангулова Т. 479 147
Тумагулова Н. 591 156 Ахмарова Т. 453 176
Ахмарова Т. 587 182

Акбашевская МТФ
Мурзыева Н, 701 171 Сакаева Ш. 607 154
Муталлапова М. 655 140 Вазетдинова Н. 559 70
Мусалева М. 630 165

Колхоз имени М. Джалиля
Тюндюковская МТФ

Максеева С. 875 217 Маматова Ф. 780 190
Максеева Р. 816 175 Кузяева Г. 677 195
Мукаева С- 804 200

Аклушинская МТФ
Туктамышева Ф. 779 225 Мансурова М. 693 213
Ильнаева М. 764 184 Бинтуганова М. 669 214
Ильнаева Р. 755 198 Илькаева Я. 654 168

Колхоз „Труд"
Надырова Г. 
Аминова 3. 
Туктаметова Т. 
Токарева М.

788
741
679
648

176
203
175
166

Третьякова Л. 
Ибраева Н. 
Савинова 0.

485 147
485 146
403 163

Колхоз имени Чапаева
Куштанова Т. 898 188 I Юсупова А. 790 180
Юсупова Амина. 850 167 : Баязитова К. 774 147
Куштанова С. 847 154 ' Суяргулова Г. 770 165

Колхоз „Красный Октябрь“
Константиновская МТФ

Сафарова С. 
Адилова А. 
Рангулова Г. 
Рангулова К.

Амаева Ф. 
Куштанова М.
Сабитова Г.

1187 244
1087 211
1073 218
987 207

Казанбаева Н. 
Халитова К. 
Рангулова Ф. 
Азимбаева Ф.

Кармановская МТФ
1045 145 I Тимганова Г.
980 175 I Казанцева А.
927 148 1

353 183
892 т 
819 184
773 180

956 146
734 .187

Колхоз имени Свердлова
Печменская МТФ

Пепеляева 3. 
Новикова А. 
Лебедева А. 
Пьяннова 3.

1201 240 Вахонина 3. 933 161
1030 182 Цыбина А. 925 1*96
964 185 Касьянова П. 762 214
941 226 Александрова Л. .571 117

Колхоз имени К. Маркса
Сарашевская МТФ

Субакова Т. 
Ибраева 3. 
Тимганова Р- 
Габдрашитова К. 
Субакова Г. 
Казанбаева Д. 
Байдашева А.

Юлышева М. 
Казанбаева М. 
Халилова X. 
Халилова Ш.

Масагутова Г. 
Ижгузина М. 
Аминова Г. 
Ижгузина Ф.

1031
835
825
812
778
765
736

199
138
175
146
157
133
184

Мавлютова Р. 
Субакова К. 
Мансурова М. 
Киндяшева Л. 
Атлякова А. 
Ижбулатова С.

Таныпская МТФ
723 173
720 149
687 132
648 130

Киндяшева Г. 
Ишмурзина К. 
Якупоза С. 
Абубакирова Н.

Султанаевская МТФ
954 202
909 221
763 140
732 188

Алешкина Д. 
Кареева А. 
Баязитова Г. 
Алешнина X.

727
724
667
598
595
565

618
563
550
522

731
646
614
597

153
172
174
207
143
153

138
160
133
130

179
202
162
149

Колхоз имени 
Вахитова

Брюзлинскзя МТФ
Мавлютова Ф. 750 187
Мукминрва Б. 708 114
Кильмашева Ш. 701 187
Назаргулова Мурл. 682 123
Мавлютова Н. 845 101
Назаргулова М. 824 104
Закирова М. 813 138

Сюзянская МТФ
Якупова Г. 
Балтикова Г. 
Балтикова М. 
Аширова Ф. 
Хасанова Г. 
Галеева В.

984 123
617 180

493
463
412
188

87
180
84
37

Зязедгинская МТФ
Реутова А. 519 118
Реутова Е. 503 114
Калинина 3. 483 91
Чекменева В. 493 84
Гуляева Г. 468 78
Курицына .0. 435 84
Ушакова А. 355
Селиванова В. 338 81

(Окончание на 4-й стр.).

КТО ЮЕГОДНЯ

Надоено молока э кодомх  
района 8 июня 1860 г.ода

(в килограммах)
„Красный Октябрь“ 9,6

на фермах:
Кармановская 10,0
Константиновская 9,4

нм. Ленина 8,9
на фермах:

Ишимовская 10,8
Бардымская 10,2
Мостовинская 9,9
Бичуринская 9,4
Старо-Чадовская 9,2
Елпачихинская № 1 9,0
Куземьяровская 8,9
Елпачихинская №2 8,8
Красноярская № 2 8,8
Красноярская № 1 8,7
Березниковская 8,6
Бардабашинская 7,5
Акбашевская 7,2

им. К. Маркса 8,9
на фермах:

Таныпская 9,4
Султанаевская 9,2
Сарашевская 8,3

ИМ. М. Джалиля 8,9
на фермах:

| Тюндюковская 9,3
Аклу.шинская 8,4

им. Свердлова 8,6
им. Калинина 8,4

на, фермах:
Жебрейская 11.4
Зайцевская ()0,0
Антуфьевская 8,6
Шермейская , 6,9
Искильдинская 6,2

«Труд“ 8,2
нм. Чапаева 8.1
нм. Куйбышева 7,7

. на фермах:
Щипинская *8,1
Алтанайская 7,2

им. Вахитова 6,5
на ф,ермах:

Брюзлинская 8.4
Сюзянская 6,4
Зязелгинская 5.0
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В  ш колах и д ут  экзам ены
У выпускников Бардымской 

средней школы сейчас горячий, 
напрязйецньш . период— госу
дарственные экзамены на аттес
тат зрелости. Да, остался один, 
последний барьер, .который отде
ляет сегодняшних девчонок и 
мальчишек от завтрашних, уже 
зрелых юношей и девушек. Мно* 
го интересных дел и свершений 
ждет их впереди. Будет, где 
применить свои знания и 
уменье, полученные на школь
ной скамье. И всегда с особен
ной любовью и. благодарностью 
будут вспоминаться родная шко
ла, учителя, которые дали им 
знания, привили любовь к труду.

...Идут экзамены. В коридо
рах Школы строгая тишина, нет 
того обычного веселого и безза
ботного оживления и шума, ко
торые характерны для школы в 
течение йсего учебного года. 
Вот в одном из классов прово
дится. консультация по русскому 
языку: еще один диктант, еще 
одна, последняя проверка перед 
экзаменом. А - в другой аудито
рии учащиеея 10 «б» класса 
сдают очередной экзамен— хи
мию. Отвечает Л. Ижбулатов. У 
него восьмой билет. «Вот счаст
ливый! Какой хороший воцрос: 
Периодический закон и.перйоди- 
чеекая система Д.,И. Менделеева; 
и второй вопрос тоже легкий...» 
Так бывает ч̂асто: , вопрос, по
павший другбму. кажется тебе 
легким, и ты думаешь, что отве
тил бы на него, конечно, лучше. 
Но' Лотос Ижбулатов оказался 
действительно счастливым, так 
как ответил хорошо и получил 
хорошую оценку. «Даже не все 
спросили»,—говорит он, улы- 
байсь. Что ж, это очень хоро
шо, если учитель так уверен в 
твоих знаниях. А Наиля Муста- 
кимова, отвечавшая после, сок
рушенно вздыхает: «И как это 
я могла спутаться в таком про
стом вопросе— процентное со
держание! Ведь я же понимаю и 
знаю это». Да, ' бывает ' и так. 
Видимо, лишко переволновалась. 
—А вообще отвечают пока не
плохо,— говорит преподаватель 
химии К. М. Исмагилов.— Ду
маю, что и остальные не подве
дут. В течение года в целом 
класс тоже хорошо занимался. 
Преобладали хорошие и отлич
ные оценки,— добавляет он.

А каковы успехи по осталь

ным предметам? Ответ на этот 
вопрос можно, пожалуй, узнать 
даже по выражению лиц уча
щихся и учителей. Радостное, 
бодрое настроение как у тех, 
так и у других. «Да, хорошо 
нынче сдают ребята экзамены, 
гораздо лучше, чем в прошлом 
году»,—улыбается завуч шко
лы Фарида Шагабутдиновна Юла
ева и с удовольствием расска
зывает и об удачных сочинени
ях, и о хороших ответах по ма
тематике, и о том, что 7 «а» за
кончил учебный год со стопро
центной успеваемостью,— Осо
бенно глубокие и прочные зна
ния показали учащиеся при от
ветах на устных экзаменах по 
математике—алгебре и геомет
рии. Очень многие как десяти
классники, так и семиклассники 
получили оценки «4» и «5» 
(здесь особенно отличился 
10 «б» класс).

По литературе темы для сочи
нений в этом году были очень 
интересные, творческие. К со
жалению, сами учащиеся наобо
рот не совсем твоочески разра
ботали их. В частности, весь 
10«б» класс, например, писал 
одну тему: «Чем нам близки и
дороги герои-молодогвардей
цы .̂ Может, это объясняется 
тем, что образы молодых красно
донцев особенно близки по духу 
нашей молодежи. Именно эта 
близость, мысль о бессмертии их 
подвига проходит красной нитью 
через все сочинения.

«Героя можно сразить 
и жизнь отнять.

Но вечно будет его подвиг 
сиять».

Эти слова поэта Яна Райниса 
эпигдафом к своему сочинению 
взяла, например, Сания Якупо- 
ва. А в заключении этого же со
чинения хорошо сказано о том, 
что подвиг молодогвардейцев 
будет всегда учить молодежь 
беззаветно любить Родину, все 
прекрасное, будет вдохновлять 
ее на новые подвиги во имя 
счастья всех людей на земле. 
«Они погибли. Но дело, за кото
рое они боролись, живет и будет 
вечно жить. Это дело продолжим 
мы, будущие строители «комму
низма— этой высочайшей высо
ты и глубочайшей глубины»,— 
говорится в нем.

В татарском классе темы были

еще интересней: «Мои мысли и
чувства при чтении романа 
А. Фадеева «Молодая гвардия», 
«Образ женщины в литературе 
XIX века, который произвел на 
меня самое большое впечатле
ние» и «Тема труда в советской 
литературе (по произведениям 
Н. Островского «Как закалялась 
сталь», и М. Шолохова «Подня
тая целина»)». Причем все три 
темы в этом классе были ис
пользованы. Хорошо разработа
на первая тема, по «Молодой 
гвардии», у Абдулова Ш., Кама- 
каева 3., а тема о труде— у Му
сина X. и Муратовой В. ' Вот со
чинение Мусина X. Основная 
мысль, которую он проводит в 
своей работе,— это воспевание 
свободного труда в нашей социа
листической стране. У него 
очень интересное и оригиналь
ное начало: «Вообразим, что мы 
стоим на большой вышке и от
туда видны города, села, заво
ды и фабрики. Вообразим, что 
мы видим и людей, работающих 
в них. И мы повсюду увидим, 
что везде люди заняты трудом и 
работают так, как только могут 
работать советские люди. Совет
ский человек находит в труде 
свое счастье, наслаждение, свою 
любовь. Труд в нашей стране— 
дело чести и славы, доблести и 
геройства». А в работе Мурато
вой В. хорошо проведена связь 
с современностью. Описывая 
труд в произведениях Остров
ского и Шолохова, она подчер
кивает, что эти писатели отра
зили в своих книгах то время, 
когда наша страна строила со
циализм, а сейчас мы успешно 
строим коммунизм.. У нас зарож
даются новые формы труда. На 
многих фабриках и заводах, в 
колхозах и совхозах целые бри
гады, особенно молодежные, бо
рются за звание бригад комму
нистического труда. Наш народ 
своим героическим трудом дока
зывает, что советские люди бо
рются за мир. что война не нуж
на народам мира.

Итак, позади четыре экзамена 
1 — уже больше половины. Еще 
десять дней кропотливой, нап
ряженной работы, волнений и 
переживаний— и прощай, шко
ла, здравствуй, новая жизнь, но
вые планы и мечты! Дальней
ших вам успехов, дорогие деся
тиклассники! Л. Кайдалова.

! Год жизни Мусы Джалиля

Итоги работы доярок за 5 месяцев
I графа—надоено молока на одну фуражную корову с начала года,

II графа—в том числе за май месяц (в килограммах)
Колхоз им. Калинина 

Зайцевская М Т Ф
Бобыльских А. 1138 293
Дедова В. 998 229
Малкова Н. 764 233
Варова В. 734 198
Некрасова 0. 713 188
Зверева А. 678 173
Климова А. 670 167
Пронина В. 640 184
Байдина И. 601 184
Шачкова Д. 575 163

Искильдинская М Т Ф

А нтуф ьевская М Т Ф
Мартюшева А. 1040 234
Панькова А. 920 173
Шибанова А. 879 228
Воробьева К. 831 199
Поваренкина Анисья 819 202
Поваренкина А. 779 188
Гусева Е. 572 116
Мартемьянова А. 550 228
(Окончание. Нач. на 3-й стр.).

Аптукова Г. 718 133
Касимова Р. 618 140
Куштанова М. 571 113
Габдрашитова С. 490 113

Ш ермейская М Т Ф
Барашкова 1А. 675 141
Волкова Г. 638 126
Зайцева А. 620 121
Барашкова М. 602 149
Барашкова 3. 577 142
Баженова М. 566 143
Ситникова Е. 552 121
Мехрякова Е. 528 152
Киселева М. 505 128
Картапова 0. 494 78
Вотякова Н. 411 118

Ж ебрейская М Т Ф
Петухова Е. 1108 277
Аликина М. 1077 287

Аликина Н. 
Занина Л. 
Барашкова М.

1043
1030
933

(Онончание. Начало в № 78).
Положение на фронте склады

вается неблагоприятно. Немцы 
стремятся завершить окружение 
2-й армии. Ниточка Мясного 
бора— местности, через которую 
идет связь с «большой землей», 
— становится все уже.

В мае из редакции на курсы в 
Иваново уходят четверо сотруд
ников. Еще раньше уехал забо
левший Вучетич.

В последних числах мая вновь 
начались бои.

Запас газетной .бумаги подхо
дил к концу, а надеяться на 
подвоз в создавшихся условиях 
не приходилось. С 29 мая газета 
переходит с четырех полос на 
две. 3 июня Джалиль пишет по
следнее из дошедших до нас пи
сем:

«Друг Кашшаф!
Сегодня получил письмо, на

писанное 22 мая. Спешу хоть 
кратенько ответить. Уже смер
кается. Здесь, в лесу, жизнь 
ночью прекращается, начинает
ся таинственная военная жизнь.

...Редактор обещал по возмож
ности помочь моей работе, обе
щал отпускать, когда мне будет 
нужно. Мы с ним говорили о 
том, куда лучше будет напра
виться мне в первую очередь, 
когда военный поход продол
жится (сейчас мы в особом по
ложении). Договорились о том, 
что как только достигнем опре
деленного пункта, я на самолете 
полечу в авиаполк. В этом авиа
полку служит дважды ордено
носный герой-штурман, капи
тан Гали Бурган. Он сделал 118 
боевых вылетов, трижды бом
бил Берлин».

Вот о чем писала «Отвага» в 
июне 1942 года: «...В послед

ние дни продолжались ожесто
ченные бои наших частей с про
тивником, прущим на рожон...»

Положение становилось все 
более тяжелым, но газета выхо
дила регулярно,. Когда кончился 
бензин, печатали вручную.
В воскресенье,21 июня, «Отва

га» вышла последний раз. Выш
ла на четырех полосах, как в 
прежние времена.

Связи с частями уже не было. 
Бой шел вокруг. 22 июня редак
ция двинулась по направлению 
к Мясному бору. На третий 
день из 24 человек, составляв
ших к тому времени штат ре
дакции (включая шоферов и 
двух бойцов охраны), из окру
жения вышло только трое.

22 июня Джалиля не было в 
редакции. Может быть, он все- 
таки был послан в ту команди
ровку в летную часть, о которой 
писал Кашшафу? Может быть, 
это он1 организовал материалы 
полосы, целиком посвященной 
Н-ской авиационной части в по
следнем номере «Отваги», и, 
вернувшись в расположение 
редакции, уже никого не застал?

Говорят, что о том. при каких 
обстоятельствах был взят в 
плен Джалиль, рассказывал ко
му-то. уже после войны, пол
ковник Черных. Я нашел восемь 
полковников и (на всякий слу
чай) подполковников с этой фа
милией, но никто из них не знал 
Джалиля.

Может быть, кому-то удастся 
найти этого человека (его, по 
некоторым сведениям, зовут Ви
талием), и тогда мы узнаем но
вые подробности о подвиге поэ- 
та-воина Мусы Джалиля.

Л. Шилов.
(Из журнала «Огонек»).

Коротко обо всем
Часы без циферблата

238
235
246

Вообще говоря, часы без цифер
блата — не редкость. Точнейшие 
астрономические ^асы, скрытые в 
изотермических подвалах глубоко 
под обсерваториями, не нужда
ются в циферблатах: их задача не 
отвечать на вопрос «который 
час?», а с определенной точно
стью отмечать определенные мо
менты. Тем более не нужны ци
ферблаты кварцевым и атомным 
часам, которые являются лишь 
«эталонами времени».

Но наручные часы без цифер
блата? Между тем такие часы из
готовлены недавно в Дании одним 
студентом, а теперь в Японии ор

ганизовано их массовое производ
ство.

В маленьком глухом корпусе, 
напоминающем часовой, смонти
рован радиоприемник на полупро
водниках с крошечными батарея
ми и репродуктором. Приемник 
рассчитан только на одну волну, 
а именно волну Службы времени. 
Владельцу часов достаточно на
лгать кнопку, чтобы услышать т° 
же, что слышат москвичи, наби
рая телефонным диском номер 
1 — 00, записанный на пленКУ 
голос диктора: «столько-то часов, 
столько-то минут».

Колхоз им. Куйбышева 
Алтанайская М Т Ф

Димасова М. 
Муталлапова Р 
Гумарова М. 
Асылбаева Г. 
Акбашева Т. 
Сатлыкова Ф.

520
506
488
454
410
365

130
151
100
125
149
119

Щ ипинская М Т Ф

Черемухина Н. 612 114
Рожкова М. 562 166
Шестакова Т. 540 112
Черемухина А. 512 114
Бабушкина Н. 426 87
Лихачева А. 397 97
Каргапольцева А. 314 104

Кости и зубы человека и жи
вотных не возникают сразу твер
дыми, а образуются постепенным 
отвердеванием хряща и других 
мягких тканей организма. Меха
низм и химизм этого важного 
превращения не выяснен еще до
статочно хорошо.

Важный вклад в разрешение 
этого вопроса сделала группа био
физиков Матеачузетского техно
логического института- Им уда
лось не только раскрыть меха
низм отвердевания, но и воспро
извести его вне живого орга
низма.

Пока искусственные кости еще 
так малы, что их нельзя увидеть 
глазом. Но ясно, что овладение

Искусственные кости
техникой превращения мягкой 
ткани в кости сулит медицине 
очень многое. При лечении цеРе" 
ломов можно будет соединить 
сломанные кости лоскутом кожи 
с последующим ее окостенением- 
как бы заклеивать или завари- 
вать переломы- 

С другой стороны, точное зна* 
ние процесса окостенения мягких 
тканей поможет предупредить это 
явление, когда оно не желатель
но, то есть даст мощное орУ®йе 
в борьбе с таким бичом человече
ства, как артериосклероз, и поз
волит отодвинуть преждевремен- 
ную старость.

Редактор Р. НУРСУБИН.
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Колхозы им. К. Маркса и 
им. Ленина— победители 

социалистического соревнования

Год издания XXIX

Бюро райкома КП С С  и 
далком районного Совета 
Депутатов трудящихся под
пели итоги социалистиче- 
;кого соревнования колхо- 

по увеличению произ- 
зодства и продажи мяса и 
иолока государству за пять 
иесяцев 1960 года. Победи
л и  социалистического 
(оревнования по продаже 
яса государству признан 
(оЛх.оз имени Карла Марк- 
:а, выполнивший социали- 
:гическое обязательство по 
]родаже мяса на 120 про- 
[ентов, обеспечивший рост 
[родажи его по сравнению 
прошлым годом в 3,4 ра- 
а, выполнивший полугодо- 
ой план продажи мяса на 

процент и обеспечив
ай рост поголовья всех 
адов скота.
Переходящее Красное 
имя райкома К П С С  и рай- 
сполкома оставлено за кол- 
озом имени Карла Маркса 
ему присуждена денеж-

ная премия в сумме 500 
рублей.

Бюро райкома К П С С  и 
исполком райсовета победи
телем социалистического 
соревнования по увеличе
нию .производства и прода
жи молока государству 
признали колхоз имени Л е 
нина, выполнивший социа
листические обязательства 
по производству молока, 
обеспечивший значительный 
рост продажи его государ
ству по сравнению с прош
лым годом, надоивший в 
мае в среднем на корову, 
по 213 килограммов моло
ка, выполнивший полугодо
вой план продажи молока 
государству на 66,4 процен
та и закупивший у населе
ния 1328 голов телят.

Колхозу имени Ленина 
присуждено переходящее 
Красное знамя райкома 
К П С С  и райисполкома, на
ходящееся в колхозе «Крас
ный Октябрь» и денежная 
премия в сумме 300 рублей.

Уборочную т е х н и к у — 
в боевую готовность

колхозах района завершен 
первый этап борьбы за устойчи- 
вые и высокие урожаи. В самые 
пучшие агротехнические сроки 
введен сев яровых культур, 
которые зеленым ковром пок- 
рыли широкие колхозные поля. 
&Уйно развивается озимая рожь. 
Она уже пошла в трубку. Неда- 
«к тот день, когда начнется ре
шающая битва за урожай второ- 

года семилетки— уборочные 
йоты.
В ответ на исторические ре

яния декабрьского Пленума 
И КПСС хлеборобы нашего 
Района приняли обязательство 
бучить нынче урожай зерно- 
ад не менее 10,5 центнера с 
мтара. Успех борьбы за выпол
нив намеченного будет зави
сь в огромной степени от про
шения уборки хлебов_в сжатые 
Мни, главным образом, раз- 
мьным способом и с наимень
шим потерями.
Сознавая важность своевре- 
"нной подготовки техники к 
мрке урожая, правление и 
вртийный комитет колхоза 
'"ени Ленина держат под посто
йным контролем ремонт убо
рной техники— комбайнов, 
Четных и рядковых жаток, 
уборщиков и зерноочиститель- 
Чх машин. Механизаторы этого 
'•лхоза решили к 10 июля за
учить ремонт всей уборочной 
*хнини с высоким качеством. 
ейчас здесь отремонтировано 
Центральной мастерской узло- 

';Ь|м методом 12 комбайнов.
Но в целом по району ремонт 

<0мбайнов и всей остальной 
{*ники проходит крайне неу- 
•влетворительно- К первому 
Н̂я не был готов к выходу в 

!вле ни один уборочный ком- 
ййн в колхозе имени Чапаева, 
;Ьуд», имени Калинина, имени 
хитова и других. РТС ремон- 

;ирует буквально единицы ком- 
|’йнов, жаток, подборщиков, 
дноочистительных машин. 
Районная инспекция по сель- 

:|,ому хозяйству, правления 
'»лхозов, сельские партийные 
111ганизации не уделяют долж
но внимания подготовив си-

лосоуборочных комбайнов, сено
косилок. Имеющиеся в колхозах 
района силосные комбайны не 
готовы к работе. Не на
чат ремонт тракторных и кон
ных сенокосилок, десятое* под
борщиков. Наступили уже сроки 
раннего силосования, не за го
рами начало массового сенокоса. 
Между тем машины и механиз
мы, нужные на заготовке кор
мов, во многих колхозах и бри
гадах все еще не приведены в 
порядок.

Сегодня для тружеников кол
хозных полей, для многочислен
ного отряда механизаторов, для 
сельских партийных организа
ций и правлений колхозов нет 
более важной задачи, чем свое
временное приведение в боевую 
готовность всей уборочной техни
ки. Как показывает практика, в 
условиях нашего района осень 
приносит всякие неожиданности. 
Вот почему важно с первых же 
дней жатвы двинуть на поля всю 
технику, дать ей максимальную 
нагрузку и совершить уборку в 
самые сжатые сроки.

Задача состоит теперь в том, 
чтобы немедленно устранить не
достатки в организации ремонта 
техники. По почину механизато
ров колхоза имени Ленина не
обходимо организовать соревно
вание за окончание ремонтных 
работ к 10 июля, всемерно по
ощрять людей, борющихся за от
личное качество ремонта.

Готовясь н уборке урожая, 
нельзя забывать и о строи
тельстве крытых токов, складов 
и их механизации. Известно, что 
из-за отсутствия их в прошлом 
году были допущены большие 
потери зерна.

Не только вырастить, но и во
время и без потерь убрать 
урожай— важнейшая задача 
хлеборобов района. Успешное 
решение ее полностью и цели
ком зависит от своевременной и 
качественной подготовки техни
ки.

Ремонт уборочной техники— 
под общественный контроль! К 
10 июля последний комбайн 
должен выйти из ремонта!
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К „Барда-зиену“ — 
полтора плана

В Федорковской комплекс
ной бригаде колхоза имени 
Ленина сейчас можно встреч 
тить на дороге автомашины, 
тракторы с тележками и под
воды, курсирующие от живот
новодческих ферм к широким 
колхозным полям. Идет мас
совая вывозка местных удоб
рений.

Задание комплексной брига
де установлено немалое—2300 
тонн. Накануне ударного ме
сячника по вывозке местных 
удобрений на поля совет 
бригады организовал общее 
собрание членов бригады, где 
были укомплектованы тран
спортные отряды, за которы
ми закрепили необходимое 
количество людей. Колхозники 
решили выполнить задание, 
установленное правлением ар
тели, ко дню «Барда-зиена».

Люди трудятся с воодушев
лением. К  Ю июня сорока
дневное задание было перевы
полнено. Вместо 2300 тонн 
местных удобрений вывезено 
2730 тонн. Партком и правле
ние колхоза присудили нашей 
бригаде переходящее Красное 
знамя и денежную премию в 
сумме 300 рублей. 11 июня 
гл. агроном колхоза тов. Ги
затуллин непосредственно на 
поле во время обеда вручил 
совету бригады переходящее 
Красное знамя. Тут же кол
хозники приняли новое социа
листическое обязательство — 
вывезти на поля сверх зада
ния 1150 тонн местных удоб
рений. Это значит, до «Барда- 
зиена» будет выполнено пол
тора плана по вывозке удоб
рений. На вывозке хоро
шо работают шоферы Карим 
Сакаев, Рашид Юсупов, трак
тористы Габбас Хафизов и 
Саитгали Абляев. Они еже
дневно доставляют на поля 
250— 300 тонн удобрений.

Работа идет круглые сутки.
М. Муринов.

ПЕРЕДОВИКИ
МЕСЯЧНИКА

С большим подъемом и 
энтузиазмом начали елпа- 
чихинцы месячник по повы
шению плодородия почвы. 
На своих собраниях елпачи- 
хинцы высказали мысль о 
возможности перевыполнения 
задания и взяли обяза
тельство до 10 июня вывез
ти на поля 6 тысяч тонн 
удобрений. К 10 июня с на
чала месячника вывезено 
1.500 тонн навоза, а всего 
в текущем году вывезено 
3.200 тонн местных удобре
ний.

Особо отличаются в дни 
месячника механизаторы 
Зайпулла Юсупов, который 
за десять дней вйвез 158 
тонн, Рафаэль Мансуров- 
156 тонн, Фатхулла Рака- 
ев—138 тонн, Хамит Аду- 
тов—144 тонны.

До национального празд
ника «Барда-зиен» бригада 
вывезет 4 тысячи тонн удоб
рений. Н. Батыров.

Решением бюро РЕ КПСС и 
исполкома районного Совета депута

тов трудящихся по итогам первой, декады месячника 
по вывозке местных органических удобрений на по
ля на районную Доску почета заносятся:

колхоз им. Мусы Джалиля (председатель колхо
за тов. Бухаров, секретарь парторганизации тов. Ис- 
магилов), выполнивший декадное задание на 179 
процентов;

колхоз имени Чапаева (председатель колхоза тов. 
Гафаров, секретарь парторганизации тов. Юсупов), 
выполнивший декадное задание на 166 процентов;

колхоз имени Карла Маркса (председатель кол
хоза тов. Исмагилов, секретарь парткома тов. Ижгу- 
зин), выполнивший декадное задание на 165 про
центов;

Федорковская комплексная бригада колхоза имени 
Ленина (бригадир тов. Муринов, секретарь парторгани
зации тов. Абраков), выполнившая месячное задание 
на 119 процентов.

В  Р А Й К О М Е  КПСС И  Р А Й И С П О Л К О М Е
■ ... ■ . - — I---- ------

О ходе месячника по вывозке 
местных удобрений на поля

Развернув социалистическое 
соревнование за выполнение 
и перевыполнение заданий по 
вывозке местных удобрений в 
период месячника, колхозы 
района по состоянию на 10 
июня 1960 года вывезли на по
ля 48 494 тонны местных удоб
рений, выполнив декадное за
дание на 97 процентов. Как от
мечается в принятом бюро РК 
КПСС и исполкомом райсовета 

I постановлении, особенно хоро- 
I шо организовали вывозку мест
ных органических удобрений 
в колхозах имени М. Джалиля 
(председатель колхоза тов. 
Бухаров, секретарь парторга
низации тов. Исмагилов), где 
десятидневное задание выпол
нено на 179 процентов; имени 
Чапаева (председатель тов. 
Гафаров, секретарь парторга
низации тов. Юсупов)—на 166 
процентов; имени К. Маркса 
(председатель тов. Исмагилов, | 
секретарь парторганизации 
тов. Ижгузин)—на 165 процен-1 
тов. Исключительную органи
зованность показала на вы-1 
возке удобрений Федорковская 
бригада колхоза имени Лени-, 
на, которая за 10 дней выпол-1 
нила и перевыполнила не толь-! 
ко декадное задание, но и ме-! 
сячное.

Высокой производительности 
работы автомашин на вывозке 
местных удобрений добились 
шоферы из колхоза имени 
М. Джалиля Сафый Исмагилов, 
вывезший на автомашине 
ГАЗ-51 за 6 дней 361 тонну 
удобрений, Фаиз Балтаев, вы
везший на ЗИС-5 388 тонн, шо
фер Халфат Таразов из колхо
за имени К. Маркса за 8 ра
бочих дней вывезший на авто
машине ЗИС-150 592 тонны на
воза при норме 480 тонн, шо
фер Агим Ижгузин. вывезший 
за этот срок 614 тонн на ав
томашине ЗИС-5 и выполнив
ший задание на 128 процентов.

Однако отдельные руководи
тели недооценивают значение 
вывозки на поля местных ор
ганических удобрений, повы
шения плодородия почвы. Так, 
например, в колхозе им. Вахи
това (председатель колхоза

тов. Азимбаев, агроном тов. 
Иманаев) к вывозке удобрений 
приступили только 6—7 июня, 
в результате чего декадное 
задание выполнили только на 
20,5 процента. Плохо справля
ются с выполнением месячно
го задания колхозы имени 
Свердлова, имени Калинина, 
имени Ленина и другие.

Бюро Р К  КПСС и исполком 
райсовета депутатов трудящих
ся обязали председателей кол
хозов, сельсоветов, секретарей 
парторганизаций и директора 
РТС тов. Милишенкова В. А. 
мобилизовать все транспорт
ные средства и людские силы 
колхозов на вывозку на поля 
местных органических удобре
ний с таким расчетом, чтобы 
ко дню „Барда-зиена“ выпол 
нить задание месячника не ме" 
нее чем на 75 процентов. Дл" 
этого в колхозах необходим** 
организовать двухсменную ра ° 
боту автомобилей, тракторов- 
максимально использовать, 
лошадей.

Бюро РК  КПСС и исполком 
райсовета обращают особое 
внимание руководителей кол
хозов, агрономов на сохране
ние качества вывезенного на 
поля навоза, для чего рекомен
дуют колхозам укладывать вы
везенный навоз в штабеля и 
укрывать слоем земли или тор
фяной крошкой.
Победителем в социалистиче

ском соревновании по вывозке 
на поля местных органических 
удобрений признан колхоз име
ни М. Джалиля, вывезший на 
поля за первые десять дней 
месячника 4.470 тонн удобрений 
вместо 2.500 тонн по заданию. 
Колхозу им. М. Джалиля при
суждено переходящее Красное 
знамя райкома КПСС к  рай
исполкома.

Бюро райкома КПСС и ис
полком райсовета депутатов 
трудящихся отметили хорошую 
работу по вывозке на поля 
местных органических удобре
ний колхоза имени Чапаева 
и колхоза имени Карла Марк
са.
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В 19(0 ГОДУ НАШ РАЙОН ДОЛЖЕН УВЕЛИЧИТЬ ПРОИЗВОДСТВО ЯИЦ В 2,2 РАЗА 
И ПРОДАТЬ ГОСУДАРСТВУ 2 МИЛЛИОНА 300 ТЫСЯЧ ШТУК ЯИЦ

Птицеводы! Шире развернем соревнование за выполнение обязательств!
Вот почему низка 

яйценоскость кур у Шамиля
Возможности увеличения 

яйценоскости кур беспредельны
Мой семилетний опыт работы 

птицеводом воочию убедил, что 
возможности увеличения яйце- 
носности кур, действительно, 
беспредельны. Если бы мне ска
зали, что такой-то птицевод по-! 
лучает по 366 яиц в год от каж
дой куры-несушки, то и это ме
ня не удивило бы.

В животноводстве я работаю 
с октября 1941 года. Первые 
годы работала овцеводом, рояр- 
кой, а после объединения наше
го колхоза «Красный флаг» 
(Конкжово) с колхозом «Крас
ный Восток» ферма была.пере- 
ведена в Елпачиху и некоторое 
время мне пришлось работать в 
бригаде. Но и в это время я 
продолжала интересоваться ра
ботой фермы. Все что-то тянуло 
меня туда. Заметив это, назна
чили меня агитатором на птице
ферму. Часто посещая ферму, 
делая контрольные съемки яиц, 
я приходила к выводу, что нече
стно и недобросовестно подхо
дит в делу птицевод, скрывает 
часть яиц, да и кур плохо кор
мит. Рассказала об этом руково
дителям колхоза, а они другого 
выхода, видимо, не нашли и 
назначили птицеводом меня. 
Это было как раз в сентябре 
1953 года.

В первый год от каждой куры- 
несушки было получено 29 штук 
яиц, во второй— 31 штука. Яс
но, что быстро усвоить непри
вычное дело трудно, да и к тому 
же в то время еще не был прео
долен старый взгляд на живот
новодство. Работники животно
водства одновременно работали 
и на ферме,и в бригаде. Настоя
щую заботу о себе мы начали 
чувствовать с конца 1954 года.

Съездила я на областную 
сельскохозяйственную выстав
ку, стала прислушиваться к тем, 
кто имел опыт. И в 1955 году 
яйценоскость кур была доведена 
до 53 штук, а в следующем году 
от каждой несушни я получила 
по 64 штуки яиц. Результаты 
работы стали сказываться.

В 1957 году меня направили 
на Всесоюзную сельскохозяйст
венную выставку, где я пришла 
к твердому, мнению: птицеводст
во можно сделать высокодоход
ной отраслью хозяйства. Ниному 
не говорила, но делала все, что* 
бы доказать это на деле. Думаю, 
что я начинаю достигать своей 
цели. В прошлом году от одной

куры-несушки на Конюковской 
ферме мною было получено по 
86 штук яиц. По сравнению с 
передовыми птицеводами страны 
это не много, но оно укрепляло 
во мне веру в свои силы.

Птицеферма в Конюкове была 
ликвидирована, и в феврале 
этого года с просьбой перейти на 
их ферму обратились ко мне ис- 
кирцы. Я охотно согласилась, 
хотя мать, брат и другие родст
венники не одобряли мой посту
пок. Да и сейчас они упрекают 
меня, но что делать, если я лю
блю свою работу.

Вначале я думала, поработаю 
несколько дней, научу Халису и 
уеду. Но вскоре убедилась, что 
тут временной помощью не наве
сти порядка на ферме. На птиц 
смотреть^ыло страшно, ходили 
они без хвостов, без пепдев, как 
специально общипанные. Жалко 
мне стало их.

Трудилась я с темна до темна. 
Не обошлось и без насмешек, го
ворили, что за птицами ухажи
вает только тот, кто боится на
стоящей работы, что, будь я не 
только из Конюкова, а хоть из 
самой Москвы, все равно больше 
20— 30 яиц не получу.

Вообще, мнение было такое: 
«Курица—-не птица, баба— не 
человек». Не только рядовые 
люди, но и бригадиды не хотели 
поддерживать меня, сколько бы 
ни ходила, долго не давали ни 
зерна, ни другого корма. Лучше 
стало только тогда, когда прие
хали из правления. Сейчас я 
даю птицам пшеницу, комбикор
ма, размельченную крапиву с ва
реным картофелем и т. д. Но хо
рошо кормить это еще не все. 
Куры в отличие от животных 
не переносят влажной среды, 
им прежде всего нужны чистый 
воздух и сухой настил. Выпаде
ние оперенья у птиц ничем дру
гим нельзя объяснить, как со
держанием их в глухом, сыром 
помещении. Я с того и начала 
свою работу в Искири, что обес- 
печила курам свежий воздух и 
сухой настил.

Большую помощь в спасении 
птиц оказал мне ветфельдшер 
Мухаметзян Тайсин.4 Большое 
ему спасибо за это.

Старания не пропали даром- 
До моего приезда в феврале было 
получено всего 127 штук яиц от 
400 кур-несушек, в марте я по
лучила 1473 штуки, в апреле—

Встречая национальный 
праздник „ Варда-зиен“

Достойно встретить нацио
нальный праздник «Барда-зи
ен», к дню праздника перевы
полнить годовой план прода: 
жи яиц— таковы обязательства 
у заготовителя Елпачихинско- 
го сельпо Гибада Кучукова. 
Для выполнения этих обяза
тельств ему пришлось напря
женно поработать. Хоть и 
опыт имеется, но ведь на нем 
одном далеко не уедешь. 
Понимая это, Гибад Кучуков не 
стал дожидаться, когда кол
хозники принесут ему яйца, а 
пошел сам по деревням.

Его можно часто встретить

в деревнях Елпачихинского 
сельсовета. Основным методом 
его работы является тесная 
связь с людьми. Результат 
такой работы налицо: вместо 
установленных по плану 16 
тысяч он заготовил 27.215 
штук яиц.

В выполнении обязательств 
по продаже сельхозпродуктов 
значительное место отводится 
закупке продуктов от индиви
дуальных хозяйств. В этом от
ношении семья Кучукова 
также служит примером. Его 
семья уже продала 268 лит
ров молока. К. Хафизов.

7200, а в мае от 395 кур — 
9295 штук яиц, или по 23,5 
штуки от куры-несушки в ме
сяц. Начиная, с июня, яйцеклад
ка несколько уменьшится, но 
до октября думаю получить не 
менее ста штук от несушки.

Я очень рада, что доказала не
правоту искирцев. Теперь они 
убедились, что птицеводство мо
жет дать немалый доход. Только 
за прошлый месяц Йскирская 
бригада получила от птицефер
мы 7960 рублей дохода; если 
вычесть расходы в сумме 1248 
рублей, то получается 6712 руб
лей чистого дохода. Разве 
это мало для птицеводства? 
Не знаю, во сколько до меня об
ходились яйца, а у меня 1 деся
ток яиц стоит 1 рубль 35 коппен. 
Эту цифру можно поставить ря
дом с себестоимостью яиц на пе
редовых механизированных фер
мах страны.

Если создать хорошие условия, 
от птицеводства можно получать 
доход в течение всего года. Обы
чно в летние месяцы куры у нас 
начинают париться, и прекраща
ют яйцекладку. Чтобы не допус
тить этого, им надо давать ры
бий жир, мясо, творог, обрат, 
костную муку. Думаю, правле
ние колхоза позаботится об обе
спечении этими нормами,тем бо
лее, что достать, их не трудно-

Меня волнует другой, более 
серьезный вопрос, который так
же надо решить безотлагательно- 
У нас птицефермы мелкие.в них 
невозможно применять механи
зацию, поэтому очень низка про
изводительность труда птице
водов. Я, например, работаю по 
12 часов в сутки, т- е. 372 часа 
в месяц. Если получаемое коли
чество яиц делить на эти часы, 
то выходит, что даже в са
мый лучший для меня месяц май 
на производство ста яиц затра
чено 4 часа времени, тогда как 
на механизированных фермах с 
содержанием 5— 10 тысяч голов 
птиц на производство тысячи 
штук яиц уходит времени 
меньше этого.

Значит, нашим колхозам надо 
стать на путь укрупнения пти
цеферм. Это— главное условие 
увеличения яйценоскости и уде
шевления продуктов птицевод
ства.

Рахия Айтова,
птицевод Искирской птицефер
мы, депутат районного Совета.

Гродненская область.
Сельхозартель имени Стали
на Гродненского района по
лучит в 1960 году не менее 
70 центнеров свинины на 
каждые 100 гектаров паш
ни. Будут откормлены 3.150 
свиней общим весом 315 
тонн. Чтобы успешно выпол
нить эту задачу, колхозни
ки перевели все откормоч
ное поголовье животных в 
новый механизированный ла
герь, рассчитанный на 3 ты
сячи голов.

Перевод свиней на сво
бодно - выгульное содержа
ние позволил одному чело-

В важную отрасль сельского 
хозяйства ■ превратилось птице
водство в Бичурино. В прошлом 
году здесь на ферме содержалось 
1200 голов кур-несушек, от 
каждой из них известный пти
цевод Шамиль Мусин получил 
130 штук яиц.

Нынче Бичуринская птице
ферма расширилась, ее птицы 
разместились в трех помещениях 
вместо одного в прошлом году, и 
за ними ухаживает не. один, а 
три работника. Не легко сейчас 
самому определить количество 
птиц на ферме: 3 тысячи взрос
лых птиц и 4 тысячи цыплят— 
вот с каким количеством птиц 
имеют дело нынче Шамиль Му
син, Зиганша Абдулов, Талига 
Батыркаева и их помощники в 
выращивании цыплят молодые 
птичницы Муниба, Касима и Ха
лида.

Ферма выросла в несколько 
раз. Во столько же должно бы 
вырасти и внимание к ферме со 
стороны совета бригады и прав
ления колхоза... Но в последнее 
время бригадир тов. Тимиркин и 
заведующий фермой тов. Тляшев 
совсем ослабили руководство 
животноводством. стали чув
ствовать себя так, будто птице
фермы вовсе и нет в колхозе.

Два курятника находятся не
далеко друг от друга. Условия 
должны быть одинаковые. Все 
вправе ожидать, что Шамиль, 
гордость Бичурино, и нынче 
идет впереди соревнующихся 
птицеводов района. Но не удер
жал он первенства не только в 
районе, но и на своей ферме-Его 
товарищ Зиганша Абдулов за 
пять месяцев получил по 41 яй
цу, а Шамиль только по 29... 
Лучшие сроки получения яиц 
позади, с июня месяца яйценос
кость будет падать, значит, Ша
милю будет еще труднее бороть
ся за выполнение своих обяза
тельств.

В чем причина того, что Ша
миль отстал от передовых пти
цеводов колхоза? Ведь при та
ком ходе работ он не сможет 
выполнить своего обязательства

получить в 1960 году 140 штук 
яиц от калсдой куры-несушки.

Рано весной на столбе у фер
мы была прибита доска, на ней 
было написано обязательство 
Шамиля. Сейчас этой доски на 
том месте нет. Где она, почему 
убрали ее? Случайно я нашел 
ее у порога красного уголка мо
лочнотоварной фермы. В прямом 
смысле слова обязательство 
«Лучшего птицевода области» 
растоптали, ходят доярки и за
ведующий фермой по ней, как по 
обычной доске.

В прошлом году Шамиль да
вал 40 различных видов кор
мов. И нынче он старается, тре
бует то, что положено и было 
обещано, но ему говорят: корми 
пока тем, что есть, немного сей
час надо, можно птицам уже 
траву щипать. Что можно само
му заготавливать, Шамиль за
готавливает, но он сам может 
найти не больше 25 видов кор
мов. Нет главного— зерна. Вме
сто 4— 5 раз птиц приходится 
кормить только два раза в день 
заплесневевшим зерном, запаса 
кормов больше чем на день-два 
на ферме не бывает.

Есть еще одна причина низкой 
яйценоскости кур у Шамиля. Это 
— отсутствие правильного учета. 
По книге учета за Шамилем 
числится 1200 голов кур и по
лучаемые яйца делятся на них, 
а фактически у него только 
1034 куры-несушки.

Хорошее дело начал было Ша
миль. Но руководители бригады 
вместо того, чтобы поддержать 
его, оказывать систематическую 
помощь в работе, стараются за
быть о нем. Не напоминает им о 
животноводах и партийная ор
ганизация бригады.

Хочется надеяться, что парт
ком и правление колхоза имени 
Ленина строго спросят у секре
таря парторганизации, у брига
дира, заведующего фермой и зоо
техника за такое отношение к 
.животноводам и особенно к тем 
из них, кто принял на себя вь1' 
сокие обязательства,

Р .  Бухар«»

Один Животновод откармливает 
2 тЫсячи свиней

веку обслуживать большую кармливает группу живот- 
груипу животных. Передовой ных в 600 голов, 
свинарь колхоза Виталий На снимке: В. Горош.
Горош обязался один откор- Фото А. Перехода.* |
мить в этом году 2 тысячи Фотохроника ТАСС
свиней. Сейчас В. Горош от-
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В соревнующихся колхозах 
Данные на 1 июня 1960 года

Свердлова им. Вахитова
М Я С О

Выполнение обязательств на пять месяцев 
по продаже государству (в процентах) 44,7

Рост продажи по сравнению с прошлым 
годом (в процентах) 149

Выполнение обязательств за пять месяцев 
по производству (в процентах) 33,4

Произведено за пять месяцев на 100 га 
сельхозугодий (в центнерах), 1,4

в том числе свинины на 100 га пашн^
(в центнерах) 0,8

М О Л О К О

Выполнение обязательств за пять месяцев 
по продаже государству (в процентах) 58,6

Произведено за пять месяцев на 100 га 
земельных угодий (в центнерах) 18,9

Надоено в среднем на корову за пять ме
сяцев (в килограммах), 563

в том числе надоено в мае месяце (в ки
лограммах) 142

В процентах по сравнению с прошлым го
дом на эту дату 100

Среднесуточный удой на корову на 11 ию
ня (в килограммах) 6,7

Я Й Ц А
Произведено за пять месяцев на 100 га 

зерновых (в штуках) 146
Получено от каждой куры-несушки за пять 

месяцев (в штуках) 4,8
Выполнение обязательств за пять меся

цев по продаже яиц государству (в процентах) — 
Закуплено телят на 11 июня (голов) 97
Вывезено местных удобрений на ноля на 

11 июня с начала месячника (в процентах 
к заданиям) 11,0

Комплексная механизация сеноуборки

В  поход за вы сокий  
урож ай к у к у р у зы

Обращение сельских корреспондентов 
Осинского района ко всем селькорам области

ДОРОГИЕ ТОВАРИЩИ! 
Сельские труженики Западно
го Урала определили свое 
место в решении общенарод
ной задачи по созданию оби
лия продуктов, питания в на
шей стране. 90 тысяч тонн 
мяса, 233 тысячи тонн моло
ка и 45 миллионов штук яиц 
за год—вот наш рубеж. Он 
будет взят. Но для этого на
до крепко поработать. И в 
первую очередь создать 
обильную кормовую базу для 
общественного животновод
ства.

Большую роль в этом деле 
Должна сыграть кукуруза. 
Область взяла обязательст
во—вырастить высокий уро
жай кукурузы, получить не 
менее 300 центнеров зеленой 
массы с гектара, заложить 
по 12 тонн силоса для коро- 
вы. Если будет решена эта 
задача, можно надеяться, что 
сочных кормов будет вдоволь 
на весь год.

Теперь уже никто не сом
невается, что и на нашей 
Уральской земле „королева 
полей“ может давать высокие 
Урожаи. Это доказано много
летней практикой. В прошлом 
г°Ду в нашем районе кукуру
зоводческое звено Николая 
■Ькикова вырастило урожай 

центнеров зеленой массы 
с гектара. Тракторист Нико
ей Хлебников получил по 
170 центнеров с гектара. В 
зтих успехах есть доля и на
шего труда.

Мы, сельские корреспон
денты, неослабно следили за 
Качеством сева, обработкой 
зеленых квадратов, уборкой 
и силосованием. Точно так 
^е будем делать и нынче.

Колхозы района закончили 
посадку кукурузы на площа- 
Аи 2.600 гектаров. Наступает

самая ответственная пора 
борьбы за высокий урожай— 
уход за посевами. Мы, сель
коры, берем под обществен
ный контроль проведение 
всех этих работ вплоть до 
уборки урожая. Проследим 
также за качеством ремонта 
уборочной техники, добьемся, 
чтобы кукурузный силос был 
заложен только наземным 
способом.

Сообща решили: проводить 
каждый четверг массовые 
селькоровские рейды с про
веркой качества работ на ку
курузных плантациях, обоб
щать опыт передовиков, 
вскрывать недостатки и до
биваться устранения их.

Товарищи селькоры! Мы об
ращаемся к вам с призывом: 
ВОЗЬМЕМ ШЕФСТВО НАД 
кУКУРУЗОЙ, ДОБЬЕМСЯ 
ПОЛУЧЕНИЯ „ЫСОКОГО 
УРОЖАЯ ЦЕННОЙ КОРМО 
ЕОЙ КУЛЬТУРЫ. Пусть ни
что не ускользнет от нашего 
острого селькоровского гла
за. Поможем колхозам соз
дать хорошую кормовую ба
зу для общественного жи
вотноводства.

По поручению селькоров 
Осинского района: И. Т РЕ 
ТЬЯКОВ — руководитель 
селькоровского поста кол
хоза „Путь Ленина“, Н.РО- 
ГОВ—руководитель сель
коровского поста колхоза 
имени Чапаева, И. РАГО
ЗИН—селькор из колхоза 
„Ильич“, П. БАСКОВ—ру
ководитель селькоровско
го поста колхоза „Ильич“,
С. ИПАТОВ—селькор из 
колхоза „Доброволец“,
В. ЗАНИН — селькор из 
колхоза „Красногорец“,
М. БОЯРШИНОВ—руково
дитель селькоровского 
поста колхоза „Трактор“,

Чечено-Ингушская АССР. В | В этом году косовица трав и 
колхозах и совхозах республики! сеноуборка ведутся при помощи 
началась горячая пора сенокоса. | новейшей техники. Наилучших

результатов в заготовке грубых 
кормов добились работники сов
хоза . Гудермесский‘ .организовав
шие комплексную механизацию 
сеноуборки.

Траву здесь косят навесными 
косилками, сухое сено боковыми 
граблями сгребают в аккуратные 
валки. Затем в дело вступают 
пресс-подборщики, которые прес
суют сено в небольшие тюки. Эти 
тюки грузят в автомашину при 
помощи тюкоподборщика и от
правляют на склад.

Такой процесс организации тру
да позволил совхозу за короткое 
время заготовить свыше тысячи 
тонн сена и сэкономить на каж
дой тонне до 17 рублей. А всего 
за сезон будет получено более 40 
тысяч рублей экономии.

На снимке: уборка сена при 
помощи пресс-подборщика в сов
хозе „Гудермесский“.

Фото В. Байдалова.
Фотохроника ТАСС.

Беседы на естественно-научные темы

Космический богатырь
Вот уже который день летает 

первый в истории человечества 
советский тяжелый корабль- 
спутник Земли. Запуск этого 
спутника— новая блестящая по
беда советской науки и техники- 

Это как бы первая репетиция по
лета человека (хотя еще и без 
человека) в космос.

На борту космического корабля 
была установлена, герметическая, 
то есть наглухо закрытая, кабина 
весом в 2,5 тонны, предназна
ченная для человека. В этой ка
бине— специальное оборудова
ние, которое должно обеспечить 
необходимые нормальные условия 
для жизни и работы первых ас
тронавтов в их будущих полетах. 
Цель запуска космического ко
рабля— проверка работы этого 
оборудования.

Вес корабля-спутника без раке
ты-носителя—свыше четырех с 
половиной тонн. Это почти вдвое 
превышает вес самого большого 
искусственного спутника Земли, 
запущенного США. Увеличение 
веса космического корабля— одна 
из основных проблем, которые 
нужно решить, прежде чем в 
космос сможет полететь человек. 
Ведь для того чтобы человеку 
прожить в космосе хотя бы нес
колько суток, необходимы запас 
кислорода и аппаратура для его 
повторного использования.

В кабине должны быть запасы 
воды и пищи, специальные уст
ройства для их употребления, 
потому что, когда ракета летит 
по инерции, все предметы в ней 
теряют свой вес. В условиях не
весомости вода не нальется в 
стакан, а пищу надо держать, 
чтобы она не разлеталась по ка
юте. Чрезвычайно важна и слож
на задача поддержки в кабине 
температуры в нужных пределах. 
Ведь только стенка корабля будет 

| отделять космонавта от космиче- 
| ского пространства, имеющего 
: температуру 273 градуса мороза.II --------- ©

Когда же кабина будет возвра
щаться на Землю, эта стенка 
под действием трения о воздух 
нагреется снаружи до очень вы
сокой температуры.

Чтобы будущий межпланетный 
исследователь чувствовал себя в 
космосе, как дома, необходимо 
обеспечить абсолютно надежное 
действие системы терморегулиро
вания в кабине. Надо оградить 
его и от влияния вредных косми
ческих излучений. Много разных 
проблем следует тщательно изу
чить до того, как человек напра
вится в космос.

На борту советского корабля- 
спутника имеется тормозная дви
гательная установка для сниже
ния его скорости при спуске с 
орбиты. Тяга этой установки дол
жна была действовать в направ
лении, обратном движению. Разу
меется, для полного торможения 
спутника и для его благополуч
ной посадки на Землю требуется 
очень большая энергия. Отработ
ка возвращения кабины— дело 
будущего.. Но большие успехи в 
этом отношении уже сделаны при 
запусках высотных ракет. В 
1958 году в Советском Союзе 
удалось осуществить благопо
лучный спуск на Землю живот
ных, поднятых на ракете до вы
соты в 450 километоов. В данном 
же опыте такая задача не стави
лась. Предусматривались лишь 
по команде с Земли спуск кораб
ля и кабины с орбиты и отделе
ние кабины от корабля,

Такая команда была подана 19 
мая в 2 часа 52 минуты. Тор
мозное устройство сработало. Гер
метическая кабина отделилась 
от корабля-спутника, при этом 
система стабилизации кабины ра
ботала нормально'И только вви
ду возникшей в процессе полета 
неисправности в одном из прибо
ров системы ориентации корабля- 
спутника напоавление тяги тор
мозной двигательной установки

Селькоры включаются в поход 
за высокий урожай кукурузы

В селах и деревнях рай
она проходят собрания сель
коров, членов редколлегий 
стенгазет и радиокомитетов, 
где обсуждается обращение 
осинских селькоров ко всем 
селькорам области по орга
низации шефства над куку
рузой и созданию селько
ровских постов.

Такие собрания прошли в 
Шермейке, Бичурино, Са- 
рашах, Тюндюке, II Красно- 
яре. Селькоры этих насе
ленных пунктов объедини

лись в селькоровские посты, 
избрали руководителей пос
тов.

Поддержав обращение 
селькоров Осинского райо
на, они взяли шефство над 
кукурузой, объявили чет
верги днями массовых рей
дов по проверке качества 
работ на кукурузных полях, 
обобщению опыта передо
виков. Селькоры всеми ме
рами будут добиваться 
устранения имеющихся не
достатков.

отклонилось (ц расчетного. В ре
зультате скорость корабля не 
уменьшилась, а увеличилась, и 
он перешел на более высокую 
орбиту.

Неисправность такого рода не 
является принципиальным пре
пятствием. Главное в том, что 
вся основная аппаратура, пред
назначенная для осуществления 
спуска, спроектирована правиль
но и может обеспечить выполне
ние этой задачи. Нормально рабо
тали и системы для поддержания 
в кабине нужной температуры и 
состава воздуха, необходимых для 
будущего полета человека. Сведе
ния о работе различных сложных 
автоматических систем, установ
ленных на корабле, передавались 
с помощью специальной телемет
рической аппаратуры.

Очень важно, что старт и по
лет мощной ракеты-носителя с 
высокой точностью по заданной 
программе обеспечили вывод кос
мического корабля на намеченную 
орбиту. Проверена работа само- 
ориентирующихся солнечных ба
тарей, которые все время направ
лены так, чтобы захватить мак
симально возможное количество 
солнечной энергии. Они преобра
зуют ее в электричество для пи
тания аппаратуры корабля.

Полученные сведения о работе 
систем и приборов корабля позво
ляют перейти к дальнейшим эта
пам испытаний по созданию аппа
рата для выхода человека в про
сторы Вселенной,

Грандиозные работы по освое
нию космоса, проводимые Совет
ским Союзом в интересах всего 
человечества, еще раз ярко демон
стрируют наши мирные устремле
ния.

Соединенные Штаты Америки 
24 мая тоже запустили очеред
ной искусственный спутник Земли 
«Мидас» весом в 2,5 тонны. Но 
аппаратура этого спутника пред
назначена для сбора военно-раз
ведывательных данных. Сами аме
риканцы называют его «Шпион в 
небе». В этом названии отражает
ся политика шпионажа и гонки 
вооружений, которую проводит 
нынешнее американское прави
тельство. В официальном сообще
нии США говорится, что «Мидас» 
«вышел на орбиту», но... неиз
вестно, на какую.

Запуск советского космического 
корабля лишний раз убеждает лю
дей всего земного шара в том, ка
кие широкие возможности для 
развития науки и техники откры
вает социалистический строй.

В. ДАВЫДОВ, 
ученый секретарь 
Государственного 

астрономического института 
имени Штернберга.
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Интересно прошел
праздник молодежи

«Внимание, внимание! Говорит 
радиоузел массового гуляния».

Так начался праздник молоде
жи колхоза имени Калинина.

Каждый год в июне месяце на 
лугах около зайцевской мельни
цы собирались колхозники Ан
туфьева, Зайцева и Шермейки 
на массовое гуляние. Комитет 
комсомола решил превратить 
это гуляние в праздник молоде
жи, в праздник веселья и спор
тивных соревнойаний. Подготов
ка началась с первой половины 
апреля. На всех производствен
ных участках были проведены 
комсомольские собрания, в по
вестки дня которых был вклю
чен вопрос о подготовке к 
празднику. Группоргам произ
водственных участков было по
ручено подготовить спортивную 
команду от каждого участка.

В программу праздника вклю
чили проведение внутриколхоз- 
ных сЬоотивных состязаний— 
разыгрывание1 переходящего 
кубка колхоза. Парторганизация 
колхоза организовала соревно
вание работников колхозного 
производства в честь праздника 
молодежи. Комсомольцы провели 
воскресник и подготовили спор
тивную площадку.

И этот день настал. Погода 
была, как говорится, по заказу. 
По утру празднично одетые лю
ди на машинах, велосипедах и 
пешком направились на первый 
праздник молодежи укрупненно
го колхоза.^Начинается торжест
венная часть, звучит гимн Со
ветского Союза. С докладом об 
итогах соцсоревнования в честь 
праздника выступает секретарь 
партбюро тов. Обррин. С. привет
ствиями выступили передовики 
производства й секретарь РК

КПСС тов. Гимранов. Передови
ки колхозного производства бы
ли отмечены Почетными грамо
тами и ценными подарками.

После торжественной части 
начались спортивные состяза
ния. Команды производственных 
участков состязались по восьми 
видам спорта. Первое место и 
переходящий кубок завоевала 
команда Шермейской средней 
школы. 2-й ценный подарок для 
клуба получила команда Зай- 
цевского производственного уча
стка. Группорг участка Вален
тина Болаболина хорошо орга
низовала молодежь, и это обес
печило команде второе место. 
Команда Шермейки заняла тре
тье место. Хорошо выступила и 
команда Искильдинского произ
водственного участка. А вот мо
лодежи АнтуФьевского произ
водственного участка, выставив
шей на соревнования одного че
ловека, должно быть стыдно. 
Хорошо провели судейство глав
ный судья Патрушев Михаил, 
судьи Баширов Альвер, Бердни
кова Анна, Хохрякова Любовь, 
Емельянов Аркадий. Все победи- 
тели-^с 1-го по 3-е места—бы
ли награждены ценными подар
ками, Почетными грамотами и 
были сфотографированы на дос
ку «Честь нашего колхоза».

После соревнования зазвучала 
музыка и начались танцы и иг
ры. Был дан концерт участни
ками художественной самодея
тельности шефствующего заво
да. Участники художественной 
самодеятельности. делую ночь 
ехали из Перми, чтобы принять 
участие в празднике.

Уже поздно вечером закончи
лось это праздничное гуляние.

С. Бердников.

Республика Куба. Члены кооператива «Рене Аркай» (про
винция Пинар-дель-Рио) за сбором хенекена — волокнистого 
растения, из которого изготавливаются канаты.

Фото Национального института аграрной реформы Кубы.

Разоружение не терпит отлагательств
После полуторагодового пе- лой демонстрирует глубокую 

рерыва в Женеве состоялось преданность СССР в деле за- 
заседание комитета по разо- щиты мира.

Многие органы зарубежной 
печати отмечают важность 
предложения СССР о том, 
чтобы одновременно с уничто
жением средств доставки ядер-

S O P

Мужественная 
борьба японского 

народа
Характеризуя нынешнюю 

обстановку в Японии, амери
канская газета «Нью-Йорк 
пост» пишет, что эта страна 
напоминает «огромный бурля
щий котел».

Действительно, история Япо
нии не знала столь массовых 
народных выступлений, каш 
происходят там сейчас. Рабо
чий класс, крестьянство, ры
баки, представители мелких и 
средних предпринимателей и 
торговцев, интеллигенция тре
буют ликвидации военного со
юза между США и Японией, 
усматривая в нем огромную 
опастность для страны. Пра
вительство Киси оказалось в 
глубокой изоляции от народа. 
Состоявшаяся 4 июня обще
национальная политическая 
забастовка, в которой участ- 
вало пять миллионов 600 ты
сяч человек, проходила под 
лозунгом: «Долой американо
японский военный договор!», 
«Киси—в отставку!», «Япон
ский народ против приезда 
Эйзенхауэра!».

Намеченный на 19 июня 
приезд американского прези-

О

догово- Н0Г0 °РУ^ИЯ ш̂и ликвидиро- дента в Японию расценивается 
ваны иностранные базы на чу-5 японской Общественностью как

Пусть это станет традицией
В воскресный день— 12 июня 

колхозники колхоза имени Кали
нина провели праздник весны. В 
программу праздника входили 
различные мероприятия, в том 
числе спортивные состязания по 
бегу, прыжкам, метанию грана
ты, толканию ядра, а также кон
ные скачки, которые вызвали 
особенный интерес у присутст
вующих. Скачкд среди рысис
тых пород выиграл ездовой Осет
ров Александр на (жеребце Кен
тавр), а среди рабочих лошадей 
первенство выиграл ездовой Ва-

Чал-шев Валентин (на мерине 
ко).

Организаторы спортивной части 
праздника товарищи Бердников 
Сергей, Емельянов Аркадий,
Патрушев Михаил немало потру
дились, чтобы вовлечь наиболь
шее количество людей в сорев
нования и чтобы праздник про
шел действитебьно интересно.

Мы надеемся, что этот празд
ник превратится в традиционный 
большой спортивный праздник, 

А. Баширов, 
председатель райспортсоюза.

ружению, состоящего из пред
ставителей 10 государств—5 
5 социалистических и 5 ка
питалистических. На рассмо
трение комитета внесены пред
ложения Советского Союза об 
основных положениях
ра о всеобщем и полном разо- З ' Г  “ ‘‘" Г 1'“ “ “ “"' » - ----| ружении. Предложения эти территориях. «Вторжение П(Шытка США помочь прави
представляют собой дальней- амеРиканских самолетов в воз- тельсТву Киси в крайне затруд-
шее развитие советской про- душг110е пространство Советско- нительном положении. Япон-
граммы разоружения, предло- ™ „0®3оа’ Г  п™ШгТ ФРанцУ3' ский народ решительно про-
женной товарищем Н. С. Хру- газета «Либерасьон»,— тестует против этого нового
щевым с трибуны Генераль- !!?„е0 яспее „показало> что аме- акта американского вмеша-

ной Ассамблеи Организации СКие оазы на ЧУЛШХ теР' тельства во внутренние дела 
Объединенных Наций осенью РИТ°РИЯХ используются исклю- страны. Движение протеста 
прошлого года. Они целиком иН°  ДЛЯ агРес£ивных 4е' против визита Эйзенхауэра в

пттзиятт тгтеу и пачпптппии п наличие этих оаз созда- Японии приняло исключитель-
ет серьезную угрозу миру». Но широкий размах. Правитель-

Представители СССР, Поль- ство и̂си мобилизовало все 
I, Чехословакии, Румынии полицейские силы, чтобы оОес-

’ печить визит американского
президента.

Однако полицейские дубинки 
бессильны перед лицом народ- 

Япония ох- 
своим

отвечают духу и резолюции о 
разоружении, единодушно при
нятой государствами—члена
ми ООН.

Кадр из нового художественного цветного фильма «Девичья 
весна» (производство Московской киностудии имени Горько
го). В роли Гали Соболевой—молодая артистка М. Кольцова.
________________ ___________________ Фотохроника ТАСС

ши,
Болгарии в комитете по разо
ружению пришли к возобнов
лению его работы, имея ясную 
и конкретную программу, под
держиваемую большинством 
человечества. В противополож
ность этому делегаты запад
ных держав пока остаются 
на прежних своих позициях.

По мнению миролюбивых 
людей, советские предложения 
представляют собою хорошую 
основу для соглашения, кото
рое положило бы конец гонке 
вооружений. Как отмечает 
английская газета «Реий- 
нольдс ньюр», «советский план
не содержит каких-либо уело- предложения, представлен- 

которые могли бы быть ные {, К(шитет ещ£ в марте.
апреле, уводят в сторону от 
решения проблемы .»всеобщего 
и подного разоружения. Меж
ду тем противники разоруже
ния продолжают неистовство
вать. В США, например, объ
явлен проект увеличения во
енного бюджета еще на 2—3 
миллиарда долларов. Замести
тель государственного секре
таря Диллон заявил, что Сое
диненные Штаты будут и 
впредь доставлять военное сна
ряжение странам, связанным с 
США военными договорами, и 
обучать их военные кадры.

ного возмущения, 
вачена невиданной по 
масштабам борьбой народа про* 

страны оттив зависимости
США. В. Харьков.

не приемлимы для Запада. На
против, он идет навстречу за
падным державам». Действи
тельно, советские предложения 
учитывают опыт предыдущей 
работы комитета по разору
жению, а также ряд предло
жений западных держав. Они 
отвечают, в частности, фран
цузским пожеланиям о том, 
чтобы разоружение было на
чато с уничтожения средств 
доставки к цели ядерного ору
жия. Указывая на это, индий
ская газета «Ныо эйдж» на
поминает, что Советский Союз 
располагает несомненным пре
восходством над Западом в Разоружение—насущнейшая
области межконтинентальных необходимость. Вот почему на- 
ракет. В этих условиях совет- роды обращают взоры к коми- 
ское предложение об уничто- тету по разоружению, наста- 
жении средств доставки к це- ивар на том, чтобы он прак- 
ли ядерного оружия, как под- тичёски содействовал осуще- 
черкивает газета, с новой си- ствленмо этой пели.

Китайская Народная Респуб
лика. На Шанхайском станко
строительном заводе.
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Посевам— хороший уход
Нет, не быть нынче, но втором году семилетки, тру

женикам колхозных полей в долгу перед животноводами 
раМа. На какое поле ни заглннь, везде радуют глаз 
бурИб развивающиеся озимые,' дружные всходы яровых и 
кукурузы. С кем из тружеников сельского хозяйства ни 
говори, слышишь, одно piiдосшое признание: «Будем суро- 
жае'м».

Безмерна радость сельского труженика. Ведь он в этом 
году, как никогда, быстро и отлично справился с весен
ним севом, преодолев большие трудности нынешней за
поздалой весны.

Но. как говорится, до высокого урожая еще путь да
лек. Много трудностей нужно будет преодолеть колхозным 
полеводам, прежде чем комбайны выйдут на поля убирать 
хлеба. Сетчас самая главная забота—образцовый уход за 
побевами. Ведь,теперь изо дня в день идут в рост, стре
мятся к свету ’не только яровые, кукуруза и картофель, 
но и сорняки, эти злейшие враги сельскохозяйственных 
культур. « Х у д ' Ю  траву с поля вон!»—вот лозунг, кото
рый со всей V  ротой выдвигается сегодня на повестку дня.

Большую р к'юту ведут в эти дни по уходу за посева
ми члены сельхозартели имени Ленина. Здесь не стали 
ждать появления сорняков, а еще педелю тому назад 
приступили к боронованию посевов картофеля. В колхозе 
на всей площади посевов картофеля успешно завершено 
первичное боронование. С появлением всходов на всех кар
тофельных полях будет проведено вторичное боронование.

Из всех сельскохозяйственных культур больше всего 
внимания требует к себе кукуруза. Полеводы колхоза 
имени Ленина хорошо понимают это. Пример большой за
боты о кукурузе показывают сегодня члены Красноярских 
комплексных бригад. У инициаторов социалистического 
соревнования за высокий урожай кукурузы уже проборо
нено 80 гектаров посевов. Одновременно здесь ведут хи
мическую прополку посевов кукурузы. В отдельных брига
дах колхоза приступили также к подкормке ее посевов.

Однако в ряде колхозов еще медлят с уходом за по
севами яровых, кукурузы, картофеля. Кое-где даже пла
нируют начать эту работу только после «Барда-зиена». В 
частности, такую мысль высказывает председатель колхо
за имени Мусы Джалиля тов. Бухаров. Неизвестно, раз
деляют ли эту мысль остальные члены правления колхо
за, но все-таки хочется спросить: не поздновато ли бу
дет после «Барда-зиена»?

Сейчас в районе вовсю идет вывозка удобрений на 
колхозные поля. Большая и нужная эта работа. Однако 
проведение этого мероприятия не должно стать оправда
нием для тех, кто все еще не приступил к уходу за по
севами или откладывает его на поздний срок. Требование 
Дня сейчас таково, что нужно успевать делать все. В 
колхозах для одновременного решения двух обновных за
дач возможностей достаточно.

Товарищи колхозники и механизаторы! Будем 
же последовательными в борьбе за высокий урожай 
зерновых, кукурузы и картофеля. Немедленно при
ступим к уходу за посевами!

КТО СЕГОДНЯ ВПЕРЕДИ?
Надоено молока в колхозах района в 1-й декаде июня

(в килограммах)
»Красный Октябрь“ 90 на фермах:

на фермах: Сарашевская 98
Константиновская 88 Султанаевская 81
Кармановская 85 Таныпская 76

им. Ленина 88 им. Свердлова 84
на фермах: "им. Калинина 84

Бардымская 111 на фермах:
Ишимовская 102 Жебрейская 108
Мостовинская 96 Зайцевская 98
Старо-Чадовская 92 Антуфьевская 79
Куземьяровская 91 Шермейская 67,5
Бичуринская 90 Искильдинская 65
Березннковск ая 87 им. Чапаева 83
Красноярская № 2 84,5 „Труд“ 83
Красноярская № 1 84 им. Куйбышева 77
Елпачихинская № 1 83 на фермах:
Акбашевская 76 Щипинская 76,6
Бардабашинская 74 Алтанайская 68
Елпачихинская №2 61,5 им. Вахитова г 68

Им. М. Джалиля 88 на фермах:
на фермах: Брюзлинская 82

Тюндюковская 93 Сюзянская 63
Аклушинская 74 Зязелгинская 54

им. К. Маркса 87

Идет шестнадцатый 
день месячника

Ход вЫ возки  удобре
ний на 14 июня

(в процентах к заданию)
им. Чапаева 83
им. К. Маркса 76
им. М. Джалиля 68
„Кр. Октябрь“ 62
им. Ленина 44
.Труд“ 40
им. Куйбышева 26
им. Свердлова 22
им. Калинина 18
им. Вахитова 16

За 14 дней месячника на по
ля вывезено 66.971 тонна удоб
рений, что составляет 44,5 про
цента. Более половины из них 
вывезено в колхозе имени Ле
нина.

Большинство колхозов идут 
с опережением графика,но ряд 
колхозов не выполняют своих 
дневных заданий. Так, колхоз 
имени Калинина за 14 дней 
вместо 7300 тонн вывез всего 
лишь 2828 тонн, им. Вахитова 
— вместо 4900 тонн только 
1680 тонн. Неудовлетворитель
но выполняется план месячни
ка также в колхозах им. Куй
бышева и им. Свердлова.

В два с лишним 
раза больше

В любое время дня и ночи 
курсируют по улицам Искири 
тракторы с тележками, авто
машины, а с утра к ним при
соединяются подводы. Идет 
вывозка удобрений.

Задание бригаде установле
но немалое—2 тысячи тонн. 
Искирцы решили выполнить 
его до «Барда-зиена». Еже
дневно по бригаде вывозится 
120—130 тонн вместо 50 по 
графику, т. е. в два с лиш
ним раза больше.

За прошедшие дни месяч
ника трактористами вывезено: 
Гараем Муталлаповым на 
«Беларуси»—177 тонн, его 
напарником Амиром Сатлы- 
ковым—200 тонн, Хаергап- 
тином Муксиновым и Фаритом 
Гайсиным на ДТ-54 — 282 
тонны.

Ежедневно на вывозке на
воза работает 12—15 подвод 
и 50—60 колхозников. Есть 
возчики, которые делают по
15 рейсов и вывозят до 10 
тонн навоза в день.

Несоответствия данных с 
фактически вывезенным не бу 
дет. Возы взвешиваются, и в 
поле поочередно дежурят по
мощники бригадира, которые 
берут на учет каждый воз.
10 возов навоза вываливает
ся в одну кучу и закрывает
ся слоем п о ч р ы .

Мы вывезли весь навоз с 
фермы и конного двора. Но 
задание еще не выполнено. 
Теперь остается использовать 
плодородные прифермслсие уча
стки. Для сгруживания нам 
нужен бульдозер, иначе за
дание может остаться невы
полненным.

3. Муксинов.

Берем под общественный контроль 
выращивание кукурузы

О ткрЫ тое писЬм.о членов селЬкоровского 
поста колхизи им. М. ДЖалиля

Мы, члены селькоровского 
поста колхоза имени Мусы 
Джалиля, с большим интере
сом читали обращение сель
ских корреспондентов Осин- 
ского района ко всем селько
рам области. Они проявили 
ценную инициативу, взяв шеф
ство над кукурузой. Осинские 
селькоры призывают всех сель
ских корреспондентов области 
взять под общественный конт
роль выращивание зеленой 
массы кукурузы.

Вступая в социалистиче
ское соревнование за увели
чение производства продуктов 
животноводства, руководству
ясь указаниями декабрьского 
Пленума ЦК КПСС, члены на
шей сельскохозяйственной ар
тели на второй год семилет
ки определили новые рубелш. 
Они решили продать государ
ству 1100 центнеров мяса, или 
выполнить два годовых пла
на, надоить от каждой коро
вы но 2.200 килограммов мо
лока. Эти высокие обязатель
ства будут выполнены только 
в том случае, если мы созда
дим (.бильную кормовую базу 
для общественного животно
водства. В этом деле боль
шую роль должна сыграть 
кукуруза.

Эта ценнейшая кормовая 
культура в нашем колхозе по
сеяна на 90 гектарах. Как 
только сошел снег и почва. 
подсохла, зябь, предназначен
ную под кукурузу,- забороно
вали. Чтобы лучше очистить 
почву от сорняков, проводили 
Лущение на глубину заделки 
семян с одновременным боро
нованием, Навоз, вывезенный

весной, заделали культивато
ром. В среднем под кукурузу 
было внесено по 30—35 тонн 
местных органических удобре
ний на гектар. Наши механи
заторы Фатхулла Маматов и 
Наиль Мукаев сеяли «короле
ву полей» только квадратно- 
гнездовым способом. Всходы 
кукурузы всех нас, членов 
сельскохозяйственной артели 
имени Мусы Джалиля, раду
ют—отлично получились зеле
ные квадраты. Теперь дело 
осталось за тем, как мы ор
ганизуем уход за кукурузой.

Мы, члены селькоровского 
поста колхоза имени Мусы 
Джалиля, следуя - примеру 
сельских корреспондентов 
Осинского района, решили 
проводить каждый четверг 
массовые селькоровские рей
ды с проверкой обработки зе
леных квадратов, уборки и си
лосования. Мы будем вскры
вать недостатки и добиваться 
устранения их. Проследим; так
же за качеством ремонта убо
рочной техники.

Мы обращаемся ко всем 
сельским корреспондентам на
шего района смело подхва
тить инициативу сельских кор
респондентов Осинского райо
на и повсеместно взять шеф
ство над кукурузой, добивать
ся получения высокого уро
жая кукурузы.

По поручению селькоряв 
колхоза имени Мусы 
Джалиля: К. МАКСЕЕВ— 
руководитель селькоров
ского поста, К. ЮСУПО
ВА, С. АКБУЛЯКОВ,
X. МАКСЕЕВ — члены 

селькоровского поста.
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Агитмассовой работе— широкий размах!
„Пропаганда идей коммунизма должна быть близкой и по

нятной трудящимся, носить задушевный характер, доходить 
до ума и сердца каждого советского человека, будить в нем 
самые светлые и благородные мысли и чувства“.

(Из постановления ЦК КПСС „О задачах партийной пропаганды
в современных условиях“ ).

На фабрике одно, 
а на ферме — другое

Дома агитаторов оправдывают с е б я
Труженики животноводческих 

ферм и колхозных полей Уйму- 
жевской комплексной бригады 
колхоза имени Ленина поставили 
перед собой ответственную зада
чу: успешно выполнить приня
тые на второй год семилетки вы
сокие социалистические обяза
тельства по увеличению произ
водства продуктов животноводст
ва и полеводства. Коммунисты 
бригады понимают, что в борьбе 
за выполнение этой задачи мно
гое зависит от постановки поли
тической работы среди широких 
масс трудящихся села. Вот по
чему партийная организация бри
гады неустанно работает над усо
вершенствованием работы с 
людьми, использует все средства 
идеологического воздействия. В 
первых рядах агитаторов и про
пагандистов — руководители 
бригады, коммунисты и комсо
мольцы, передовики производ
ства.

Вот характерный пример. Сразу 
же после пятой сессии Верховно
го Совета СССР партийная ор
ганизация создала дома агитато
ров, привлекла к агитационной 
работе новых, наиболее подготов
ленных людей.

Идея создания дома агитаторов 
возникла у нас совсем не слу
чайно, хотя с первого взгляда и 
кажется так. В дни школьных 
весенних каникул несколько на
ших учителей побывали в городе 
Осе. В их числе находился и я. 
Ознакомясь с городом, первое, 
на что мы обратили внимание,— 
это красочно оформленные вы
вески на индивидуальных домах, 
извещающие о том, что здесь на
ходится дом агитатора. Тогда 
учитель Фуат Каримов, он же 
секретарь партийной организа
ции бригады, заметил:

— Надо бы и нам организовать 
такие дома.

В доме партийного просвеще
ния Осинского райкома КПСС 
разузнали, как они организовали 
дома агитаторов, поинтересова
лись их работой.

После возвращения из Осы нас, 
пропагандистов, руководителей

агитколлективов и секретарей 
партийных организаций, вызвали 
на районное совещание актива, 
где порекомендовали создавать в 
каждом населенном пункте дома 
агитаторов. Вскоре после возвра
щения с районного совещания 
актива партийная организация 
созвала семинар агитаторов с 
участием широкого круга кол
хозного актива. Сообща решили 
немедленно организовать дома 
агитаторов по избирательным 
округам по выборам депутатов в 
сельский Совет.

В нашей комплексной бригаде 
такие дома агитаторов организо
ваны в семи местах. За каждым 
домом закреплены ответственный 
агитатор и депутат того избира
тельного округа, в котором на
ходится дом агитатора. Для опо- 
вещания колхозников о предстоя
щих беседах агитатора назначи
ли на каждый дом агитатора де
журных комсомольцев. На этих 
же комсомольцев возложили и 
обязанность по уборке дома пос
ле беседы агитатора, если хозяин 
найдет это нужным.

Чтобы все знали, где размещен 
дом агитатора, сделали дощечки 
с красочно оформленными надпи
сями: «Дом' агитатора».

Со времени организации домов 
агитаторов прошло немного вре
мени— всего один месяц. За это 
время они уже успели зарекомен
довать себя с положительной сто
роны. Дело не только в том, что 
создалась возможность оператив
ного доведения до масс решений 
партии и правительства, местных 
партийных и советских органов, 
но и в том, что организация до
мов агитатора дала возможность 
широкого охвата слушателей 
страстным словом агитатора.

В домах агитаторов каждый от
ветственный агитатор уже про
вел по пять-шесть бесед с одно
сельчанами. Беседы наших луч
ших агитаторов Каримы Имай- 
киной, Фаимы Хафизовой, Мух- 
тарамы Имайкиной, Шагиды Ку- 
чукбаевой, Нурикамал Мардано- 
вой очень нравятся слушателям.

СлавнЬяе дела героев труда

Их богатство— кукуруза
Это был настоящий лес,густой и 

высокий. Толстые стебли вдвое 
выше человеческого роста и ши
рокие листья преграждали дорогу, 
приходилось раздвигать их рука
ми, с трудом пробираясь вперед. 
Казалось, что никогда не выбе
решься из этой чащи.

Но не думайте, что это опутан
ные лианами тропические джунг
ли или нехоженые закуты Меще
ры. Это была кукуруза, выращен
ная звеном Любы Вельской в Бе
лоруссии. Трудно верить, что этот 
лес вырос всего лишь за одно ле
то! Сколько же там было добра! 
Сколько прекрасного, сочного кор
ма для общественного скота! И 
все это добыто трудом человека.

Кукуруза прихотлива, требует 
большого внимания к себе. Зато 
она. как никакая другая культу
ра. способна давать обильные

урожаи: сторицеи воздает тем, 
кто выращивает ее с любовью и 
заботой. «Для того,, кто по-насто
ящему верит в кукурузу,—гово
рил товарищ Н. С. Хрущев,— эта 
культура становится источником 
богатства».

Судьбу урожая кукурузы в ко
нечном счете решает уход за ее 
посевами. Об этом говорит опыт 
прославленных мастеров-куку- 
рузоводов. Что же надо делать, 
чтобы обеспечить высокий сбор 
зеленой массы и зерна кукурузы?

НЕПРЕМЕННОЕ УСЛОВИЕ- 
РЫХЛАЯ ПОЧВА

Почва под посевами кукурузы 
должна быть непременно рыхлой. 
В прошлом году мне довелось по
бывать в звене Героя Социалис
тического Труда Антонины Ере
менко из Скалатского района,

Они на богатых местных мате
риалах, взятых из жизни брига
ды и колхоза, в задушевной фор
ме разъясняли материалы пятой 
сессии Верховного Совета СССР, 
рассказали о миролюбивой внеш
ней политике нашей Коммуни
стической партии и Советского 
правительства.

Агитационно-массовая работа в 
нашей партийной организации 
не ограничивается рамками дома 
агитаторов. Она ведется повсю
ду, где трудятся труженики жи
вотноводческих ферм и колхоз
ных полей. Агитаторы система
тически проводят задушевные бе
седы и на фермах, и в трактор
ных бригадах, и в культпросвет- 
учреждениях.

Насколько конкретна, целена
правленна и злободневна у нас 
массово-политическая работа, 
видно из того, как справляется 
наша комплексная бригада с вы
полнением хозяйственных задач, 
стоящих перед ней. Успешно 
идет в бригаде массовый поход 
за повышение плодородия почвы. 
Колхозники, механизаторы уже 
вывезли на паровые поля 2989 
тонн местных удобрений, что со
ставляет 99 процентов к уста
новленному правлением колхоза 
сорокадневному заданию.

С каждым днем усиливаются 
темпы закупок телят у колхозни
ков, рабочих и служащих. За три 
дня закуплено более 100 голов 
молодняка крупного рогатого 
скота.

Уймужевский сельский Совет 
уже перевыполнил годовой план 
заготовок яиц. Вместо 70 тысяч 
штук закуплено 84 тысячи штук 
яиц. В этом важном деле пока
зывают личный пример сами 
агитаторы. Например, агитатор 
Сания Аширова продала государ
ству 1000 штук яиц.

Партийная организация взяла 
правильный путь на улучшение 
массово-политической работы. 
Совершенствуя и сочетая ее с 
организаторской работой в мас
сах, она добьется успешного вы
полнения принятых социалисти
ческих обязательств на 1960 год.

К. Хафизов.

Тернопольской области. Весна, 
помнится, выдалась затяжная, с 
заморозками. Да и лето стояло 
холодное, часто шли дожди. Но 
урожай звено получило богатый. 
С каждого из 40 гектаров было 
собрано по 216 центнердв зерна, 
да по 1.350 центнеров стеблей 
вместе с початками в молочно
восковой спелости собрали на 
каждом из 60 гектаров. Себе
стоимость центнера зерна снизи
лась с 6 рублей ло 4 рублей 35 
копеек. Зеленой же массы было 
столько, что колхоз смог зало
жить для каждой коровы по 40 
тонн комбинированного силоса, в 
основном из кукурузы.

Что же обеспечило этот успех? 
Прежде всего правильное сочета
ние агротехники с комплексной 
механизацией работ. Кукурузу 
посеяли по хорошему п^дшест- 
веннику— сахарной свекле. 
Осенью подняли зябь на глубину 
25— 27 сантиметров. Под первую 
культивацию весной внесли на
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На вновь открытой птице- вда, однажды однн сердоболь- 
ферме при Бардымской коми- ный привез было воз дров, но 
лексной бригаде колхоза into- так как совет бригады не 
ни Ленина имеется 4.000 го- начислил ему зарплаты, в дру. 
лов цыплят. 19 июня эга фор- гой раз он отказался, 
ма примет их еще 5.000 голов Как уже говорили, стцчнп- 

Выращивание молодняка ве- цы стараются: цыплята адо- 
дется по правилам зоотехнии, воль получают воды и мине- 
Цыплят первые дни кормят 8 ральных кормов. Но здесь нет 
раз в день, а с 10-дневного даже корытцев для кормлении 
возраста будут кормить 6 раз птиц. На 2.036 цыплят имеет- 
в день. Имеется богатый ра- ся всего навсего 8 корытцев, 
цион кормов. В рационе зна- Поэтому здесь цыплят кормят 
чителыюе место занимают яй- в ящиках. В результате чего 
цо и пшено; цыплята посто- цыплята мокнут, загрязняют- 
янио обеспечены минеральны- ся. Это может привести к не- 
ми кормами, травой и водой, чальным последствиям: может 

Птичницы с любовью отно- случиться падеж молодняка, 
сятся к своей работе. Они На ферме нет запаса кор- 
круглые сутки проводят на мов. Каждый день приходится 
фабрике. Тарзима Маматова ходить за кормами. Хотя хра- 
особенно выделяется своей нить запасы тоже негде. Все 
старательностью. Заведующая здесь на открытом воздухе, 
фабрикой Суфия Алексеева Правда, совет бригады не
постоянно следит за молод- которое количество цыплят не- 
няком, дает советы птичнп- ревел в другое помещение. Но 
цам. В результате старатель- там птичницы проявили 
ной работы коллектива цып- беззаботность: не достали
лята быстро развиваются. дров, накормили цыплят кис- 

Но на другой ферме Бар- лым молоком. И вот резуль- 
дымской комплексной бригады тат: за 21 день здесь пало 
совсем другое явление. Цып- 150 цыплят. Потом тех цып
лята здесь содержатся в тес- лят снова перевели сюда, 
ноте: в комнате размером Сейчас здесь имеется большое
1x3 метра размещено 633 го- количество слабых цыплят, за 
ловы, а в другой, немногим ними особенно нужен хороший 
более этой, — 1.40.3 головы, уход.
Цыплята здесь хилые. Но в Птичницы предъявляют боль- 
этом не приходится винить шую претензию совету брига- 
птичниц Газиму Мусалеву и ды. Оказывается, им не пла- 
Мунавару Мансурову. Они ста- тят за заготовку дров и дру- 
раются изо всех сил. Все де- гие работы. Это, конечно, не- 
ло в том, что совет бригады справедливо, 
не думает о ферме, о том, В то время, когда идет на- 
что и здесь необходимо соз- пряженная борьба за большое 
давать условия для выращи- мясо, такое различное отно- 
вания молодняка. «В хорошую шение со стороны правления 
погоду можно было бы выпу- к двум фермам одного и 
скать цыплят на выгул, но того же участка недопустимо, 
нет площадки,—говорит одна Возникает вопрос: почему так 
из птичниц.—Просили брига- получается? Может, зоотехник 
дира, чтобы построили изго- Н. Уразова не проявляет дол- 
родь, так он отрезал двумя жной настойчивости? Или со- 
словами: «Нет людей». вет бригады считает, что до-

Трудно приходится птични- статочно того, что он забо- 
цам и с кормами, а правде- тится о фабрике, а находящую- 
ние не проявляет никакой за- ся в непосредственной близос- 
боты. Тех кормов, что имеют- ти ферму не обязательно обес- 
ся на фабрике, здесьпет, пше- печивать кормами? А ведь на 
на нет совсем. Для творога обеих фермах идет борьба за 
они получают кислое молоко, производство мяса. И на фор- 
Но, чтобы сварить творог, тре- ме птичницы работают кругло- 
буются дрова, а дров тоже суточно, даже не уходи на 
нет, и птичницы, где сумеют, ночь домой. Значит, и отио- 
достанут их, а нет— цыплята тения к формам должны быть ц, 
получают кислое молоко. Пра- одинаковые. С. Мухайлова.
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каждый гектар по 25 тонн наво- 
за-сыпца, под вторую же. пред
посевную— по тонне птичьего по
мета и по 4 центнера смеси су
перфосфата с калийным удобре
нием.

других передовиков свидетельст
вует о том, что на кукурузной 
поле почву надо держать, в РЬ1Х' 
лом состоянии в течение всего 
вегетационного периода.. Это по
вышает урожай зеленой массы на 

Посеяли калиброванными семе- | .«а-четыре центнера с гектара, 
нами. Их протравили гранозаном и ! На какую глубину положено 
обработали азотобактерином. ’ рыхлить почву в междурядья*' 
Всходы пошли дружные, квадра- | В засушливых районах весной 
ты получились отличные. Когда I культивируют почву на глубину 
на поверхности почвы образова- | до 12 сантиметров, вовремя вто- 
лась после дождей корка, поля 1 рой обработки— на 8— 10, а 80 

I пробороновали. Летом тоже были . время третьей—на 6— 8 санти- 
; частые дожни. И хотя кукуруза | метров. Там же, где летом выпа" 

влагу любит, но любят ее и сорня- лает много дождей. междуряДьЯ 
ки. Пришлось за лето четыре раза 
обрабатывать посевы. При треть
ей обработке их подкормили на
возной жижей (по четыре тонны 
на гектар'). а во время четвертой 
— гнезда окучили.

к»
Юг;

Растения бы
стро развивались. На каждом 
стебле было по два— три почат
ка. На полях, где кукуруза выра
щивались на зерно, провели ис
кусственное опыление.

6
Ил 
»el 
h 
к» 
Кг

Die 
Юл 
h

—  шглубину 8— 10. второй—на i" % 
— 11, третий—на 11— 12 сан- (У[ 
тиметров. Легкое по вреж д ен^  цв 

корневой системы в этих условН 
ях не отражается на растения  ̂ ;*t 
во влажной почве корни быстро 
отрастают. Глубокое рыхление г
улучшает газообмен в почве, ус*1' 
ливает деятельность полезны*

обрабатывают первый раз на

!«i
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НАШИ СО ВРЕМ ЕН Н И КИ
Пожалуй, не найдется чело

века, который бы не знал Гап- 
лазяна Батыркаева, одного из 
старейших трактористов в на
шем районе. 27 лет он водит 
трактор. За эти годы им об
работаны тысячи гектаров зем
ли.

Гаплазян Батыркаев из го
да в год добивается высоко
производительного использова
ния тракторного агрегата. 
Нынче на весеннем севе он 
показал наилучшие результа
ты.

На снимке: тракторист Гап
лазян Батыркаев.

Фото Ф. Маматова.

Очерк Сергей ДЕШНОВ

Берем  н а  себя п о ло ви н у

Вручение Ленинских премий
иц'в» деятелям литературы и искусства

| 8 июня состоялось вруче- 
ше Ленинских премий 1960 
:ода за наиболее выдающие
ся достижения в области ли- 
гературы, журналистики и 
|)'блицистики в искусства.На 
(ордеество вручения в Сверд
ловский зал Московского 
Зреиля пришли писатели, 
аурналистк, деятели ис- 
!усств, представители сто- 
нчной общественности.
Председательствующий Н.С. 

шхонов поздравил лауреа
та с высокой наградой и по- 
иал им новых творческих 
успехов. Это знаменательное 
«бытие, сказал он, является 
мылим праздником всей со- 
*гской культуры.
Дипломы и почетные знаки 

нуреатов получили за книги 
шхов «Розы и виноград» и 
щекие небосклоны»—М.Ф. 
нльский; за книгу сти- 
N и поэм «Голос Азии» и 
?8ИУ «Хасан-арбакеш» — 
даун-заде Мирзо; за книгу 
Мицом к лицу с Америкой, 
ассказ о поездке Н. С. Хру- 
йва в США»—А. И. Аджу- 

Н. М. Грибачев, Г. А. 
Н'ков, Л. ф. Ильичев, Е. В. 
■итошко, В.. А. Матвеев, В. И. 
л̂ов, П А. Сатюков, 0. А-

||оановский, А. С. Шевчен- 
>> Г. Т. Шуйский; за худо- 
генный фильм «Судьба

1ктерий и способствует росту 
'№урузы.
ОЧЕНЬ ВАЖНА ПОДКОРМКА
Кукупуза хорошо отзывается
11 подкормку органическими и 
Авральными удобрениями. При 
вожае зеленой массы в 500 
®нтнеров с гектара ее корни 
ртлощают за вегетацию 150— 

килограммов азота, 50— 60 
»̂граммов фосфорной кислоты 
оолее 15.0 килограммов окиси 
1дия. Для быстрого развития 
б̂лей, листьев и початков не

делимо достаточное количество 
|(%ительного материала»— 
*гко усваиваемой пищи, 
обратимся к опыту колхоза 
*еви Сталина Мельнице-По- 
Л1>ского района на Тернополь- 
,Не> где работает дважды Ге- 

Социалистического Труда 
>“г«шя Алексеевна Долинюк. 
•курузу здесь выращивают 

но средний урожай зерна 
Гектара не превышал 20 цент- 

, С°В- Поля здесь холмистые, 
не очень богата питатель- 

;1|**и веществами. Однако за 
СЛеДние годы звено Е. А. До- 

смогло вырастить рекорд-

человека»—режиссер и ис
полнитель роли Соколова— 
С. Ф. Бондарчук, оператор
B. В. Монахов;' за цветные 
документальные фильмы «По
весть о нефтяниках Каспия» 
и «Покорители моря»—режис
сер Р. Л. Кармен, операторы 
Джаваншир Муса оглы Маме
дов и С. Е. Медынский; за 
выдающиеся достижения в 
области музыкально-исполни
тельского искусства — Д. Ф. 
Ойстрах и за «Патетическую 
ораторию», на слова В. Мая
ковского—Г. В. Свиридов.

Ввиду болезни М. А. Шо
лохова и отсутствия В. С. 
Лебедева дипломы и почетные 
знаки им будут вручены поз
же.

Выступившие от имени на
гражденных М. Ф. Рыльский, 
Турсун-заде Мирзо, Л. Ф. 
Ильичев, С. Ф. Бондарчук,
C. Е. Медынский, Д. Ф. Ойс
трах, Г. В. Свиридов благода
рили Коммунистическую пар
тию, Советское правительство 
за высокую награду.

На торжестве вручения Ле
нинских премий выступила 
член Президиума ЦК КПСС, 
министр культуры СССР Е. А. 
Фурцева.

(ТАСС).

ные урожаи: в 1958 году— по 
207 центнеров, а в прошлом году 
— по 223 центнера зерна с гек
тара!

Правильная обработка посевов 
и подкормку их удобрениями— 
главные условия такого успеха. 
В качестве подкормки здеа, вно
сили на каждый гектар механи
зированным способом др 30 тонн 
навоза и другие местные удобре
ния, гранулированный суперфос
фат в смеси с калийной солью. 
Для борьбы с сорняками приме
нялись гербициды. При -звене 
Е. А. Долинюк постоянно работа
ет школа передового опыта.

Густые заросли кукурузы на 
участке звена комсомолки Любо
ви Вельской из совхоза «Савичи» 
Брагинского района, Гомельской 
области, о которых говорилось 
вначале,— тоже результат обиль
ной подкормки. Кукурузу звено 
возделывало на осушенном тор
фянике. Первый раз девушки 
внесли по 1,5^центнера супер
фосфата на гектар; второй раз— 
по два центнера хлористого ка
лия: в третий раз— по одному 
центнеру аммиачной селитры; в

В феврале месяце сего 
года в нашем районе по
бывал корреспондент 
журнала „Молодой кол
хозник“ . Под впечатле
нием увиденного он на
писал очерк „Половину 
берем на себя“ , опубли
кованный в журнале 
„Молодой колхозник“ .

Сегодня мы перепеча
тываем его очерк.

В тот вечер Камиль Валиу- 
лин очень устал. Заседание ко
митета комсомола было долгим 
и бурным. Обсуждали обязатель
ства комсомольской организа
ции на втооой год семилетки. 
Спорили, горячились, уговари
вали приглашенных комсомоль
цев. Чего стоило убедить только 
одну Райсу Узякаеву взять обя
зательство откормить за год 
триста свиней и вызвать на со
ревнование остальных свинарок 
колхоза! И все же Камиль был 
доволен. Обязательства выгляде
ли внушительно. Недаром же он 
три дня носа никуда не высовы
вал, просмотрел кучу газет, ис
писал почти целую тетрадь циф
рами.

Утром Камиль зашел к секре
тарю партийной организации 
Хусайнову. У него была Тагира 
Бикмухаметовна Зарипова, глав
ный зоотехник колхоза.

— Что нового сообщит нам 
комсомол?—спросил Хусаинов.

—Обязательства вчера на 
комитете утвердили,— начал Ка
миль,— развернем соревнова
ние за то, чтобы комсомольски
ми руками дать дополнительные 
центнеры молока и мяса...

— Вот именно руками,— вме
шалась Зарипова.—Обязали вот 
Узякаеву девичьими руками 
таскать в день ведер по шесть
сот корма да воды для свиней. 
А я-то, между прочим, думала, 
что у комсомольцев, кроме рук, 
еще и головы есть на плечах-

Камиль в недоумении уста
вился на нее. Откуда она узна
ла про Узякаеву, и при чем тут 
шестьсот ведер? Видимо, Зари
пова уже виделась с Райсой. и 
та расхныкалась перед ней. Ни
чего себе, хороша комсомолка!

— Райса на комитете сама 
согласилась с нами,— сердито 
ответил Камиль,—Ну что же, 
еще поговорим с ней...

четвертый— по 1,5 центнера ка
лийной соли. Кукуруза, выра
щенная звеном на силос, достиг
ла трех с половиной метров вы
соты. Средний урожай зеленой 
массы составил 1.760 центнеров 
с гектара.

Уместно напомнить, что 500 
центнеров зеленой массы кукуру
зы дают 10 тысяч кормовых еди
ниц— столько же, сколько могут 
дать 100 центнеров зерна. Сле
довательно.. зеленая масса куку
рузы. собранная звеном Л. Вель
ской, заменила (по числу кормо
вых единиц) не менее 140 гекта
ров зерновых при хорошем уро
жае. С небольшой площади сов
хоз заготовил вволю сочных кор
мов для всего стада.

Когда и чем подкармливать 
растения? Обычно первую под
кормку производят в то время, 
когда появляются три—пять ли
стьев, то есть, когда формируют
ся узлы стебля, закладываются 
листья и початки—основа буду
щего урожая. Птичий помет в 
этом случае можно заменить на
возной жижей, внесенной из 
расчета по 4— 5 тонн на гектар.

Наверное, уловив в его сло
вах скрытую угрозу, Зарипова 
сказала с усмешкой:

-^-Правильно, Валиулин, по
говори... Видишь, что удумала 
девушка— авторитет комитета 
и самого товарища Валиулина 
подрывать! Куда как было бы 
проще, если бы она помолчала
о навязанных ей обязательст
вах. Не выполнила—не беда.

Видя, что парень готов вспы
лить, заговорил Хусаинов:

— Обязательства. говоришь, 
приняли? Это хорошо. Досле 
того как с комсомольцами посо
ветовались?

—Нет, мы сами на комитете 
все обсудили, а комсомольцам 
расскажем на этих днях. Они 
все поймут. Сами знаете, какая 
у нас в колхозе молодежь.

— Да-а.— протянул Хусаи
нов,—молодежь у нас замеча
тельная и заслуживает, чтобы с 
ней считались, советовались. От 
кабинетных обязательств мало 
будет проку, Камиль. А мы вот 
подсчитали, что если использо
вать все имеющиеся сейчас в 
колхозе резервы, то в нынеш
нем году можно будет продать 
государству мяса не менее деся
ти тысяч центнеров, то есть 
столько, сколько продал его в 
прошлом году весь наш Бар- 
дымский район. Комсомольцы 
же об этом не знают. Расска
зать бы им про наши резер
вы, а? Посоветоваться сообща, 
как работать. Да чтобы с умом, 
а не только одними руками. Ду
мается мне. молодежь могла бы 
стать запевалой многих нужных 
нам дел. Вот хотя бы в переводе 
общественного скота на новые 
методы содержания. Так ведь, 
Тагипа Бикмухаметовна?

— Только так, товарищ Хуса
инов,— ответила 31рипова.— 
Пусть молодежь начнет. Мы ей 
поможем.

В тот день Камиль побывал в 
райкоме комсомола у нового 
секретаря Рафхата Таразова. О 
чем они говорили, никто не 
знал. Только о.т райкомовского 
дома Валиулин прямиком нап
равился на колхозную конюшню 
и, выпросив у конюха низко
рослого лохматого меринка, уе
хал в бригаду Второго Красно
яра.

На молочнотоварной молодеж
ной ферме он отыскал комсорга 
Назибу Муратову, зоотехника. 
Увидев секретаря, Назиба поче- 
му-то виновато улыбнулась, и

Жижу разбавляют тремя и даже 
четырьмя частями воды. Мине
ральная подкормка в это время 
— азотные (например, аммиачная 
селитра), фасфо^ные и калийные 
удобрения. В районах Нечерно
земной полосы очень важно под
кормить растения азотными удоб
рениями, особенно в начальный 
период роста. Хотя нужны и дру
гие удобрения.

Вторую подкормку дают, когда 
растения достигают 5А— 60 сан
тиметров. Особенно здесь нужны 
фосфорные и калйиные удобре
ния, так как они помогают фор
мированию початков и ткани сте
бля.

О недостатке тех или иных пи
тательных веществ можно судить 
по внешнему виду растений.. Ко
гда недостает азда. листья куку
рузы растут очень медленно, 
становятся бледно - зелеными,
концы лх желтеют, вдоль
средней жилки листа тя
нется светлая полоска. Вскоре 
листья совсем засыхают. Недос
таток фосфора можно определить 
по краям листьев, которые стано
вятся красно-фиолетовыми. Рост *

ее щеки покрылись румянцем. 
«Попробуй вот с такими кадра
ми решить какое-нибудь серьез
ное дело»,— с неприязнью по
думал Камиль. Но вслух он 
сказал другое:

—Рассказывай, что у вас тут 
делается. « Как комсомолки рабо
тают.

Назиба начала было расска
зывать, но, заметив, что мысли 
секретаря заняты чем-то дру
гим. замолчала.

— Ладно. Назиба, об этом по
том,—проговорил Камиль.—
Сегодня соберем комсомольцев? 
Поговорить надо.

После вечерней дойки в крас
ном уголке фермы собралась мо
лодежь. Свою речь Камиль на
чал с сообщения о решениях де
кабрьского Пленума ЦК КПСС и 
VII пленума ЦК комсомола, по
том сказал об обязательствах, 
которые нужно взять. Он гово
рил долго, добросовестно пере
числял цифры. И долго после 
его выступления в комнате сто
яла тишина. Но вот со скамьи 
поднялась Зарипова, которая 
стала рассказывать о резервах, 
имеющихся в колхозе и в бри
гаде, которые могут дать новые 
тысячи центнеров молока и мя
са. Говорила она так просто, 
словно была не в красном угол
ке, а сидела вместе со всеми 
за чайным столом,

— Вот давайте вместе поду
маем, как нам приступить к де
лу, чтобы возможности стали 
действительностью,— сказала в 
заключение Зарипова.— И о 
том, что каждый из вас сможет 
сделать на своем участке.

Не успела Тагира Бикмухаме
товна сесть на место, как раз
дался голос доярки Сарии Атна- 
баевой:

—Доильную аппаратуру купи
ли, да? Трубы проложили, да?

А почему руками коров 
доим? Говорят, мотор не тянет, 
или еще что-то такое. Разве это 
порядок? Надо пустить аппара
ты в действие, а коров перевес
ти на беспривязное содержание. 
И тогда ферму смогут обслужи
вать только две доярки. Я лично 
при новом методе обязуюсь под
нять надои от каждой коровы за 
год.не менее как на четыреста 
литров.

— Верно, Сария,—поддержа
ла девушку Назиба Муратова, 
— перевести коров на беспривяз
ное содержание нужно _немед-

( Окончание на 4-й стр.).

растения задедживается. При не
достатке калия кукуруза _  тоже 
перестает расти, на листьях по
являются бурые пятна, похожие 
^а ожоги.
' Недостаток фосфора чаще наб
людается на кислых суглинистых 
и глинистых почвах, а калия— на 
пойменных и торфяных землях.

При уходе за посевами кукуру
зы нужно строго соблюдать все 
агротехнические мероприятия, 
ибо они составляют неразрывную 
единую цепь. Конечно, при раз
работке агротехники необходимо 
точно учитывать местные усло
вия.

Опыт передовиков опроверг ста
рое мнение, что кукуруза— самая 
трудоемкая культура по сравне
нию с другими.. Если определять 
затраты труда на единицу про
дукции, то окажется, что кукуру
за обходится хозяйству значи
тельно дешевле многих других 
кормовых и зерновых культур. 
«Королева полей» не остается в 
долгу перед теми.'.кто умиат ра
ботать не покладая рук.

В. МАЛАХОВ.



колхозный ПУТЬ

Интерес
но, увлека
тельно про
ходили за
нятия кру
жка радио
любителей, 
орган и з о* 
на п н о г о 
при Бар
ды м с к ой 
с р е д н е й  
школе. В 
этом учеб
ном году 
в кр\жке 
з а и и м а- 
лось 12 че
ловек. Уча
щиеся на 
заня т и я х 
ремонтиро
вали радио
приемники, 
собир а л и 
по схемам 
новые.

У ново-ашапских школьников
Ново-ашапские школьники 

активно включились в борьбу 
за большое мясо. Они помо
гают своему родном_у. колхозу 
в откорме свиней, в выращи
вании цыплят. Учащиеся 
старших классов Р. Даутова, 
В. Юсупова, Р. Юсупова вос
питывают 3.220 цыплят для 
пополнения колхозной птице
водческой фермы. Школьники 
пасут также и свиней.

Учащиеся активно взялись 
- также за разведение кроли
ков. От двух кроликоматок 
они довели поголовье кроли*- 
ков до 75 голов. В выращива
нии и воспитывании кроликов 
активно участвуют учащиеся

По следам неопубликованных пасем

° чеРк Сергей ДЕШКОВ

Берель на  себя п о ло ви н у

Особенн0 
активн о е 
участие 15 
работе кру
жка прини
мали деся
тиклассни
ки В. Яков
лев и А.Ма- 
ксеев.

На сним
ках: Вале
рий Яков
лев (верх
ний сни
мок) и Ас
хат Максе- 
ев (нижний 
снимок) во 
время за
нятий кру
жка.
Фото Ф.Ак- 

зиги- 
това.

3. Уразаева, Ф. Абдульмано- 
ва, Ф. Дускаева, 3. Абдуль- 
манова, К. Юсупова.

Весной учащиеся посеяли 
3,6 гектара кукурузы на хо
рошо удобренной почве. И на 
этот участок они вывезли 30 
тонн навоза.

Учащиеся успешно выпол
нили свои социалистические 
обязательства по сбору ме
таллолома и макулатуры. 
Вместо 1,5 тонны металлолома 
они собрали 6 тонн. Это зна
чит, что каждый школьник 
сДал заготовителям по 400 
килограммов металлолома.

Ф. Муллахметов,
селькор.

В корреспонденции, прислан
ной из деревни Утяй, говори
лось о негодности здания ларь
ка для ведения торговли. «Зда
ние ларька зимой не утепляет
ся. Поэтому продавец вынуж
ден бывает нарушать часы тор
говли. Он торгует всего 1—2 ча
са утром и столько же—после 
обеда. В остальное время на-

ленькой заброшенной избушке, 
не имеющей даже крыши», — 
говорилось в корреспонденции.

Письмо для расследования и 
принятия мер было направлено 
в правление Бардымского сель
по. Председатель правления 
тов. Юсуфкулов ответил нам, 
что ларек деревни Утяй соглас
но утвержденному плану по

ходится дома. И покупатели, сельпо будет отремонтирован в
когда им необходимо что-либо 
купить, ходят каждый раз к 
нему на дом.

Еще хуже положение в Утяй- 
баше. Там ларек ютится в ма-

июне месяце. А строительство 
ларька в Утяйбаше планом,ут
вержденным облпотребсоюзом, 
не предусмотрено в виду мало
го объема товарооборота._____

(Окончание. Нач. на Згй стр.).
ленно. Все для этого есть: и
корма, и электродоильная аппа
ратура, и -групповые поилки. 
Хватит и соломы на. глубокую 
подстилку,

Потом выступила телятница 
Валима Узякаева. Она одобрила 
предложение Тагиры Бикмуха- 
метовны о переводе телят на 
подсосный метод воспитания-

—Я читала, что благодаря 
этому методу многие телятницы 
добились того, что в двухме
сячном возрасте телята имеют 
вес сто и более килограммов,— 
возбужденно' говорила она.

Собрание затянулось. Было 
внесено предложение организо
вать с весны нагул молодняка 
крупного рогатого скота. От 
имени молодых утятниц высту
пила Зайтуна Кучукова. Она за
верила собрание, что они вы
растят за лето 20 тысяч уток.

Домой Камиль возвращался 
вместе с Зариповой. Долго еха
ли молча. Наконец уже под 
самой Бардой Камиль промол
вил:

Здорово вы повернули собра
ние, Тагира Бикмухаметовна. 
Мне бы так!

—’Правду надо говорить, Ка
миль. И... без громких фраз. 
Только и всего. Я уверена, что 
сегодняшнее собрание—хоро-.. 
шее начало больших комсомоль
ских дел.

Весть о планах и обязательст
вах молодых животноводов Вто
рого Красдояра быстро разнес
лась по колхозу. Камиль все 
свое время проводил в брига
дах. Часто можно было видеть 
рядом с ним секретаря райкома 

'•комсомола Рафхата Таразова. В 
эти дни и Таразов и ,Валиулин 
сами учились мастерству орга
низаторской работы. Учились и 
принимать критику в свой ад
рес. Например, ту, что содер
жалась в словах свинарки Вай
сы Узякаевой. На комсомоль
ском собрании бригады под об
щий хохот она рассказала, как 
«принимала» обязательства на 
недавнем заседании комитета. И 
вышло так, что не Камиль «по
говорил» с нею на комитете, а 
она с Камилем на собрании. И 
Ками^ на нее не обиделся. 
Ведь это она предложила по-йо- 
вому организовать работу сви
нарника: убрать клетки, приме
нять глубокую подстилку, уста
новить самокормушки—и обе
щала к концу гола сдать не ме
нее 300 центнеров свинины.

В начале февраля, после того 
как во всех бригадах прошли 
собрания молодежи, комитет по 
совету парткома созвал комсо
мольский актив- Он обсудил и

окончательно утвердил новые 
обязательства.

Нужно было законтрактовать и 
откормить в летнее время 1 400 
телят, вырастить 2 тысячи сви
ней и 30 тысяч голов птицы- 
Для выращивания кукурузы на 
площади 609 гектаров предстоя
ло организовать двенадцать мо
лодежных механизированных 
звеньев.
С волнением докладывал Ка

миль эти нифры собранию ак
тива.

Шуточное ли дело, ровно поло
вину годового колхозного обяза
тельства по производству мяса 
выполнить силами комсомольцев 
и молодежи! А кукурузу они 
взяли на себя полностью.

В ходе обсуждения обяза
тельств комсомольские активисты 
внесли предложение взять шеф
ство над телочками, предназна
ченными для роста дойного ста
да.

Было принято на активе и еще 
два решения— организовать зоо
техническую и общеобразова
тельную учебу молодых живот
новодов и учредить звание «Мас
тер животноводства» для пере
довиков соревнования.

Раньше всех переоборудование 
животноводческих помещений за
кончили комсомольцы Первого 
Краснояра. В свинарниках поло
мали клети и вместо них сделали 
большие загоны, установили са
мокормушки. Райса Узякаева 
приняла на откорм 150 свиней. 
На молочнотоварной ферме Вто
рого Краснояра оборудовали 
электродойку., групповые поилки. 
Коровы были переведены на бес
привязное содерлшше, вместо 
пяти доярок стало две. На всех 
колхозных фермах перешли на 
подсосный метод воспитания те

лят.
В конце февраля Камиль доло

жил правлению о том, что при
нятое молодежью обязательство 
по контрактации у населения 
1 400 телят выполнено. Тринад
цать молодых гуртоправов на 
специальном семинаре слушали 
беседы зоотехников, агрономов и 
опытных пастухов Шейхели Ха
санова и Миргалима Адутова.

Правда, не все шло гладко- И 
тогда в комнате комитета комсо
мола раздавались телефонные 
звонки. В дело вмешивались и 
контрольные посты, как это про
изошло в Первом Краснояре.

Еще в феврале тамошние ком
сомольцы решили всю деревян
ную часть летних лагерей для 
скота подготовить заранее,чтобы 
весной собрать лагерь в три-че- 
тыре дня. Комсорг Мукира Хаса
нова договорилась с бригадиром 
о лесе. В один из воскресных

дней на бригадной строительной 
площадке собрались комсомольцы
" .............. . "  вдругИс пилами и топорами- 
бригадир заявляет:

— Кто вам разрешил брать лес’ 
— Как кто?— в недоумении пе

респросила Мукира.— Мы же с 
вами договорились?

— Недоучел я, лес сейчас брать 
нельзя, он для другого нужен.
А с лагерями можно повреме
нить.

— Пошли, ребята, по. домам,-
уныло сказал кто-то, — лагерь 
будем строить, когда трава по 
колено вымахает.

Мукира растерялась. Она не 
знала, что предпринять. Почему 
бригадир не предупредил заранее 
о том, что передумал? Зачем со- 101

реоят,
бирали людей?

— Займи чем-нибудь 
чтобы не разошлись, —, сказала 
она одному из комсомольцев,-а 
я в Барду к Камилю съезжу.

Вместе с Камилем Хасанова по
шла к председателю колхоза Гая- 
зу Закировичу Насырову. Тот 
знал, для чего нулсен был тот 
лес бригадиру. По-своему брига
дир был прав. По-своему... Но он 
не понимал, что десяток 
был сейчас бесконечно малой 
личиной по сравнению с тем 
подъемом, который родился в 
бригаде среди молодежи и кото
рого не видел бригадир. Предсе
датель помог ' комсомольцам. 
Строительство продолжг.дось.

А однажды заехал Камиль на 
ферму Второго Краснояра к двум 
оставшимся там дояркам и застал 
их обеих в слезах. Что-то не ла
дилось в аппаратах, дойка при
остановилась. Помочь же- девуш
кам в тот момент было некому.

— Аппаратуру установили, а 
что в ней и как действует,мы до 
сих пор не знаем,—говорила Са- 
рия.— Вот и жди теперь, когда 
какой-нибудь знаток объявится 
и наладит аппараты.

Механик, впрочем, появился 
скоро. Но Камиль увидел, что 
надо включить в программу зоо
технических кружков и раздел 
по изучению техники, применяв
шейся на фермах.

Неумолимо перелистывается ка
лендарь. Он отсчитывает дни, 
недели, месяцы.
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Как-то после заседания коми
тета комсомола, на котором̂  при
сутствовал и секретарь райкои» 
ВЛКСМ Таразов, Камиль сказал:

— А все-таки трудно искать и 
находить новые резервы.

— Верно, — отозвался Рафхат 'Я!> 
Таразов,— когда хочешь сделать 101 
это один. А когда со всеми вмес- £ 
те, то не так уж трудно- па_ К 
нельзя забывать, что организа ,̂е

У:

торская работа— самый 
наш резерв.
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Калмыцкая АССР. Б респуб•
лике хорошо известно имя» к! 
лодой талантливой артист*!,, 
комсомолки Валентины ГорЧ’к, 
вой, исполнительницы народ* 
ных калмыцких песен. С бол ? 
шим успехом девушка вы№
пает перед животноводами 1 
далеких о тонных пастопш̂ ' 
перед нефтяниками, рыбаку 
Хорошо знают певицу и
дящнеся соседних с т' ___
кией областей и республик- 

На снимке: Валентина * 
ряева исполняет старик 
калмыцкую песню. Аккомпан 
рует на домбре Юрий Мавар 

Фото Р.' Дика.
Фотохроника ТА^

трУ' 
Вал*«-
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Колхозным гуртоправам- 
повседневное внимание

Не каждому доверяют 
юлжность гуртоправа. 
Грудная эта должность. 

1ему Только люди сильные ду- 
(I юм, настойчивые, готовые 

феодолеть любые труд- 
5ЯТ1 юсти, способны нести ее 
ила 1ремя. Сейчас судьба 
-а 1ольших социалистиче

ских обязательств по уве 
ло- мчению производства и 

!родажи мяса государст- 
То1 |у, взятых тружениками 
“  района на второй год се- 
|и шлетки, решается, глав- 
,вен -им образом, ими, кол- 
ве. 'явными гуртоправами, 
тем Ьстаточно сказать, что в 
: в Ьм году в целом по рай- 
ш- )ну государству должно 
Р- ять сдано не менее 5800 
№ :олов крупного рогатого 

(кота средним живым ве- 
;ом 240—250 килограммов. 
Это— 14 500 центнеров мя- 
(а. Производство такого 
количества мяса почти це- 
шком лежит на совести 
колхозных гуртоправов. 
Работа пастухов гуртов 

»рупного рогатого скота 
Услуживает самого серь- 
езного внимания первич
ных партийных организа- 

лся №й и правлений колхо- 
чТ0 *>в, а также руководите- 
юо- *4 сельских Советов, 
дел Ьди, по велению сердца 
яв- ебравшие трудную долж

ность колхозного гурто- 
ка- зрава, должны ежедневно 
№ мдущать заботу о себе,

. Шлжны чувствовать, что 
!ии в борьбе за мясо не 

)ма ’Диноки, что за их труд- ; 
1Л: йй работой следит весь 
, и :айон, все его труженики.

1ужно доверять этим лю- 
хат !ям и в то же время по- 
ать «огать им.

Большой помощи впра- 
‘*7 ожидать гуртоправы от 

чециалистов сельского 
’озяйства. П усть каждый 

=-* ^лхозный зоотехник ста- 
1убв!5т сегодня не только са- 
мо-<Ь1М близким советчиком,

вум
:тал
ла-
р-
|’Ш-
е

а
I до 
Са- 
гда 
тся

но и добрым наставником 
пастуха нагульного гур
та, непосредствен
ным организатором нагу
ла и откорма скота. Зоо
техник, только раз в не
делю появляющийся в ла
гере, не может претендо
вать на то, чтобы его так 
называли.

Достойны большого 
внимания и культурные 
и бытовые запросы кол
хозных гуртоправов. П усть 
эти люди, которым пред
стоит провести все лето в 
лагерях, далеко от насе
ленных пунктов, не ч ув 
ствуют себя оторванными 
от внешнего мира. Пар
тийные организации кол
хозов должны заботиться 
о том, чтобы им своевре
менно доставлялись газе
ты и журналы, чтобы здесь 
проводились беседы на 
различные темы, выступа
ли с концертами коллек
тивы художественной са
модеятельности. , Н а . эту 
сторону дела должны об
ратить серьезное внима
ние и работники отдела 
культуры, руководители 
сельских групп Всесоюз
ного общества по распро
странению политических 
и научных знаний.

Важно и то, чтобы ра
ботники лагерей нагуль
ного гурта не знали н уж 
ды в продуктах питания. 
Руководителям'.райпотреб
союза и сельпо нужно ча
ще организовывать выезд
ную торговлю в отдален
ных лагерях, торговать 
здесь всем, что имеется в 
магазинах.

Всеобщей заботой и 
вниманием нужно окр у
жить колхозных'’гуртопра
вов, тем |самым создавая 
в них уверенность в успе
хе борьбы за выполнение 
принятых обязательств.

Завтра приглашаем всех 
на праздник „Барда - зиен“

С успехами в труде
Традиционный татаро-баш- наши животноводы встречают 

кирский национальный празд- свой народный праздник за- 
ншс Сабан-туй, который у нас мечательныии успехами в ра- 
называется «Барда-зиеном», боте. По производству и про
является смотром труда хле- даже государству мяса, моло- 
бопашца на весешшх поле- ка и япц они вышли на пер
вых работах. И недаром его вое место в области. Особен- 
именуют в народе праздником но хорошо работают животно- 
труда и мира, песни и спор- воды колхозов им. К. Маркса, 
та. В этих словах ярко рас- им. Ленина. Сарашевцы уже 
крывается народное торжест- несколько месяцев подряд дер- 
во, вызванное успешным за- жат в своих крепких руках 
вершением горячей весенней переходящее Красное знамя 
страды. райкома КПСС и исполкома

Нынче праздник «Барда-зи- райсовета, выдаваемое за про- 
ен» проходит в обстановке изводство большого мяса, 
небывалого трудового и по- Они добились выполнения по
литического подъема колхоз- лугодового плана продажи мя- 
ного крестьянства. Это и по- са на 181 процент. Успешно 
пятно. Ведь труженики села выполнили социалистическое 
особенно хорошо поработали обязательство по производству 
минувшей весной. Верные сво- и продаже молока государст- 
ему торжественному обещанию ву доярки колхоза им. Ленина. 
Родине— завоевать во втором В предпраздничные дни
году семилетки новые рубежи сельские труженики успешно 
в резком подъеме сельскохо- начали массовый поход за по- 
зяйственного производства, вышение плодородия почвы. За 
полеводы и механизаторы во- 18 дней месячное задание по 
преки трудностям, вызванным вывозке местных удобрений на 
капризной погодой, успешно паровые поля выполнено па 
взяли первый рубеж в борьбе 75 процентов по району, 
за высокий и устойчивый уро- К вам паше слово, труже-
жай. Колхозы района нервы- ники колхозного села! Не сни
ми в области закончили яро- жайте взятых вами темпов и 
вой сев. И проведен он нынче после «Барда-зиена». Перед ва- 
гораздо организованнее, на ми стоят такие важнейшие 
высоком агротехническом уров- сельскохозяйственные работы, 
не и в более сжатые сроки, как уход за посевам«, заго-
чем в прошлые годы. товка кормов и силосование,

Трудолюбивые, беспокойныеУборка урожая, хлебосдача.

М есячн о е  задание выполнено
Уймужевская комплексная 

бригада колхоза имени Лени
на досрочно, к 14 июня вы
полнила месячное задание по 
вывозке местных удобрений 
на поля. Здесь вывезено 3.034 
тонны вместо 3.000 тонн.

Успешному выполнению ме
сячного задания способство
вала умелая организация ра

бот в бригаде. Механизирован
ный отряд, состоящий из трак
торов и автомашин, работал в 
три смены. Трактористы Га- 
лим и Карим Имайкины выво
зили по 40—48 тонн удоб
рений в день.

К. Хафизов,
руководитель селькоровского 

поста.

С честью 
сдержали слово

Понимая, какое важное 
значение для получения хо
рошего урожая имеет повы
шение плодородия почвы, 
члены Танынского производ
ственного участка колхоза, 
имени К. Маркса уделяют 
этому делу большое внима
ние. По заданию этот учас
ток должен вывезти на по
ля 4.488 тонн удобрений. 
Колхозники решили это за
дание выполнить ко дню 
«Барда-зиена». Но они, пре
красно подтверждая свои 
слова делами, не только вы
полнили, по и перевыполни
ли задание и вывезли на 
поля до 26 июня 5.052 тон
ны удобрений, то есть вы
полнили месячное задание 
за 15 дней на 112,5 про
цента.

4-я полеводческая брига
да (бригадир Л. Нурмухаме- 
тов) особо отличилась своей 
организованностью. Вместо 
положенных по заданию 920 
тонн она вывезла на по
ля 1.250 тонн удобрений. 
Достойно потрудились и ос
тальные бригады. Например, 
2-я полеводческая бригада 
(бригадир С. Батыркаев) вы
полнила свое задание на 
103 процента, 2-я (бригадир 
С. Габзалилов)—на 107,7 
процента.

Стремясь как можно боль
ше своей доли внести в об
щее дело, очень добросовест
но работали люди на пог
рузке удобрений. Среди них 
особенно нужно отметить 
Зульфию Якупову, Малику 
Бухарову, Таслиму Богатее- 
ву, Фагилю Тюмисову, Тан- 
зилю Габзалилову, Танзиму 
Биктимирову, которые посто
янно выполняли ежедневные 
нормы на 140—150 про
центов. А. Файзрахманов.

П р а зд н и к  ж ивотноводов област и

Караганда. С каждым годом растет и благоустраивается 
ТО, пышнее становится его зеленый наряд. Па улицах и 
о̂щадях, в парках и скверах высажены деревья и кустар-

Н& снимке: проспект Ленина. Фотохроника ТАСС

Празднично выглядел 14 июня 
сад имени Горького. Сквозь пыш
ную зелень его всюду пробивал
ся яркий цвет кумача. Пламене
ли транспаранты, развевались 
красные флажки. На аллеях еще 
заранее были расставлены кра
сочные диаграммы, свидетельст
вующие о росте нашего колхозно
го производства, портреты геро
ев труда. Здесь город встречал 
лучших людей деревни, в упор
ном труде завоевавших почетное 
звание передовиков социалисти
ческого соревнования.

В одиннадцать часов дня во
семьсот участников празднина 
животноводов собрались в Летнем 
театре. Сельских труженинов 
тепло поздравил с достижениями 
и пожелал новых успехов в тру
де председатель облисполкома 
И. М. Никольский.

Затем на трибуну выходили 
те, кто нормит и доит коров, вы
ращивает свиней, ухажи.вает за 
птицей- Передовики подводили 
итоги своей работы, делились 
опытом. Животноводы области за 
пять месяцев выполнили полуго
довой план продажи мяса госу
дарству, произвели больше яиц, 
чем за тот же период в прошлом 
году.

Задача животноводов области 
большая и почетная— произвести

и продать государству в 1960 
году 90 тысяч тонн мяса, 233 
тысячи тонн молока, 45 миллио
нов штук яиц. За это и борются 
люди колхозного села. Разбег 
взят. Есть все основания наде
яться, что почетная задача бу
дет с честью выполнена. Так за
являли на большом и торжест
венном празднике передовики 
животноводства.

Насколько велико и значимо 
движение передовых тружеников 
уральского села, свидетельствует 
такой факт. 140 последователей 
Ярослава Чижа в нашей области 
взялись откормить более 100 ты
сяч свиней, что составляет почти 
третью часть принятого областью 
обязательства по производству и 
продаже мяса государству. Имена 
лучших из лучших с гордостью 
называли с трибуны совещания 
животноводов, им горячо аплоди
ровали все собравшиеся в зале 
Летнего театра.

Тепло и сердечно поздравил 
участников праздника первый 
секретарь обкома КПСС К. И. Га- 
ланшин. Он вручил Бардымскому 
и Больше-Сосновскому районам 
— победителям социалистическо
го соревнования — переходящие 
Красные знамена обкома КПСС и 
облисполкома. В заключение сво
ей речи т. Галаншин выразил

уверенность в том, что с каждым 
днем будут расти и крепнуть 
славные ряды застрельщиков со
ревнования, увлекающих своим 
примером всех животноводов об
ласти на большие дела. Высокие 
обязательства второго года семи
летки будут выполнены. Залогом 
тому служит горячее, искреннее 
желание передовиков прославить 
самоотверженным трудом свою 
великую Родину.

Об этом участники совещания 
сказали и в принятом обращении 
но всем работникам животновод
ства области.

Совещание окончилось, но 
праздник продолжался- Наступил 
самый торжественный момент— 
вручение наград. Все 800 чело
век, завоевавших право принять 
участие в областном Дне живот
новодов, получили Почетные гра
моты обкома КПСС и облисполко
ма, а танже ценные подарки.

По тенистым аллеям городского 
сада растеклась праздничная 
толпа. Музыка, людской говор и 
смех. Вскоре снова гостеприимно 
распахнулись двери Летнего теа
тра, почетные гости заняли мес
та, и начался большой концерт. 
До позднего вечера продолжался 
праздник передовых животново
дов области.
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Июнь и июль—период больших, неограниченных 
возможностей для увеличения надоев

НИНАНИЕ ОПРАВДАНИЯ ОТСТАВАНИЙ— НЕ В СЧЕТ!
На автодойке—по 13, вручную— по 20

Ежедневно утром и вече
ром по логам, пересекающим 
высокие Красноярские горы, 
что тянутся вдоль Тулвы, в 
сторону деревни спускают
ся две пары лошадей, за
пряженные в телеги с фля
гами. Это работники Второ
красноярской молочнотовар
ной фермы Сабир и Минзян 
Рангуловы возят молоко с 
пастбища. По 20 центнеров 
молока в день отвозят они 
на маслозавод.

Предварительно проинфор
мированные ими, мы направ
ляемся в долину реки, име
ющей странное название 
«Нюню», где расположен 
лагерь фермы II Краснояра.

265 коров пасется в ла
гере, 18 доярок ходит на ра
боту на «Нюню». Этих де
вушек знают все животново
ды района. Ведь как раз с 
ними они имели разговор, 
когда приезжали во II Кра
снояр изучать первые опыты 
беспривязного содержания 
коров. Смелые эти девушки. 
В 1959 году на 1 июня ими 
было надоено 635 литров 
молока от каждой коровы, а 
нынче на эту же дату они 
надоили по 836 литров мо
лока.

Беря на учет внедренные 
передовые методы содержа
ния и доения, вы можете 
сказать: так и должно быть, 
где больше механизации, 
там и выше производитель
ность, лучше показатели 
работ. И вы были бы правы, 
если бы увеличение надоев 
происходило не стихийно, а 
направленно и планово, ес
ли бы передовые приемы 
внедрялись не кампанейски, 
не на узком участке, а на 
всей ферме и постоянно, ес
ли бы на такой крупной 
ферме не было много органи
зационных недостатков.

С наступлением пастбищно- - 
го периода коров перевели 
в лагерь. За пять километ
ров доярки ходят пешком. 
Часто случается, что по раз
личным причинам несколько

доярок не могут прийти в 
лагерь. Так, 11 июня Нахия 
Тумагулова и Равида Ахма- 
рова заболели и не успели 
на утреннюю дойку, и их ко
ровы остались недо- 
енными. Во время дневной 
дойки не было третьей дояр
ки. В результате было поте
ряно 200 литров молока. Пас
тухи говорят, что в течение 
последней недели надаива
ется хуже, чем в первые 
дни пастьбы, и они отказы
ваются пасти ночью, по
скольку не выдаивается 
дневное молоко.

Ежедневно не бывает двух
трех доярок, а Равида сов
сем отсутствует, и одной 
доярке приходится доить 
по 20 коров в раз. А заве
дующий фермой Хикмат 
Шайхутдинов на упреки до
ярок равнодушно отвечает: 
«Не̂  могу найти замены».

Действительно, желающих 
ходить за пять километров 
пешком трудно найти.

Почему нельзя обеспечить 
доярок транспортом? Руково
дители отвечают: пусть не 
ходят домой. Коллектив пе 
маленький: 25 человек, а 
дом может умещать не бо
лее половины, да к тому 
же нет ни радио, ни газет. 
Всего один раз в лагере был 
учетчик; хотя бы он носил 
газеты, знакомил с пололсе- 
нием дел в районе. II вот 
обязанности этой единицы 
выполняют сами доярки.

Красноярская ферма дав
но располагает возможнос
тями обходиться значитель
но меньшим количеством до
ярок. Еще зимой здесь были 
внедрены беспривязное со
держание коров и механиче
ская дойка. Для начала бы
ло поставлено на беспривяз
ное содержание и закрепле
но за тремя доярками и од
ним механиком 55 коров. По 
13 коров на человека. Ру
ководители колхоза, специ
алисты тогда уверяли при
езжих, что нагрузка на ав

КТО СЕГОДНЯ ВПЕРЕДИ?
Надоено молока в колхозах района 15 июня

(в килограммах)

им. М. Джалиля
на фермах:

Тюндюковская 
Аклушинская 

им. Ленина
на фермах:

"  Ишимовская 
Бардымская 
Старо-Чадовская 
Акбашевская 
Мостовинская 
Елпачихинская № 1 
Куземьяровская 
Березниковск ая 
Бичуринекая 
Красноярская № 1 
Красноярская № 2 
Бардабашинская 
Елпачихинская №2 

»Красный Октябрь“ 
на фермах:

Кармановская 
Константиновская 

ят РУД“

9,2 им. К. Маркса 8,7

9,5
на фермах:

Таныпская 9,4
8,8 Султанаевская 9,1
9,1 Сарашевская 8,0

им. Калинина 8,7
10,8 на фермах:
10,3 Жебрейская 11,4
10,3 Зайцевская 10,5
9,7 Антуфьевская 9,1
9,3 Шермейская 7,1
9,2 Искильдинская 5,7
9,1 им. Свердлова 8,7
9,0 им. Чапаева 8,7
9,0 им. Куйбышева 8,2
8,8 на фермах:
8,4 Щипинская 8,4
7,6 Алтанайская ■ 8,0
7,1 им. Вахитова 7,4
9,0 на фермах:

БрюАшнская 9,4
9,5 Сюзянская 6,9
8,7 Зязелгинская 6,2
9,0

тодойку постепенно будет 
расти. Прошло довольно мно
го времени, но сдвигов с 
тех пор не видно. Как вна
чале, так и сейчас для руч
ной дойки на одну доярку 
приходится по 14—20 коров, 
а на автодойке—по 13 ко
коров. Отсюда получается, 
что молоко, выдаиваемое ав
тодойкой, получается доро
же, нежели выдаиваемое 
вручную.

Автодоильная станция од
новременно принимает 8 ко
ров, на доение одной груп
пы затрачивается восемь 
минут времени. Значит, в 
течение часа можно пропус
тить не менее 50 коров. Ес
ли всех коров разделить на 
два гурта и доить эти гур
ты один за другим, на ав
тодойку можно поставить не 
менее ста коров и работу 
возложить на механика и 
одну доярку. Тогда мы дей
ствительно получим сниже
ние себестоимости молока, а 
со спуском второй доильной 
станции можно будет полно
стью перейти на механиче
ское доение и получать са
мое дешевое молоко в райо
не.

Нельзя не заметить и та
ких неполадков в лагере, 
как отсутствие хороших 
подходов к воде. Как-то вес
ной работал здесь трактор 
на перекрытии реки, но бри
гада не выделила вовремя 
людей, дело не было закон
чено, и вскоре перекрытие 
смыло.

Все эти недостатки ведут 
к снижению надоев, затруд
няют работу доярок. Их лег
ко можно исправить, но для 
этого надо, чтобы партий
ная организация и совет 
бригады потребовали от тов. 
Шайхутдинова изменить свое 
отношение к работе, помог
ли ему сделать ферму об
разцовой во всех отношени
ях.

Р.~ Бухаров, 
А. Фатыхов.

М Ы  БУД ЕМ  
ВПЕРЕДИ

Наши доярки прочитали обя
зательства Константиновской 
фермы. Очень хорошие обеща 
ния! Они узнали также, что 
соревнующиеся с ними кон- 
стантиновские доярки обогна
ли их по дневному надою. То
же неплохо.
Но мы их по-товарищески пре

дупреждаем: не зазнавайтесь, 
а то у вас привычка «молить
ся, когдагром грянет», а пос
ле затишья забывать о своих 
обязательствах.

Я прошу передать констан- 
тиновцам, что наши доярки в 
мае надоили по 224 килограм
ма от коровы. Это на 19 кило
граммов больше, чем у кон- 
стантиновцев. В июне тоже 
они надоят больше.

П. Червяков. ]

Н И И

Смотрите на радостные лица этих девушек. Это доярки Тюндю- 
ковской молочнотоварной фермы колхоза имени Мусы Джалиля. На 
сегодняшний день они вышли на первое место в колхозе посу
точному надою молока. Фото Ч. Рахимова.
---------------- 8  и -------------

Пять ферм, пять показателей
12 июня в Шермейке проходил 

праздник, на котором был подве
ден итог деятельности колхоза 
за прошедшее с начала года вре
мя. Особый интерес для нас 
представляют результаты работы 

животноводов.
Колхоз имени Калинина непло

хо справляется со своими обяза
тельствами по производству и 
продаже животноводческих про
дуктов. Но возможностей для 
увеличения производства живот
новодческих продуктов здесь ку- 

) да больше. Мы возьмем лишь 
! одну отрасль животноводства —

молочное животноводство. В кол
хозе пять молочнотоварных ферм, 
расположенных в Шермейке, Ан
туфьеве, Зайцеве, Жебрейке и 
Искильде. Скот повсюду разме
щен в хороших помещениях. Все 
они оборудованы автопоилками 
за иключением Жебрейской.

За пять месяцев 1960 года по 
сравнению с тем же периодом 
прошлого года производство мо
лока в колхозе возросло на 81 
процент. Надои на одну корову 
изменялись по фермам следую
щим образом:

Наименование
М Т Ф

1959 год 1960 год

Антуфьевская 
Жебрейская 
Зайцевская 
Искильдинская 
Шермейская 

по колхозу
Как видно из таблицы, самый 

высокий надой на той ферме,где 
нет механизации и все про
цессы работ ведутся вручную. В 
чем же дело? Ведь должно быть 
наоборот. Чтобы найти правиль
ный ответ, надо побывать на 
фермах колхоза.

Коровы на всех пяти фермах 
местной породы, обеспеченность 
кормами была также одинаковой, 
концентраты даются по единой 
норме. Но все дело в том, что 
на Жебрейской ферме доярки ра
ботают подряд несколько лет, а 
на остальных они меняются еже
годно. Здесь нет человека, кото
рый бы работал менее двух лет. 
А такие доярки, как Нина Али
кина, Евдокия Петухова, работа
ют на ферме шестой год. Шестой 
год бессменно руководит фермой 
Таисья Вотякова- Ее общий стаж 
работы на ферме— 11 лет. Рабо
ту на ферме Таисья Ивановна не 
сменила бы ни на какую другую. 
За свою долголетнюю работу она 
научилась многому, знает много 
новых приемов, и доярки охотно 
обращаются к ней за советами.

Жебрейские доярки от каждой 
фуражной коровы надоили за 
пять месяцев этого года по 1032 
килограмма в среднем, а в мае 
надой составил 257 килограммов. 
По сравнению с пятью месяца
ми прошлого года нынче от каж
дой коровы надоено на сто с лй- 
шним килограммов больше. Вто
рую неделю они надаивают по 11
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82 836 82 774
44 924 44 1032
93 532 93 745
39 625 41 594

127 686 126 559
385 654 386 728

— 12 килограммов молока от ДО" 
ровы в день. Это самый высокий 
надой в районе!

Небольшой коллектив Жебрей
ской фермы борется за получи 
ние 2500 килограммов молока 
от коровы в 1960 году,а по кол
хозу надои на одну корову ДОЛ' 
жны составить в среднем 2100 
килограммов.

В колхозе имени Калинина 
имеются все возможности, чтобы 
успехи жебрейцев сделать Д°" 
стоянием всех доярок колхоза. 
Ведь там ничего особенного нет. 
Для этого на других фермах надо 
ликвидировать текучесть кадр»®' 
воспитывать у людей любовь к 
работе, проявлять постоянную 
заботу о них, поощрять передо
виков. Тут руководителям колхо
за имени Калинина непочатый 
край работ. Взять хотя бы опла
ту. На четырех фермах имеются 
автопоилки, а на Жебрейской во
ду таскают на себе. Но нагрузка 
на доярок и оплата одинаковы, 
наличие механизации не отража
ется ни на оплате, ни на нагруз* 
ке. Не ведется среди доярок мас
сово-разъяснительная работа, 

. на фермах нет красных уголков, 
а о результатах работы ферм 11 
доярок можно узнать лишь У 
учетчиков. Доски показателей, 
различных графиков, какие име
ются на фермах других колхозов, 
здесь не увидишь. Все это надо 
исправить. К). Хисматуллин, 

инструктор РК ВЛКСМ-
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В Бичуринской комплексной 
бригаде Хамит-бабая Мусина 
все знают как трудолюбивого 
человека. В этом году ему ис
полнилось 77 лет. Несмотря на 
это, он активно участвует в 
колхозном производстве. Уже 
шестой год Хамит-бабай рабо
тает на ферме на ремонтных 
работах. Его умелыми руками 
изготовлено и отремонтировано 
много самокормушек, оборудо
ван лагерь для свиней.

На снимке: Хамит-бабай Му
син.

Фото Ф. Маматова.

Поддерживаем почин 
осинских селькоров

Хорошее дело начали осин- 
ские сельские корреспон
денты. .С таким обращением 
следовало бы выступить нам, 
селькорам П-Красноярской 
комплексной бригады колхо
за имени Ленина, так как 
кукурузоводы нашей комп
лексной бригады выступили 
'инициаторами областного со- 

/ралистического соревнова
ния за выращивание высо
ких урожаев зеленой массы 
кукурузы.

В прошлом году наш ку
курузовод-механизатор, по
следователь знатных меха
низаторов страны Мануков- 
ского и Гиталова Г. Рангу- 
лов, применяя комплексную 
механизацию, с площади в 
<8 гектаров получил по 466 
центнеров зеленой массы.

Убедившись на своем опы
те,что и на наших полях мож
но выращивать высокие уро
жаи «королевы полей», в 
этом году наши кукурузово
ды взяли более повышенные 
обязательства. Они борются 
за получение 500 центнеров 
зеленой массы кукурузы с 
каждого из 116 гектаров.

Первый этап борьбы за 
1'рожай завершен успешно. 
Посев кукурузы произведен

------------------------------ 4  I

только квадратно-гнездовым 
способом на хорошо обрабо
танной и удобренной почве. 
Впереди — много большой, 
кропотливой работы — обра
ботка между рядий, уборка, си
лосование. Ответственность 
за их успешное проведение 
ложится не только на куку
рузоводов, но и на нас, 
сельских корреспондентов.

Поддерживая призыв осин- 
цев взять шефство над ку
курузой, мы решили после
довать их примеру. Так же, 
как и осинцы, мы каждый 
вторник будем проводить 
селькоровские рейды по про
верке ухода за кукурузой, 
хода ремонта техники к 
уборке и силосованию. И 
будем добиваться того, что
бы имеющиеся в работе не
достатки были своевременно 
устранены и ч^обы данное 
слово подтвердилось делом.

X. НАЗАРОВ — руково
дитель селькоровского 
поста, Ш. РАНГУЛОВ, 
М. МУСАГИТОВ, А.БАЛ 
ТАЕВ, Г. РАНГУЛОВ, 
3. ТИМГАНОВ, М. ИМА- 
НАЕВА— члены сель
коровского поста.

Такие курсы очень полезны
В нынешнем году в рай- 
® начали работать 3-х-го- 
,!шь1е очно-заочные курсы 
’ русскому языку для учи- 
ЭД 1 — 4  классов татар
ах школ.
В течение зимы учащиеся 
:нх курсов получали инди- 
руальные задания и рабо- 
РИ самостоятельно. А сей- 

начииая с третьего июня, 
райцентре, в помещении 

'Рдымской школы ведутся 
,5ые занятия. Со всех кон- 
;8 района съехалось на 
 ̂курсы 42 человека: все

цела начальных классов и 
6 они имеют среднее обра
зине.

— !ная цель открывших-
11 курсов— повышение у учи- 
;1еЯ знаний по русскому язы- 

. • За все три года слуша
ли курсов должны заново 
“ти весь материал по 
«шатике русского языка. 

; Й8тия по русскому языку 
: *ет Ирина Николаевна Ша-
5 по развитию речи— 

>Ша Петровна Нурсубина, а 
. 1оДИку преподавания рус- 
| г° языка ведет учитель- 
; ™ Сарашевской средней 
0,1Ь1 Г. Галямова.

Кроме русского языка, оп
ределенное количество часов 
отводится на музыку (общее 
ознакомление с нотной гра
мотой, разучивание песен по 
программе начальной школы 
и т. д.) и рисование. А заве
дующий районо тов. Габитов 
ведет педагогику, знакомит 
учителей с теми изменениями 
в программе и методике пре
подавания, которые появились 
с изданием нового закона о 
связи школы с жизнью.

—Многой успели уже поза
быть. И сейчас на занятиях 
мы не только восстанавлива
ем, освежаем свои знания, но 
и углубляем, укрепляем их,— 
говорят учителя. — Занятия 
проходят интересно. Особенно 
хочется поблагодарить за 
чуткое, внимательное отно
шение и исключительно хо
рошее преподнесение материа
ла преподавателя русского 
языка И. Н. Шафееву.

А тов. Шафеева в свою 
очередь очень довольна сво
ими «учениками». «Просто не 
ожидала такого старания и 
такого стремления к знаниям, 
в частности, к овладению рус
ским языком»,—говорит она.

В е л и к а я  сила  прим ера
Разведчиками будущего назы

вает наш народ людей, которые 
прокладывают новые пути к по
беде коммунистического труда. 
Это люди смелой, творческой 
мысли и высоких моральных 
устремлений. Их цель— учиться 
работать и жить по-коммунисти
чески. Соревнование за звание 
ударников, бригад и коллективов 
коммунистического труда, мощ
ным половодьем разлившееся по 
городам и селам Советской стра
ны, является источником быст
рого развития нашей э!к>номики. 
Это новая, высшая форма социа
листического соревнования на 
данном этапе.

«Главной особенностью сорев
нования за звание бригад и удар
ников коммунистического труда, 
— говорится в приветствии ЦК 
КПСС участникам Всесоюзного со
вещания передовиков соревнова
ния бригад и ударников комму
нистического труда, — является 
то, что в нем органически соче
тается борьба за достижение на 
основе новейшей науки и техни
ки наивысшей производительно
сти труда и воспитание нового 
человека— хозяина своей страны, 
который постоянно смотрит впе
ред, дерзает, думает, творит».

Еще коммунистические суббот
ники,. возникшие в 1919 году, 
явились, по определению Лени
на, великим почином и знамено
вали собой глубокий переворот в 
сознании трудящихся масс, нача
ло борьбы за повышение произ
водительности труда, создание 
новой, социалистической дисцип
лины. Социалистическое соревно
вание стало испытанным методом 
коммунистического строитель
ства.

На селе у нас в последние годы 
широкий размах получило всена
родное движение за то, чтобы в 
ближайшие годы догнать и пере
гнать Соединенные Штаты Аме
рики по производству продуктов 
животноводства на душу населе
ния.

Ход социалистического сорев
нования убеждает в том, что за
дания семилетки по развитию 
сельского хозяйства будут вы
полнены досрочно. Достойный 
пример показывают рязанские 
колхозники. Только за один год 
они увеличили производство мяса 
в 3,8 раза.Свою семилетку по мя
су, молоку и другим продуктам 
животноводства они решили вы

полнить в три года.Немалую роль 
там играет молодежь: на фермах 
работают свыше 50 тысяч юно
шей и девушек.

Трудовой подвиг рязанцев на
шел горячую поддержку по всей 
стране. Труженики многих обла
стей, краев и республик взяли 
на второй год семилетки высокие 
обязательства по производству и 
продаже государству сельскохо
зяйственных продуктов. «Сила 
примера, — указывал В. И. Ле
нин,— которая не могла проявить 
себя в обществе капиталистичес
ком, получит громадное значение 
в обществе, отменившем частную 
собственность на земли и на 
фабрики,— не только потому, что 
здесь будут, может быть, следо
вать хорошему примеру, но и по
тому, что лучший пример орга
низации производства будет со
провождаться неизбежным облег
чением труда и увеличением 
суммы потребления для тех, кто 
эту лучшую организацию про
вел».
В ходе соревнования растут и 

множатся ряды передовиков.Име- 
на Прасковьи Ковровой и Евге
нии Долинюк, Ярослава Чижа и 
Антона Бартулиса, Николая Ма- 
нуковского и Валентина Тюпко и 
многих других новаторов извест
ны всей стране. Их опытом овла
девают миллионы колхозников и 
рабочих совхозов. Преодолевая 
капризы этой весны, они на сот
ни тысяч гектаров расширили 
посевы пшеницы, хлопчатника и 
других культур. Десятки тысяч 
механизированных звеньев стра
ны выступили в поход «За боль
шую кукурузу».

И что бы люди ни делали, на 
первом плане у них— борьба за 
повышение производительности 
труда и снижение себестоимости 
продукции. Восьмая тракторно
полеводческая бригада в совхозе 
«Ленинский» Северо-Казах- 
станкой области в прошлом году 
произвела 5.910 пудов зерна в 
среднем на каждого члена бри̂  
гады, а в этом году обязалась 
дать по 7.200 пудов. На произ
водство центнера хлеба затрачено 
42 минуты ,а теперь предполага
ется затратить не более 30 ми
нут.

25 тысяч бригад, звеньев и 
ферм колхозов и совхозов борют
ся сейчас за звание коллектива 
коммунистического труда-На оче
редь дня кое-где уже выдвигает

ся новая боевая задача: перехо
дить от бригад и ферм к колхо
зам и совхозам коммунистическо
го труда. Характерной чертой со
ревнования на современном эта
пе является стремление передо
виков помочь отстающим и «се
реднякам» выйти в первые ряды. 
Лучшие, крепкие колхозы берут 
шефство над слабыми. Ширится 
движение гагйновцев.

Герой Социалистического Тру
да Валентина Гаганова перешла 
из передовой бригады в отстаю
щую и вывела ее в передовые. 
При этом она сознательно пошла 
на временное ущемление своих 
материальных интересов. Благо
родный почин ткачихи подхвати
ли не только рабочие заводов и 
фабрик, но и многие передовые 
полеводы, животноводы, механи
заторы.:

Знатная доярка страны, Герой 
Социалистического Труда Вера 
Рыбачек из колхоза «Красное 
Сормово» Нехаевского района, 
Сталинградской области, приняла 
группу коров с низким удоем и 
обязалась получить в этом году 
в среднем по 6-000 килограммов 
молока от коровы. Свои обяза
тельства она успешно выполняет. 
Недавно ферме, где работает
В. Рыбачек, присвоили звание 
фермы коммунистического труда.

Социалистическое соревнование 
— живое, творческое дело. Со
ветские люди имеют возмож
ность применить его широко, в 
массовом масштабе. Ъыражением 
их патриотических чувств явля
ются социалистические обяза

тельства, основанные на точном 
учете сил, способностей и воз
можностей каждого коллектива, 
каждого работника города и де
ревни. Если взял обязательство, 
его непременно надо выполнить.

Ведь строить коммунистичес
кое общество— это значит каж
дому коллективу, каждому рабо
чему и колхознику выполнять 
и перевыполнять производствен
ные задания, снижать себестои
мость продукции. Опыт новато
ров, ударников и коллективов 
коммунистического труда учит 
мыслить широкими масштабами, 
смело браться за большие и труд
ные дела. Пусть же великая си
ла их примера помогает тружени
кам деревни добиваться нового 
подъема всех отраслей сельского 
хозяйства!

П. ЛУНЯКОВ.

Хороший пример дли 
молодежи

Все в Яушкире хорошо знают 
и уважают заведующего скла
дом Т. Ахмарова. Чем же он 
снискал такое уважение своих 
односельчан? На должности 
заведующего складом тов. Ах- 
маров работает с 1954 года. 
С исключительной ответствен
ностью и очень добросовестно 
относится он к любому пору
ченному ему делу. Помимо 
своей основной работы с удо
вольствием берется за всякую 
другую работу, данную брига
диром. Он и мешки складские 
сам чинит, и в весенних поле
вых работах принимает актив
ное участие.

Сейчас тов. Ахмаров работает 
на колхозной ферме, готовит 
корма для первотелок. В  то же 
время он не бросает и свою ос
новную складскую работу. Сам 
Ахмаров инвалид. Но несмотря 
на это, никогда не чурается ни
какой работы.

Достойный труд Ахмарова— 
хороший пример для молоде
жи. Н. Иманаев.

НА ВЫ С Т А ВКЕ  ДОСТИЖЕНИЙ 
НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА

Москва. В эти дни ВДНХ посещает много экскурсантов. 
К началу нового сезона сотрудники павильонов подготовили 
интересные экспозиции, привлекающие внимание работников 
различных профессий со всего Союза.

На снимке: на открытой площадке павильона «Машино
строение». Посетители осматривают новые модели тракторов.

1 Фото В. Соболева и В. Егорова.
Фотохроника ТАСС
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Атомоход „Ленин“ ведет ледовую разведку

Атомоход «Ленин» ведет свою первую ледовую разведку
в полярном бассейне.

На снимке: атомоход «Ленин» во льдах Баренцева моря. 
Фото М. Редькина. Фотохроника ТАСС

О чем говорят результаты 
областного смотра 

художественной самодеятельности
Проведение ежегодных район

ных и областных смотров ху
дожественной самодеятельнос
ти стало традицией. Вот и нын
че, после проведения в конце 
апреля районного смотра худо
жественной самодеятельности, 
представители нашего района 
поехали на областной смотр, 
состоявшийся 6— 12 июня. 
Кто же были эти представите
ли? Агиткультбригада района 
во главе с Рафаэлем Нурбако- 
вым и учительница Бардымской 
средней школы Завизина Лидия 
Александровна^всего восемь 
человек.

На смотр было представлено 
тринадцать номеров, из них 6 
были включены в программу
заключительного концерта: баш
кирский танец в исполнении 
Розы Нурбаковой и Флюзы За- 
янгировой, романс Полины из
оперы Чайковского «Пиковая
дама» и третья песенка Леля из 
оперы Римского-Корсакова 
«Снегурочка» в исполнении Ли
дии Завизиной, акробатический 
номер Марванова Рафаэля,
иллюзионистский номер Ураза- 
ева Масхута, башкирская народ
ная песня «Горы» и татарская 
народная песня «Где же ты?» в 
исполнении Фаягуль Шаяповой и 
художественный свист Рафаэля 
Нурбакова («Русский перепляс» 
в сопровождении баяна).

Все эти номера были исполне
ны очень хорошо и, естествен
но, тепло встречались зрителем. 
Так говорят и Марванов, и 
Завизина, и такого же мнения 
все участники смотра.

— Значит, вы довольны ре
зультатами прошедшего смотра?

— Да, конечно. Смотр прошел 
очень организованно. много 
было интересных и .красивых 
номеров. Довольны еще и тем, 
что от нашего района на заклю
чительный концерт смотра по
пало больше всего номеров. У 
большинства районов на заклю
чительный попадало не больше 
одного-двух номеров, а у неко
торых—и вовсе ни одного. Но 
есть одно «но»...

—Что же это за «цо»?
— А вот какое,—говорит Ли

дия Александровна Завизина.
— Там, на смотре, я сравнива

ла наш район с другими, и это 
сравнение было не в нашу

пользу. Сам собой напрашивал
ся вывод, что у нас культурная 
работа поставлена намного ху
же, чем у других. Чувствуется, 
что в других районах есть нас
тоящая, живая культурная ра
бота, к художественной самоде
ятельности привлекаются очень 
широкие слои населения. Выс
тупали колхозники, шахтеры, 
учителя, врачи, служащие. У 
нас же этого нет. А какие у 
всех были приготовлены чудные 
костюмы! Не сравнишь опять с 
нашими. Вообше налицо явно 
безответственное отношение ру
ководителей отдела культуры к 
таким вопросам.

Товарищ Завизина. совершенно 
права. В самом деле, почему так 
плохо поставлена у нас художе
ственная самодеятельность г
Ведь работа Дома культуры со
вершенно заглохла. Нет при 
нем ни одного кружка, не 
слышно, чтобы там когда-то бы
вали репетиции. Может, у нас 
совсем нет талантов? Ничего по
добного. Частенько у нас высту
пают с концертами коллективы 
учителей, врачей. А почему бы 
их не объединить вместе, поче
му не привлечь к ним еще и 
колхозников, служащих?

Есть у нас в районе один «ко
зел отпущения»— агиткульт-
бпигада Рафаэля Нурбакова/Но 
разве это художественная само
деятельность? И разве они пред
ставляли на областном смотре 
районную художественную са
модеятельность? Конечно, нет. 
Ведь они—почти артисты-про
фессионалы- Сцена— их основ
ная работа. И ничего поэтому 
нет удивительного в том, что их 
номера были оставлены на зак
лючительный концерт.

В заключение хочется сказать, 
что и руководителям района не 
помешало бы серьезно заинте
ресоваться постановкой куль
турной работы в районе. И не 
только в организации различ
ных кружков художественной 
самодеятельности здесь дело. 
Вполне пора подумать и об от
крытии у нас. в таком большом 
районе, университета культуры.

Мясо, хлеб и молоко, конечно, 
основное. Это понимают все. 
Но разве повышение культурно
го уровня трудящихся второс
тепенный вопрос?

Л. Кайдалова.

П о

Москва. Открытие летнего сезона на Выставке достиже
ний народного хозяйства СССР.

На снимке: на выставке. В центре — павильон «Градо
строительство».

Фото В. Соболева и В. Егорова.
Фотохроника ТАСС

Карелия празднует
11 июня в четыре часа дня 

в помещении музыкально
драматического театра откры
лась юбилейная сессия Вер
ховного Совета Карельской 
АССР.

Доклад о славном сорока
летием пути Карельской АСОР 
сделал первый секретарь об
кома КПСС И. И. Сенькин.

Руководитель правитель
ственной делегации Россий
ской Федерации первый замес
титель Председателя Совета 
Министров РСФСР М. А. Яснов 
огласил приветствия Президи
ума Верховного Совета СССР, 
Совета Министров СССР и ЦК 
КПСС, Президиума Верховного 
Совета РСФСР, Совета Ми
нистров РСФСР и Бюро ЦК 
КПСС по РСФСР.

С приветствиями на сессии 
выступили секретарь Ленин

градского обкома КПСС Н. Г. 
Корытков, секретарь Коми об
кома КПСС Е.Ф.Катаев,первый 
секретарь Мурманского обкома 
КПСС Г. Я. Денисов, предсе
датель Архангельского облис
полкома К. А. Новиков, пер
вый заместитель председателя 
Вологодского облисполкома 
А. М Кузьминский.

Участники юбилейной сессии 
с огромным подъемом приняли 
приветственное письмо Цен
тральному Комитету КПСС, 
Президиуму Верховного Сове
та СССР и Совету Министров 
СССР,Бюро ЦК КПСС по РСФСР, 
Президиуму Верховного Сове
та РСФСР и Совету Министров 
РСФСР.

Вечером на улицах и пло
щадях города, в садах и пар
ках состоялись многолюдные 
народные гулянья.

СССР. Ряд фестивальных по- 
черов состоялся в Рязани и 
Рязанской области, Свердлов
ске, Нижнем Тагиле, Иркут
ске, Братске. Трудящимся бы
ли показаны новые художест
венные фильмы - «Русский су- 
вчшр», «Колыбельная»,; «Се
режа», «Дишчья весна» и 
другие. Одновременно шли до
кументальные фильмы оо ис
торических визитах II. С. 
Хрущева в Индонезию', Бирму, 
Афганистан, Францию, хрони
кальные и научно-популярные 
картины, посвященные герои
ческому труду и творчеству 
советских людей.

В гости к рабочим, колхоз
никам, на предприятия, в по
левые станы приезжали работ
ники кино—лауреаты Ленин
ской премии С. Бондарчук п 
В. Монахов, режиссер А. Зар
хи, артисты И. Макарова, 
И. Скобцева, С. Мартинсон, 
сценаристы Е. Габрилович, 
Т. Сытина и многие другие.

Во время творческих встреч 
деятели кино рассказали зри
телям о том, как создавались 
отдельные фильмы, о своих 
творческих планах. Трудящие
ся обсудили просмотренные 
картины, высказали ряд кри
тических замечаний, а также 
свои пожелания об улучшении 
качества кинопроизведений на 
современную тему.

ТракторЫ
Филиал Кутаисского автоза

вода имени С. Орджоникидзе 
приступает к серийному вы
пуску малогабаритных трак
торов «Риони» мощностью в 
пять лошадиных сил. Этот 
миниатюрный трактор с раз
личными навесными и прицеп
ными орудиями можно исполь-

,Риони“
зовать в садах, в лесном и 
коммунальном хозяйстве, на 
строительстве, на обслужива
нии отгонных пастбищ.Особен- 
но ценно, что он успешно мо
жет работать в горной мест
ности, на склонах крутизной 
до тридцати градусов.'

Камышит—стройкам
Передвижные цехи, выпус- Их используют не только как

строительный, нокающие камышитовые плиты, 
созданы в Астраханской об
ласти. Они расположены не
далеко от' источников сырья. 
Спрос на камышитовые пли
ты непрерывно растет, они от
правляются во многие города.

Планетарий
Тамбовское областное отде

ление Общества по распрос
транению политических п на
учных знаний создало пере
движной планетарий. Он от-1

на селе
крылся в селе Горелое Там
бовского района. За два дня 
планетарий посетило свыше 
трехсот человек.

Адрес редакции: Пермская область,
село Барда, ул. Советская, 7.

На экране—наш современник
В эти июньские дни в раз-!менник на экране», организо- 

ных уголках страны проходит ванный бюро пропаганды Сою- 
кинофестиваль «Наш совре- за работников кинематографии

и как изо
ляционный материал. В теку
щем году предприятия треста 
«Астрахапкамышит» выпустят 
на миллион квадратных ' мет
ров плит больше, чем в прош 
лом году.

„Сибирские Ессентуки“
НОВОСИБИРСК, Все боль

шую популярность приобрета
ет у сибиряков- отдых в род
ных краях, которые по красо
те природы и ее целительным 
свойствам не уступают про
славленным южным курортам. 
Тысячи людей проводят лето 
на курортах «Белокуриха» с 
ее радоновыми водами, «Озе
ро Карачи» и в других мес
тах.

Курорт «Озеро Карачи» в 
Барабинской степи до сих пор 
славился своими целебными 
грязями. Сейчас начинается 
новый этап в жизни этой здрав
ницы. Некоторое время назад 
из глубокой скважины, пробу
ренной геологоразведчиками,
забила струя хрустально-про
зрачной воды. Подвергнув ее_ 
анализу, ученые Центрально
го института курортологии 
выяснили, что по своему сос
таву она близка к водам кав
казских Ессентуков и армян
ского курорта «Арзни».

Экспериментальным путем 
ныне разработана методик 
лечения целебной водой. 
многие больные, страдают® 
желудочно-кишечными заболе
ваниями, испытали на себе 
живительное действие «сибир
ских Ессентуков».

На очереди—строительство
новых лечебных корпусов "а 
курорте, оборудование первого 
в Сибири завода по разливу 
повой минеральной воды.

Редактор Р. НУРСУБИН.
Номера телефонов: редактора и зам. редактора—82, 

зав. сельхозотделом и зав. отделом писем—48, секрета- 
ря и переводчиков—81, директора типографии—91.
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Будем верны своему слову!
ВЫполним к 1 августа годовой план по продаЖе 

мяса государству!
Получим с 1 июня по 1 октября не менЬше 1500 литров 

молока о т  каЖдой коровЫ 
О Б Р А Щ Е Н И Е  

участников Д ня животноводов ко всем животноводам области
пудовых надоев молока в сутки от каждой 
коровы. Для этого у нас имеются все воз
можности. Надо улучшить уход за корова
ми, организовать круглосуточную пастьбу, 
обеспечить скот обильной зеленой подкорм-
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Четыре переходящих Красных 
знамени—в руках бардымцев

„Барда-зиен“ ... Все-таки какое большое несоот
ветствие между тем, что происходит ежегодно не
задолго до начала массовой заготовки кормов на 
большой поляне на берегу Барды, у Первого Крас
нояра, и тем названием, какое ему придумали бар- 
дымцы. А позавчера это несоответствие чувствова
лось еще больше. Впечатление от традиционного 
национального праздника „Барда-зиен“ вовсе не 
такое, какое получаешь от массовки, от народного 
гулянья в теплый, солнечный воскресный день, а 
такое, словно ты присутствовал на большом пара
де победителей. Именно с таким ощущением ушли 
с него все те, кто принимал в нем участие в про
шедший воскресный день.

Итоги своих больших трудовых побед подвели на 
„Барда-зиене“ труженики района. Четыре переходя
щих Красных знамени обкома КПСС и облисполко
ма было вручено в тот день нашему району: пер
вое—за успехи колхозных животноводов в деле уве
личения производства и продажи мяса, второе—за 
перевыполнение декадного задания по заготовке и 
вывозке на поля удобрений, третье—за успешное 
выполнение годового плана по продаже яиц госу
дарству и четвертое—за успехи в дорожном строи
тельстве.

И в других районах бывают праздники, похожие 
по массовости на наш „Барда-зиен“ , но редко ко
му из них удается праздновать его вот так, как 
празднуют его труженики нашего района.

Замечательно встретили трудящиеся нашего рай
она свой национальный праздник. Весело, задорно 
они его провели. Пусть они сейчас с таким же за
дором, большой энергией возьмутся за новые дела, 
которых еще впереди так много.

В  РАЙ К О М Е КПСС И  Р А Й И С П О Л К О М Е

Об итогах социалистического соревнования 
колхозов по вывозке на поля местных 

удобрений в период месячника
вания колхозников выдана пер
вая денежная премия.

Вторая денежная премия 
присуждена колхозу имени Ча
паева, выполнившему пятнадца
тидневное задание по заготов
ке и вывозке местных удобре
ний на 86,5 процента.

Колхозу имени Мусы Джали
ля присуждена третья денеж
ная премия. Месячное задание 
выполнено им к 15 июня на 
68,3 процента.

Денежные премии присужде
ны также Федорковской и Уй- 
мужевской комплексным бри
гадам колхоза имени Ленина, 
Шабарской бригаде колхоза 
имени Куйбышева, механизи
рованному отряду РТС, выпол
няющему дневное задание на 
220—230 процентов.

Бюро РК КПСС и исполком 
?эйонного Совета депутатов 
Фудящихся подвели итоги со
циалистического соревнования 
Млхозов по вывозке на поля 
Устных удобрений в период 
,есячника по состоянию на 15 
*юня. Победителем в социали- 
^ическом соревновании приз- 
тан колхоз имени Карла Марк- 
? (председатель колхоза тов. 
^магилов, зам. секретаря парт
кома тов. Субаков), вывезший 
*а поля к 15 июня 15.025 тонн 
устных удобрений, или выпол
зший месячное задание на 
V  процента. РК КПСС и Ис
аком райсовета присудили 
еРеходящее Красное знамя 
°лхозу имени Карла Маркса, 
Предав его от колхоза имени 
Усы Джалиля. Для премиро-

Осмотр руководителями 
Коммунистической партии и Советского 

правительства самолета „АН-24*
Утром 18 июня Председатель Совета Министров СССР Н. С.
. .ев осмотрел новый советский пассажирский двухмотор- 

Щ турбовинтовой самолет «АН-24». Этот лайнер предназна- 
’ен для перевозки пассажиров на внутренних линиях. Он 
?оасет вместить до 42 человек и развивает скорость около
>00 километров в час.

Вместе с Н. С. Хрущевым новый самолет осмотрели това-
кч» А. Б. Аристов, Л. И. Брежнев, Н. Г. Игнатов, Ф. Р. 
|.°злов, А. Н. Косыгин, 0. В. Куусинен, А. И. Микоян, Н. А. 
лхитдинов, Н. В. Подгорный, Д. С. Полянский, Е. А. Фурце- 
:̂а> Н. М. Шверник, П. Н. Поспелов, заместители Предс-едате- 
>я Совета Министров СССР А. Ф. Засядько, В. Н. Новиков, 
Р' Ф. Устинов. (ТАСС).

Дорогие товарищи!
Боевая программа дальнейшего развития 

сельского хозяйства, изложенная в реше
ниях декабрьского Пленума ЦК КПСС, вы
звала среди трудящихся нашей области 
большой политический и трудовой подъем. 
Воодушевленные решениями Пленума, тру
женики сельского хозяйства взяли высокие 
социалистические обязательства.

Мы заявили о своем твердом намерении 
в 1960 году резко увеличить производство 
всех сельскохозяйственных продуктов и про
дать государству мяса 90 тысяч тонн, что 
в 1,7 раза больше прошлогоднего и 
в два раза больше установленного плана 
на 1960 год; молока— 233 тысячи тонн, или 
на 20 процентов больше прошлого года; 
яиц—45 миллионов штук, то есть на 25 
процентов больше, чем в 1959 году.

Социалистические обязательства кол
хозов и совхозов нашей области на 
1960 год—это тот ближайший рубеж, 
который нам во что бы то ни стало 
надо взять. Успешное осуществление при
нятых обязательств позволит области вы
полнить задание семилетнего плана по про
изводству и заготовкам мяса в 1961 году, 
молока—в 1963 году и яиц—в 1964 году.

У советских людей стало замечательной 
традицией—в дни праздников подводить 
итоги социалистического соревнования. Мы, 
участники областного Дня животноводов с 
радостью рапортуем сегодня нашей любимой 
Родине о своих первых трудовых успехах 
в борьбе за выполнение социалистических 
обязательств. Труженики сельского хозяй
ства области досрочно, к 1 июня, выпол
нили полугодовой план продажи мяса го
сударству. На 10 июня колхозы и совхозы 
продали мяса на 5.900 тонн больше, чем 
за соответствующий период прошлого года. 
Многие колхозы и совхозы значительно уве
личили производство и продажу молока 
государству. За 4 месяца продано яиц на 
5 миллионов штук больше, чем за тот же 
период в 1959 году. Наилучших показа
телей в увеличении производства про
дуктов животноводства и продажи их 
государству добились животноводы 
Бардымского, Чернушинского, Осин- 
ского, Верхне-Муллинского, Больше- 
Сосновского, Еловского, Верещагин
ского, Юрлинского и Красновишерско- 
го районов.

Мы с гордостью называем сегодня имена 
лучших работников животноводства, кото
рые показали образцы самоотверженного 
труда, завоевали первые места в развер
нувшемся соревновании. Это Меланья Ни
колаевна Петрелюк—доярка колхоза имени 
Сталина Больше-Сосновского района, Ека
терина Савельевна Андреева—доярка кол
хоза «На страже мира» Чернушинского 
района, птичницы Парасковья Макаровна 
Абатурова из колхоза имени Калинина Крас
нокамского района, Нина Семеновна Мило
голова из колхоза имени Сталина Верхне- 
Муллинского района; свинари Константин 
Иванович Масленников из Верхне-Муллин
ского совхоза, Мударис Шангаряев из Зу
евского совхоза, Анна Андреевна Мазунина 
из колхоза «Путь Ленина» Осинского рай
она и многие, многие другие.

Дорогие товарищи! Наступил самый 
ответственный период в выполнении 
социалистических обязательств. Успех 
дела сейчас всецело зависит от того, как 
мы все поработаем в оставшееся до конца 
года время. Понимая свою ответственность, 
мы считаем,̂  что каждый работник живот
новодства обязан приложить все свои уси
лия, опыт и знания, чтобы добиться безус
ловного выполнения обязательств по увели
чению производства мяса, молока и яиц.

Прежде всего, необходимо, чтобы 
колхозы и совхозы области ликвиди
ровали отставание по надоям молока 
от уровня прошлого года. Опираясь на 
опыт передовиков молочного животноводст
ва, мы должны добиться в июне и в июле

кой из расчета 40—50 килограммов на 
каждую голову в сутки, проводить трех
кратную дойку коров. Мы считаем, что каж
дая доярка должна получить за период 
с 1 июня по 1 октября не менее 1.500 
килограммов молока от каждой коровы.

Очень напряженно придется потрудиться 
над выполнением социалистических обяза
тельств по производству мяса. Дело чести 
всех животноводов области добиться, 
чтобы первый годовой план продажи 
мяса государству был выполнен к 1 ав
густа, а второй план—к 31 декабря.

Особенно большие задачи стоят перед сви
новодами области. Им предстоит в остав
шееся время откормить не менее 240 тысяч 
свиней. Хорошо понимая важность этой 
задачи, мы, свинари, последователи Яросла
ва Чижа и Татьяны Перешивко, присутст
вующие на празднике животноводов, горячо 
заверяем всех тружеников города и деревни, 
что с честью выполним свои обязательства, 
откормим до конца года 100 тысяч свиней. 
Призываем всех свиноводов области органи
зовать интенсивный откорм и добиться сре
днесуточных привесов свиней на откорме 
не менее 600 граммов.

Мы обещаем, что в самые ближайшие 
дни переведем всех свиней в летние ла
геря с тем, чтобы откорм их проводить 
на дешевых кормах, а в августе и сен
тябре—на посевах картофеля. Это соз
даст благоприятные возможности успешно 
завершить выполнение годовых обязательств.

Мы будем проявлять неустанную заботу 
об увеличении в колхозах и совхозах пого
ловья свиней, причем получим с 1 июля до 
1 октября от каждой основной свиноматки 
не менее 8 поросят, подготовим 75 тысяч 
разовых свиноматок и проведем случку всех 
основных свиноматок в октябре-ноябре, а 
разовых—в декабре.

Для быстрого увеличения производства 
мяса необходимо полнее использовать бога
тые возможности за счет развития птице
водства. Поэтому мы решили в оставшее
ся до конца года время откормить один 
миллион цыплят и утят и сохранить все 
маточное поголовье кур, уток и гусей.

Нам необходимо добиться всемерного по
вышения яйценоскости кур. Мы считаем, что 
каждая птичница должна получить к 
следующему празднику животноводов, 
т. е. за период с 1 июня по 1 октября это
го года от каждой несушки не менее 70 
яиц.

Мы хорошо понимаем, что для успешного 
выполнения принятых обязательств по уве
личению производства продуктов животновод
ства нам нужно заготовить много хороших 
кормов. Мы призываем всех колхозников по
трудиться так, чтобы сдержать свое слово— 
вырастить зеленой массы кукурузы по 
300 центнеров и картофеля по 110 цент
неров с каждого гектара, чтобы заложить 
силоса на каждую корову по 12 тонн и 
заготовить на каждую свиноматку по 5 
тонн сочных кормов, при этом обратить 
особое внимание на закладку картофельно
го и клеверного силоса.

Дорогие товарищи колхозники и колхоз
ницы, рабочие совхозов специалисты сель
ского хозяйства! Рушшодители колхозов, 
совхозов, бригад и ферм! Борьба за выпол
нение социалистических обязательств по 
производству и продаже продуктов животно
водства государству должна стать делом 
чести каждого из нас.

Приложим все силы к тому, чтобы до
биться успешного выполнения и пере
выполнения принятых на 1960 год со
циалистических обязательств. Это бу
дет нашим достойным вкладом в дело даль
нейшего подъема сельского хозяйства на
шей области.
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АГИТМАССОВУЮ РАБОТУ— НА УРОВЕНЬ 
СЕГОДНЯШНИХ ЗАДАЧ!

П исьмо с ком м ент арием
Давно ли хлеборобы района 

с нетерпением ждали горячую 
весеннюю страду. И вот она 
уже прошла. Широкие и проо 
торные колхозные поля покры
лись зеленым ковром. Повсюду, 
куда ни глянь, бурно развива
ются хлеба. Радостно на ДУше̂  
оттого, что наш крестьянский 
труд дает свои щедрые плоды.

Но о.шибочно было бы считать, 
что колхозник находит наслаж
дение только в труде, что ему 
чужды культурнь!? запросы. 
Чем быстрее растет экономика 
колхоза и материальное благо
состояние колхоза, тем больше 
тяга колхозника к культуре, зна
ниям.

Однако в нашем нолхозе 
«Труд» не заботятся о налажи
вании массово-политической и 
культурно-просветительной ра
боты среди трудящихся масс 
села. В период весеннего сева 
ни один агитатор, ни один лек
тор не встречался с нами. Биб
лиотека не работает, не можем в 
свободное от работы время по
читать художественную книгу- В 
клубе очень редко демонстриру
ются кинофильмы. Неужели кол
хозная партийная организация 
ничего этого не видит?

Ф. Муллахметов, 
селькор.

На территории колхоза «Труд» 
имеются Ново-Ашапская семи
летняя, Никольская и Верх-Ашап- 
ская начальные школы, фельд
шерский пункт, один сельский, 
два колхозных клуба, сельская 
библиотека, в которых работает 
несколько десятков учителей, 
медицинских работников и работ
ников культурно-просветитель
ных учреждений. Многие из них 
имеют высшее и незаконченное 
высшее образование. Вдобавок 
ко всему этому в колхозе имеют
ся специалисты сельского хо
зяйства, советские работники.

К̂азалось бы, есть кому вести 
агитационно-массовую работу

среди сельских тружеников. На 
самом деле эта работа здесь за
пущена, партийная организация 
ею не занимается.

При партийной организации 
создан агитколлектив, его руко
водителем утвержден секре
тарь партийного бюро тов. Тя- 
кич. В составе агитколлектива 
более 20 человек. Многие из них 
участвуют в агитационно-массо- 
вой работе не первый год.

Все. агитаторы закреплены за 
определенными участками кол
хозного производства, десяти- 
дворками. На первый взгляд ка
жется, что все нормально. Но 
этот агитколлектив по существу 
распался. Прошло полгода, но, 
здесь ни разу не собирали агита
торов на инструктаж. Руково
дитель агитколлектива не имеет 
даже плана работы. На животно
водческих фермах и в полеводче
ских бригадах ни один агитатор 
не провел ни одной беседы с 
колхозниками.

Конечно, во многом повинна 
первичная партийная организа
ция колхоза и ее секретарь тов. 
Тякин. Спрашивается, обсуди
ла ли партийная организация во
просы массово-политической и 
культурно-просветительной ра
боты и разработала ли соответст
вующие конкретные мероприя
тия? Нет! •

Здесь нельзя не упомянуть и о 
деятельности Ново-Ашапской 
сельской группы районного отде
ления Всесоюзного общества по 
распространению научных и по
литических знаний. Ею руково
дит учительница семилетней 
школы тов. Назмиева. Формально 
она составляет план чтения лек
ций, но забывает самое главное 
— проверку и исполнение. С на- 
начала первого года лекторами 
этой сельской группы прочитано 
только несколько лекций, причем 
большинство на педагогические 
темы.

Нет в нашей стране такого 
уголка, где бы не звучал голос

лектора. Всесоюзного общества. 
Тысячи агрономов, врачей, учите
лей с честью выполняют свою 
высокую общественную миссию. 
Они охотно делятся своими бога
тыми знаниями с рабочими ,и 
колхозниками, стремятся сделать 
передовые идеи нашей эпохи, за
воевания промышленности и 
сельского хозяйства, науки и 
культуры общенародным достоя
нием. С именем и признанием 
советского лектора-пропаганди- 
ста связывается представление о 
человеке идейном, принципиаль
ном, всесторонне развитом, спо
собном бескорыстно передавать 
свои знания трудящимся. Такую 
оценку ни в коем случае нельзя 
дать лекторам Ново-Ашапской 
сельской группы.

Партийная организация знает
о том, что лекционная пропаганда 
здесь запущена. Но она не при
нимает никаких мер для улуч
шения работы лекторов.

Несколько слов о наглядной 
агитации. Пожалуй, деревня Но
вый Ашап единственный насе
ленный пункт,где отсутствует бо
евая, действенная, злободневная 
наглядная агитация. Если пройти 
по фермам и другим производст
венным участкам колхоза, то не 
увидишь ни одного призыва, ни 
одного плаката, рассказывающего
об обязательствах колхозников 
на второй год семилетки.

Воо.бще культурно-просвети
тельные учреждения в этом кол
хозе бездействуют. Сельский Со
вет, в чьем ведении они находят
ся, не руководит их работой.

Колхоз «Труд» долгое время 
отставал от передовых хозяйств 
района. Только теперь он начал 
уверенно набирать темпы резкого 
подъема всех отраслей сельско
хозяйственного производства. 
Где-где, а здесь политическая и 
просветительная работа должна 
вертись на высоком уровне.Дума- 
ется, что партийная организация 
способна в кратчайший срок лик
видировать недостатки в поста
новке работы с людьми.

121 лекция— за первое полугодие
В  Елпачихинской сельской 

группе районного отделения 
Всесоюзного общества по рас
пространению политических и 
научных знаний насчитывается
12 лекторов. Среди них учите
ля, агрономы, медицинские ра
ботники. В  минувшем 1959 го
ду эта группа добилась неко
торых успехов в развертывании 
лекционной пропаганды на се
ле. И в этом году члены груп
пы успешно выполняют возло
женные на них ответственные и 
почетные задачи.

Они регулярнб выступают с 
лекциями и докладами перед 
тружениками колхозного села. 
Тематика лекций и докладов 
очень разнообразна, вполне от
вечает запросам слушателей.

Как обычно, лектор выступа
ет с лекцией или докладом не
посредственно на рабочих мес
тах колхозников— на поле, фер
ме и в лагере. Вдобавок ко 
всему этому организуется чте
ние лекций и докладов в клубе, 
по местному радио.

Елпачихинские лекторы об
служивают также членов Ис- 
кирской, Усть-Тунторовской 
комплексных бригад колхоза 
имени Ленина. И здесь слуша
тели довольны выступлениями 
лекторов.

За первое полугодие прочи
тана всего 121 лекция, которой 
охвачено 18 тысяч слушате
лей.

В  лекционной, пропаганде 
принимают особенно активное 
участие С. Б. Арзыев, Н. 3. Ба
тыров, М. Ш . Иткинин, X. М. 
Мукатанов, Н. Н. Нуртдинова. 
Эти товарищи часто выступают 
с лекциями перед населением. 
Они тесно связывают темы лек
ций с задачами, делами своего 
родного колхоза и тем са
мым оказывают большую 
помощь руководству комплекс
ных бригад колхоза в мобили
зации колхозников на разреше
ние стоящих перед ними задач.

Сельская группа лекторов 
особое внимание обращает на 
повышение идейно-теоретичес
кого уровня читаемых лекций. 
С этой целью у нас практику
ется обсуждение в группе со
ставленных лектором лекций.И 
сами лекторы много работают 
над разработкой лекций. Они 
не только просматривают нуж
ные им первоисточники, га
зетные и журнальные статьи и 
книги, но интересуются и дела
ми бригад.

Пермское областное отделе
ние Всесоюзного общества по 
распространению политических

и научных знаний на днях на
градило Почетной грамотой 
нашего лектора С. Б. Арзыева 
за активное распространение 
политических и научных знаний 
среди трудящихся масс села. 
Всего по нашей сельской 
группе награждено Почетными 
грамотами 4 человека.

Наступил летний период — 
период горячих сельскохозяйст
венных работ. В  летние дни 
труженикам села предстоит 
провести уход за посевами, се
нокошение и силосование, убор
ку урожая и хлебозаготовку. 
Животноводы будут бороться 
за наивысший суточный привес 
скота на нагуле и откорме, за 
наивысший суточный удой ко
ров. Значит, в этот период не
обходимо усилить массово-по
литическую работу , следова
тельно, лекционную пропаганду 
среди тружеников колхозных 
полей. Учитывая это, сельская 
группа составила план работы 
на летний период. Каждый лек
тор будет читать по 2 лекции в 
месяц. План работы группы 
обсужден на совещании лекто
ров. Особое внимание обраща
ется на чтение лекций на сель
скохозяйственные, антирели
гиозные и воспитательные те
мы, М. Юлаев.

На полях колхозов района
*  ★ ★

КТО СЕГОДНЯ ВПЕРЕДИ?
Ход вЫ возки удобренвй ва  17 вювя

(в процентах к заданию)
им. Чапаева 102
им. К. Маркса 91
им. М. Джалиля 71
„Кр. Октябрь“ 61 
им. Ленина 55

им. Свердлова 46
„Труд“ -41
им. Куйбышева 36
им. Вахитова 23
им. Калинина 20

На помощь пришли шефы
С успехом идет вывозка мест

ных удобрений на паровые поля 
на Зайпевском лрои^дствеи- 
ном участке колхоза имени Ка
линина.

Работа, за исключением раз
грузки, механизирована. Б о л ь 
ш у ю  помощь в этом деле оказал 
колхозникам участка шефствую
щий завод имени Орджоникидзе 
города Перми, выделив авто
кран. С помощью его погрузка 
удобрений на работающие на 
вывозке 3 автомашины, 3 трак
торные ■ тележки в комплексе с 
бульдозером идет механизиро
ванным способом. Это дало воз

можность колхозу освобожден
ную от погрузки рабочую силу 
направить на другие сельскохо
зяйственные работы, а за счет 
сокращенного времени на пог
рузке машины успевают делать 
дополнительные рейсы.

Хорошо работает на своем 
тракторе СХТЗ-7 тракторист 
Каменских Дмитрий, ежедневно 
перевыполняя установленное 
задание.

Механизированным способом 
на поля производственного уча
стка вывозится местных удоб
рений по 260—'280 тонн в день.

Ф . Оборин.

И

Внимание—на уход за посевами гз
Много дел сейчас в колхозах 

района: надо вывезти на поля 
сотни тонн навоза и торфа, а 
тут и дружные всходы кукуру
зы, картофеля, льна и других 
сельскохозяйственных культур 
требуют обработки. Все эти ра
боты не терпят отлагательства.

Дружно включились в работу 
труженики сельскохозяйствен
ной артели имени Карла Маркса 
по у ходуна посевами.

На всей площади посева куку
рузы, а ее посажено на 170 
ге.кта,оах, проведена прополка, 
подкормка аммиачной селитрой 
с расчетом по 80 килограммов

на гектар. Проведено боронова
ние картофеля.

Большую площадь (160 гекта
ров) занимают посевы льна— 
этой доходной для колхозов 
культуры. Поэтому колхозники 
и правление колхоза уделя
ют льцу большое внимание. 
А чтобы всходы были более4 
дружными, произвели подкормку 
хлористым калием.

Хороший урожай кормовых
культур— хороший корм для 
скота. Все знают это. Колхозни
ки произвели опудривание гек
сахлораном турнепс по 12 ки
лограммов на гектар.

М. Юлышев.

Построили изгородь и этим ограничились
Во всех колхозах района орга

низуются нагульные гурты молод
няка крупного рогатого скота. 
Гуртоправами- назначаются до
стойные люди.

А в колхозе им. Куйбышева по
строили изгородь и на этом ог
раничились. Особенно плохой 
уход за телятами в деревне Ер-

мия. Там начали строить телят
ник, но строительство почему-то 
приостановили. Никого не трево
жит и то, что в колхозе низки 
надои. Заведующий фермой Кур
бан Яппаров нЬ заботится об ус
ловиях труда доярок. До сих пор 
не внедрена трехкратная дойка.

Н. ДАВЛЯТД1ИН.

Казахская ССР. На юге Кустанайской области начале*1 
штурм Тургайской целины. В Амангельдинском районе создай 
ряд новых совхозов. Приступили к работе м е х а н и з и р о в а н н ы 6 
землеустроительные отряды, начавшие разбивку земельны* 
участков для центральных усадеб и отделений. Более 2.000 
новоселов прибыло в район. Они прокладывают первые боР0̂  
ды на целине. Нынешним летом намечено освоить свыше 30“ 
тысяч гектаров целинных земель.

Механизаторы Наурзумского совхоза, получив от госудаР" 
ства 42 новых трактора, уже подняли свыше 10 тысяч гектЯ' | 
ров целины. Всего к весне будущего года здесь намечен0 
вспахать 25 тысяч гектаров новых земель.

На снимке: подъем целины в Наурзумском совхозе.
Фото В. Мартемьянова. ‘ Фотохроника ТАСС
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В  РАЙКОМЕ КПСС И ИСПОЛКОМЕ РАЙСОВЕТА

Об итогах социалистического соревнования пастухов нагульных 
гуртов за первую декаду июня месяца

Бюро РК КПСС и исполком 
районного Совета депутатов тру
дящихся рассмотрели итоги со
циалистического соревнования 
пастухов за первую декаду ию
ня месяца. Победителями в со
циалистическом соревновании 
признаны:

Старший пастух нолхоза име
ни Ленина Маннаф Гумаров, по
лучивший в первой декаде июня

1.250 граммов среднесуточного 
привеса крупного рогатого ско
та, сохранивший все поголовье 
енота.

Старший пастух колхоза име
ни Ленина Миргалим Абляев. 
получивший в первой декаде 
июня 1.040 граммов средне
суточного привеса крупного ро
гатого скота и сохранивший 
все поголовье скота.

Старший пастух колхоза име* 
ни Ленина Муса Суримов, полу
чивший в первой декаде июня 
1-030 граммов среднесуточного 
привеса крупного рогатого ско
та и сохранивший все поголовье 
скота.

Тт. Гумарову, Абляеву, Сури- 
мову присуждены красные вым
пелы РК КПСС и исполкома рай
совета и денежные премии.

ТАК РАБОТАЛИ ГУРТОПРАВЫ КОЛХОЗА  
ИМ. ЛЕНИНА В ПЕРВОЙ ДЕКАДЕ ИЮНЯ

I графа—количество телят, закрепленных за гуртом, II графа—получено среднесуточного
привеса (в граммах)

Искирский гурт 152 1250
I Гумаров Маннаф „

Суяргулов Хабибрахман 
Кучуков Ахат 

Старо-Чадовский гурт 264 950
; Яппаров Фаик 

Баянгулов Карим 
Габитов Фарих 

Федорковский гурт 143 1040
Абляев Миргалим 
Аптраков Равхат 

) Хабибрахманов Малив 
Варизовский гурт
гурт № 1 305 975

Халитов Заудат 
: Юнусов Насат 
I Балтачев Мавлихан

гурт № 2
Суримов Муса 
Садыев Рашид 
Муксинов Мидхат

гурт № 3
Сайтов Мурат 
Сайтова Гашия 
Кадырматов Салим

гурт №-4
Яхин Гаплахат 
Айтаков Минзян 
Рангулов Габдрашит

Мостовинский гурт
Акбашев Асхат 
Хасанов Ясави

294

300

295

176

1030

810

880

850

Трудовой день гуртоправов
—Мат!— торжествующе объ

являет Рашид, невысокий, 
черноволосый парень с ожив
ленным задорным выражени
ем лица. Болельщики, хотя 
их немного, бурно реагируют: 
побежденный чистит картош
ку—таково условие игры. За 
доской уже опять кипят 
страсти, советы и подбадри
вания слышатся со всех сто
рон.
Весело поздним вечером в 

маленьком домике гуртопра
вов I I I  гурта Акбашевского 
лагеря по нагулу крупного 
рогатого скота. Никого не 
смущает то, что завтра нуж
но "вставать с рассветом, го
товить завтрак—и на работу. 
Словно какой-то неиссякае
мы^ источник энергии питает 
их, всегда веселых, в труде 
и отдыхе.
Быстро пролетела летняя 

ночь. Вот уже показалось 
солнце, скользнул по полу до
мика колеблющийся блик 
света. Все встают, как по ко- 
маде. Видимо, это вошло в 
привычку у них—начинать 
тРУДов0й день с первыми лу
чами солнца.

Внходим на улиду. Недале
ко от ДОма прямо к дереву 
пРибит умывальник. Около 
него веселая очередь, в сто
роне уже горит костер.

Пока остальные готовят 
завтрак и .умываются, мы 
Разговариваем с бригадиром 
лагеря нагульного скота Са- 
каевым Гарифуллой.

Этот человек невольно вы
зывает симпатию у собесед
ника. Тронутые сединой чер
ные волосы никак не вяжутся 
с молодым блеском глаз, бы
стрыми движениями. В прош
лом— председатель промар- 
1еДи, заместитель председате
ля крлхоза по животноводст- 
ВУ, теперь—бригадир гурто- 
Иравов, в ведении которого 
1-200 голов скота. Он не хуже 
3°отехника разбирается в жи
вотноводстве; не мог он ос

таться в стороне, когда нача
лась организация нагула 
крупного рогатого скота. На 
эту должность пошел добро
вольно, как коммунист, кото
рый должен возглавлять ра
боту на трудных участках.

Да здесь все такие.
Вот Суримов Муса— быв

ший председатель Акбашев
ского сельского Совета, ком
мунист, одним из первых по
шел на этот участок. Теперь 
он старший гуртоправ . I I I  
участка.

Садыев Рашид, самый мо
лодой здесь, неутомимый ве
сельчак, любитель шахмат. 
Не отстает комсомолец Сады
ев от своих товарищей и в 
работе.

Добровольно отказались 
они от удобств жизни дома, 
живут в лесу, где нет ни ра
дио, Ии кино, и газеты—ред
кий гость, особенно в дальних 
гуртах.

Режим пастьбы строг—скот 
должен, находиться на паст
бище по 15— 16 часов в сутки. 
- Сегодня у гуртоправов не
обычный день—подводится 
итог напряженной работы за 
декаду, проверка того, ради 
чего они и трудятся—кон
трольное взвешивание для оп
ределения Среднесуточного 
привеса. Лица гуртоправов 
серьезны, сосредоточены, все 
немного взволнованы.

Весь гурт сгоняют за изго
родь,где в суживающемся кон
це стоят весы. Телята недо
верчиво обнюхивают помост, 
затем не без посторонней по
мощи встают на него. Взве
шивают только тех, кто был 
выбран заранее для контроля 
привеса. Их узнают по над
резам на ушах.

Первый же теленок оказы
вается весом 137 килограм
мов, а прибыл он сюда с ве
сом lif t  килограммов. Менее 
чем за,20 дней привес 27 ки
лограммов. Дальше идут по 
22, 24, 28, 17 килограммов.

Суримов Муса, старший

пастух, ревниво следит за ре
зультатами взвешивания, а 
когда с весов сошел послед
ний теленок, попросил ведо
мость. Подходят сюда же и 
Рашид Садыев с Муксино- 
вым. М. Суримов объявляет 
средний вес на 1 голову— 
1.030 граммов, а в общем по 
гурту поивес за декаду сос
тавил 330 килограммов.

Взвешивание окончено, гурт 
медленно потянулся к выходу 
в загон.

А бригадиру Сакаеву нуж
но объехать еще три гурта. 
Вот мы и в четвертом гурте. 
Около ручья белеет домик, 
нас встречает загорелый 
мужчина, с коротким ежиком 
темных волос. Это Сайтов 
Марат, имя которого знакомо 
почти каждому читателю 
райгазеты. Здесь уже все го
тово к взвешиванию, отдель
но отобраны телята для кон
трольного взвешивания. По
этому дело идетч быстрее, ре
зультат 245 килограммов на 

'300 Голов гурта. Только к ве
черу закончили взвешивание 
в последнем, 2 гурте. Общий 
вес по второму гурту—282,5 
килограмма, а на одну голо
ву—975 граммов, в первом 
гурте—общий привес—264
килограмма, или §80 граммов 
на 1 голову.

В целом по лагерю привес 
за 1 декаду июня составил 
1121,5 килограмма. Цифра до
вольно внушительная.

Трудно приходится пасту
хам, но не услышишь от них 
ни единой жалобы на трудно
сти. В  каждом гурте— ма
ленький, но крепко спаянный 
коллектив. Человек познается 
в трудностях, и здесь встают 
во весь рост сильные, несги
баемые характеры людей, их 
воля в напряженной борьбе 
за мясо, за выполнение взя
того колхозом обязательства 
—дать стране 5.800 голов 
крупного рогатого скота • по 
240—260 килограммов каж
дая. А ,  Швалев.

Нам пишут
У учащихся Кармановки

Школа в Кармановке не
большая. Она, пожалуй, са
мая маленькая из семилеток. 
Но дела у коллектива этой 
'школы большие, заметные. 
Сейчас старшеклассники на
ходятся, на практике. Она бу
дет длиться всего 12 дней, 
а вообще учащиеся собирают
ся работать все лето. Ведь 
почти все они— «на постоян
ной работе».

Четыре ученицы — Альфия 
Айтова, Фаузия Казанцева, 
Люция Шакирова и Роза Ах- 
марова—поочередно работают 
на кроликоферме. В прошлом 
году здесь было выращено и 
продано государству сто кро
ликов, а Альфия Айтова за 
это была награждена Почет
ной грамотой обкома КПСС. 
Нынче будет выращено боль
ше. Уже сейчас имеется 115 
голов, 20 из которых матки. 
Хозяевами фермы являются 
сами учащиеся. Они знают о 
кроликах не меньше, чем их 
руководитель учительница Са- 
лякиева.

Три ученицы Равиля Байчу- 
рина, Аниса Нурбакова, Набо
ра Файзуллина ухаживают за 
цыплятами, братья Назим и 
Рафаэль Минсадыровы пасут 
колхозных коров, Рашид Яга- 
фаров со своей сестрой Дани
ей пасет 120 телят, а Мугин 
Мурсалимов—свиней. Махмуд 
Уразбаев любит лошадей, и 
ему колхоз доверил группу 
жеребят. Четыре друга Галим- 
зян, Марсам, Шамиль и Ау- 
хат пошли работать на кол
хозный кирпичный завод. Они 
не обижаются, что им не дос
талась работа в животновод
стве. Ведь их кирпич пойдет 
в первую очередь для кладки 
и ремонта печей ферм.

Школа имеет небольшой 
плодово-овощной сад. И все

остальные учащиеся работают 
здесь. В прошлом году в 
школьном саду было собрано 
около центнера смородины, 
много виктории, был выращен 
большой урожай помидор, мор
кови, лука. А нынче урожай 
будет еще больший—у уча
щихся уже имеется опыт.Очень 
интересна работа садоводов и 
овощеводов. Но они участвуют 
и в других работах.

Как только закончится ра
бота в саду, они идут в рас
поряжение заведующего фер
мой и с кулями отправляются 
на луга или в лес за кормом 
для кроликов.

На вопрос, как он относит
ся к жалобе одного констан- 
тиновца на то, что учащихся 
«заставляют выполнять всякую 
черновую работу», учитель 
Кармановской семилетней шко
лы тов. Хамурзин ответил:

-—Большинство родителей 
правильно понимают роль по
литехнизации. Но есть еще 
такие, которые думают, что 
школа должна только учить 
читать и писать. Они не за
мечают, как благотворно вли
яет на детей труд. Четыре- 
пять лет назад трудно было 
в Еармановке найти мальчика 
или девочку, которые бы са
мостоятельно могли ухаживать 
за скотом, работать в огороде, 
сделать какую-нибудь мебель. 
Цветочники и те делались ру
ками пап, а сейчас наши уча
щиеся делают грабли, столы 
и стулья.

Пройдет несколько лет, и 
сегодняшние практиканты се
милетки войдут в список вы
пускников, получивших дипло
мы специалистов средней и 
высшей квалификации.

А. Фатыхов.

Победители соревнования
Сейчас горячая пора замочки 

мочала. Между производственны
ми участками объединенной Бар- 
дьшекой промысловой артели 
развернулось социалистическое 
соревнование за выполнение и 
перевыполнение своих планов по 
этому виду производства.

В начале июня правление ар
тели обсуждало вопрос о при
суждении переходящего Красного 
знамени и выдаче денежных пре
мий. Было установлено, что Кра
сное знамя промартели будет 
присуждаться участку, который 
завоюет первое место в соцсо
ревновании по замочке мочала по 
состоянию на 15, 25 июня, на 1 
июля и дальше по пятидневкам 

до полного завершения выполне
ния плана замочки мочала.

Подсчитав итоги соревнования 
по состоянию на 15 июня, прав
ление промартели признало побе
дителем Сарашевский производст
венный участок (начальник уча
стка Г. Суримов), замочивший 
12,3 тонны мочала, и присудило 
ему переходящее Красное знамя.

Второе место занял Таныпский 
производственный участок"- (на
чальник участка Ф. Халилов), 
замочивший 10,2 тонны мочала. 
Этим двум участкам выделены 
также денежные премии для пре
мирования лучших членой арте
ли, работающих на замочке мо
чала. Денежную премию получи
ли и начальники этих участков 
тт. Суримов и Халилов, десятни
ки тт. Алешкин и Шакманаев.

3. Афанасьева.

Ремонтируют дороги
Необычайное оживление царило 

17 июня в селе Печмень. Был 
объявлен ударный двухдневник 
по приведению в порядок дорог. 
Часть людей была направлена на 
болотистое место чистить дорогу 
на ферму, остальные работали на 
пргрузке гравия, подвозке бревен 
на мосты. Более 90 человек было 
выделено на эти работы.

На вывозке гравия работали 4

машины, 1 трактор «Беларусь», 
30 лошадей. В целях противопо
жарной охраны был сделан пруд 
на речке.

В работе по ремонту дорог уча
ствовали все, вплоть до 10— 11- 
летних ребят, которые помогали 
в качестве ездовых на вывозке 
гравия. _... _ _•____ :



Телеграммы  из-за рубежа 
В Комитете десяти

Ж ЕН ЕВ А , 17 июня. На оче
редном заседании Комитета де
сяти государств по разоруже
нию с заявлением выступил 
глава советской делегации 
В. А. Зорин.

Судя по выступлению амери
канского делегата Итона 15 ию
ня, сказал В. А. Зорин, прави
тельство США занимает отри
цательную позицию в отноше
нии новых советских предложе
ний об основных положениях 
договора о всеобщем.и полном 
разоружении.

Таким образом, подчеркнул 
глава советской делегации, мы 
вынуждены констатировать, что 
американская делегация ни на 
йоту не отошла от своей пози
ции, направленной против ре
шения вопроса всеобщего и 
полного разоружения, не прод
винулась ни на шаг в направле
нии к сближению наших пози
ций,,

Советский Союз, заявил В. А. 
Зорин в заключение, предпри
нявший конструктивные шаги к 
сближению своей позиции по 
вопросу всеобщего и полного 
разоружения с позицией запад
ных держав, вправе ожидать 
теперь таких же конструктив
ных шагов с их стороны. По
тому мы обращаемся с единст
венным и законным, вопросом к 
делегации Соединенных Штатов 
Америки: намерена ли она
оставаться на своей негативной 
позиции, препятствующей прод
вижению вперед в решении 
вопросов всеобщего и полного 
разоружения и способной со
здать лишь тупик в перегово
рах, или она займет конструк
тивную позицию, которая поз
волила бы Комитету перейти к 
деловому обсуждению совет
ских предложений об основных 
положениях договора о всеоб
щем и полном разоружении.

(ТАСС)

Решение социалистической 
партии Японии

Как сообщает японское ра
дио, Центральный исполнитель
ный комитет социалистической 
партии, обсудив 17 июня теку
щие задачи борьбы против ра
тификации парламентом нового 
«Договора безопасности», при
нял решение мобилизовать все 
силы партии для срыва ратифи
кации парламентом нового «До
говора безопасности».

В  решении говорится, что 
лидер социалистической пар
тии Асанума должен в реши

тельной форме потребовать от 
Киси отставки кабинета до 19 
июня и роспуска парламента в 
интересах нормализации обста
новки в стране.

Депутаты-социалисты обеих 
палат, говорится далее в реше
нии, должны единодушно вы
ступить против насильственного 
одобрения верхней палатой 
«Договора безопасности» и в 
случае необходимости приме
нить силу.

(ТАСС)

Растерянность и уныние
эра в ЯпониюВАШ ИНГТОН. Как сообща

ет агентство Юнайтед Пресс 
Интернейшнл со ссылкой на хо
рошо информированные круги, 
государственный департамент 
после упорного торга с лидера
ми сената согласился 16 июня 
поздно вечером отложить рати
фикацию американо-японского 
договора до того, как он будет 
ратифицирован Японией.

П А РИ Ж , 17 июня. По сооб
щению токийского корреспон
дента агентства Франс Пресс, 
премьер-министр Японии Нобу- 
сукэ Киси вызвал к себе посла 
СШ А Макартура, чтобы выра
зить ему «свое сожаление по 
поводу неизбежной отсрочки 
визита президента Эйзенхау
эра».

ТОКИО, 17 июня. Как сооб
щает японское радио, в резуль
тате отмены визита Эйзенхау-

на токиискои 
фондовой бирже царит беспо
койство, наблюдается падение 
курса акций.

Паника царит также на бир
же в Осака. Падение курса ак
ций на этой бирже происходит 
с большой быстротой.

НЬЮ -ЙОРК, 17 июня. 
«Внезапное и для пре
зидента неожиданное крушение 
планов визита в Токио создало 
среди окружающих его лиц ат
мосферу мрачного уныния», — 
сообщает корреспондент газеты 
«Нью-Йорк тайме» Солсбери, 
сопровождающий Эйзенхауэра 
в его злополучной поездке по 
Дальнему Востоку. «Члены его 
группы, — продолжает коррес
пондент, — повидимому, озабо
чены не только тем, что прои
зошло, но и последствиями 
этих событий для будущего».

„ЗЕЛЕНАЯ ШЛЯПА“ НА СЦЕНЕ ЕЛПАЧИХИНСКОГО 
КОЛХОЗНОГО КЛУБА

В клубе Елпачихинской ком
плексной бригады колхоза име
ни Ленина часто ставятся кон
церты и постановки. В драма
тическом кружке числятся де
сятки любителей сцены, боль
шинство которых комсомольцы 
и колхозная молодежь, учителя 
и учащиеся старших классов 
средней школы. На сцене клуба 
выступают также наши 
гости— артисты, приезжающие 
из Казани, из районного Дома 
культуры. Зрители всегда тепло 
встречают их.

На днях у нас выступали сту
денты Осинского педагоги
ческого училища. В прог
рамме концерта были пес
ни и частушки, пляски 
и художественное слово. Вы-

ступление будущих педагогов 
очень понравилось нашим зри
телям.

16 июня приезжали члены 
драматического кружка худо
жественной самодеятельности 
строителей Боткинской ГЭС. 
Они показали елпахичинцам 
пьесу Г. Насырия «Зеленая 
шляпа», в которой раскрыва
ется многогранная жизнь со
временного колхозного села. 
Герои пьесы действуют среди 
нас, и потому они близки зри
телям.

Самодеятельные исполнители 
Мусин, Мусина, Абубакиров, 
Мельникова, Мордамшин и 
другие успешно справились со 
своими ролями.

М. Юлаев.

БеседЫ на естественнонаучные темЬя

ГИПНОЗ и ЕГО ЛЕЧЕБНЫЕ СВОЙСТВА
Многие люди проявляют ог

ромный интерес к гипнозу. И 
это вполне понятно. Гипноз — 
явление необычное. Долгое вре
мя оно оставалось неразгадан
ным и наукой разъяснено срав
нительно недавно.

Знакомство людей с гипнозом 
восходит к глубокой древности. 
Тысячи лет назад жрецы Егип
та, и индусские иоги уже поль
зовались приемами, которые 
вызывали гипнотическое состоя
ние у человека и некоторых жи
вотных (в частности у змей). 
Этими приемами служили: мо
нотонные звуки своеобразных 
барабанов и труб, дым дурма
нящих курений, пристальное 
сосредоточение взора на блес
тящих предметах и т. д. Все 
это широко применялось в ре
лигиозных церемониях. Люди 
впадали в состояние оцепене
ния и забытья.

Служители религии окружали 
эти явления таинственностью, 
объявляли их сверхъестествен
ными, непостижимыми, припи. 
сывали их вмешательству бога. 
Они внушали верующим, что 
такие чудеса способны совер
шать лишь жрецы и «прорица
тели»— наместники бога на зем
ле. Кое-где и до сих пор бы
тует представление, что гипноз 
могут вызывать только люди 
особенные, обладающие «же
лезной» силой воли, небыкно- 
венными черными или зелены
ми глазами и т.п.

Попытку научно объяснить 
гипноз впервые в середине X IX  
века сделал английский хирург 
Дж. Брэд. Исходя из того, что 
состояния оцепенения и забытья 
По своей природе запоминают 
сон, он и предложил называть 
такие явления «гипноз» ,что в 
переводе с греческого означает 
«сон». Дж. Брэд начал приме
нять гипноз для лечения боль
ных. С этих пор гипноз стал 
привлекать внимание врачей и 
ученых. Однако полного успеха 
они не могли добиться. Дело в 
том, что гипноз тесно связан с 
деятельностью головного мозга, 
а научный способ изучения этой 
деятельности еще не был 
ден.

Впервые такой способ— метод 
усло^рых рефлексов—был от
крыт в начале XX  века нашим 
великим физиологом И. П.Пав
ловым.Было доказано, что дея
тельность всех органов и сис
тем организма регулируется и 
направляется высшим отделом 
мозга—корой больших полуша

рий. Обладая высокой чувстви
тельностью, кора чутко реаги
рует на все раздражения,посту, 
пающие к ней от внутренних 
органов и внешней среды. При
чем, самые разнообразные 
внешние раздражения (звук, 
тепло, свет, холод и др.), вос
принятые корой больших полу
шарий, могут через нее воздей
ствовать на внутренние органы. 
И наоборот, изменения во внут
ренних органах могут влиять 
на деятельность коры. Могуще
ственное воздействие на кору 
больших полушарий человека, 
а через нее и на весь организм 
оказывает слово.
Метод условных рефлексов по

мог внести полную ясность и в 
вопрос о гипнозе. Гипноз—это 
неполный, частичный сон, при 
котором основная масса нерв
ных клеток коры головного 
мозга угнетена, заторможена. 
Поэтому-то загипнотизирован
ный и остается безучастным к 
большинству внешних раздра
жений, напоминая тем глубоко 
спящего. Но если у спящего за
торможена вся масса больших 
полушарий, то у человека, на
ходящегося в состоянии гипно
за, остаются бодрствующие, 
«сторожевые» участки коры, ко
торые избирательно реагируют 
лишь на определенные внешние 
воздействия, а именно—на го
лос гипнотизирующего.

Так, человека, страдающего 
хроническим алкоголизмом, за
гипнотизировав, помещают под 
экран рентгеновского аппарата. 
Гипнотизирующий внушает ему 
ощущение водки во £гу и тош
ноту на ее специфический не
приятный запах и вкус. И на 
экране рентгеновского аппара
та видно, как желудок, не по
лучив никакого пищевого раз
дражения, в ответ на одно 
лишь словесное воздействие, 
переданное ему корой головно
го мозга, начинает совершать 
характерные рвотные сокраще
ния.

Гипноз можно вызвать воз
действием многократно повто- 

най-1 ряющихся слабых и средних 
раздражителей— тепла, звука

способствуют и некоторые нар. 
котические вещества.

Материалистический взгляд 
на природу гипноза открыл пу- 
ти для его изучения и научно 
обоснованного применения в 
лечебных целях. Гипнозом ле
чат многие заболевания. Как 
разновидность сна, гипноз бла
готворно действует на нервную 
систему. Поэтому врачи приме
няют ето в качестве охрани
тельной сонной терапии (гипноз 
—отдых, длительный гипноти
ческий сон и т. д.). Гипноз по
вышает восприимчивость чело
века к словесному внушению. 
Это его свойство врачи исполь
зуют в психотерапии, особенно 
широко — для лечения алкого
лизма.

Пристрастие к спиртным на
питкам у некоторых людей 
превращается в болезненную 
потребность. А это разрушает 
их физические и духовные си
лы. Вовремя начатое и настой
чиво проводимое лечебное вну
шение в гипнозе способно выра
ботать у алкоголика отвраще
ние к губительному спиртному 
и тем спасти его. Хорошо под
даются психотерапии и невро
зы, возникающие в результате 
нервных потрясений, длитель
ных переживаний и общего 
ослабления нервной системы. И 
здесь сеансы лечебного внуше
ния в бодрственном и гипноти
ческом состояниях способны 
вернуть больному потерянную 
работоспособность.

Гипноз находит свое приме
нение и при лечении различных 
кожных болезней и некоторых 
болезненных состояний у бере
менных женщин. Полезно его 
применение в целях обезболи
вания.

К  врачу, лечащему гипнозом, 
не предъявляется каких-либо 
особенных требований в отно
шении его характера или внеш
ности. Однако спокойствие !| 
уверенность в своих действиях 
ему необходимы. Неумелое и 
неправильное проведение гип‘ 
ноза может вызвать нервное 
расстройство, особенно у теХ' 
кто легко поддается внушению.

прикосновении, — г----- у____ ___, --------- .
воздействием раздражителей целях запрещено заниматьс 
большой силы—яркой вспыш-' лицам, мало знакомым с е 
кой света, резким звуком и т.п. физиологической сущность • 
Наиболее распространена гип- Применять гипноз у нас в стр 
нотизация человека словесным не разрешается только врача • 
внушением представлений, свя-! - профессор В ; Р О Ж Н О В ,  
занных с засыпанием. Быстрей
шему погружению в гипноз доктор -медицинских наук-

У НАШ ИХ СОСЕДЕЙ

МАССОВОЕ ГУЛЯНЬЕ
В воскресенье многие жители 

города провели свой выходной 
день в лугах. Там проходило 
массовое гулянье. На праздник 
лета съехалось и много колхоз
ников.

Для отдыхающих был постав
лен концерт, организованы тан

цы под духовой оркестр, 
волейбол. До вечера в 
слышались песни.

игры в 
лугах

Немало горожан в этот .теп
лый, солнечный день провело 
свой отдых на пляже на берегу 
Камы.

Выставка о В. И. Ленине

Адрес редакции: Пермская область,
село Барда, ул. Советская, 7.

Вчера в районном Доме куль
туры открылась передвижная 
выставка репродукций картин 
советских художников, расска
зывающих о жизни и деятель- 
ности Владимира Ильича Ле-

однократным Поэтому гипнозом в зрелищных

по- ТУРИСТИЧЕСКИМ 
ПУТЕВКАМ

В начале текущего года в 
чий комитет профсоюза Б-Сосно 
ского кормосовхоза поступили Д 
туристические путевки для п 
ездки в Ленинград. Кого ̂  напр 
вить в эту поездку? Такой во
рос встал перед ч л е н а м и  комите
та.

Общее мнение сошлось на том, 
чтобы туристические путевк̂  
вручить л у ч ш и м  производствен* 
никам шоферу Михаилу Павлови
чу Новикову и трактористу Васи- 

нина. Выставка организована лию Николаевичу Колчанову. в 
областной картинной галереей, апреле они побывали в ЛенингР* 
Она будет работать один месяц.

(Осинская газета «Красное 
___________________Приуралье»),

де и познакомились с достоцр*' 
мечательностями города.

Номера телефонов: редактора и зам. редактора—82, 
зав. сельхозотделом и зав. отделом писем—48, секрета- 

ря и переводчиков—81, директора типографии— 91.

Редактор Р. НУРСУБИН..
Газета „Колхозный путь“ выходит 

по вторникам, четвергам и субботам.
Бардымская районная типография Пермского облполиграфиздата Заказ Мг 322.
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Орган Бардымского райкома К П С С  и райсовета 
д епутатов трудящихся, Пермской области Цена 15 коп.

Ё новым успехам в борьбе за увеличение 
производства сельхозпродуктов

Воодушевленные решениями де
кабрьского Пленума (1959 г.) ЦК 
КПСС, труженики сельского хо
зяйства нашего района взяли вы
сокие социалистические обяза
тельства. Вступая во второй год 
семилетки, они заявили о своем 
твердом намерении резко увели
чить производство всех сельско
хозяйственных продуктов. Широко 
развернув социалистическое со
ревнование за взятие намеченно
го рубежа, труженики колхозных 
полей и животноводческих ферм 
побились значительных трудовых 
успехов. В прошедшее воскре
сенье, в день «Барда-зиена» на
шему району было вручено четы
ре переходящих Красных знамени 
Пеомского областного комитета 
КПСС и исполкома областного 
Совета депутатов трудящихся.
Значительный вклад в дело ус

пешного выполнения заданий вто
рого года семилетки внесли жи
вотноводы района. К 10 июня 
на заготовительные пункты от
правлено 6.898 центнеров мяса, 
или в 3,5 раза больше, чем за 
соответствующий период прошло
го года. Особенно хорошо потру- 
дились животноводы колхозов 
имени К. Маркса, имени Ленина, 
«Труд» и многие другие. Колхоз 
имени К. Маркса вышел победи
телем в социалистическом сорев
новании по продаже мяса госу- 
Дарству. Пятимесячное социалис
тическое обязательство им выпол
нено на 120 процентов.

Нельзя не отметить тут хоро
шую работу последователей знат
ных животноводов нашей страны 
Ярослава Чижа и Татьяны Пере- 
шивко и многих других. Бичу- 
ринский свинарь Масгут Хусаи- 
иов первым среди свиноводов 
Района перевел свиней на лагер- 
н°е содержание с применением 
^Редвижных домиков и самокор- 
мУШек. Это дает большую выгоду 
8 откорме свиней на дешевых 
Цвтних кормах. Вслед за ним пе- 
.евели свиней на лагерное со
ван и е  ишимовский свинарь 
На пКаев’ елпачихинский сви- 
"Рь Л. Абдусалямов и другие.

м

Неплохо работали в первой де
каде июня месяца пастухи на
гульных гуртов колхоза имени 
Ленина. Старший пастух Маннаф 
Гумаров получил по 1.250 грам
мов суточного привеса крупного 
рогатого скота при сохранении 
всего поголовья скота. Пастухи 
Федорковского гурта Миргалим 
Абляев, Рафхат Аптраков, Малик 
Хабибрахманов добились получе
ния в первой декада июня по 
1.040 граммов суточного привеса 
крупного рогатого скота. На 10 
граммов меньше оказался суточ
ный привес у пастухов Мусы Су- 
римова, Рашида Садоева, Мидха- 
та Муксинова.

Налицо успехи тружеников 
сельского хозяйства района и в 
других отраслях колхозного про
изводства. Но нам нельзя успока
иваться на достигнутом. Впереди 
еще много нерешенных ответст
венных и почетных задач, от раз-1 
решения которых зависит исход 
борьбы за успешное выполнение 
высоких социалистических обя
зательств на 1960 год.

Дело чести всех животноводов 
района добиться того, чтобы пер
вый годовой план пподажи мяса 
государству был выполнен к 1 ав
густа. Для этого надо откормить 
2.900 голов свиней, 4.630 голов 
крупного рогатого скота. Как 
призывают участники областного 
Дня животноводов, нашим свино
водам необходимо организовать 
интенсивный откорм и добиться 
среднесуточных привесов свиней 
на откорме не менее 600 граммов.

Наступило самое благоприятное 
время для увеличения надоев мо
лока. Партийные организации, 
правления колхозов и сельские 
Советы гшизваны широко развер
нуть социалистическое соревнова
ние среди доярок за получение 
с 1июня по 1 октября не менее 
1.500 килограммов молока от 
каждой коровы. Чтобы добиться 
этого, в каждом колхозе, на каж
дой ферме необходимо органи
зовать обильную зеленую под
кормку коров, круглосуточную 
пастьбу молочного стада, трех
кратную дойку коров.

---------- --- ---------------------

Во всех колхозах нужно переве
сти всех свиней в летние лагеря 
с тем, чтобы откорм их прово
дить на дешевых кормах, а в ав
густе и сентябре— на посевах 
картофеля. Это создаст благопри
ятные возможности для успешно
го выполнения годовых обяза
тельств.

Для быстрого увеличения про
изводства мяса нам необходимо 
полнее использовать богатые 
возможности за счет развития 
птицеводства. Вот почему важно 
теперь сохранить закупленных от 
инкубаторных станций цыплят и 
и утят, организовать откорм кур 
и уток.

В колхозной деревне наступает 
горячая сенокосная пора. Колхо
зам района предстоит скосить ты
сячи гектаров естественных и се
янных трав. Огромные площади! 
Если вовремя и без потерь соб
рать все сено, то общественный 
скот в достатке будет обеспечен 
грубыми кормами. Буквально в 
ближайшие дни надо закончить 
подготовку техники к сенокосу. 
При этом нельзя скидывать со 
счета и простую крестьянскую 
копу. Во многих колхозах района 
немало лугов, изобилующих коч
ками, кустарниками. Разумеется, 
с техникой тут не развернешься. 
Такие неудобные площади при
дется убирать конными косилка
ми и ручными косами.

Особо важное внимание нужно 
обратить на выращивание зеленой 
массы кукурузы. Дело чести тру
жеников села сделать кукурузу 
«норолевой полей» колхозов рай
она. Кукурузного силоса должно 
быть заложено из расчета по 12 
тонн на каждую корову. По опы
ту рязанских животноводов и нам 
следует заложить комбинирован
ный силос для свинопоголовья. 
Теперь нужно вести повсюду 
междурядную обработку и под
кормку кукурузы.

ТОВАРИЩИ КОЛХОЗНИКИ И 
КОЛХОЗНИЦЫ! ВЗЯТЫЕ ВАМИ 
ТЕМПЫ НЕ СНИЖАЙТЕ. ИДИТЕ 
ВПЕРЕД. ЗАВОЕВЫВАЯ НОВЫЕ 
И НОВЫЕ ТРУДОВЫЕ УСПЕХИ!

Обработка

Кукуруза—ценная кормо-
я культура, которая требует 

Ф собой тщательного ухода. 
с а ° чень быстро зарастает 

Рной травой и для прополки 
м тРебуется много сил и вре- 
®ни. Поэтому очень большое 
ачение в облегчении труда 
снижении себестоимости од

ой тонны зеленой массы куку- 
'зы приобретает химическая 
°°полка ее посевов.
В Нашем районе такой спо-

прополки кукурузы впер- 
ь>е применили во Втором Кра- 
ояре. Опрыскивание посевов 

Роводит тракторист Илькаев 
амис на тракторе ДТ-20 с 

"°мощыо опылителя-опрыс- 
Кнвателя ОЩ -А.

Э то  ваЖно знатЬ

посевов кукурузы гербицидом 
„Диконирт-2,4 Д а
Гербицид попадает на сор

ное растение, проникает в его 
ткани, передвигается по сосу
дам и вызывает глубокие на
рушения жизнедеятельности 
растительного организма. Рез
ко подавляется фотосин
тез, нарушается углевод
ный и азотистый обмен, усили
вается дыхание. Вследствие
такого нарушения обмена ве
ществ обработанные гербици
дами растения начинают пос
тепенно отмирать. Это можно 
хорошо определить и по внеш
нему виду растений: листовые 
черешки их начинают заметно 
изгибаться, листья скручива
ются, верхушки стеблей обра
зуют изгибы, рост приостанав- 
ливается.В нижней части рас

тения стебель начинает разра
статься, получаются уродли
вые утолщения, а затем тре
щины.

В то же время правильно 
рассчитанная доза наоборот 
благотворно влияет на рост 
кукурузы. Таким образом, вы
года от химической прополки 
получается двойная: гербицид 
убивает сорные растения и од
новременно является стимуля
тором роста кукурузы. Кроме 
того, химическая прополка ос
вобождает от необходимости 
лишний раз проводить между
рядную обработку, и это помо
гает сохранять питательные 
вещества и влагу в почве.

Ф, Мусина.

На полях колхозов района
*  ★ ★

О ходе месячника по повышению 
плодородия почвы

Прошел 21 день с начала | 1760 тонн по заданию. А 
месячника по вывозке удоб
рений на тюля. В целом по 
району план выполнен на 
60 процентов, или вывезено 
81.593 тонны удобрений.

С опережением графика 
идет колхоз имени Чапаева, 
выполнивший на 17 июня 
план месячника на 103 про
цента. Еще 15 июня на пер
вом месте в районе был кол
хоз имени Карла Маркса, 
награжденный переходящим 
Красным знаменем райкома 
и райисполкома и денежной 
премией. Но на 17 июня этот 
колхоз уже отстал от колхо
за имени Чапаева.

Более половины удобрений 
вывезено в колхозе имени 
Ленина. Из механизирован
ных отрядов лучше работает 
отряд РТС, который выпол
няет дневные задания на 
200—230 процентов.

Самоотверженно трудится 
на погрузке удобрений трак
торист РТС Хасанов Ильяс, 
выполняющий дневные нормы 
на 150—160 процентов. Все
го им с начала месячника 
погружено 2812 тонн вместо

шоферы Фуфачев Валентин, 
Козлов Михаил, Шачков Фе
дор выполняют нормы на 
230—235 процентов. При нор
ме 75 тонно-километров они 
делают по 150—160 тонно- 
километров в день.

Отлично трудятся также 
шоферы колхоза имени 
К. Маркса.

Но следует сказать, что 
во многих колхозах обраща
ют внимание лишь на тон
ны, забывая о качестве ра
бот.

В колхозах имени М. Джа
лиля и имени Ленина выве
зенный на поля навоз за
крывается торфом или зем
лей. Но так делается только 
в указанных колхозах. Во 
многих колхозах навоз вы
возится мелкими кучами и 
не закрывается.

Некоторое время вывезен
ное удобрение остается на 
полях без заделки, поэтому 
дело надо организовать так, 
чтобы полностью сохранить 
все качества удобрений.

А. Ахметзянов.

Из личных хозяйств
Большую работу проделали за 

прошедшие 20 дней члены сель
хозартели «Красный Октябрь» 
по вывозке удобрений на поля. 
Дневные задания бригадами 
выполняются 1} перевыполняют
ся. За прошедшую половину ме
сячника здесь вывезено более 
трех тысяч тонн навоза.

В вывозке удобрений на поля 
участвуют все 7 бригад. В са
мой маленькой. Адыевской бри
гаде вывезено более трехсот 
тонн навоза. Здесь нет ферм.

Конный двор давно очищен. 
Бригадир Клавдия Паршак<^а 
обратилась к колхозникам с 
просьбой вывозить навоз из лич
ных хозяйств. Колхозники под
держали ее, и сейчас каждый 
колхозный двор вносит свою 
долю в повышение плодородия 
почвы.'

В Адыевке немного трудоспо
собных, и нет человека, кото
рый бы стоял в стороне от учас
тия в важной кампании.

. Ф. Амиров.

Заготовка кормов началась
Печмень. Позавчера здесь 

первыми в районе приступили 
к закладке силоса из есте
ственных трав. Сегод-

*

Новый Ашап. Во второй 
бригаде колхоза «Труд» на
чата заготовка веточного и 
витаминного корма. Во всех

ня работы по силосованию в 
колхозе им. Свердлова про
должаются. За эти три дня за
ложено 15 тонн силоса.

бригадах завершается подго
товка к сенокошению, которое 
намерены здесь начать в кон
це этого месяца.

Кукурузе—внимание и уход
В Уймужевской комплексной 

бригаде кукурузы посеяно нем
ного, всего Ю гектаров. Но с 
этой площади можно получить 
немало ценного корма, заложить 
не менее 300 тонн кукурузного 
силоса, если на каждом гектаре 
будет выращен урожай в 300 
центнеров.

Проверив состояние посевов 
кукурузы в прошлый четверг, 
мы убедились, что урожай будет 
получен богатый, ведь почва 
была хорошо обработана и удоб
рена. На каждый гектар было 
внесено по 30 тонн навоза. Юж
ный склон Калмас-тау весь уже

зеленый, его украшают ровные 
всходы кукурузы, длина кото
рых достигает 10— 15 санти
метров. Но на некоторых участ
ках появились сорняки, а почва 
из-за отсутствия дождей сильно 
иссушена.

Для обеспечения дружного 
развития растений уже сейчас 
надо начать прополку, рыхле
ние междурядий и организовать 
полив, что нами и предложено 
бригадиру тов. Гайсину.

Члены селькоровского поста:
Ф. Амирова, С. Аширова,

Р. Аширова, Н. Ихтимасова,
Ф. Имайкин, К. Хафизов.

В  РАЙ К О М Е КПСС И  Р А Й И С П О Л К О М Е

О проведении районного Дня животноводов
Бюро РК  КПСС и исполком районного Совета депу

татов трудящихся решили провести 30 июня сего года 
районный День животноводов. Сюда будут приглашены 
передовики общественного животноводства и специали
сты сельского хозяйства.
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Рассказываем 
об onbime рязанских 

Животноводов
Первый год семилетки был 

напряженным годом для всех 
тружеников Рязанской обла
сти и особенно для работни
ков сельского хозяйства, взяв
ших на себя ответственное 
обязательство по увеличению 
в 3,8 раза производства мяса 
и продаже 150 000 тонн его 
государству.

За пятилетие, прошедшее с 
сентябрьского Пленума Ц К 
КПСС, по многим показате
лям положение резко измени
лось. Больше стало скота и 
особенно коров. На 100 гекта
ров сельскохозяйственных уго
дий у нас в 1958 году уже' 
имелось почти 14 коров, а все
го крупного рогатого скота 
около 28 голов. Молока на 100 
гектаров мы стали надаивать 
412 центнеров, или почти в 12 
раз больше, чем в 1953 году. 
Производство . мяса на 100 
гектаров сельскохозяйствен
ных угодий составило 26 цент
неров. Резко возросло также 
поголовье свиней—с 19 голов 
до 400. Овец в 1953 году поч
ти не было, а теперь имеется 
около 500 голов.

Однако увеличив за эти го
ды производство молока и 
продажу его государству в 
9— 10 раз, мы не могли похва
литься, что много продаем го
сударству мяса. В 1958 году, 
например, было продано всего 
32 тонны.

Вот эти цифры и заставили 
нас призадуматься. Если мы, 
как было записано в обяза
тельстве, взятом по области, 
втрое увеличим продажу мяса 
государству, это составит все
го лишь 96 тонн, или 53,3 
центнера на каждые 100 гек
таров сельскохозяйственных 
угодий. Маловат получится 
наш пай в общем котле.

Тогда мы подошли к реше
нию вопроса по-другому. Сна
чала на партийном собрании, 

а потом всем колхозным ми
ром обсудили и подсчитали, 
какие у нас имеются резервы 
и возможности, чтобы в 1959 
году произвести возможно 
больше мяса.

.. По первым нашим подсче
там вышло, что можем мы 
произвести и продать государ
ству 150 тонн мяса. Это уже 
в 4,6 раза больше, чем 1958 
году. Рассчитали, что для это
го у нас будет произведено 72 
тонны говядины, 70 тонн сви
нины, а остальные 8 тонн сда

дим бараниной и мясом птицы.
Нам казалось тогда, что 

план этот очень напряженный 
и увеличить его больше нель
зя уже ни на один центнер. 
Но оказалось не так. Забежав 
несколько вперед, скажу, что 
наш колхоз продал государст
ву в 1959 году мяса 193 тон
ны, или в 6 раз больше, чем 
в 1958 году, и на каждые ЦЮ 
гектаров сельскохозяйствен
ных угодий произвел его по 
107 центнеров.

Как же мы организовали де
ло, как добились успеха?

Прежде • всего определили, 
какие животные будут остав
лены для ремонта стада, ка
кие пойдут на откорм. Сфор
мировали два нагульных стада 
крупного рогатого скота и по
добрали самых опытных пас
тухов. Кроме того, отобрали в 
отдельное стадо для откорма 
350 голов овец.

По решению общего собра
ния мы еще зимой начали за
купать у колхозников телят 
для выращивания на мясо. 
Закупка эта прошла очень ор-

Нагул скота—самый дешевый вид откорма
ганизованно, и приплод 1959 
года был почти полностью со
хранен и передан в нагульные 
стада.

Большую работу провели и 
на СТФ по отбору разовых 
маток и подготовке их к случ
ке не позднее февраля-марта. 
Всего у нас было отобрано и 
случено 50 основных и 80 ра
зовых маток.

Взвесив по-хозяйски все 
свои возможности по увеличе
нию производства мяса, мы 
пришли к выводу, что глав
ным резервом для нас являет
ся получение привесов на на
гуле и откорме скота. Чем 
выше мы будем получать при
вес от каждой головы скота, 
тем больше сумеем произвести 
мяса. Поэтому вопросу полу
чения высоких привесов от 
всех видов скота мы уделяли 
самое большое внимание. И 
надо Сказать, эта работа дала 
очень ощутимые, весомые ре
зультаты.

Для того чтобы обеспечить 
высокий привес крупного ро
гатого скота в пастбищный пе
риод, мы использовали для 
нагула приокские заливные 
луга. Во вторую половину ле
та, когда травостой на них 
стал хуже, перегнали откор
мочные гурты в луговые угодья 
Спасского лесхоза на богатый 
лесной травостой.

За ходом привесов нагуль
ного скота следили все время. 
Каждую декаду проводили 
контрольные взвешивания. 
Чтобы животные с большим 
аппетитом съедали всю траву, 
на отдельных участках прово
дили подсаливание травы.Для 
защиты от насекомых и солн
цепека делали на пастбищах 
специальные навесы. При не
достатке зеленых кормов, с 
начала весны это кое-где наб
людалось, мы давали откор
мочникам комбикорм, зерно
вые отходы, поили их мучной 

болтушкой.
Много заботы и старания 

проявили пастухи. Приведу 
такой пример: как-то раз стар
ший пастух одного из нагуль
ных гуртов А. В. Сазонов об
наружил, что животные на од
ном из урочищ пьют застояв
шуюся в ложбинках воду. При 
плохом водопое у них и аппе
тит стал плохой. Это немед
ленно сказалось на привесе. 
Тогда Сазонов организовал 
подвоз свежей воды. Дело сра
зу пошло на поправку—приве
сы поднялись. Воду для скота 
возили на пастбище до тех 
пор, пока стадо не перегнали 
на другое место.

Заботы и труд пастухов оку
пились сторицей. От нагульно
го гурта крупного рогатого 
скота пастухи тт. Сазонов и 
Панферов получали среднесу
точные привесы по 1280 грам
мов. В отдельные месяцы при
весы были еще выше. В июне, 
например, они ' составляли в 
среднем по 1400 граммов на 
каждую голову.

Мы подсчитали, что за се
зон они получили привеса 24 
тонны, более чем вдвое увели
чив первоначальный вес за
крепленного за ними гурта. За 
полученный привес пастухам 
было начислено только допол
нительной оплаты по 3330 
рублей.

Такие же высокие привесы 
получали пастухи второго на
гульного гурта, в котором бы
ло 160 голов, Н. И. Попков и 
А. И. Моисеев. Они дали за 
сезон 19 тонн привеса от за
крепленного стада и получили 
по 1239 рублей дополнитель
ной оплаты.

М. Е. КУЗНЕЦОВА,
Герой Социалистического

Труда, председатель колхоза 
„Крестьянский труд“ 

Спасского района

Откорм свиней мы произво
дили главным.образом в лет
нее время в лагерях, стараясь 
больше использовать дешевые 
зеленые корма.

В связи с быстрым ростом 
поголовья скота, который наб
людался в последние годы, у 
нас в колхозе одно время ост
ро встал вопрос: где его раз
мещать, особенно свиней. На 
строительство типовых капи
тальных построек нет времени, 
да и большие средства расхо
довать нет смысла. Посовето
вались с колхозниками и при
няли решение построить свои
ми силами несколько помеще
ний для свиней, птицы и от
кормочного поголовья крупно
го рогатого скота из наиболее 
дешевых материалов.

Впервые мы взялись за та
кое строительство еще в 1956 
году. Построили тогда пять 
легких передвижных домиков 
для свиней. Летом эти домики 
стоят на берегу Оки, в местеч
ке, которое мы называем За
тоном. В  Затоне растет много 
ивняка. Свиньи лежат в тени 
кустарника, копаются в его 
корневищах, разгрызают ра
кушки, выискивая моллюсков. 
Около этих домиков на. пло
щади в 100 гектаров у нас ор
ганизован зеленый конвейер. 
В  конвейер входит 4 гектара 
вико-овсяной смеси, 3 гектара 
картофеля1 и 3 гектара 
кукурузы. Вначале мы два ра
за в день давали свиньям 
подкошенную вико-овсяную 
смесь и кукурузу. Этот зеле
ный корм является прекрас
ной добавкой к сухим кормам 
и мешанкам. Ближе к осени 
траву и картофель стали 
скармливать прямо на корню, 
выгоняя свиней на участок 
зеленого конвейера, как на 
пастбище.
За время летнего откорма 

наши свинарки получили бо
лее 40 тонн привеса свинины. 
В среднем за сутки свинарки 
получали по 500—600 граммов 
привеса на голову. Особенно 
хорошо работали' молодые 
свинарки Тоня Миронова. Ш у
ра Мартынова и другие. В от
кормочной группе Шуры Мар
тыновой свиньи давали привес 
в среднем за сутки до одного 
килограмма на голову. Одной 
только дополнительной опла
ты за привес Шура получила 
около 2000 рублей.

Конечно, много еще в нашей 
работе было недостатков, мно
го упущений. Но и первый 
опыт борьбы за большое мясо 
уже позволяет сказать, что 
главным звеном является по
лучение высоких привесов на 
нагуле и откорме скота.Полу
чение высоких привесов мы 
считали и считаем главным в 
своей работе. Именно поэтому 
мы сумели в 1959 году произ
вести на каждого трудоспособ
ного колхозника более чем по 
тонне мяса.

Успешное выполнение взя
тых колхозом социалистичес
ких обязательств—это резуль
тат упорного труда всех кол
хозников артели, независимо 
от того, кто и где работает. 
Благодаря дружной и слажен
ной работе всего коллектива 
мы уже к 1 июля выполнили 
первый годовой план продажи 
мяса государству.

Воодушевленные первым ус
пехом, решили объявить ав
густ ударным месяцем и в те
чение его выполнись еще один

годовой план продажи мяса 
государству. Инициаторами 
этого патриотического мероп
риятия были наши женщины. 
Без преувеличения- можно 
сказать, что в животноводстве 
нашего колхоза женщины яв
ляются ведущей силой, да и в 
полеводстве многие из них за
дают тон.
О своих ответственных обяза

тельствах на август женщины 
колхоза «Крестьянский труд» 
написали в областную газету 
письмо, в котором призывали 
последовать их примеру всех 
колхозниц и работниц совхо
зов Рязанской области.

Досрочно—к 19 августа—мы 
доложили райкому и област
ному комитету партии о вы
полнении второго годового 
плана1 по мясу.

Третий годовой план сдачи 
мяса государству наш колхоз 
выполнил к 14 октября, когда 
мне в числе других рязанских 
женщин выпало счастье по- ; 
ехать в Москву, в Кремль на i 
прием к Первому секретарю j 
Ц К  КПСС и Председателю ! 
Совета Министров СССР Н.С. | 
Хрущеву.

Выступая с кремлевской три
буны, я передала Никите Сер
геевичу душевное спасибо от 
наших женщин за внимание и 
поддержку и рассказала, что 
до конца года мы продадим 
государству еще не один деся
ток тонн мяса, а поголовье 
скота увеличим в полтора 
раза.

И это свое обязательство мы 
также выполнили.

Второй год семилетки мы 
должны отметить новыми ус
пехами, добиться дальнейшего 
увеличения производства про. 
дуктов животноводства.«В на
шей стране созданы теперь 
все необходимые условия для 
дальнейшего мощного подъе- 
ма всех отраслей сельского 
хозяйства»,—записано.в реше- 
ниях декабрьского Пленума 
Ц К  КПСС. Созданы эти уело- 
вия й в нашем колхозе.

Одним из основных резервов 
для увеличения производства 
мяса в наших условиях явля
ется свиноводство. В 1960 го
ду мы рассчитываем получить 
от основных, и разовых маток 
в два опороса не менее 1400 
поросят, с тем чтобы 400 голов 
оставить как переходное пого
ловье, а 1000 — откормить и 
продать государству. Больше 
мы получим приплода- и от 
крупного рогатого скота за 
счет отела имеющихся у нас 
45 нетелей. Есть у нас и дру
гие неиспользованные резер
вы. А самое главное — есть 
опыт, есть горячее желание 
трудиться.

Вдохновленные высокой 
оценкой, которой отметили 
партия и правительство ини
циативу рязанцев в борьбе 
за производство мяса, труже
ники сельского хозяйства об
ласти не пожалеют сил в 
борьбе за досрочное выполне
ние заданий семилетки.

! 'в

Советы специалиста

Рекомендуем нативный 
биомицин

Антибиотики, из которых наибо
лее эффективным является биоми
цин, находят широкое применение 
при лечении и предупреждении 
различных заболеваний молодняка 
животных и птиц. Биомицин так
же способствует лучшему усвое
нию кормов и тем самым увеличе
нию привесов животных на откор
ме. Применяя этот препарат, мож
но предотвратить яловость.

Учитывая все возрастающую по
требность в биомицине, советские 
ученые разработали способ полу
чения нативного (сырого) биоми
цина. В нашей области его про
изводство освоено при областной 
ветеринарно - бактериологической 
лаборатории. Здесь пока действу
ет лишь один опытный аппарат, 
производящий до тонны биомици
на в неделю. В недалеком буду
щем областная лаборатория увели
чит выпуск препарата в семь раз. 
Его будут производить также и 
межрайонные лаборатории.

Этот биомицин представляет со

бой полужидкую желтоватую мас- 
: су. Скармливают его скоту и пти
це с небольшим количеством кор
ма. Суточные дозы приема опреде 
ляются в соответствии с видом 
животного. Молодняку в возрасте 
до одного месяца следует давать 
биомицин с лечебной целью: поро
сятам— до десяти миллилитров, 
телятам— до 100, ягнятам — Д° 
25, цыплятам — до одного милли
литра в день (на один килограм 
живого веса).

I Этот антибиотик, если его хра
нить в консервированном виде в 
прохладном и темном помещений 
может сохраняться, не снижая ак
тивности, до -двух месяцев.Загря • 
нение, свет и высокая темпера1)- 
ра резко снижают его активность.

Биомицин в неограниченном ко 
личестве может бесплатно пол) 
чить каждый колхоз в областно 
ветполиклинике- „,п0В. СУДНИШНИНОВ, 

зав. отделом антибиотиков 
областной ветбанлайоратории.

Н овая тем атическая  вы ста вка

*  #
На территории Выставки Д° 

стижений народного хозяйств 
СССР открылась тематическ3
выставка «За 20—21 миллио 
тонн мяса в год». В ряде п
вильонов демонстрируются Ш 
пехи передовых животновод
и птицеводов страны

На снимке: посетители в па-
вильоне «Овцеводство» оемз  ̂
ривают овец Пятнмарского сов
хоза Западно-Казахстанск ^
области. Средний вес животны 
—95 килограммов.

Фото Н. Кулешова. -
Фотохроника ТАСЬ

*-
*
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стенной печатиСила
в партийном руководстве

у китайцев есть очень об- 
разная пословиц!, которая 
гласит: «Путешествие в тыся
чу миль начинается с одного 
шага». Отношение этого муд- 
рпго крыла!ого народною вы
ражения к стенной печати, 
гой роли, которую она играет 
в жизни того или иного кол
лектива. самое непосредст
венное. Наша большая совет
ская пресса, прошедшая за 
сорок два года своего .суще
ствования не одну тысячу 
миль, берег свое начало имен
но с таких газету которые 
выходят на предприятиях, в 
учреждениях, колхозах, сов
хозах, в цехах заводов и 
фабрик, в трамвайных пар
ках, на железнодорожных 
станциях и т. д. Еще в реше
нии XIII съезда партии, со
стоявшегося в мае 1924 года, 
'было записано: «Стенные га-

tpy- зеты приобрели большое зна-
зер-
!СТЬ
ние

кои
или
1НИ-
ьбе
же-
об-

в
ше-

чение в политической жизни 
страны, начали играть значи
тельную роль в улучшении 
.производства, в борьбе с не
грамотностью и религиозными 
предрассудками, в пропаган
де новой, коммунистической 
морали». Именно в ту пору 
гак восторженно приветство
вали появление стенных га
зет основоположники совет
ской литературы 13. В. Мая
ковский и А .  1. Горький.

«Газета—наши глаза и ру
ки.

Помощь ежедневная в еже
дневной работе»,—писал Мая
ковский.

А Максим Горький говорил: 
«Создана совершенно своеоб
разная пресса, до пустяковых 
мелочеИ внимательная к жиз
ни рабочих и крестьян. Может 
6“ть, не меньшее политиче
ское и культурное значение, 

вать чем большие газеты столиц, 
оро- имеют бесчисленные малень

кие газетки, которые созда
ются рабочими фабрик, типо
графий, трамваев, все эти 
’Челноки», «Верстаки», «Мо
лотилки», «Искры трамваев», 
-газетки, в которых сами 
Рабочие учатся писать по во
просам быта, вопросам разви- 
П1Я продуктивности труда и 
гДе самокритика рабочих 
красноречиво говорит о повы
шении их чувства собственно̂  
Го Достоинства, о росте их 
культурных запросов, о стрем- 
'Ченви к знанию»,

С тех нор и до наших дней 
Генные газеты не только не 
Утратили своего 
*иани советского
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Ojганизаций и с другой сто-
роны — опорными пунктами 
рабселькоровского движения. 
Стенных газет стало больше, 
язык их—острее, глаза—зорче.

Только в пашем районе вы
ходит бол̂ е тридцати пяти 
стенных газет, не считая га
зет, выходящих в школах. II 
делают эти газеты не журна
листы. не профессиональные 
газетчики, а сами колхозни
ки, рабочие и служащие, на
ши товарищи но работе, чем 
еще раз подтверждается одна 
из самых главных особеннос
тей нашей низовой печати— 
ее народность.

Стенные газеты в большин
ства колхозов района стали 
руками и ногами партийных 
организаций в их борьбе за 
претворение в жизнь решений 
партии и правительства. В 
подтверждение сказанному 
можно привести немало при
меров.

Возьмем степную газету, 
выходящую в Елпачихииской 
комплексной бригаде колхоза 
имени Ленина. Называется 
она «Колхозчы» («Колхозник»), 
Хороши, содержательны и кра
сиво оформляются все номера 
этой стенной газеты. В этом 
большая заслуга секретаря 
первичной партийной органи
зации бригады тов. Батырова, 
который не только вникает в 
работу редколлегии и направ
ляет ее деятельность, по и 
принимает непосредственное 
участие в ее выпуске.

По сравнению с прошлыми 
годами намного стала инте
ресней, близкой и понятной 
колхозникам, беспощадной по 
отношению к нарушителям 
трудовой дисциплины* стенная 
газета колхоза имени М. Джа
лиля «За высокий урожай». 
Партийная организация кол
хоза крепко опирается на свою 
газету, часто прибегает к ее, 
услугам, когда быстро и опе
ративно нужно _ довести до 
колхозников важные решения 
правления колхоза и партсоб
раний, когда нужно поднять 
колхозников на осуществле
ние важных мероприятий. В 
дни весенних нолевых работ 
газета стала хорошим орга
низатором, мобилизовала кол
хозников на быстрейшее за
вершение весеннего сева. Кол
хоз одним из первых "закон
чил весенний сев, сейчас ус
пешно справляется с месяч
ным заданием но вывозке 

значения в удобрений на поля, 
народа, но и 1 Авторитет вышеназванных

Наш календарь ~~~~~

Замечательный советский поэт
во. А это самое главное для 
стенной газеты, ибо источник 
силы стенной печати—в пар
тийном руководстве. Своим ав
торитетом, своими направляю
щими советами и указаниями 
партийная организация при
дает стенной газете силу и 
действенность.

В свое время большим авто
ритетом пользовалась у своих 
читателей стенная газета «За 
высокий урожай», выходящая 
на Бардымском производствен
ном участке колхоза имени 
Ленина. Это была боевая, на
ступательная газета, своевре
менно поднимающая важные 
вопросы колхозного производ
ства, живо откликающаяся 
на события, хорошо отражаю
щая передовой опыт. Но, к со
жалению. эта газета, как и 
некоторые другие газеты, вы
ходящие в комплексных бри
гадах колхоза имени Ленина, 
утрачила- свою былую остроту. 
В последнее время она пере
стала даже выходить.

Такое отношение к одному 
из самых сильных, важных! 
средств 'политической агита- 1  
ции и пропаганды передового 
опыта недопустимо. Чтобы мо
билизовать колхозников на ус
пешное выполнение заданий 
второго года семилетки, нуж
но использовать все средства, 
включая и стенную печать. 
Там, где это делается, успе
хи налицо.

Сейчас, когда решается 
судьба больших обязательств, 
принятых тружениками сель
ского хозяйства на второй год 
семилетки, нужно оживить вы
пуск степных газет. Стенные 
газеты должны взять под свой 
непосредственный контроль 
выполнение принятых социа
листических обязательств. С 
их страниц нужно-почаще на
поминать колхозникам, что 
они являются бойцами семи
летки, что судьба семилетки, 
выполнение плана в их руках.

Р. Нурсубин,

21 июня исполнилось 50 лет 
со дня рождения замечательного 
советского поэта Александра 
Трифоновича Твардовского. Его 
имя принадлежит к числу наи
более любимых и популярных в 
советском народе. В творчестве 
А. Т. Твардовского нашли глу
бокое и правдивое отражение 
решающие этапы истории Со
ветского государства последних 
трех десятилетий, трудовые и 
ратные подвиги советских лю
дей. Рождение Твардовского как 
поэта связано с периодом нача
ла 30-х годов, когда происходил 
коренной перелом в историчес
ких судьбах крестьянства и ут
верждались новые социалисти
ческие отношения в советской 
деревне. Тема коллективизации 
сельского хозяйства стала веду
щей в раннем творчестве поэта, 
создавшего в эти годы поэму 
«Страна Муравия»— одно из 
лучших произведений нашей 
литературы о девевне периода 
коллективизации. Во время Ве
ликой Отечественной войны 
А. Т. Твардовский в первых ря- 

| дах защитников Родины. Он пи- 
| шет стихи, в которых талантли- 
{ во раскрывает характер совет

ского человека, проникновенно 
рисует образы рядовых бойцов, 
их любовь к родной стране. Все
народное признание получила 
поэма «Василий Теркин», прос
лавившая простого русского че
ловека— геглического воина, со
ветского патриота. Веселый и

мужественный солдат, встаю
щий со страниц поэмы А. Т, 
Твардовского, стал любимым 
героем советских людей. Основ
ным содержанием послевоенных 
стихов и главной работы пос
ледних лет— книги «За далью— 
даль» являются дела и помыс
лы наших современников, темы 
могущества Советской Родины, 
борьбы за мир, силы и бессмер
тия народа-созидателя. Поэт по
бывал на великих стройках Си
бири, воспел самоотверженный 
труд строителей электростан
ций- «таежных солдат», дер
жавших фронт на берегах Анга
ры. В художественных образах 
поэм и стихотворений А. Т. 
Твардовского раскрывается бо
гатый внутренний мир советско
го человека, героя и творца всех 
наших завоеваний, вдохновенно
го строителя коммунизма. Глу
бокая коммунистическая идей
ность и народность поэзии А. Т. 
Твардовского обеспечили ей ши
рокую популярность среди чи
тателей. Певец «правды .сущей, 
правды, прямо в душу.бьющей» 
А. Т. Твардовский выступает за 
тесную связь литературы с жи
знью народа, воспитывает моло
дых советских литераторов в 
духе высокой требовательности 
к качеству литературных произ
ведений. Творчество А. Т. Твар
довского—выдающийся вклад в 
сокровищницу советской лите
ратуры, воспитывающей совет
ский народ в духе коммунизма.

К предстоящему обмену визитами между 
H. G. Хрущевым и Кваме Ннрума

Премьер-министр Ганы д-р 
Кваме Нкрума принял пригла
шение посетить Советский Со
юз в ответ на аналогичное 
приглашение, принятое Пред
седателем Совета .Министров 
Союза Советских Социалисти
ческих Республик II. С. Хру
щевым. Приглашение Н. С. 
Хрущеву от имени правитель
ства Ганы было передано 
членом парламента Коджо 
Ботспо во время его недав-

Основа колхозного  
дост ат ка

и̂змеримо укрепили его, став газет объясняется тем, что
одной стороны ооевым ору

дием первичных партийных
ими осуществляется повсе
дневное партийное руководст-

За последние два года колхозы 
нашей страны купили более 660 
тысяч тракторов, около 300 ты- 
;яч зерновых комбайнов и много 
других машин. 250 миллиардов 
рублей израсходуют они за семи
летку на сельское строительство. 
Откуда же берут колхозы такие 
огромные средства? Главным об-

тоже не могут распреде.?гться 
между членами артели.

За шесть лет. (1953— 1959) 
неделимые фонды колхозов возро
сли в сопоставимых ценах более 
чем вдвое, а по сравнению с до
военным 1940 годом— в пять с 
лишним раз. С учетом переоцен
ки скота по новым закупочным

разом из своих неделимых фон- | ценам, произведенной в 1958 го

Краснодарский край. Хорошо 
налажено культурно-бытовое об
служивание жителей поселка 
(.темного центральной усадьбы 
Белореченского совхоза Л? 5.
Весь поселок электрифицирован! прежде всего тракторы и комбай-

дов, являющихся основой их бо
гатства. Неделимые фонды—об
щественное достояние сельскохо
зяйственной артели. Они не под
лежат уменьшению или распреде
лению между колхозниками.

К неделимым фондам относятся

и радиофицирован В домах име
ется водопровод. Работники сов
хоза в случае необходимости по
лучают медицинскую помощь на 
дому.

На снимке: работница Белоре
ченского совхоза М, С. Асколь- 
ская благодарит врача районной 
больницы Н. Ф. Ермоленко, при
езжавшего осмотреть дочь М. С. 
Аскольской—Таню.

Фото И. Григорова.
Фотохроника ТАСС I

ны, автомобили и другие маши
ны, рабочий и продуктивный 
скот, хозяйственные и культурно- 
бытовые постройки и сооруже
ния, а также различные материа
лы и денежные средства, пред
назначенные на капиталовложе
ния в общественное хозяйство. В 
неделимые фонды по своей сущ
ности входят и семенные, фураж
ные и страховые запасы, которые

ду, неделимые фонды колхозов 
составляют сейчас 185 миллиар
дов рублей.

Основным источником воста не
делимых фондов служат денеж
ные доходы колхозов. Свыше 80 
процентов дают ежегодные отчис
ления от денежных доходов кол
хозов и около 20 процентов пос
тупает от стоимости пвиплода и 
прироста поголовья колхозного 
скота, от производственного и 
культурного строительства в об
щественном хозяйстве.

На основе подъема колхозного 
производства денежные доходы 
колхозов растут быстро. Если в 
1.953 году они составляли 49,6 
миллиарда рублей, то в 1959 го
ду превысили 140 миллиардов

него визита в Советский Со
юз в качестве главы парла
ментской делегации. Даты об
мена визитами пока не опре
делены. В дальнейшем будет 
сообщено о сроках визитов, 
когда будет завершена выра
ботка планов этих визитов.

Приглашение д-ру К. Нкру- 
ме было передано советским 
послом в Гане по поручению 
правительства СССР.

(ТАСС).

рублей. В большинстве колхозов 
повысилась и доля денежных до
ходов, отчисляемых в неделимые 
фонды. Если прежде отчислялось 
от 15 до 20 процентов, то в 
1959 году— уже свыше 23, а в 
передовых колхозах—до 35 про
центов.

Но есть еще хозяйства, где зна
чительная часть доходов распре
деляется по трудодням сверх то
го, что требуется колхозникам 
для покрытия всех необходимых 
расходов. И их руководители ви
дят в этом чуть ли не главное 
свое достижение. На деле же за
вышенная оплата труда в таких 
колхозах сдерживает рост обще
ственного хозяйства, ведет к на
рушению интересов колхозов и 
государства.

Оплатой труда не исчерпывают
ся все блага, которые предостав
ляет человеку социалистическое 
общество. При социализме забота 
общества о подъеме жизненного 
уровня народа, как отмечал на 
пятой сессии Верховного Совета 
СССР товарищ Н. С. Хрущев, про
является в самых разнообразных 
формах. Кроме повышения оплаты 
труда и снижения цен, большое 
значение для создания лучших 

(Окончание на 4-й стр.).
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Кадр из 
киностудии

кинофильма
«Ленфильм».

«Поднятая целина». Производство 

Фотохроника ТАСС

Кончились экзамены
Учащиеся Бардымской сред

ней школы позавчера сдавали 
экзамен по немецкому языку— 
последний государственный 
экзамен на аттестат зрелости.

В этом, одиннадцатом вы
пускном учебном году школу 
окончили 46 учащихся. По 
сравнению с прошлыми года

ми выпускники на государст
венных экзаменах показали 
более глубокие и устойчивые 
знания.

8 выпускников вместе с ат
тестатом зрелости получили 
также права на вождение ав
томобилей, один — права ки
номеханика. И. Ихсанов.

На областной слет
Многие выпускники средних 

школ нашего района в этом 
году после окончания школы 
пожелали остаться работать 
в родном колхозе.

27—28 июня сего года в 
гор. Перми будет проходить 
слет выпускников области,

изъявивших желание работать 
в колхозе. Из нашего района 
на этот слет поедет делега
ция в количестве 50 человек: 
20—113 Сарашей, 10—из Ел- 
пачихи и 20—из Барды.

Ю. Габитов.

Пополнение медработников
На днях закончились экза

мены на курсах медицинских 
сестер, организованных при 
районной больнице. 30 деву
шек из Барды и деревень рай
она в течение восьми месяцев 
овладевали основами лечения 
больных. Все они успешно 
сдали экзамены и получили 
право работать трахоматозны

ми и медицинскими сестрами.
Выпускники курсов разъе

хались по населенным пунк
там района и многие из них 
уже приступили к работе. 
Это новое пополнение армии 
медработников призвано уско
рить лечение трахомы.

Ф. Баянгулова.

Основа колхозного достатка
(Окончание. Нач. на 3-й стр.).

условий жизни советского чело
века имеет увеличение обще
ственных фондов. За счет этих 
фондов трудящиеся получают 
благоустроенное жилье, улучша
ется их бытовое обслуживание 
и организуется отдых, расширя
ется сеть детских учреждений, 
строятся учебные заведения, клу
бы и т. п. В колхозах обществен
ные блага могут увеличиваться 
только за счет рост̂ . неделимых 
фондов.

Декабрьский (1959 г.) Пленум 
ЦК КПСС подчеркнул, что целе
сообразно увеличивать, по реше
нию общих собраний колхозников, 
отчисления в неделимые фонды 
колхозов. Это нужно прежде все
го для того, чтобы колхозы могли 
содержать в исправности имею
щуюся технику, заново приобре
тать новые тракторы, сельскохо
зяйственные машины и оборудо
вание. Известно, что механизация 
сельского хозяйства является 
главным условием повышения 
производительности труда, роста 
колхозных доходов.Немало средств 
требуется также на строительство. 
Колхозам необходимо выделять 
средства на сооружение межкол- 
хозных предприятий по производ

ству стройматериалов, переработ
ке сельскохозяйственного сырья, 
на создание дорог, школ-интерна- 
тов, больниц, животноводческих 
помещений,домов культуры и т. д.

Значительная часть средств из 
неделимых фондов расходуется на 
помощь колхозникам в индивиду
альном жилищном строительстве. 
Только за один 1958 год колхозы 
страны выделили колхозникам на 
строительство индивидуальных до
мов ссуду в 115,8 миллиона руб
лей.

Таким образом, неделимые фон
ды приобретают все большее зна
чение в развитии общественного 
хозяйства колхозов, а также в 
подъеме благосостояния колхозни
ков. Неуклонный рост неделимых 
фондов свидетельствует о повыше
нии уровня обобществления кол
хозной собственности и прибли
жении ее к уровню общенародной 
собственности.

Неделимые фонды, создаваемые 
колхозниками при активном учас
тии всего советского народа, оп
ределяют социалистическую при
роду наших колхозов, составляют 
основу кооперативной социалисти
ческой собственности.

Е. СЕМИН,
кандидат экономических наун.

И З  О П Ы ТА

Конференция родителей
Многие жители донской ста 

ницы Мечетинская готовились 
к важному событию—конфе
ренции родителей.

И этот день настал. Район
ный Дом культуры ярко осве
щен. В фойе внимание многих 
привлекает «Детская кухня». 
На столе—стаканы с кофе, ка
као, компотами, миски с раз
ными кушаньями. Возле—рас
чет калорийности блюд, таб
лички с надписями: «Завтраки 
для школьников». Повар в бе
лом халате и колпаке расска
зывает матерям, как пригото
вить различные вкусные блю
да для детей.

Женщины плотным кольцом 
окружили закройщицу: они
учатся кроить детские платья, 
костюмчики, белье. Отцы стол
пились изделии

руки».
сделали

миниа-
шифонь-

выставки 
кружка «Умелые 
Школьники искусно 
чернильный прибор, 
тюрные стулья, стол, 
ер, рамочки для фотографий, 
выпилили из фанеры полочки. 
Взрослые довольны:

—Умельцами растут наши 
ребята...

Врач, юрист, библиотекарь, 
учитель не успевали отвечать 
на многочисленные вопросы 
родителей.

Но вот в зале начинается 
родительская конференция. Ее 
тема «Поговорим о детях»— 
волнует всех. Возникла она не 
случайно. Уже третий год в 
станице работает кинолекто
рий для родителей. Организо
ван он по инициативе методи
ческого кабинета районо, педа
гогических коллективов школ, 
совета Дома культуры, район
ного отделения Общества по 
распространению политичес
ких и научных знаний. Теперь 
это уже по существу родитель
ский университет.

Лекции-консультации,, кино
фильмы и выставки, устраива
емые здесь, расширяют знания 
родителей не только по вопро
сам воспитания и обучения 
детей в семье, но и в области 
литературы, живописи, музы
ки, домоводства.

Родители с большим интере
сом прослушали лекции: «Вос
питание у школьников навы
ков и привычек культурного 
поведения», «Художествен
ное воспитание детей в семье», 
«Борьба против религиозных 
предрассудков и суеверий», 
«В чем счастье наших детей», 
«Воспитание детей в семье 
Ульяновых» и другие.

Лекции-консультации быва
ют два раза в месяц. Прово
дят их опытные педагоги, вра
чи, юристы, работники куль
туры и искусства, специалис
ты сельского хозяйства.

Всякий раз,приходя на заня
тия лектория, родители слышат 
интересное, важное для себя, 
видят новые витрины и вы
ставки. Каждое занятие тща
тельно готовится. В библиотеке 
подбирается литература.В уни
вермаге просматриваются жур
налы мод, чтобы сообщить .ма
терям новые фасоны детских 
платьев. В  столовой думают 
над меню. Работники отдела 
культуры подбирают и заказы
вают кинофильмы к темам. 
Школьные коллективы готовят 
опыты, альбомы, витрины. Все 
это делается без всякой опла
ты, в порядке инициативы об
щественности.

Большой разговор вызвала 
лекция «Отец как воспита
тель». Заведующий учебной 
частью семилетней школы
С. М. Чаенко на ярких приме
рах из жизни показал, как 
школа, родители, среда воспи
тывают у детей характер, во
лю, любовь к Отчизне, как 
прививают им понятия граж
данского долга.И самыми близ
кими наставниками ребенка 
являются родители. Докладчи
ка засыпали вопросами. Потом 
выступали отцы и матери, 
рассказывали, кто как воспи
тывает своих детей, возму
щенно говорили о тех, кто за
бывает о своих родительских 
обязанностях. После горячей 
дискуссии родители посмотре
ли короткометражные фильмы: 
«По новым дорогам», «В шко
лу», «Будь честен».

—Такие лекции интересны и

полезны,—единодушно заяв. 
ляют многие родители.

Во время лекции «Атеистиче
ское воспитание в семье» педа. 
гоги-химики вместе с членами 
химических кружков школ 
продемонстрировали опыты 
«Чудеса без чудес». Это было 
яркой иллюстрацией к словам/ 
лектора. На занятии по теме 
«Физическое воспитание де
тей» группы учащихся показа
ли упражнения из комплекса 
БГТО  и утренней физзарядки. I

Родительский лекторий за > 
два года накопил ценный! 
опыт. Подвести итоги, наме
тить новые шаги в воспитании 
детей, в работе с родителями 
и призвана была эта первая 
родительская конференция. 
Доклад сделал заведующий 
методическим кабинетом рай
оно А. Г. Момджан. О воспи
тании детей в семье и школе 
взволнованно говорили родите
ли и учителя, представители 
общественных, организаций. О 
влиянии семьи на формирова
ние мировоззрения школьни
ков, о роли дедушек и бабу
шек в их воспитании, о единой 
линии семьи и школы в выра
ботке у учащихся трудовых и 
культурных навыков, о роли 
инициативы и личного приме
ра учителя в жизни детей— 
много разных . вопросов было 
поднято.

Родители одобряли,й* частно
сти, работу учительницы К.И 
Кравцовой. С первого класса 
умело воспитывает она у де
тей бережливость и аккурат
ность. В октябрятских звездоч
ках ее класса отмечаются дни 
рождения школьников. Ребя
там прививаются навыки пове
дения дома, в гостях, в обще
ственных местах. Здесь инте
ресно прошел праздник «Про
воды первой книги—букваря».

Конференция «Поговорим о 
детях» пришлась по душе всем 
родителям. Решено и впредь 
проводить тематические кон
ференции родителей, устраи
вать для них различные лек
ции, дискуссии, выставки.

А. Навозов.

По родной  ст ране
Впервые в Москве

16 июня в Москву прибыло 
сорок вагонов с. экспонатами 
японской Промышленной выс
тавки, которая откроется 15 
августа в Москве, в парке 
культуры и отдыха «Соколь
ники». В трех павильонах об
щей площадью около восьми 
тысяч квадратных метров раз
местятся станки, оборудова
ние, приборы, искусственные 
материалы, образцы стали, 
железа. Чтобы перевезти из 
Одессы в Москву оборудова
ние, доставленное японским

пароходом «Нагара Мару», по
требуется еще сто тридцать 
пять вагонов. Они уже погру
жены и находятся в пути. Ор
ганизаторы выставки построят 
кинотеатр на семьсот мест, 
где будут демонстрировать 
рекламные и видовые фильмы.

Промышленная выставка 
Японии проводится в Москве 
впервые. Ее организует «Дже
тро» — общество содействия 
экспортной торговле Японии.

(ТАСС)

Головной танкер 
В гавань завода «Красное

возвратился

Двухслойная сгпалЬ
АЛЧЕВСК. На Алчевском ме

таллургическом заводе имени 
Ворошилова начался выпуск 
новой продукции—двухслойной 
стали. Небольшой толщины 
плиты из нержавеющей стали 
заливаются толстым слоем ря
дового металла. Слиток идет

затем в прокатный цех.
Полученный биметалличе

ский лист обладает всеми 
свойствами, присущими нержа
веющей стали, а стоит вдвое 
дешевле. Такая сталь находит 
широкое применение в народ- 
ном хозяйстве. (ТАСС).

Массовый сбор клубники
Колхозы и совхозы Ч̂ечеяо 

Ингушетии приступили и маС 
совому сбору клубники. 0<* 
бенно хороший урожай крУп 
ных и сочных ягод собирай 
пригородные хозяйства.

Редактор Р. НУРСУБИН.

Адрес редакции: Пермская область,
село Барда, ул. Советская, 7.

Номера телефонов: редактора и зам. редактора—82, 
зав. сельхозотделом и зав. отделом писем—48, секрета- 

ря и переводчиков—81, директора типографии—91.
Газета „Колхозный путь“ выходит 

по вторникам, четвергам и субботам.

после
государственна

головной

Сормово» 
ходовых 
испытаний 
танкер.
На судне установлены два Ди' 

зеля мощностью по 500 лоша
диных сил.

Через несколько дней новое 
судно будет передано речника*1 
Волги.

Бардымская районная типография Пермского облполиграфиздата Заказ № 325.
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Досрочно выполним 
продажи

Широко развернув социалис
тическое соревнование, живот
новоды колхозов имени Сверд
лова, „Красный Октябрь“ доби
лись крупнейшей победы. До
срочно, к 23 июня, сельхозар
тель имени Свердлова выпол
нила полугодовой план продажи 
молока государству. На загото-

полугодовой план 
молока
вительные пункты сдано 740 
центнеров молока.

Колхоз „Красный Октябрь“ 
вместо 950 центнеров молока 
сдал государству 1049 центне
ров, или выполнил полугодовой 
план продажи молока государст
ву на 110 процентов. Сдача мо- 
лока продолжается. ____

Общественному скоту— прочную кормовую базу!
Накануне массовой 
заготовки кормов

В этом году труженики сельского хозяйства района поставили 
перед собой задачу наряду с резким увеличением производства 
животноводческих продуктов значительно пополнить поголовье об-- 
щественного скота. Так, общее поголовье крупного рогатого енота 
они обязались увеличить на 21 процент. Поголовье коров будет 
увеличено на 11 процентов, свиней— на 8, овец— на 26, птицы— 
на 45 процентов.

Создание прочной кормовой базы для общественного животновод
ства является решающим условием на пути к достижению этой 
цели. Вполне понятно поэтому, что колхозам района в этом году 
предстоит заготовить кормов гораздо больше, чем в прошлом го
ду. Только одного сена должно быть заготовлено 31707 тонн, или 
ка 53 процента больше прошлогоднего. Кроме того, з колхозах 
должно быть заготовлено 42600 тонн силоса, 1180 тысяч пар 
веточных кормов.

Колхозы района находятся накануне массовой заготовки кормов. 
Уже кое-где, например, в колхозе имени Свердлова, в некоторых 
производственных бригадах колхоза имени Ленина, приступили к 
к закладке раннего силоса и заготовке веточных и витаминных 
кормов. Слов нет, в колхозах уже все должно быть готово к мас
совой заготовке кормов. Однако в ряде колхозов подготовка к се
нокосу и силосованию все еще не завершена. По району из 84 
тракторных сенокосилок отремонтировано только 50. Кроме того, 
работникам РТС, колхозным механизаторам предстоит еще отремон- 
тировать 15 силосорезок, 16 силосных комбайнов и другой инвен
тарь.

: На днях исполком районного Совета депутатов тру^лихся обсу- 
№л вопрос о состоянии подготовки к заготовке кормов и уборки 
Урожая в колхозах имени Куйбышева, «Труд», имени Свердлова. 
Исполком райсовета отметил неудовлетворительную работу этих и 
многих других колхозов по подготовке к заготовкам кормов и 
Уборке урожая.
Руководителям колхозов, сельских Советов и специалистам 

сельского хозяйства предложено немедленно устранить имеющиеся 
Д̂остатки в этом вопросе и приступить к заготовке веточных и 

“итаминных кормов, закладке раннего силоса, ни в коем случае 
"5 допускать запаздывания с началом сенокошения.
Долг руководителей колхозов, сельских Советов, секретарей 
п̂ервичных партийных организаций обеспечить в этом году заго- 

товку веточных кормов не менее трех центнеров на одну сви
нчатку.

Решающее место в создании кормовой базы для животноводства 
'^надлежит кукурузе. Кукурузоводам района предстоит кропотли
ва работа по уходу за посевами кунурузы, чтобы повсеместно 
•адпечить урожай зеленой массы не менее 300 центнеров 
1 гектара.

Вместе с тем в колхозах нужно широко развернуть работу по об
мотке междурядий пропашных культур.

Заготовка кормов 
будет увеличена втрое

Наступает пора самых трудо
емких и хлопотливых работ, цора 
заготовок кормов. Эта работа, 
как никакая другая, требует при
влечения большого количества 
людей и напряжения сил.

В прошлые годы колхоз «Труд» 
заготавливал не более 400 тонн 
силоса и 360 тонн сена. А в 
этом году предстоит заготовить
1.100 тонн сена и 1.150 тонн 
силоса, т. е. почти в три раза 
больше. Дополнительно ко всему 
этому будет заготовлено 89 тонн 
веточного корма, к чему мы уже 
приступили.

Каждая из трех бригад колхоза 
имеет конкретные задания и ве
дет подготовку к заготовке кор
мов. Сенокошение будет вестись 
в основном вручную, инвентарь 
у колхозников для э т о  имеется. 
Из двух косилок одна уже готова. 
По нашим предварительным рас
четам в заготовке сена должно 
участвовать не менее 600 чело
век, в прошлом году участвовало 
“около 400 человек. Было опасе
ние, что имеющиеся сенокосные 
угодья не обеспечат выполнение 
плана, по нашему колхозу выде
лено несколько кварталов покосов 
из государственного фонда. Дума
ем, что план выполним и загото

вим также для выдачи колхоз
никам.

Силос мы нынче будем закла
дывать исключительно наземным 
способом, ямы нам не потребу
ются. И в прошлом году 80 про
центов силоса было заложено 
этим способом. Сохранность си
лоса, заложенного наземным 
способом, была лучше, чем сило
са, заложенного в ямы. Если в 
ямах около 10— 12 процентов си
лоса из-за некачественного ук
рытия было испорчено, то потерь 
наземно засилосованного колма 
практически не было.

Силосовать мы будем кукурузу, 
клевер, горох с овсом и дикорас
тущую траву. Виды на урожаи 
кормовых культур неплохие..
Большую часть силоса будем за
кладывать в комбинированном
виде. Скашивание зеленой массы 
для силоса будет вестись силос
ным комбайном, который уже от
ремонтирован. .

Для заготовки кормов у нас 
будет образовано по несколько 
звеньев в каждой бригаде.

Предстоят большие работы. Но 
мы уверены, что наши колхозни
ки поймут всю серьезность заго
товки кормов и активно возьмут
ся за дело.

С. Чанышев.

Не снижать темпов 
вывозки удобрений!

Ход в Ь я в о з к и  
удобрений на 23 июня

(в процентах к заданию)
102,5
94.5
85.0
61.5
58.0
48.6
46.0
43.1 
23,8 
23,4
на вы-

им. Чапаева' 
им. К. Маркса 
им. М. Джалиля 
„Кр. Октябрь“ 
им. Ленина 
.Труд“
им. Свердлова 
им. Куйбышева 
им. Вахитова 
им. Калинина

Хорошо потрудились 
возке удобрений колхозы района 
в первой половине июня. Одна
ко в последние 10 дней темпы 
резко упали, и дневной прирост 
по району составляет только 1,3 
процента. А такие колхозы, как 
.Красный Октябрь* и им. Кали
нина, вывозку удобрений почти 
прекратили.

Неоправданно продолжают от
ставать от передовых сельхозар
телей колхоз имени Ленина, где 
после „Барда-зиена“ возобновили 
работы по удобрению полей толь
ко две бригады. Три колхоза рай
она—им. Свердлова, „Красный 
Октябрь“, им. Вахитова—после 17 
июня не вывезли на поля ни ;од- 
ной тонны удобрений. Все это 
привело к тому, что район с пер- 

' вого места скатился на второе в 
области.

| Осталось меньше половины 
| срока месячника. Надо не сни
жать темпы, а ускорять их с тем, 

, чтобы в срок справиться с пла- 
' ном, обильно удобрить поля и 
создать условия для получения 
высоких урожаев в будущем.

Силос из рЖи
Федорковская бригада колхоза 

им. Ленина, досрочно выполнив 
месячное задание по вывозке 
удобрений на поля на 138 про
центов (вместо 2.500 тонн .вы
везено 3-460 тонн), три дня то
му назад приступила к заготов
ке кормов для общественного

животноводства.
В первый день работы звено 

по закладке силоса заложило 15 
тонн силоса из ржи. Сегодня из 
бригады сообщили, что вчера 
заложено ржаного силоса боль
ше, чем в предыдущий день.

А. Мансурова.

ВЫСОКОГО УРОЖАЯ КУКУРУЗЫ  
МАСТЕР

- —Вы еще не были в Мос- 
°вой ?!—удивляется агро-
■;0м раисельхозинспекции
.ая Мусина.—Съездите 

пожалеете об этом— 
Увидите, какая там чу

дная кукуруза растет. Я 
• Гласна с вами, что она 
Рощая и в Краснояре. 
0 Уверяю вас: все же мо- 
' финская лучше, 
ина говорит так увлечен-

и убежденно, словно чь Идет не 0 молодых
*°Дах кукурузы, которым

нужно-расти и расти,
кУкурузе сочной, с тол- 

'Ыми
аСТи
а»

Длинными стеблями, 
гшей своего «потол-

к • и которую, если не 
°Дня, то завтра нужно 
Р ?ь и засилосовать. 
^овНо через час после 
°> как разговаривали с 

' °̂номом райсельхозинс- 
,0с̂ Ии> мы оказываемся на 
ковинском кукурузном

поле. Главное, что здесь 
сразу обращает на себя 
внимание, это — исключи
тельно точные зеленые 
квадраты без единого изъя
на. Растения еще молодые, 
но крепкие, здоровые, как 
выразился бригадир комп
лексной бригады Газнавий 
Акзигитов, с большим бу
дущим. Так и веет от них 
жизнью! Действительно, 
только могучую, рослую 
кукурузу можно угадывать 
в этих молодых всходах, 
которым еще расти и расти.

В прошлом году на этом 
же участке было снято по 
434 центнера урожая зе
леной массы кукурузы. В 
бригаде ее было засилосо
вано столько, что одна си
лосная яма с кукурузой так 
и осталась не раскрытой. 
Может, мостовинцы поску
пились, сделали это в ущерб 
продуктивности коров? От>

нюдь нет. В стойловый пе
риод ни на одной ферме не 
было надоено столько мо
лока, сколько на Мостовин- 
ской молочнотоварной фер
ме. 1.284 килограмма на 
фуражную корову—вот итог 
работы мостовинских доя
рок за зимний период.

Мостовинцы еще раз убе
дились в том, что единст
венный путь к увеличению 
производства животновод
ческих продуктов—это уве
личение посевов кукурузы 
и повышение ее урожайно
сти. По этому пути они и 
пошли. В этом году здесь 
кукурузы посеяно 50 гек
таров, на 20 гектаров боль
ше, чем в прошлом году.

— Нынче,— рассказывает 
бригадир комплексной бри
гады т. Акзигитов,- -у нас 
в бригаде ожидается зна
чительное увеличение пого
ловья коров. Но это нас не 
пугает. С такой кукурузой 
нам ничего не страшно.

В том, что бригада еже

годно снимает богатые уро" 
жаи зеленой массы кукуру' 
зы, большая заслуга трак' 
ториста Шамгула Шамгуно" 
ва. Это—человек, о кото* 
ром обычно говорят: «влюб" 
ленный до мозга костей в 
свое дело». Ежегодно он 
сам сеет, сам проводит уход 
за посевами, сам убирает 
урожай. Вот и сегодня он 
со всей тщательностью про
водит междурядную обра
ботку посевов. Каждая ми
нута у него на учете. Ве^ь 
ему сегодня-завтра надо 
закончить здесь работу. Его 
ждут в Бардымской брига
де, где нужно обработать 
еще 40 гектаров посевов 
кукурузы.

Большое обязательство 
взял на себя в этом году 
Шамгул Шамгунов—полу
чить с 90 гектаров по 450 
центнеров зеленой массы 
кукурузы. И он уверен, что 
оно будет выполнено с че
стью. С. Исмагилов,

Р. Нуроубин.

О МЕСЯЧНИКЕ ЗАБЫЛИ
Почти к концу подходит ме

сячник по повышению плодоро
дия почвы, а в Бардабашке дан
ное правлением задание выпол
нено всего лишь на 32 процента, 
или из 3.300 тонн в_ывезено 
только 1.200.

Кое-где кончился запас навоза, 
и руководители оправдывают не
выполнение плана этим. В Бара
башке он в достаточном количест
ве, но вот уже с 17 июня в бри
гаде ничего не делается. В прав
лении обвиняют бригадира тов. 
Балтаева в том, что,он не органи
зует людей, а бригадир с помощ
никами обвиняют правление -в 
том, что, установив такое же за
дание, как I Краснояру, оно не 
помогает бригаде автотранспор
том.

- Еще в начале месячника за 
бригадой был закреплен бичурин- 
ский шофер Ахнаф Альмухаметов. 
На работу в Бардабашке он смот
рел, как на какое-то лишь допол
нительное поручение. Навоз вы
возится недалеко, можно делать 
не менее 20 рейсов в день, но 
Ахнаф делал лишь по 7—в рей
сов. С вечера он уезжал в Бичу- 
рино, возил лес частным лицам, а 
на другой день, пока съездит на 
заправку в Барду, проходило пол
дня. Л кии выходят грузить, а 
его нет. После Барда-зиена он 
вовсе не показывался в бригаде.

Есть в бригаде своя автомаши
на, но она стоит— нет шин. Не 
используются на вывозке удоб
рений и лошади.

А. Фатыхов.
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Партийной пропаганде—широкий размах
Первичные партийные орга-| Особенно большую роль в, партийной пропаганды в со- 

низации района и'дволи итоги | оживлении учебы в сети пар- 1  временных условиях» они не
работы сети партийного про
свещения в 1959—>60 учебном 
году и приступили к разра-

тийного просвещения сыграло 
повсеместное изучение мате
риален декабрьского Пленума

ботке мероприятий на новый Центрального Комитета КПСС, 
учебный год. При комплекте-) В ходе изучения материалов 
вании сети партийного и, о-'Пленума в районе было вновь 
сведения на 1959—60 учеб- организовано 14 кружков, в
ный год п е р в и ч н ы е  
партийные организации руко
водствовались решениями XXI 
съезда КПСС по вопросам иде
ологической работы, а также 
постановлением областного 
комитета КПСС «Об изучении 
истории КПСС и экономической 
теории в системе партийного 
просвещения».

Учебный год начался орга
низованно и закончился в кон
це апреля—начале мая 1960 
года. В течение учебного го
да всего в районе по изуче
нию истории КПСС работало 
24 кружка: по конкретной
экономике 6, по текущей по
литике 9 кружков, по осно
вам марксизма-ленинизма 9

которых занималось 170 чело
век. И не только это. Состав 
ранее действующих кружков 
и семинаров увеличился на 
60 человек.

Изучая решения декабрьско
го Пленума Центрального Ко
митета КПСС, слушатели 
кружков и семинаров помогали 
первичным партийным органи
зациям и правлениям колхо
зов раскрывать и приводить в 
действие неиспользованные 
богатые резервы и возможно
сти. Непосредственно в круж-

смогли совершить настоящего 
перелома в перестройке идео
логической работы среди тру
жеников колхозного села. Да
лее, в этих первичных пар
тийных организациях кружки 
и семинары допустили много 
срывов занятий.

Занятия в кружках при пер
вичных партийных организа
циях колхозов имени Мусы 
Джалиля, «Красный Октябрь» 
проводились с низкой посе
щаемостью слушателей. Были 
такие пропагандисты, которые 
проводили занятия только по 
материалам учебников и учеб
ных пособий, без применения 
первоисточников и дополни
тельного материала. Кабинет 
политического просвещения 
недостаточно занимался рас-

семинаров. Политшколы были I желание практически участво- 
созданы в пяти местах. Кро-1 вать в осуществлении выра-

ках и семинарах рождались I дространением и обобщением 
конкретные цифры социалис- ■ передового опыта. На каче-
фтгпаг»хпя\г л п с тч я  Фотгтчрттг етптттп- ) г  гстве учебы отрицательно ска

залось также отсутствие нуж
ных учебников по истории

тических обязательств колхо-\ 
зов района на второй год се
милетки. Слушатели изъявили

ме того, 1ВЗ коммуниста са 
мостоятельпо изучали марк
систско-ленинскую теорию. 
Большинство их занималось в 
коллективных формах само
стоятельной учебы. Для них 
при райкоме КПСС были орга
низованы семинары по изуче
нию истории КПСС и маркси
стско-ленинской философии. 
Семинарские занятия проводи
лись два раза в месяц.

Очень хорошо работал кру
жок по изучению истории 
КПСС-при первичной партий
ной организации П-Краснояр- 
ской комплексной бригады 
колхоза имени Ленина. Про
пагандист С. Шакирова суме
ла так организовать учебу, 
что в процессе учебного года 
не было ни одного срыва за
нятий, ни одного отсева слу
шателей. Изучение истории 
партии тесно увязывалось с 
современностью и с жизнью 
области, района, с задачами 
своего колхоза и положитель
но сказывалось на производ
ственных делах членов своей 
бригады. Депутаты и активи
сты Красноярского сельского 
Совета, большинство которых 
являются слушателями круж
ка, выступили инициаторами 
областного социалистического 
соревнования сельских Сове
тов по увеличению заготовок 
сельскохозяйственных продук
тов.

Добился хороших успехов и 
пропагандист кружка по изу
чению истории КПСС при пер
вичной партийной организа
ции Уймужевской комплексной 
бригады колхоза имени Лени
на тов. Хафизов. Он хорошо 
и увлекательно проводил за
нятия, прививал слушателям 
любовь и уважение к колхоз
ному труду. Кружковец Муни-

ботанных на Пленуме меро 
приятий по резкому подъему 
сельскохозяйственного произ
водства. Всего по району 20 
слушателей с руководящих 
постов пошли работать на 
прямое колхозное производст
во. Так, например, слушатель 
кружка при первичной пар
тийной организации колхоза 
имени Мусы Джалиля Нафига 
Абдулова, ранее работавшая 
секретарем Аклушинского 
сельского Совета, стала те
лятницей. А председатель Ак-

КПСС и по основам марксиз
ма-ленинизма. В новом учеб
ном году эти недостатки дол
жны быть ликвидированы.

Работники сельского хозяй
ства нашего района решили 
в этом году в два раза уве
личить производство и прода
жу мяса государству. Как 
привести в действие все ре
зервы, чтобы успешно выпол
нить столь высокие обяза
тельства? Ответ ясен: без
знания достижений науки и 
передовой практики, без по
вседневного внедрения их в

башевского сельского Совета колхозное производство в со- 
Муса Суримов пошел работать временных условиях нельзя 
гуртоправом колхоза имени рассчитывать на резкий подъ-
Ленина. В первой декаде ию
ня он добился 1030-граммово
го суточного привеса на го
лову крупного рогатого скота.

В помощь пропагандистам 
кабинет политического просве
щения систематически разра
батывал методические планы 
проведения занятий по от
дельным разделам истории
КПСС, философии и конкрет
ной экономики. Кроме того, 
молодым пропагандистам бы
ла оказана помощь консуль
тантами и опытными пропа
гандистами.

Однако в работе ряда круж
ков и семинаров имелись в 
истекшем учебном году и
серьезные недостаки. Главным 
из них был все еще не пре
одоленный до конца отрыв 
пропаганды от жизни, от 
практических задач, над ре
шением которых работает рай
онная партийная организация. 
Отдельные пропагандисты 
оценивали партийное просве
щение по количеству прове
денных занятий, а не по их 
действенности.

Другим крупным недостат
ком в организации партийно-

ба Адутова пошла работать го просвещения явилось то,
на один из труднейших уча 
стков общественного животно
водства—на ферму молодня
ка крупного рогатого скота. 
Но ее инициативе произведено 
в колхозе укрупнение групп 
телят. Халфина Сания за до
стигнутые успехи в выращи
вании кроликов удостоена по
четного звания мастера-жи
вотновода области.

что во многих кружках и се
минарах и прежде всего в 
первичных партийных органи
зациях колхозов имени Чапа
ева, имени Вахитова, «Труд», 
имени Калинина и других обу 
чалось крайне мало беспар
тийных активистов из числа 
передовиков и новаторов про
изводства. В свете постанов
ления ЦК КПСС «О задачах

ем хозяйства.
Экономическая учеба кадров 

у нас проводилась и раньше, 
но уровень ее не удовлетво
рял возросших запросов тру
жеников села. Основной ее 
формой были кружки но кон
кретной экономике в колхо
зах, занятия в которых за
частую срывались. Да и не в 
каждом селе мы могли найти 
квалифицированного руководи 
теля кружка.

Учитывая это, в новом учеб
ном году необходимо создать 
начальные экономические шко
лы, кружки и семинары для 
изучения колхозниками важ 
нейших вопросов и проблем 
конкретной экономики, орга
низовать чтение лекций, про
ведение бесед на экономиче
ские темы. В связи с этим 
нужно расширить состав про
пагандистов, привлечь новые 
пропагандистские кадры к ру
ководству экономическими 
кружками и семинарами.

Сейчас в партийных орга
низациях следует начинать 
комплектование кружков и 
семинаров на новый учебный 
год. Долг партийных оргапи' 
заций и пропагандистов—глу
боко и всесторонне проанали
зировать работу партийного 
просвещения в истекшем учеб
ном году и разработать кон
кретные мероприятия по улуч
шению состояния учебы ком
мунистов и широкого круга 
беспартийных коммунистов в 
новом учебном году.

3. Кучукбаев.

Гродно. По инициативе комсомольской организации 
Гродненского сельскохозяйственного института и об
ластного комитета комсомола при институте открыт 
факультет по подготовке для поступления в вуз.

По рекомендациям правлений колхозов на факультет 
поступило около ста юношей и девушек. На протяже
нии полутора месяцев они будут готовиться к вступи
тельным экзаменам. Преподавание ведут студенты стар
ших курсов.

На снимке: студент Константин Хмурен проводит 
занятия по физике с группой учащихся подготовитель
ного факультета.

Фото М. Минковича. Фотохроника ТАСС

По комсомольским путевкам
Позавчера такие путевки 

получили выпускники Бар- 
дымской средней школы 
Илькаева Мухлиса, Илькаев 
Даниль из Аклущей, Акма- 
наева Дамира из Бичури- 
но, Кучумов Хамдис из 
Чалково, Нурбакова Лилия 
из Учкула.
| В этом году в ответ на 

хинскои 10, из Бардым- р6шения декабрьского Пле- 
ской-5. Иа прошедших в £ума ц к  к п с £ п0 комсо. 
этих школах выпускных I мольским путевХам пошли 
вечерах им одновременно | работать в колхозы более 
с аттестатами зрелости бы- - - 
ли вручены и комсомоль
ские путевки на работу в 
колхоз.

В эти дни в раТком ком
сомола обращается очень 
много юношей и девушек, 
окончивших 10 классов, с 
просьбой направить их на 
постоянную работу в кол
хоз. С такой просьбой об
ратились в РК  ВЛКСМ из 
Сарашевской средней шко
лы 23 человека, из Елпачи-

100 человек.
И. Треногин,

секретарь РК ВЛКСМ.

КТО СЕГОДНЯ ВПЕРЕДИ?
Надоено молока в колхозах района 22 июня

(в литрах)
»Труд“ 9,0 Аклушинская
им. Ленина 8,7 им. К. Маркса

на фермах: на фермах:
Акбашевская 9,7 Таныпская
Бардымская 9,5 Сарашевская
Березниковская 9,4 Султанаевская
Ишимовская 9,1 им. Калинина
Старо-Чадовская 8,9 на фермах:
Елпачихинская № 1 8,9 Жебрейская
Бичуринская 8,8

8,5
Зайцевсхая

Красноярская № 1 Антуфьевская
Мостовинская 8,3 Шермейская
Красноярская № 2 8,3 Искильдинская
Куземьяровская 8,2 им. Куйбышева
Бардабашинская 7,6 ка фермах:
Елпачихинская №2 7,2 Щипинская

„Красный Октябрь“ 8,6 Алтанайская
на фермах: им. Вахитова

Кармановская 8,9 на фермах:
Константиновская 8,4 Брюзлинская

им. Свердлова 8,1 Зязелгинская
им. М. Джалиля 7,9 Сюзянская

на фермах: им. Чапаева
Тюндюковская 8,4 •

7,3
7,9

8,0
7.2
7.9

13.9 
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Обязательства перевыполнены
Коллектив Саращевского сельпо 

брал обязательство выполнить го
довой план закупок яиц к Барда- 
зиену. Слово свое мы сдержали. 
Годовой план перевыполнен.

! Только по Таныпскому участку 
I закуплено 27,4 тысячи штук яиц, 

из них 23,6 тысячи штук закуп
лено у населения. Особенно хочет- 

' ся отметить активность колхозни
ков Газимы Габзалиловой, продав
шей 290 штук яиц, Тайфура Ама- 
качева (410 штук), Матьяна Яку- 
пова (340 штук) и других, чей 
пример облегчал работу среди ос
тального населения.

Как и во всяком деле, большую

помощь заготовителям о: 
личный прим#. Я сам из 
хозяйства продал 325 штук 
и одного теленка.

Как же иначе? Ведь район 
высокие обязательства по проДа 
животноводческих продуктов 
сударству и за первые результа, 
получил переходящее знамя 
ласти. Знамя надо удержать * - 
конца года, и я сделаю все от 
ня зависящее, чтобы помочь Р 
ону быть всегда впереди-

X. Батырка«*'
заготовитель

Сарашевского сельпо.
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Пусть 1960 год станет годом 
дальнейших достижений

в сельском хозяйстве
0 ПРИГОТОВЛЕНИИ УДОБРЕНИЯ ДЛЯ ПОЛЕЙ

На Всесоюзном совещании спе
циалистов сельского хозяйства, 
которое проходило в Москве с 
14 по 17 июня, было принято 
обращение к агрономам, зоотех
никам, землеустроителям, инже
нерам, ветеринарным врачам, 
экономистам, техникам, механи
кам, ко всем специалистам сель- 
ского хозяйства.
Вся деятельность Коммунисти- 

ческой партии Советского Союза 
! и ее ленинского Центрального 
; Комитета, говорится в обраще
нии, проникнута неустанной за

ботой о благе советского наро
да, о полном удовлетворении его 
материальных потребностей и 
обеспечении в Советском Союзе 
самого высокого в мире жизнен
ного уровня трудящихся. Выд
вигая задачи дальнейшего подъ
ема сельского хозяйства, Комму
нистическая партия руководст
вовалась именно этими благо
родными целями.
Для решения этой задачи в 

нашей стране созданы все необ
ходимые условия. В результате 
последовательного претворения 
в жизнь намеченных партией и 
правительством мер по крутому 
подъему сельскохозяйственного 
производства за последние годы 
в сельском хозяйстве нашей 
страны достигнуты значитель
ные успехи, оно развивается не
виданными в истории темпами.
В обращении отмечается, что 

в настоящее время колхозы и 
совхозы достигли такого уровня 
Развития, который дает возмож
ность применять в производстве 
не только отдельные передовые 
приемы, а весь комплекс дости
жений науки и передовой прак
тики, представляющий собой 
систему организационных, агро
технических, зоотехнических 
мероприятий и целесообразную 
систему машин с учетом при- 
Родно-экономических условий 
отдельных зон страны.
Сейчас нет более важной зада

ч у  специалистов сельского хо
зяйства, чем разработка и быст
рейшее внедрение во всех кол
хозах и совхозах страны науч
но-обоснованных систем ведения 
хозяйства для обеспечения даль
нейшего мощного подъема всех 
отраслей сельскохозяйственно
го производства.

Осуществляя переход к пра
вильной системе производст
ву. подчеркивается в обраще
нии, необходимо, прежде всего, 
в колхозах и совхозах точно оп
ределить перспективную сПеци-

«--------------
■

ализацию хозяйства в соответ
ствии с местными природно-эко
номическими условиями и уче
том заказа государства на опре
деленные виды товарной про
дукции.

Особо отмечается, как важней
шая задача колхозов и совхозов 
и основа развития всех отраслей 
сельскохозяйственного произ
водства, борьба за всемерное 
увеличение производства зерна.

Добиваясь высокой культуры 
земледелия, высоких и устойчи
вых урожаев всех сельскохозяй
ственных культур, необходимо в 
первую очередь навести образ
цовый порядок на колхозных и 
совхозных полях. В обращении, 
в частности, указывается на не
обходимость борьбы с эрозией 
почв, за накопление, правиль
ное хранение и своевременный 
вывоз на поля органических 
удобрений, посев высококачест
венными семенам»:

Для того, чтобы досрочно вы
полнить и перевыполнить семи
летний план по производству 
мяса, молока и других продук
тов животноводства, следует 
вскрывать и всемерно использо
вать новые резервы, увеличи
вать поголовье всех видов ско
та, повышать их продуктив- 
но.сть, создавать прочную кор
мовую базу. Решающее значение 
в этом имеет кукуруза.

В обращении подчеркивается, 
что надо всемерно внедрять ком
плексную механизацию возде
лывания всех сельскохозяйст
венных культур и производст
венных процессов на животно
водческих фермах на основе раз
работанных в хозяйствах техно
логических карт. Необходимо 
бороться за полную механиза
цию работ в каждом колхозе и 
совхозе.

Участники совещания призы
вают всех специалистов сельс- 
ного хозяйства стать подлинны
ми организаторами производст
ва, своим упорным, самоотвер
женным трудом добиваться по
лучения высоких урожаев и ва
ловых сборов зерна, картофеля, 
овощей, хлопка, сахарной свек
лы, льна и других сельскохозяй
ственных куоьтур, дальнейшего 
увеличения производства мяса, 
молока, шерсти и других про
дуктов животноводства.

П у с т ь  1960 год станет годом 
дальнейших, еще бплее крупных 
достижений социалистического 
сельского хозяйства-

(ТАСС).

На Всесоюзном совещании специалистови 
сельского хозяйства выступил с большо 
речью академик Т. Д. Лысенко.

Сегодня мы публикуем часть речи ака
демика Т. Д.=«Лысенко, в которой говорится 
об удобрении полей,о технологии приготовле
ния и использования навозно-земляных компо- 
стов в зависимости от зональных особенностей.

Перепечатывая ее, редакция районной 
газеты надеется, что специалисты колхозов 
района, колхозники и механизаторы прочтут 
ее с большой пользой для себя и выскажут 
на страницах газеты свои мнения и предло
жения по затронотому в речи Т. Д. Лысен
ко вопросу.

Из речи академика Т. Д. Лысенко на Всесоюзном 
совещании специалистов сельского хозяйства

Товарищи! На данном важном компостов является хорошим сред- 
Всесоюзном совещании специали- ! ством использования и навозной 
стов сельского хозяйства хотелось жижи. Навозно-земляные компо- 
бы сказать о многих вопросах. ! сты нужно обогащать различными

минеральными удобрениями, в за-
веппосах.

некоторыхОстановлюсь лишь на 
из них.

Первый вопрос: о приготовле
нии удобрения для полей. Каждый 
знает, что поля удобряют для 
улучшения питания растений, для 
повышения урожая. Питание же 
растений, как и животных,— фи
зиологический процесс, а следо
вательно, он и биологический .Вот 
почему для дела удобрения полей 
(как и для различных приемов об
работки почвы) весьма важно 
вскрыть биологическую сущность, 
биологические и химические взаи
мосвязи процесса почвенного пи
тания растений.

Из-за краткости времени я не 
имею возможности излагать здесь 
разработанную и дальше разраба
тываемую нами биологическую 
концепцию почвенного питания 
растений. Скажу только, что если 
знать ее сущность, то тогда мож
но разрабатывать различные спо
собы удобрения полей, при кото
рых затраты сил и средств на 
единицу площади в несколько раз 
будут меньшими, а результаты в 
смысле повышения урожая хоро
шими. Одновременно будет окуль
туриваться и почва, она станет 
более плодородной.

Известно, что мы предложили 
колхозам и совхозам использовать 
для удобрения полей смеси орга-. 
нических удобрений с различны
ми минеральными. Массовая про
верка этого способа оправдала 1 ских. 
его. Органо-минеральные смеси 
теперь для многих колхозов и 
совхозов уже не являются ново
стью. Они уже входят и вошли в 
практику удобрения полей.

Но для органо-минеральных 
смесей нужно иметь сыпучие ор
ганические удобрения, которые в 
хозяйствах не всегда имеются.

висимости от почвы, которую на
мечается удобрять этим компо
стом. Например, для кислых почв 
обязательно в навозно-земляной 
компост должны входить извест
ковые удобрения, а также фосфо
ритная мука и те или иные мик
роудобрения, в зависимости от 
почвы. Для черноземов и других 
карбонатных, то есть некислых 
почв, в навозно-земляные компо
сты необходимо вносить фосфо
ритную муку. Вносить в компосты 
при их приготовлении суперфос
фат нельзя, так как его большие 
дозы затормозят в компосте мик
робиологические процессы.

Способы приготовления навозно
земляного компоста могут быть 
самыми разнообразными. Сущ
ность же, теория этого дела оста
ется одна и та же- Необходимо 
чтобы многообразные комплексы 
полезных микроорганизмов, нахо
дящихся в навозе и навозной жи
же, своими ферментами перерабо
тали неусвояемые, воднонераство
римые химические соединения 
почвы в воднорастворимые, усвоя
емые растениями соединения. В 
этом и заключается сущность при
готовления навозно-земляных ком
постов.

Остановлюсь на одном из вари
антов способов приготовления на
возно-земляных компостов, кото
рый применяем в эксперименталь
ном хозяйстве в Горках Ленин-

■ * Новгородская область. Быв
ший механизатор совхоза «Бо- 
ровнчанин» Боровичского рай
она шофер второго класса ком
мунист Александр Попов.узнав 
о трудовом подвиге знатного 
животновода Ярослава Чижа, 
решил последовать его примеру 
и взялся один откормить за 8 
месяцев 3.500 свиней. Сейчас в 
откормочной группе А. Попова 
находятся на лагерном содер
жании 1.500 животных.

Передовой свинарь А. Попов, 
хорошо владеющий профессия
ми механика, тракториста, сле
саря, сам подвозит корма в ла
герь, косит траву для зеленой 
подкормки, производит мелкий 
ремонт техники. Животновод- 
иеханизатор на сложном участ-

почвенного питания растений, ко 
торой руководствовались при раз
работке способа удобрения полей 
органо-минеральными смесями, мы 
с работниками экспериментально
го хозяйства Интитута генетики 
Академии наук СССР в Горках Ле
нинских начали разрабатывать 
способ удобрения полей навозно
земляными компостами, обогащен
ными различными минеральными 
удобрениями. С этого года дума
ем в навозно-земляные компосты 
прибавлять также и некоторые 
микроудобрения, например молиб
ден.

Для приготовления навозно-зем
ляных компостов подходит любой 
навоз— и свеже-соломистый, и с 
подстилкой, и без нее. Способ при
готовления навозно-земляных
------------------ ►
ке работы заменил 16 человек. 
Каждые 40 минут А. Попов по
лучает центнер привеса при се
бестоимости втрое меньшей, 
чем в среднем по совхозу.

На снимке: А. Попов за ре
гулировкой режущего аппарата 
косилки.

Фото К. Богданова.
Фотохроника ТАСС

Мы исходим из того, что удоб
рять все поля нужно ежегодно. 
Для этого только необходимо, что
бы способы удобрения были таки
ми, для которых не требовалось 
бы больших затрат сил и средств. 
На поле, на участке, допустим 
размером в 50—60 гектаров, вы-

------- но всегда имеются, деляем площадку размером в пол-
Пригодны для этой цели торфона- гектара. На эту площадку выво- 
возные компосты, но торф также ( зится 250— 300 тонн свежего на- 
не в̂езде есть. Поэтому, исходя из ! воза. Сюда жег прибавляют 20 
той же биологической концепции, тонн фосфоритной муки и 30 тонн

молотого известняка и все это 
удобрение равномерно распределя
ется на участке и запахивается 
примерно на глубину 15 санти
метров. Это глубина грунта, поч
вы, плуг же устанавливать надо 
на 20 сантиметров, так как свер
ху почвы лежит не меньше 5— 6 
сантиметров навоза в смеси с из
вестью и с фосфоритной мукой. 
Чтобы перемешать удобрения с ; 
почвой, после запашки участок 
обрабатывается дисковыми борона- 
ми и обычными зубовыми борона
ми. Все это в хозяйстве мы дела
ем в конце весны, после оконча
ния весенних полевых работ. За 
два— два с половиной месяца пло
щадка, где приготовляется навоз
но-земляной компост, раза два 
или три обрабатывается дисковы-1 
ми боронами и один-два раза пе
репахивается плугами. Очень хо
рошо, если эта площадка будет 
один-два раза полита навозной , 
жижей из расчета 10— 15 тонн 
на полгектара. К концу июля ком
пост готов. Его сгребают трактор
ными лопатами (бульдозерами) в 
кучи, в валы. Всего компоста по
лучится с полгектарной площадки 
примерно 1 000 — 1-200 тонн.

Каждая тонна такого навозно
земляного компоста, обогащенно
го известью и фосфоритной мукой, 
по своему действию в смысле по
вышения урожая не хуже, а луч
ше тонны самого лучшего навоза.

Итак, 250— 300 тонн навоза, 
привезенные на поле, там же, на 
поле, превращены в 1.000 — 
1.200 тонн хорошего удобрения.

Этот способ приготовления удо
брения я считаю очень перспек
тивным для всех районов с раз
личными почвами. Различия бу
дут только в том, какие добавлять 
минеральные удобрения в навоз
но-земляные компосты. Это зави
сит от состава тех почв, которые 
нужно удобрять компостом. Я со
ветую навозно-земляные компос
ты, обогащенные минеральными 
удобрениями, испробовать и в 
республиках Средней Азии, где в 
хозяйствах высевается в основном 
хлопчатник, и в районах Западной 
Сибири и Северного Казахстана- 
Для районов. Центральной зоны, а 
также для районов Украины и Бе
лоруссии, как известно, я уже 
давно рекомендую испробовать 
этот способ удобрения полей-

В районах Сибири и Северного 
Казахстана, где осенью быстро на
ступают сильные морозы, наблю
дается такое интересное явление. 
Вся воднорастворимая, усвояемая 
растениями пища, которая летом 
накапливается на черном пару, 
зимой сковывается морозами, ко
торые прекращают микробиологи
ческую жизнедеятельноть, и пи
ща в этой почве хранится до 
весны.

На черноземной почве Украины 
и Северного Кавказа дело обстоит 
иначе. На паровых площадях в 
летний период накапливается 
много пищи, а в ноябре и декаб
ре при химическом анал изе почвы 
этой пищи в ней уже не обнару
живается. Нитраты, например, де
нитрифицируются. В Сибири и Се
верном Казахстане этого не̂  быва
ет. Кандидат сельскохозяйствен
ных наук, работник Иркутского 
сельскохозяйственного институ
та тов. Кривых, провел опыты в 
районах Сибири с удобрением по
лей паровой землей. На паровом 
участке, сильно удобренном наво
зом, накапливалось много усвояе
мой пищи и взятая почва с тако
го пара оказывалась очень хоро
шим удобрением для посевов.

Как видите, можно разрабаты
вать самые разнообразные способы 
приготовления навозно-земляных 
компостов, исходя из существа 
биолгической концепции почвен
ного питания растений, также 
из экономических и хозяйствен
ных соображений. Надо, чтобы 
удобрения были лучше и дешевле, 
чтобы их большие массы не при
ходилось перевозить на далекие 
расстояния.

Вот почему разработку биологи
ческой концепции почвенного пи
тания растений и на этой основе 
разработку способов приготовления 
удобрений я считал и считаю од
ним из важнейших вопросов для 
нашего земледелия. Мне бы хоте
лось, чтобы в эту работу включи
лись не только колхозы и совхозы, 
но и многие научно-исследователь- 
ские учреждения с целью ее тео
ретической разработки.
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Результаты спортивных 
соревнований на „Барда-зиене“

Спортивные состязания— 
неотъемлемая часть традици
онного национального празд
ника «Барда-зиен .̂ И нынче 
на празднике, который прошел 
на днях, было проведено мно
го интересных спортивных 
'мероприятий. В программу со
ревнований на «Барда-зиене» 
в нынешием году было вклю
чено дополнительно два новых 
вида спорта—велогонки и под
нятие штанги. И число участ
ников соревнований намного 
превышало прошлогоднее— 
400 человек (а в прошлом го
ду участвовало 250 человек). 
Причем активное участие при
няли в состязаниях и гости из 
Осы, Перми, Свердловска, Чер
нушки, Уинска и из других 
мест.

Примечательно то, что наши 
спортсмены почти по всем ви
дам соревнований вышли по
бедителями. Так, Юнусов 
Талгат из Тюндюков занял 
первое место по прыжкам в 
длину, а Акзигитов Асхат из 
Мостовой был вторым. У жен
щин лучший результат по 
этому виду состязания пока
зала Хасанова Аклима из 
Второго Краснояра. В забеге 
на 1800 метров первенство вы
играл тоже наш земляк Ран- 
гулов Масхут (Ишимово); его 
результат 5 мин. 27 сек. Сре
ди женщин в беге на 600 
метров первой пришла Харисо
ва Дамира из Таныпа, второй 
—-Илькаева Маккина из Аклу- 
шей, третьей—Иманаева Ха- 
ния из Куземьярова.

В велогонке на 10 км пер
венство завоевал Мавликаев 
Мунир (г. Оса), второе место 
занял Рангулов Масхут. Его

время 18 мин. 50 сек.—непло
хой результат после победы в 
забеге на 1800 метров. Треть
им пришел Кучукбаев Рафхат 
пз Тюндюков.

Упорная борьба разгорелась 
на соревнованиях по поднятию 
штанги. Первое место в полу
легкой весовой категории за
нял Силонов Леонид из Второго 
Краснояра (200 кг); до нормы
II спортивного разряда он не 
дотянул всего 2,5 кг. В лег
кой весовой категории победил 
Ушаков Степан из Зязелги 
(220 кг). В этой же категории 
неплохо выступил и Юсупов 
Рауф из Таныпа, набрав в 
троеборье 210 кг. В средней 
весовой категории первенство
вал сарашевец Киндяшев На- 
зип, в средней—свердловча
нин Гишелин Юрий. В полутяже
лом весе выиграл пермский 
гость Юсуфкулов Гаптрахим, 
набрав в троеборье 280 кг—
III спортивный разряд.

Ядром спортивных состяза
ний на «Барда-зиене» являют
ся конные скачки и нацио
нальная борьба. Они всегда 
привлекают к себе наибольшее 
количество зрителей и участ
ников. В конных скачках пер
венство выиграли сульмашцы 
из Чернушинского района, 
вторым прискакал наезднцк 
из Таныпа Чугалаев Тухфат 
на жеребце «Апрель», третьи
ми были , тюндюковцы. Прош
логодний чемпион, бардым- 
ский рысак, пришел только 
пятым.

А. Баширов,
председатель райспортсоюза.

Учащиеся работают в колхозе
Учащиеся Елпачихинской сред

ней школы сразу же после за
вершения учебного года присту
пили к работе в колхозе. Одни 
из них работают в животноводст
ве, другие— в птицеводстве, тре
тьи— в полеводстве и т. д.

Например, с 15 июня трое уча
щихся пятых классов Шариф 
Ишманов, Балтаев и Насиха Ап- 
тракова взялись за выращивание 
цыплят. Сейчас в их руках 1.500 
цыплят, которые находятся в 
колхозном помещении. Они будут 
ухаживать за ними до самой 
осени.

Ученик 9 класса Газиз Айтов 
— снова на своей любимой рабо
те. Он со своими товарищами 
Юнусом Акбашевым, Халилом 
Акбашевым и Харизом Айтовым 
пасет телят- Правление бригады

поручило им ухаживать за 232 
головами телят,

А учащиеся пятых классов Габ- 
дульбар Петрушин и Рафиль Аб
ляев пасут свиней. Сейчас в их 
группе 150 годов. Потом их 
свиньи пойдут для дальнейшего 
откорма и будут переданы в руки 
стаоших свиноводов, последова
телей Чижа и Перешивко,

В школе также для участия в 
сельскохозяйственных работах 
организована ученическая брига
да. В.нее входит 170 учащихся. 
60 человек из них в течение не
дели работали на прополке кол
хозных посевов. А со вчерашнего 
дня они приступили к прополке 
кукурузы на пришкольное уча- 
етке.

М. Мунатанов.

На один миллион 94 шЫсячи
В дни «Барда-зиена», то есть 

18 и 19 июня, магазинами рай
она реализовано продовольст
венных, промышленных, галан
терейных, парфюмерных и 
других товаров на один мил
лион 94 тысячи рублей.

Только один раймаг продал

товаров на 100 тысяч рублей, 
а Сарашевский сельмаг—на 
50 тысяч рублей. Особенно 
большим спросом пользова
лись хлопчатобумажные, шел- 
йовые ткани, продовольствен
ные и промышленные товары,

Г. Камалтдинов.

Г*

Телеграммы из-за рубежа >
Долой военный союз! 

Долой Киси!
ТОКИО, 20 июня. Сегодня 

трудящиеся столицы, предста
вители интеллигенции и уча
щиеся высших учебных заве
дений устроили демонстрацию, 
направляясь колоннами к пар
ламенту и резиденции Киси. 
Демонстранты шли по улицам 
столицы, скандируя слова на
родного требования: «Долой 
военный союз с Соединенны
ми Штатами Америки!», «Пра
вительство Киси в отставку!»

В знак протеста против про
извола правительства Киси сту
денты университета «Хосэй» и 
некоторых других высших 
учебных заведений прекратили 
занятия и присоединились к 
демонстрантам.

Выступивший на состояв
шемся у стен парламента мас
совом митинге генеральный 
секретарь социалистической

конные действия правящей 
партии в парламенте социалис
ты решили развернуть вместе 
с партией демократического 
социализма и оппозиционной 
группировкой либерально-демо 
кратической партии единые 
действия, добиваясь роспуска 
парламента, и отставки Киси.

ТОКИО, 20 июня. Как сооб
щает радио Хоккайдо, местное 
отделение Всеяпопской феде
рации органов студенческого 
самоуправления решило объ
явить с завтрашнего дня бес
срочную забастовку студентов 
до тех пор, пока кабинет Ки
си не уйдет в отставку. В со
ответствии с этим решением 
сегодня состоялись студенчес
кие митинги, организованные 
комитетами студенческого са
моуправления при высших учеб
ных заведениях на Хоккайдо. 
Студенты некоторых вузов на

партии Эда заявил, что в от-1 Хоккайдо уже сегодня начали 
вет на продолжающиеся неза-1 бессрочную забастовку

Вояж закончен
ПАРИЖ, 20 июня. Сегодня 

президент Эйзенхауэр закон
чил свой 28-часовой визит в 
Южную Корею. Его пребыва
ние в Южной Корее проходи
ло в необычайно нервозной 
обстановке. С утра сеульское 
радио неоднократно обраща
лось к населению с призывом 
поддерживать порядок и избе
гать инцидентов. По сообще
ниям иностранных агентств, 
для охраны президента были 
мобилизованы все наличные 
силы полиции и армии.

Выступая сегодня в Нацио
нальном собрании Южной Ко
реи, Эйзенхауэр заверил юж
нокорейские власти в том, что 
США будут и впредь оказы
вать им военную помощь. При 
этом он подчеркнул, что Юж
ная Корея может иметь право 
на эту помощь, если «она вы
разит решимость нести жерт
вы во имя идеи, считающейся 
самой главной для нашего 
образа жизни».

После этого Эйзенхауэр по
сетил штаб 6-й южнокорей
ской армии, расквартированной 
у демаркационной линии.Здесь 
состоялся военный парад, ко

торый проходил, по сообщению 
корреспондента агентства 
Франс Пресс из Сеула, на 
фоне «двух внушительных
280-миллиметровых атомных 
пушек и двух ракет «Онест 
Джон», установленных на пус
ковых площадках».

В заключительном коммю
нике о пребывании Эйзенхау
эра в Южной Корее повторя
ются прежние заявления о 
«дружбе и тесном сотрудни
честве» между Южной Кореей 
и США, избитые клеветниче
ские измышления о коммуни
стической угрозе».

Отъезд Эйзенхауэра так 
же, как и его црибытие, про
ходил под усиленной охраной. 
«Полицейские с карабинами, 
—передает корреспондент 
агентства Франс Пресс из Сеу
ла,—стояли плечом к плечу 
на всем пути, создавая плот
ный кордон».

Из Южной Кореи Эйзенхау
эр вылетел на Гавайские ос
трова, где, как полагают, он 
встретится с Ли Сын Маном, 
бежавшим из Южной Кореи 
от народного гнева.

Ь (ТАСС).

Адрес редакции: Пермская область, 
село Барда, ул. Советская, 7.

Семилетний план Германской Демократической Республики преду
сматривает большие работы по восстановлению центров крупных го
родов, разрушенных в годы второй мировой войны. Должны быть в 
основном восстановлены к 1965 году городские центры Берли
на, Лейпцига, Дрездена, Магдебурга, Ростока, Карл-Маркс-Штадта, 
Франкфурта на Одере, Нойбранденбурга и Геры.

На снимке: так будет выглядеть часть северной стороны аллеи 
Сталина в Берлине.

Фото Крюгера.____________________________ Центральбильд

Ор

Июн
ноля
товка
р ж а

Польская Народная Республика, >е<™
Недавно коллектив часового ВД™ 
завода в Лодзи отметил свое- о̂жь 
образный юбилей. Предприятие 1Х0ДЯГ 
выпустило миллионный будиль- !,10Же 
ник. Завод выпускает будиль- ;™0СГ

верь,
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ники, кабинетные и настенные 
часы.

На снимке: г.отов'ые будиль
ники в цехе завода.

Фото Польского централь
ного фотоагентства.

Наконец-то передышка!
НЫО-ЙОРК, 21 июня. Ире- Рги 

зидепт США Эйзенхауэр прп- “ н 
был в Гонолулу ( Гавайские ос- !ш  
трова), где, как сообщают аме- Е°ш 
риканские агентства, после ц ет 
«полной событиями» поездки Гы к 
но странам Дальнего Востока Но 
президент сможет, наконец, мел 
«два—три дня спокойно поиг
рать в гольф».

Корреспондент агентства 
Юнайтед Пресс Интернейшнл 
сообщает, что, согласно заяв
лению секретаря Белого Дома 
по вопросам печати Хэгертн, 
президент Эйзенхауэр встре
тится с Ли Сын Маном, «на
ходящимся здесь в доброволь
ном изгнании».

(ТАСС).
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ИНОСТРАННАЯ 
ХРОНИКА

ЖЕНЕВА. 21 июня состоя
лось очередное заседание' сове
щания трех держав о прекра
щении испытаний ядерного ору
жия Обсуждались представлен
ные на рассмотрение совещания 
материалы.

ВЕНА. В крупнейшем кон
цертном зале Вены Ш т а д т х а л - . 
ле состоялся первый концерт 
краснознаменного имени А. В. 
Александрова ансамбля песни 
н пляски Советской Армии- 
На концерте, который прошел 
с большим успехом, присутст
вовали представители феде
рального правительства Авст
рии, венского магистрата.

(ТАСС).
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Редактор Р. НУРСУБИН.

БАРДЫМСКОМУ МЯСОМОЛ* 
КОМБИНАТУ

на постоянную работу 
Т Р Е Б У Ю Т С Я

старший бухгалтер, кассир-сче
товод, два машиниста для раб0‘ 
ты на локомобиле, имеютие 
диплом.

;д
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Колхозники и колхозницы!
Образцово организуем уход за посевами ку

курузы и картофеля! Обеспечим выполнение 
месячного задания по вывозке удобрений на 
поля! Немедленно приступим к заготовке кор
мов для общественного скота!

Быстрее ликвидировать недостатки 
в подготовке к уборке урожая

ика.
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вое-
г а е
1ЛЬ-
1ЛЬ-
ные

[ЛЬ-

[а!
■ре-
ря-
о с-
ме-
;л е
(КИ
зв а
е ч ,
и г-

гва
1НЛ
я в 
к а
ГН,
р е - '
1а -
1Ь-

Июнь на исходе. С началом 
ноля развернется массовая заго- 
ювка кормов, а за ней,— уборка 
урожая.
Отовсюду поступают радостные 

вести о том, что всходы зерновых 
мрошие, урожай будет немалый- 
Рожь уже колосится, в трубку 
иодят яровые хлеба. Но, чтобы 
шженный труд был вознаграж
ден сполна, выращенный урожай 
ядо убрать вовремя и без по- 
крь, а для этого по-боевому го
диться к горячим уборочным 
Атам.
Еще в разгар весенне-посевных 

»бот механизаторы колхоза им. 
1енина, специально собравшись 
шесте, взяли обязательство к 1 
шля закончить ремонт всей убо- 
«чной техники и твердо заявили 
том, что будет обеспечена без- 
.«зная работа комбайнов и 
?угих машин. Слова механизато
ре не разошлись с делом. Из '47 
«мбайнов 30 уже отремонтиро- 
аяы. Неплохо идет подготовка 
иных уборочных машин; пять 
афетных жаток полностью гото- 
|Ц к работе.
Но более или менее удовлетво- 
иельно идет подготовка к за- 
ершающему этапу борьбы за 
рожай только в одном колхозе 
и. Ленина. Механизаторы кол- 
оза им. Ленина, выполняя взя- 
ые обязательства,уже заверша-
* подготовку техники, а в ос- 
йьных девяти колхозах района
* только начинают. В результа- 
*из 101 комбайна, имеющегося 
’ колхозах района, по отчетам 
11 25 июня отремонтировано 
члько 37.
Совершенно не готовой к ре- 

1°нту уборочной техники оказа
ть РТС. Из 30 комбайнов, ко- 
чрые должна отремонтировать 
танция по договорам с колхоза- 

не отремонтирован ни один, 
в РТС и запасных частей к 

Финнам. Ссылаясь на отсутсг 
®е ремонтных рабочих, дирек- 
;“я станции до самого последне- 
! времени не принимала комбай- 
11 от колхозов. Ни один ком-

Ш

байн не вышел из ремонта также 
в МТМ колхоза им. К. Маркса.

Во многих колхозах до сих пор 
не подобраны кадры для работы 
на уборочных машинах. В колхо
зе им. Куйбышева, например, 4 
комбайна, но ни один из них не 
отремонтирован, хотя в правле
нии один считается вышедшим 
из ремонта.

Как ‘показывает проверка, ис
ключительно никакого внимания 
не уделяется в колхозах на под
готовку техники к раздельной 
уборке. В некоторых колхозах 
лафеты, подборщики, как оста
лись с осени далеко от мастер
ских, на полях, так и продолжа
ют находиться там.

Большой помехой в работе 
прошлого года явилось отсутст
вие хорошо налаженного сушиль
ного хозяйства и складских поме
щений. Без четкой работы сор
тировок, сушилок немыслим ус
пех уборки. Надо, чтобы они уже 
сейчас приводились в ‘порядок, 
было определено, кто на них бу* 
дет работать.

Пройдет не больше трех недель 
— и наступит последний и ре
шающий этап борьбы за урожай. 
Чтобы с честью и успешно спра
виться с уборкой, надо всгрегить 
ее с образцовой подготовкой. В 
подготовке к уборке ь.с.г Мелочей; 
здесь все важно. Поэтому наря
ду с ремонтом техники, складов, 
сортировочных машин нельзя за
бывать о мешкотаре, о приведе
нии в порядок автомобильного и 
гужевого транспорта, дорог, сое
диняющих участки, по которым 
будут проходить комбайны, во
зить зерно.

Успех выполнения социалисти
ческого обязательства по получе
нию 11 центнеров зерновых с 
гектара будет зависеть от того, 
насколько хорошо будет органи
зован уход за хлебами и насколь
ко организованно и без потерь 
они уберутся.

Е о в ы НИЗИЛИСЬ они на фермах, считавшихся до середины

3 ни сводке от 15 июня первым был колхоз имени М. Джалиля, 
|  им шли колхозы им. Ленина и „Красный Октябрь“, который за 
Г еДНее время снизил удои и скатился с третьего места на девятое.

К Т О  С Е Г О Д Н Я  В П Е Р Е Д И ?
Надоено молока в колхозах района 24 июня

»Труд“ 8,8 . Антуфьевская 9,4
Им. Ленина 8,6 Зайцевсчая 9,3

на фермах: Шермейская 7,6
Ишимовская 10,0 Искильдинская 4,5
Акбашевская 9,9 им. Куйбышева 8,2
Бардымская 9,4 на фермах:
Мостовинская 9,2 Алтанайская 8,4
Мичуринская 9,0 Щипинская 8,1
Куземьяровская 9,0 им. К. Маркса 8,2
•красноярская № 2 8,9 на фермах:
Березниковская 8,6 Таныпская 9,6
Старо-Чадовская 8,6 Султанаевская 8,3
Елпачихинская № 2 8,6 Сарашевская 7,3
Блпэчихинская № 1 7,4 им. Чапаева 7,4
Бардабашинская 7,4 „Красный Октябрь“ 7,3
Красноярская № 1 6,6 на фермах:

Им- М. Джалиля 8,6 Кармановская 7,8
на фермах: Константиновская 7,1

Тюндюковская 8,9 им. Вахитова 5,8
Аклушинская 8,3 на фермах:

им. Свердлова 8,5 Брюзлинская 7,1
Им- Калинина 8,5 Сюзянская 5,6

на фермах: Зязелгинская 4,8
Жебрейская 11,4П

°  последние 10 дней надои начали снижаться. В первую оче"
июня пе

В колхозах района
Химическая прополка кукурузы
Участок кукурузы во II Крас- 

нояре оказался сильно засорен
ным семенами осота. Появились 
всходы кукурузы, но им угро
жал сорняк. Междурядная обра
ботка, предварительное двух
кратное боронование не при
несли утешения, сорняк продол
жал расти и заслонять кукурузу.

Тогда мы решили использовать 
химический способ прополки пу
тем опрыскивания участка гер
бицидом. Результаты очень хоро
шие: на 40 гектарах кукрузы, 
где применили гербицид, уже 
нет ни единого сорного растений.

В прошлом году кукуБуза бы

ла, посеяна на этом же участке, 
на ручную прополку выходило 
до ста человек. А ньшче пропол
ку кукурузы производит один 
трактооист Хамис Илькаев. По
лучается быстрее и качествен
нее. А людей, освобожденных от 
прополки кукурузы, мы исполь
зуем на прополке яровых куль
тур. Прополка ближних яровых 
посевов в бригаде уже законче
на. Третий день ведется пропол
ка льна и гречихи.

Г. Ибраев,
бригадир П-Красноярской бригады 

колхоза им. Ленина.

Обработка междурядий
На днях в Бичуринской бри

гаде началась первая междуряд
ная обработка кукурузного поля. 
Обработка производится лапча
тыми боронами в двух направ
лениях.

За первые два дня тракторист 
Назмухан Исмагилов обработал 
33 гектара площади. На 27 гек
тарах площади кукурузы произ
ведена подкормка хлористым пн- 
лием из расчета 1 центнер на 
гектар. На этой раб_оте занято 
20 человек и одна подвоза.

Н. Кучукбаев,
член селькоровского пост?.

Предстоят большие работы
Вопрос на заседании правления 

колхоза им. Ленина стоял кон
кретный: «О плане заготовки 
кормов». Выступления также 
были по существу и коротки. 
Бригадиры доложили, как идет 
подготовка и . каково состояние 
трав, а руководители колхоза 
снова напомнили им задания.

Колхозу предстоит много рабо
ты: надо заложить 27,6 тысячи 
тонн силоса, в том числе 8,1

По СССР
Чувашсние набивные ткани

Чебоксаоский хлопчатобумаж
ный комбинат выдал первую на
бивную ткань. Сатин и ситец 
изящного рисунка изготовлены 
на первой технологической ли
нии вступающего в строй пе- 
чатно-апректурного корпуса.

(ТАСС).
600 фабрик овощей

В колхозах и совхозах страны 
началась уборка ранних овощей 
— редиса, лука, зеленух куль
тур, В текущем году плошади 
под овощами в стране доведены 
почти до миллиона гектаров— 
в 2,3 раза больше, чем в дорево
люционной России. Основными 
поставщиками товарной продук
ции становятся специализиро
ванные овоще-картофелеводче- 
ские совхозы, созданные во мно
гих областях. Сейчас в стране 
таких крупных фабрик овощей 
и картофеля более 600.

(ТАСС).
Новое месторождение газа

В южной части междуречья 
Урал— Волга геологи обнаружи
ли природный газ. По предвари
тельным подсчетам, запасы его 
определяются здесь в один мил
лиард кубометров.

Новые сорта пшеницы
В районах освоения целинных 

и залежных земель Западной 
Сибири, Урала, Казахстана и на 
юго-востоке страны производит
ся замена старых сортов яровой 
пшеницы новыми, более уро
жайными.

(ТАСС).

тысячи тонн раннего, заготовить 
15,4 тысячи тонн сена, 2 тыся
чи тонн веточного и 185 тонн 
витаминного корма. План разра
ботан с расчетом увеличения 
поголовья общественного скота.

Специалисты и бригадиры со
общили, что травы уже зацве
тают, дальнейшего роста ожи
дать бесполезно. Поэтому едино
душное мнение членов правле
ния было: немедленно, с зав
трашнего же дня н. "эть сено
кос, заготовку веточного корма 
вести одновременно с заготовкой 
мочала,, используя ветки уже 
сваленных для сдирки луба 
деревьев, кроме того, начать си
лосование.

Большая часть силоса в кол
хозе будет заложена в комбини
рованном виде и наземным спо
собом. Для предупреждения по
терь сена при подвозке к фер
мам рекомендовано его скирдо
вать на санях.

Хорошие
квадраты

Нынче 1 Красноярская ком
плексная бригада посеяла куку
рузы на силос на площади 88 
гектаров и только квадратно- 
гнездовым способом.

Посев производили на таркторе 
«Беларусь» трактористы Нурсу- 
бин Габдульбаи и Исмаков Нази. 
К своей работе они отнеслись 
добросовестно.

И вот результаты налицо—по
лучились настоящие квадраты и 
всходы хорошие. Междурядную 
обработку в одном направлении 
они уже кончили, сейчас присту
пили к культивации в другом 
направлении. Кукурозоводы пос
тоянно следят за состоянием по
севов кукурузы и стараются вы
полнить свое обязательство— по
лучить с каждого гектара зеленой 
массы кукурузы не менее 400 
центнеров.

Г. Назаргулов.

Ход вЫвозки удобрений на 25 июня
(в процентах к заданию)

им. К. Маркса 
им. Чапаева
им. М. Джалиля 
„Кр. Октябрь“ 
им. Ленина

.Труд“
им. Куйбышева 
им. Свердлова 
им. Вахитова 
им. Калинина

Бичуринская комплексная бригада колхоза имени Ленина 
активно включилась в борьбу за повышение плодородия поч
вы. На 23 июня здесь вывезено на поля 1960 тонн мест
ных удобрений. На вывозку навоза и торфа мобилизованы 
все транспортные средства.

На снимке: погрузка навоза на автомашину.
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Работать с массами, 
лучших—в партию

С семинара секретарей парторганизаций

Из записной книжки 
ж урналиста Разговор в лагере

24 июня проходил одноднев
ный семинар секретарей пер
вичных партийных организа
ций. Участники семинара за
слушали и обсудили доклады 
заведующего орготделом РК 
КПСС тов. Мухамадеевпй «0 
работе с беспартийными ак
тивистами» и секретаря РК 
КПСС тов. Гимранова «0 соче
тании партийной и хозяйст
венной работы».

Отметив огромное значение 
работы первичных партийных 
организаций с беспартийными 
активистами в деле урегули
рования роста партии, тов. 
Мухамадеева остановилась на 
вопросах укрепления партий
ных рядов в районной пар
тийной организации. Если про
анализировать работу колхоз
ных партийных организаций 
района, то можно найти об
щие для них серьезные недо
статки. Как правило, вопро
сами укрепления партийных 
рядов занимается только сек
ретарь партийного бюро или 
партийной организации. Но и 
при этом не ведется повсе
дневной кропотливой работы с 
беспартийными активистами. 
Идеологическая, воспитатель
ная работа во многих партий
ных организациях отодвинута 
на задний план.

Чтобы убедиться в этом, 
достаточно познакомиться со

Об этом красноречиво го
ворит опыт работы партийной 
организации колхоза имени 
Мусы Джалиля с беспартийны
ми активистами. Здесь посто
янно ведется работа по отбору: 
и партию лучших колхозников.1 
II не случайно колхоз имени 
Мусы Джалиля сравнительно 
лучше справляется с очеред
ными сельскохозяйственными 
работами. Первым в районе 
он рапортовал о завершении 
весеннего сева. Неплохо идет 
и работа по повышению пло
дородия -почвы.

Колхозные партийные орга
низации накопили богатый 
опыт по руководству хозяйст
венными делами. Безусловно, 
это заслуживает внимания. 
Но нельзя забывать и о вну
трипартийной жизни, о воспи
тательной работе с колхозни
ками. Почему бы на открытых 
партийных собраниях не ста
вить вопросы о боевых тради
циях нашей Коммунистиче
ской партии, о ее передовых 
членах, используя для этого 
факты из местной жизни?

Ни для кого не секрет, что 
в ряде партийных организа
ций имеются нерадивые ком
мунисты, которые своим недо
стойным поведением в быту и 
общественной жизни позорят 
высокое звание коммуниста. 
Их надо сурово осуждать на

Агроном Назиб Кучукбаов 
свиноводами в лагере.

статистическими данными. В)открытых партийных собрани
ях, чтобы беспартийные ак
тивисты видели, что партий
ная организация ведет с ни-

первом полугодии в целом по 
районной партийной организа
ции принято в кандидаты в
члены КПСС только 22 чело- ми непримиримую борьбу. Это
века. В такой крупной пар 
тийной организации, как кол 
хоза имени Ленина, принят в- 
кандидаты в члены КПСС 
лишь один человек.

Или другой пример. В обще
ственном животноводстве тру
дятся тысячи колхозников и 
колхозниц. В то же время на 
животноводческих фермах ра
ботает только 66 коммунис
тов, из них доярок—7, телят
ниц—2, пастухов-7, кроли
ководов—1, свиноводов—3.
Отсюда вытекает вывод: мно
гие партийные организации 
не пополняют свои ряды за 
счет лучших членов сельско

играет большую роль в улуч
шении работы среди беспар
тийных активистов. Об этом 
говорили на семинаре инст
руктор РК КПСС тов. Камалов, 
секретарь партийного комите 
та колхоза имени Ленина 
тов. Хусаинов.

После того, как был заслу
шан и обсужден доклад сек
ретаря РК КПСС тов. Гимра
нова, участники семинара вы
ехали в центральный лагерь 
колхоза имени Ленина по на
гулу крупного рогатого ско
та. Они познакомились с ор
ганизацией нагульной опера
ции. Старший пастух Гарп-

хозяйственных артелей. А ведь (фулла Сакаев .рассказал о 
в них есть свои передовики том. как организована у них 
производства, свои чижи, лю-,работа пастухов, 
ди, уважаемые всеми колхоз-1 Секретарь парткома колхо- 
никами. Вот с ними и следо-1 за имени Ленина тов. Хусаи- 
вало бы работать колхозным нов ознакомил участников се-
партийным организациям. 
Давно пора вовлечь их в ак
тивную общественную жизнь, 
а лучших—подготовить для 
вступления в партию. Тогда 
и влияние партийных органи
заций на колхозные дела за
метно усилилось бы.

минара с ходом внедрения 
передового опыта в колхозе. 
Секретарь Мостовинской комп
лексной бригады этого колхо
за тов. Акзигитов поделился 
опытом внедрения достижений 
рязанских животноводов и 
хлеборобов в своей бригаде.

Продано 203 литра молока
В этом году граждане Бар

ды и Мостовой активно участ
вуют в продаже молока госу
дарству. Например, Мухлис 
Мансуров продал 320 литров, 
Суфизян Юсуфкулов — 310, 
Мавлит Акзигитов—260, Тас- 
кира Бухарова—187 литров. 
Таких активистов у нас бо
лее 80 человек.

В результате по сельскому 
Совету продано 203 центнера

молока, т. о. двухквартальный 
план выполнен на 135,5 про 
цента.

Но есть и такие люди, -ко
торые еще совсем не присту
пили к продаже молока. Се
льский Совет надеется, что 
они по примеру вышеуказан
ных товарищей активно вклю
чатся в продажу молока го
сударству.

Ш. Валиахметов.

Все, что требовалось от нас, 
сделано: материал собран, факты 
уточнены, блокнот исписан- Мож
но и возвращаться. Но не хочется 
уезжать из Бичурино, не повидав
шись со знатным свинарем Масгу- 
том Хусайновым.

По крутым и красивым берегам 
Барды, у подножья «Шэхэртау» 
расположено пастбище, где рабо
тает Хусаинов. Мы прибыли сюда 
как раз в тот момент, когда он 
вместе с дедушкой Хамитом Му
синым, с тем самым пожилым 
колхозником, «отцом трудолюби
вых бичуринцев» чьим словом и 
советом здесь очень дорожат, си
дел у избушки. Они пили чай и 
неторопливо беседовали.

Поздоровавшись, мы присели к 
ним и разговорились.

Рядом изгородь, разделяющая 
открытую местность на 3 части, а 
посредине сооружен навес. Под 
ним сделано также несколько 
«комнат», стоят самокормушки, 
корыта. Короче, вся ферма пере
кочевала в лес.

Еще в правлении нам рассказа
ли, что здесь содержится 630 го
лов свиней.

— Понимаете, маловато все-таки 
у меня свиней,— начал было Ху
саинов. Но дед Хамит нетерпеливо 
перебил его:

—'Вот-вот, все ему мало. Неда
ром колхозники говорят: «ненасы
тный Масгут».

И как бы в подтверждение слов 
деда, свинарь рассказал, как они 
недавно ездили в «Труд» менять 
Малиновских овец на новоашап- 
ских свиней. Новоашаппам осто
чертели свиньи: то нет людей для 
ухода за ними, то с кормами ту
го. Вот и решили руководители 
избавиться от такой обузы и 
вместо одной свинины произво
дить сразу два вида продукции— 
баранину и шерсть.

— Тут, брат, Масгута не обма
нешь,— снова вставил свое дед 
Хамит.— Овца, она и есть овца.; 
За все лето больше пуда от нее не | 
получишь мяса. А шерсти-..

проводит очередную оеседу со 
Фото Ч. Рахимова.

— Вы, поди, из газеты?—прер
вал он вдруг самого себя.— Так 
передайте этому самому ноВоашап- 
скому гордецу: не прошло и дня, 
как до нас уже дошли сдохи, буд
то он нас перехитрил.Не шути, 
брат, не с такими имеешь дело. 
Как же ты,£,руг,будешь три плана 
выполнять, ежели ты свиней ту- 
ды-сюды, — разошелся дед, обра
щаясь не то к нам, не то непо
средственно к самому Чанышеву. 
—Не так за мясо надо драться...

— Да, дед Хамит, всему уменье 
нужно да желание,—поддержал 
его свинарь.— Думает, что он баш
ковит, что свиньям нужны кон
центраты, а овец пустил на волю-. 
Ну и ходи за ними! А сколько он 
получит мяса? 210 голов свиней 
сейчас тянут 87 центнеров, а к 
осени будут не меньше трехсот. А 
баранины он, конечно, столько не 
получит. Где же, спрашивается, 
выгода? Только и всего, что изба
вился от хлопот.-.Так вот, при
ехали мы к ним на ферму .Свиньи 
худущие. Погрузили всех в маши- ] 
ну. Едем, обливаем их ноздри во-  ̂
дой, а они, бедняги, довольны. 
Наша Зарипова так ласково гово

рит им:«Ишь вы какие—почуяли 
хозяйскую руку». Подъехали «и 
к лагерю, вон к тому месту. Бы- 
грузили, а они прямо к реке. Ви
дать, далее воды им вволю не да
валось.

- Вот так и перекочевали к нам 
новоашапекпе свиньи,—закон
чил свой интересный рассказ Мас
гут Хусаинов.

Затем он рассказал,сколько про
дал государству свинины, сколько 
гк ивесу получил и сколько до 
конца года будет выращено сви
ней.

— Я ценю тех, кто принимает 
мелких поросят и дает высокий 
привес. Самое трудное отращивать 
ранних отъемышей. А четырех
месячных 40—'50-килограммовых 
— любой сумеет откормить.

Хусаинов рассказывал, а дед 
Хамит сидел и поддакивал ему, 
перь— и хлебороб, и строитель, и 
как же, мол, иначе: рубить—так 
рубить, чтобы щепки летели, 
не рубить— так топор за пояс.

— Вот эту мысль твою, Масгут, 
я тоже поддерживаю,—говорил 
он.—Бчера сидит Тимиркин и 
рассуждает: «Своих мало, в Ашап 
поехал. Небось, ему еще истого 
мало, готов собрать свиней со
всего района». А я нарочно крюч- 
кую его: соберет и правильно 
сделает. Он уже услышал, гово
рю,' что новоказанцы тоже прода
ют своих свиней. Вот увидите, 
еще и туда поедет.

— Бригадир наш боится, что 
концентраты я от него потребую. 
Пусть не боится, не лыком Мас
гут шит. Который уже день 
пастьбы, а концентратов в меш- 
ках почти не убавилось. На то и 
лето, что'бы на карманы меньше 
надеяться. Когда выходил на па
стбище,' у меня было 47 центне
ров свиней да купили 210 голов, 
или 87 центнеров. А до осени 
будет 450 центнеров...

Вот и окончен разговор. Мы 
тепло прощаемся с нашими собе
седниками...

д. Фатыхов.

Масгут Хусаинов и его 
I свиней.

ПОМОЩНИК во время корм лен**1  
Фото Ч. Рахимова.

БУДНИ КОМСОМОЛЬСКИЕ 
Здесь будет парк культуры

—Девочки, знаете какая у 
нас идея? За рекой Тулвой 
сделать парк культуры и от
дыха,— сказал секретарь рай
кома комсомола Илья Трепо- 
гин девушкам, собравшимся 
в райкоме.

—Целый парк! Вот будет 
здорово! И давайте тогда не 
будем откладывать. Ведь это 
очень нужное дело.

В субботу, 25 нюня, комсо
мольцы и молодежь учрежде
ний и организаций райцентра

с лопатами и топорами напра
вились за реку Тулву. Обору
довали они там волейбольную 
площадку, поставили столб-.!, 
осталось только натянуть сет
ку, расчистили пляж. Но это 
еще только начало. Коммуналь 
пое' хозяйство поможет ком
сомольцам поставить скамей
ки, сделать водную станцию. 
Будут приобретены лодки. 
Молодежь хорошо сможет про
водить свой отдых в этом парке.

А. Хайбуллина.

О Т К Р Ы Т И Е  ЛАГЕРЯ

26 июня в торжествен^® 
обстановке состоялось 0ТЧта| 
тие иииш рского лагеря- , 
открытии лагеря присутст* | 
вали родители, представите | 
общественных организанI •,
После рапорта состоялся под . 

флага н передачаем лагер»!
флага районной пионерской
ганнзацин. 
пой части

После торжес
ор-1

твей-

был дан концеР1’ 
проводились игры, соревн°|5а 
пня.

X. Аптракова.
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На ВЫсгпавке достижений народного хозяйства СССР

Скот откармливают механизаторы

Винницкая область. Прошло немного лет с тех пор, 
как колхозники сельхозартели «Дпииро» Винницкого рай
она избрали председателем колхоза тридцатитысячника 
Ивана Кузьмича Костенко. Однако за это короткое нре- 
мя новый председатель, показавший себя хорошим орга
низатором, сумел многого добиться и вывести хозяйство 
в число передовых.

В прошлом году, например, в колхозе был выращен 
высокий урожай кукурузы--790 центнеров зеленой мас
сы с гектара. Создание прочной кормовой базы для об
щественного скота определило успех животноводов сель
хозартели во втором году семилетки. За 5 месяцев здесь 
получено 35 центнеров мяса и более 100 центнеров мо
лока на каждые 100 гектаров сельхозугодий.

И. К. Костенко не только умелый руководитель кол
хоза, но и активный участник художественной самодея
тельности. Он выступает в колхозной капелле бандурис
тов. Но самым любимым увлечением Ивана Кузьмича в 
свободное время является живопись.

На снимке: И. К. Костенко работает над очередным 
этюдом.

Фото Е. Копыта. Фотохроника ТАСС
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Мы

 ̂Попробуйте-ка в Барде раздо
быть молочные продукты! Руча
юсь, вам это не удастся.
Мы обошли все магазины и ки

оски, и все работники прилавка в 
один голос заявляют: «Молочные 
продукты мы и в глаза не виде
ли».
Почему же в магазинах и киос-

Давно, очень давно договорились 
между собой мясо-молочный 
комбинат и районная потре
бительская кооперация об из
готовлении и продаже на
селению молока в бутылках и 
кефира. В свое время тов. Кури
цын делал заявку в соответствую
щую организацию Пермского Со

ках районного центра, где прожи- вета народного хозяйства о достав- 
вает более шести тысяч трудящих- ке бутылок. Но дело на этом кон- 
£я, нет в продаже молочных про-! чилось. Руководители этих двух 
ДУктов? | предприятий совсем забыли о сво-

С таким вопросом мы обрати- их давних намерениях. Интересно,

ПЯ

| лись к работникам мясо-молочного 
комбината и районной потреби
тельской кооперации.

[ —Этого не может быть!— запро- 
| тестовали на маслозаводе мясо-мо- 
! лочного комбината-— В торговой 
; сети сколько угодно молочных 
продуктов. Выделенные фондьг на 

! сметану и молоко полностью от-' 
"ираются.

Это подтвердил и заведующий 
торговым отделом районной потре
бительской кооперации тов. Ка- 
малтдинов. Но после того, как мы 
познакомились с документами,вы
яснилось, что для продажи моло
ко и сметана поступают только

I °Рганизациям общественного пита
ния. Только они занимаются про
дажей этих ценнейших продуктов 
Животноводства. I

Главное, что мы выяснили при | 
оеседе с работниками мясо-молоч
ного комбината и районной потре-| 
°ительской кооперации, это— не-, 
правильное представление у них о 
м°лочных продуктах. Они, кроме 
сметаны да молока, не знают ино-1 
!!° другого молочного продукта-’ 
“ °т почему нельзя раздобыть в 
Районе кефира, простокваши или 
мороженого.

Правда, в прошлое лето на мас
лозаводе сделали попытку изгото-, 
®ить простоквашу для продажи в I 
торговой сети. Но не выш^о. По 
словам самих маслозаводов, не 
оказалось покупательного спроса | 
У населения на простоквашу. Что- 
то не верится, но ничего не поде- 
л̂ ешь, факт остается фактом.

Не ладятся дела и в этом году.

что никто из исполкома районного 
Совета депутатов трудящихся не 
требует от них ответа.

И еще об одном хочется сказать. 
В городе и в кинотеатре, и в до
мах культуры продают мороженое. 
А у нас, на месте производства и 
обработки молока, не найти его. 
К руководителям заготовок и тор
говли много претензий. И они 
вполне в состоянии удовлетво
рить многие из них без особого 
труда. Вся беда в том, что эти 
руководители не хотят утруждать 
себя лишними хлопотами. Этого 
могло и не быть, если бы испол
ком райсовета заинтересовался 
таким важным делом.

А теперь поговорим о чайхане, 
которая открылась несколько дней 
тому назад в районном центре. 
Трудящиеся многого ждали от 
вновь открытой чайханы,  ̂рассчи
тывали, что в уютной чайхане во 
время обеда или вечером полако
мятся национальными блюдами 
около вкусного чая.

Надежды эти не сбылись. Поче
му? Скажу об этом, как думается 
самому и как считают и другие 
граждане. Открыли—это хорошо. 
Но о главном забыли: о создании 
уюта для клиентов, о приготовле
нии съедобных блюд. В чайхане, 
кроме булочек и чак-чак, ничего 
не имеется. Вот почему сюда не 
заглядывают люди.

Организация общественного пи
тания— дело сложное, трудное. 
Она не любит коммерческого под
хода, а требует учета спроса у 
населения. 3. Кучунбаев.

Недалеко от павильона «Круп
ный рогатый скот» на открытой | 
площадке стоит необычного вида 
тракторная тележка. Группа экс-1 
курсантов ВДНХ— участников се
минара «Откорм и нагул крупного 
рогатого скота»— плотным коль- ' 
цом окружила высокого загорело-' 
го мужчину. Он объясняет устрой
ство и принцип работы кормораз
датчика, сделанного им и его то
варищами.

— Товарищ Рожко,—спрашива
ют его,— а как вы, механизаторы, 
пришли к мысли заняться откор
мом скота? Каких результатов 
добились? Как организовали дело?

И Алексей Прокофьевич Рожко 
— помощник бригадира комплекс
ной бригады по механизации кол- 
г-за «Украина» Больше-Врадиев- 
ского района. Николаевской обла
сти. рассказывает о том, как ме
ханизаторы тракторной бригады 
взялись за откорм скота. Расска
зывает сппк.ойно и обстоятельно, 
как хороший, вдумчивый хозяин. 
Вот краткое изложение рассказа
А. П. Рожко:

—'У нас на Украине вы можете 
увидеть теперь нередкую карти
ну: полевой стан тракторной бри
гады с машинами, инвентарем, а 
рядом— загоны со скотом. В этом 
году механизаторы уже тысяч 
бригад с нашей легкой руки от
кармливают колхозный скот. Мы 
соревнуемся с тракторной брига
дой дважды Героя Социалистиче
ского Труда А. В. Гиталова.

Вы спрашиваете: как родилась 
у нас эта мысль? Так ведь наш 
колхоз обязался выполнить свою 
семилетку в 1963 году: произве
сти на каждые сто гектаров 
сельскохозяйственных угодий по 
560 центнеров молока и по 132 
центнера мяса в живом весе— в 
пять раз больше, чем в 1958 го
ду, получить с каждого гектара 

| посевной площади озимой пшени-
1 цы— по 32 центнера, кукурузы в 
зерне— по 65 и зеленой массы— 
по 500, сахарной свеклы—по 
450 и подсолнуха—по 22 цент
нера. Обязательства, как видите, 
нешуточные. Их надо выполнять.

Ну , да за растениеводство мы 
не боимся: уверены— выполним. 
Комплексная механизация выру
чит. А вот с животноводством

дело обстоит сложнее. На фермах 
еще много малопроизводительного 
труда. Мы решили вплотную за
няться механизацией трудоемких 
работ в животноводстве. Но разве 
только в этом мы можем помочь 
своему колхозу? У нас много ма
шин, и нагрузка у механизаторов 
невелика. Вот и пришла мысль 
самим откармливать скот. Пона
чалу эта мысль некоторым пока
залась странной.

— Мы всю жизнь имеем дело с 
землей, с хлебом,— говорили од
ни.

—Со скотиной пусть животно
воды управляются.— вторили им 
другие.

Тогда наш партгрупорг,—в 
тракторной бригаде у нас пять 
коммунистов,— Федор Кирилло
вич Братушенко, по специально
сти комбайнер, сказал, что от
кармливать скот в тракторной 
бригаде—дельная мысль, и выз
вался сам ходить за скотом. По
том нашлись и другие любители 
— тракторист' В. В. Титорага и 
прицепщик И, В. Белецкий. Им и 
поручили это новое дело. К весне 
возле полевого стана построили 
загон для скота, поделали кор
мушки. Тут же вырыли колодец, 
соорудили небольшую водонапор
ную башню, установили группо
вые автопоилки.

За звеном закрепили трактор 
«.Беларусь», комбайн «СК-2,6», 
две тракторные тележки, навес
ные механические вилы,- Чтобы 
легче и удобнее было подвозить 
и раздавать корма, мы с по
мощью специалистов Врадиевской 
РТС переделали прицеп «ПТС-2» 
на саморазгружающийся кормо
раздатчик. Пришлось переобору
довать и комбайн «СК-2,6»: тра
вы были низкорослые. Все работы 
по уходу за скотом и его кормле
нию у нас механизированы.

Вместе с колхозным зоотехни
ком разработали схему зеленого 
конвейера на площади в 161 
гектар. Сюда вошли озимая рожь, 
озимая пшеница, кукуруза, ботва 
сахарной свеклы. Бычков мы 
кормили зеленой массой озимой 
ржи и пшеницы, а потом—куку
рузой. В среднем каждый бычок 
в день пои трехразовом кормле- 
---------------- --------------------------

нии поедал 40— 50 килограммов 
кормов. В автопоилках всегда 
была свежая вода, а в кормуш
ках— соль-лизунец и мел.

Механизаторы нашей бригады 
откормили в прошлом году за 150 
дней 530 голов крупного рогато
го скота. Животных сдавали ве
сом не менее 310 килограммов. 
Среднесуточный привес каждого 
из них был равен 871 грамму. 
Мы получили 569 центнеров 
привеса. Кроме того, вырастили 
еще 150 поросят, 300 кроликов 
и, дорастили 220 телочек, кото
рых потом передали на ферму 
для.пополнения основного маточ
ного стада. На килограмм приве
са мы, правда, израсходовали до
вольно много—9 кормовых еди
ниц.Но в то засушливое лето был 
получен сравнительно низкий 
урожай зеленой массы. И тем не 
менее с̂ебестоимость центнера 
привеса с учетом всех затрат 
обошлась в 206 рублей— намного 
дешевле, чем в среднем по кол
хозу.

Среднемесячный заработок у 
механизаторов, занятых откор
мом скота, был 750— 850 рублей. 
Кроме того, в свободное время 
они участвовали в полевых ра
ботах. Платили им за это от
дельно.

В этом году мы откармливаем 
800 бычков, 250. поросят и 1.000 
кроликов. Думаем получить 750 
центнеров привеса, 120 центне
ров свинины и 25 центнеров 
кроличьего мяса. Себестоимость 
центнера привеса хотим довести 
до 177 рублей. Сшй собираемся 
теперь откармливать и зимой. На 
откормочной площадке (загоне) 
мы уже построили навес, к зиме 
его утеплим, заготовим корма. 
Будем одновременно откармливать 
200—250 голов скота.

Механизатор со временем, не
сомненно, станет главной фигу
рой не только в полеводстве, но 
и в животноводстве. Он уже те
перь— и хлебороб, и строитель, и 
активный участник производства 
мяса. Иначе нельзя: наше со
циалистическое сельское хозяйст
во идет к такому рубежу, когда 
все̂  оаботы должны быть меха
низированы.

Н аш  к а л е н д а р ь

Советской Татарии—40 лет!
В мае 1520 года В. И. Ле̂  

пипым и М. И Калининым 
был подписан декрет ВЦИК и 
СНК об образовании Татарской 
Автономной Советской Социа
листической Республики. 25 
июня 1920 года в день пере
дачи Казанским губисиолко- 
мом полномочий Временному 
Революционному Комитету бы
ла официально провозглашена 
Татарская АССР.

Торжественно отметили эту 
сланную дату трудящиеся Та
тарии. За 40 лет своего су
ществования Советская Тата
рия добилась выдающихся ус
пехов в политическом, хозяй
ственном и культурном разви
тии. В результате успешного 
осуществления Коммунистиче
ской партией ленинской на
циональной политики, при 
братской поддержке русского 
народа и других народов Со
ветского Союза Татария из 
отсталой полуколониальной 
окраины царской России пре
вратилась в одну из передо
вых республик нашей страны.

В итоге социалистических 
преобразований Татария стала 
крупным индустриальным рай
оном и заняла видное шесто 
в экономике СССР. Ее индус
триальный профиль определя
ется развитием нефтяной и 
газовой промышленности, хи
мии и машиностроения. За 
последние несколько лет Та
тария заняла ведущее место 
в стране по разведанным за
пасам и добыче нефти. Пред
приятия Татарии поставляют 
продукцию во все края Сойот
ского Союза и выполняют важ
ные заказы для других стран.

Значительных успехов дос
тигло сельское хозяйство рес
публики. В 1959 году Тата
рия вышла победителем сорев
нования за получение вьгоких 
показателей по производству 
мяса, молока, яиц и шерсти 
но зоне Поволжья. На основе 
успехов в развитии социалис
тической экономики неуклонно 
повышается жизненный уро
вень трудящихся Татарин.

Расцвела социалистическая |

по содержанию п националь
ная по форме культура татар
ского народа. Многие произ
ведения татарской литературы 
вошли в золотой фонд много
национальной литературы 
СССР. Широкое признание по
лучили у зрителей нашей 
страны оперы и балеты та
тарских композиторов.

Еще более величественные 
перспективы развития промыш
ленности. сельского хозяйства, 
подъема материального бла
госостояния трудящихся, рас
цвета науки, культуры и ис
кусства открылись перед Та
тарией в семилетке. Готовясь 
достойно встретить юбилей 
республики, трудящиеся Та
тарии, воодушевленные исто
рическими решениями XXI 
съ'-зда партии и последующих 
Пленумов ЦК. КПСС, внесли 
достойный вклад во всенарод
ную бор»бу за досрочное вы
полнение второго года семи
летки.



К О Л Х О З Н Ы Й  П У Т Ь 28 июня 1960 г. № 86 (2901)

Туристическое лето
А где, как не в 

туристическом по
ходе можно уви
деть, узнать, как 
красив и богат наш 
родной край, как 
привольны и ши
роки наши рощи, 
поля, леса. Но ту
ризм-это не толь
ко любование пей
зажами родной 
местности. Это 
очень увлекатель
ный и полезный 
вид спорта. Он вы
рабатывает вынос
ливость, ловкость, 
воспитывает в че
ловеке чувство 
прекрасного, чув
ство любви к Ро
дине. В нашей 
стране туризмом 
увлекаются очень 
многие: и пожи
лые, и молодые. 
И в нашей школе 
многим нравится 
этот вид спорта.

Наряду с одно
дневными похода
ми по району, ко
торые были прове
дены во всех клас
сах под руковод
ством классных ру
ководителей, шко
ла запланировала 
ряд многодневных, 
зачетных походов 
—лодочный по ре
ке Чусовой и ве
лосипедный по 
маршруту: Барда
— Кунгур—Пермь 
—Юго - Камск— 
Оса—Барда.

Комплектование 
группы не состав
ляло большого тру
да. Желающих бы
ло больше чем дос
таточно. Всего в 
туристи ч е с к у ю 
группу вошло 11 
человек— учащие- 
ся.8—9 классов. 
Основные .задачи 
похода были сле

дующие :посещение 
Кунгурской ледя
ной пещеры, зна
комство с городом, 
посещение област
ного центра, зна
комство с сель
ским хозяйством, 
промышленностью, 
флорой и фауной, 
историей проходи
мых группой уча
стков пути! Кроме 
того, в задачу 
участников похода 
входила сдача 
норм на значок 
«Турист СССР».

С первых же ки
лометров пути 
пришлось натол
кнуться на труд
ности. Прошедший 
дождь размыл до
рогу и туристам 
пришлось проявить 
немало находчи
вости, чтобы не 
очутиться в грязи. 
Когда прошли д. 
Искирь, мы попа
ли в сплошное ме
сиво грязи. Глина 
налипала на коле
са, и нам прихо
дилось не только 
тащить на себе ве
лосипеды, но и са
мим «буксовать» 
За день прошли
29 километров и 
остановились за 
д. Кувья.

Дни идут за дня
ми, проходят под 
колесами велосипе
дов километры, и 
вот мы уже в Кун- 
гуре. Посетили пе
щеру, любовались 
ее гротами, озера
ми. Учащиеся мно
го узнали о кар
стовых явлениях и 
истории возникно
вения пещеры. 
Кроме того, посе
тили камнерезную 
и гипсовые мастер
ские, где^ознако

мились с гипсовым 
производством и 
увидели, как бес
форменные глыбы 
гипса в умелых, 
руках мастеров 
превращаются в 
изящные, краси
вые статуэтки и 
скульптуры.

Переход от Кун- 
гура до Перми мы 
прошли за 8 ча
сов. Ознакомились 
с городом, посети
ли музей. Рази
тельные перемены 
по благоустройст
ву города встрети
ли нас при въез
де с Казанского 
тракта на Комсо
мольский проспект. 
Мощная дорожная 
техника одевает в 
асфальт недавно 
пыльные  ̂ подходы 
к городу. В самом 
городе ведутся 
большие работы по 
озеленению.

Пройдены Юго- 
Камск, Оса, и вот 
мы подъезжаем 
снова к Барде. 
Пройдено 415 ки
лометров—путеше
ствие закончено.

Все участники 
похода сдали ус
тановленные нор
мы и нолучили 
значки «Турист 
СССР», а двое уча
стников похода 
Дмитриев Фарит и 
Сабиров Риза, как 
выполнившие со- 
ответст в у ю щ и е 
нормы, получили
111 разряд по туриз
му.

Впереди участ
ников похода ждет 
интересная экс
курсия по Ураль
ской красавице- 
реке Чусовой.

,£Н.* Апанаев.

В Кармановской семилетней школе учащиеся уже второй 
год занимаются выращиванием кроликов. Здесь создан свое
го рода кроликоферма,где школьники ухаживают’ за несколь
ко десятками кроликов.

На снимке: учащиеся Кармановской семилетней школы 
со своими питомцами.

Фото Ч. Рахимова.

Международные
за м ет ки Зачем Штраус ездил в США

В середине июня в США с 
двухнедельным официальным ви
зитом находились боннский ми
нистр обороны Штраус и группа 
высших офицеров бундесвера. Пе
ред отлетом в США министр обо
роны пояснил западногерманским 
корреспондентам, что он хочет 
ознакомиться в США с новейшими 
достижениями американской воен
ной техники, причем «во всех об
ластях». Ясно, что при этом име
лись в виду ракеты и ядерное 
оружие.

На пресс-конференции в Вашинг
тоне Штраус заявил, что его по
ездка связана с «созданием и рас
ширением» западногерманских 
вооруженных сил. Разоткровенни
чавшись, он подчеркнул, что уже 
с 1958 года Соединенные Штаты 
регулярно знакомят его и группу 
боннских генералов с ходом созда
ния новых тиров американских 
ракет среднего и дальнего радиу
са действия,
В печать просочились сведения, 

что подлинная цель визита Штрау
са в США— это переговоры о по
купке ФРГ американской ракеты 
дальнего радиуса действия «По
лярно ».Судя по всему, Бонн твер
до решил потребовать от своих 
союзников по НАТО отмены по

следних ограничений в области 
вооружения ФРГ. Такую попытку 
уже предпринял Штраус на недав
ней ассамблее Западноевропейско
го союза, который решает вопрос 
о том, какие ограничения могут 
быть сняты с вооружения ФРГ.

Теплый прием, оказанный аме
риканской военщиной боннскому 
министру, еще больше подогрел 
аппетиты западногерманских ре
ваншистов. Во время посещения 
одной из судоверфей и американ
ского эскадренного миноносца 
«Адамс», оснащенного установка
ми для запуска ракет типа «Тар- 
тар», Штраус вновь, потребовал 
отмены ограничений для ФРГ тон
нажа военно-морских сил и осна
щения этих кораблей новейшим 
ракетным оружием.

Как видно, торпедирование аме
риканской военщиной парижского 
совещания в верхах восприняли в 
Бонне как сигнал для усиления 
гонки ракетно-атомного вооруже
ния. Недаром и сам канцлер ФРГ 
Аденауэр, и его военный министр 
Штраус с восторгом .встретили 
бандитское вторжение в советское 
небо американского шпионского 
самолета «Локхид У-2». Боннский 
министр даже включил в програм
му своего визита в США посеще-

ПИСЬМА В РЕДАКЦИЮ 
Не кинотеатр, а парилка

Всем известно, что кино — 
один из видов культурного 
отдыха, а у нас в райцентре, 
надо добавить, единственный, 
не считая тех мероприятий, 
которые иногда проводятся в 
Доме культуры. Но и в этом 
единственном месте нет усло
вий для того, чтобы действи
тельно культурно отдохнуть. 
Попробуйте спросить какого- 
нибудь зрителя, вышедшего с 
очередного сеанса:

— Ну, как Вы сходили в 
кино, как понравилась карти
на?

Вы услышите примерно та
кой ответ:

— Наконец-то я снова могу 
дышать нормально, свободно. 
А. то в зрительном зале чув
ствуешь себя, как рыба на 
суше. Не кинотеатр, а настоя
щая баня. Картина, правда, 
хорошая, но все равно сидишь 
и думаешь об одном: как бы

скорее выйти на свежий воз
дух...

Конечно, мало удовольствия 
от такого отдыха. Сидят зри
тели в зале, обмахиваются 
платочками, без конца ути
рают ручьем льющийся пот и 
тяжело вздыхают. Может, они 
переживают о событиях, про
исходящих на экране? Вряд 
ли. Тут уж, пожалуй, не до 
героев фильма.

Интересно, как себя чувст
вуют в кино работники отдела 
культуры. Видимо, им не так 
жарко, как другим, видимо, 
очень много в их отношении 
к своей работе холода и рав
нодушия. Эти качества и спа
сают их от духоты в помеще
нии кинотеатра, иначе бы они 
давно позаботились о том, 
чтобы установить в зритель
ном зале вентилятор.

Л. Кайдалова.

ние фирмы «Локхи», поставляв
шей оиер-шпжшу Аллену Даллесу 
самолеты «У-2».

Могучее стремление народов к 
миру, борьба всего миролюбивого 
человечества за ликвидацию «хо
лодной войны»,—неопасной гонки 
вооружений определяют и будут 
определять во все большем раз
мере международную обстановку 
на всем земном шаре. Но западно- 
германские милитаристы имеют на 
этот счет свои взгляды. Военная 
техника США, заявил Штраус 
представителям печати, «возмож
но будет определять картину бли
жайших пяти лет».

Аппетит у боннских реванши
стов, как говорится, приходит во 
время еды. Штраусу нужны уже 
не только ракеты с ядерными 
боеголовками (их получение от 
США— вопрос самого ближайшего 
будущего). Находясь в США, 
Штраус сообщил, что западногер
манский бундесвер намерен в бли
жайшем будущем создать ряд соб
ственных «баз снабжения» на тер
ритории других государств. Бонн
ский министр заявил в Вашингто
не, что правительство ФРГ ведет в 
настоящее время переговоры о 
предоставлении ему таких баз на 
территории Франции, Голландии, 
Бельгии и Португалии.

В ходе своей вашингтонской 
пресс-конференции реваншист 
Штраус несколько раз подчеркнул, 
что правительство Аденауэра на
мерено «сделать все возможное 
для того, чтобы не допустить ос
лабления своей военной мощи». 
Как видим, пользуясь срывом па
рижского совещания, боннские 
милитаристы и американская во
енщина спешат подхлестнуть гон
ку вооружения.

В. КРЫМСКИЙ,

Зто несправедливо
В 1958 году после долгой 

болезни у меня умерла жена 
и шестеро наших детей оста
лись без матери. Всю заботу 
о воспитании детей я взял на 
себя. Теперь один из них слу
жит в рядах Советской Армии, 
а двое учатся. Остальные вне
школьного возраста.

В этом году дочь Сагида 
окончила шестой класс Сара- 
шевской средней школы. За
долго до окончания учебного 
года ей обещали выдать пу
тевку в туристический поход. 
Радостная и счастливая ходи
ла она в школу, работала 
каждый день на пришкольном 
опытном участке. А я сам за
ранее накопил деньги, чтобы

Когда подошло время от
правки ребят в туристический 
поход, дирекция школы отка
залась выдать обещанную 
путевку моей дочери. Ее дали 
другому ученику. Теперь моя 
дочь Сагида плачет, вдобавок 
ко всему этому школьники 
смеются над ней.

Спрашивается, справедливо 
ли поступила дирекция школы? 
Нет! Достаточно сказать, что 
из детишек колхозников нико
му не представили путевку. 
Все путевки были выданы 
только детям работников шко
лы и сельпо. По-моему,здесь 
делят детей по рангам, что
ни в коем случае недопусти- 

! мо. Думаю, дирекция школы 
I поправит свою ошибку, 

отправить дочь в туристиче- г Габдрахманов—
СКИЙ ПОХОД. _________ 1 член колхоза им. Карла Маркса.

В Демократической Респуб
лике Вьетнам создаются но
вые промышленные предприя
тия В июне начнет выпуск 
продукции завод гальваниче
ских элементов,' построенный 
с помощью Китайской Народ
ной Республики. Предприятие 
будет давать народному хо
зяйству тысячи батарей еже
годно.

На снимке: м онтаж  промыш
ленного оборудования в цехе 
завода.

Фото Вьетнамского инфор
мационного агентства.
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Широким фронтон вести уход за посевами.
Немедленно приступить к заготовке кормов

П РО Л ЕТ А РИ И  В С Е Х  СТРАН, С О ЕД И Н ЯЙ Т ЕС Ь!

Колхозный
„Ь- <*• J-K' р

Орган Бардымского райкома КП С С  и райсовета 
депутатов трудящихся, Пермской области

»87 1290 2) Четверг, 30 июня 1960 г. цена 15 коп

Выполнение обязательств— 
под общественный контроль

/Делайте выводы из этих цифр}
1800 гектаров кукурузы посеяно колхозами райо

на. Всходы появились неплохие, но за ними надо ор
ганизовать уход, немедленно начать прополку и об
работку междурядий. Как сообщают руководители 
селькоровских постов, к этой важной работе присту
пили в районе только два—три колхоза. На 27 июня 
в районе первый уход за кукурузой произведен толь
ко на 359 гектарах.

* , **
51,1 тысячу тонн силоса надо заложить колхозам 

в этом году. 30 тысяч тонн из них надо заложить в 
июне и 45 тысяч тонн—в первой декаде июля. Колхо
зы им. Ленина, им. Свердлова и им. Вахитова уже 
приступили к заготовке сочного корма. В первом из 
них заложено силоса 212 тонн, во втором—57 тонн. 
Сроки подошли, надо вести силосование 6 массовом 
порядке. Ждать больше нечего!

2286 тонн—это объем работ по заготовке веточно
го корма. Заготовку этого вида ценного корма мож
но вести давно, но и ее в районе ведут только два 
колхоза—им. Чапаева и им. Вахитова, которыми на 
27 июня заготовлено 2180 пар веников.

Колхозы района взяли высокие обязательств 
ва по производству и продаже животноводче
ских продуктов. Чтобы успешно справиться с 
ними, надо создать прочную кормовую базу, 
всем колхозам немедленно приступить к заклад
ке силоса, заготовке сена, витаминных и веточ
ных кормов!

ПЛАН ВЫПОЛНЕН НА 115 ПРОЦЕНТОВ
Самоотверженно и со всей 

ответственностью трудятся в 
дни месячника таныпские кол
хозники. План участка по вы
возке удобрений на поля вы
полнен на 115 процентов, или 
вместо 4.490 тони вывезено 
5.183 тонны навоза и торфа.

На днях участок приступил 
к подъему паров с одновре
менной заделкой удобрений. 
На разбрасывании удобрений 
ежедневно работает 60—70 
человек. Вспашку ведут два 
трактора.

Н. Азмагул».

1 Колхозы нашего района на 
второй год семилетки приняли 
высокие обязательства по про
изводству и продаже государст
ву продуктов животноводства. 
Труженики многих колхозов 
верны своему слову. По надою 
молока впереди идут сельско
хозяйственные артели имени 
Свердлова й «Красный Октябрь». 
Первым в районе рапортовал о 
досрочном выполнении полуго
дового плана продажи молока го
сударству колхоз им. Свердлова. 
Вслед за ним перевыполнил по
лугодовой план колхоз «Крас
ный Октябрь». К 23 июня он 
сдал на заготовительный пункты 
1.049 центнеров молока вместо 
950 центнеров по плану.

Успех этот не пришел сам по 
себе, а завоеван упйрным и на
пряженным трудом животново
дов. Партийные организации 
зтих колхозов сумели разжечь 
огонь действенного социалисти
ческого соревнования за успеш
ное выполнение принятых со
циалистических обязательств. 
Коммунисты, закрепленные за 
молочнотоварными фермами, 
ежедневно подводят итоги рабо
ты доярок. В конце каждого 
месяца проводится День живот
новодов, где сообща обсуждаются 
итоги соревнования работников 
Фермы. Победителям в соревно
вании в торжественной обста
новке вручаются переходящие 
красные вымпелы и денежные 
премии. В колхозе «Красный 
Октябрь» проводили День деву
шек. Это мероприятие заслужи
вает большого внимания, как 
одна из действенных форм ра
боты среди сельских тружениц. 
Ькая целенаправленная органи- 
заторсная и массово-политичес- 
ная работа положительно .сказа
т ь  на работе колхозных жи
вотноводов. В сравнении с соот- 
*етствующим периодом прошло- 
,0 года намного поднялась про
ективность молочного стада и 
•ократились внутрихозяйствен
ные расходы на »«олоко. Товап- 
,ПСТЬ молока в обоих этих кол* 
’озах составляла свыше 75— 80 
’"'«Центов в течение всей зимы.
С начала года не упускает 

"врвенства в увеличении произ- 
‘одства и продажи государству 
"нса колхоз имени Карла Марк- 
!а' Здесь добились планомерного 
роизводства мяса. Вся работа

правления артели и парткома 
подчинена одной цели— выпол
нить за год два годовых плана 
по продаже мяса государству.

Но все ли делается для того, 
чтобы труженики колхозов рай
она с честью выполнили свои 
вызокие обязательства? Нет. 
Есть еще немало колхозов, кото
рые не проявляют напряженно
сти в работе. В поступающих в 
редакцию письмах трудящиеся 
сообщают о многих недостатках 
на фермах, мешающих как сле
дует развернуть борьбу за ус
пешное выполнение заданий се
милетки.

Колхоз имени Вахитова, нап
ример, обязался дать Родине 
1.100 центнеров мяса—два го
довых плана. Однако тепереш
ние темпы производства и про
дажи не обеспечивают успешно
го выполнения принятых обяза
тельств. А причина этого кро
ется в том, чта здесь ослаблена 
организаторская и массово-по- 
тическая работа ,не хватает чув
ства ответственности за выпол
нение принятых обязательств. 
Получается по по^гаице: на 
словах густо, а на деле пусто. 
Отстают с производством и про
дажей мяса, молока и яиц так
же нолхозы имени Калинина, 
имени Мусы Джалиля.

Колхозы перевели скот на па
стбищное содержание. Наступи
ла самая благоприятная пора 
для получения высоких удоев 
коров, привеса откармливаемых 
животных. Задача заключается 
в том, чтобы наиболее полно ис
пользовать эти благоприятные 
условия. Вот почему сейчас так 
важно взять выполнение обяза
тельств под контроль обществен
ности, ликвидировать отстава
ние, допущенное в некоторых 
колхозах района.

Необходимо создать в каждой 
комплексной бригаде, на каждом 
производственном участие, . в 
каждом колхозе селькоровские 
посты, а на каждой ферме и в 
каждом лагере— депутатские и 
комсомольсние посты. Они приз
ваны вовремя выявлять недос
татки в работе наших животно
водов и ликвидировать их. Пар
тийные организации призваны 
взять в свои руки создание та- 
них общественных контролеров.

Ведут уход 
за посевами

Много дел сейчас у колхозных 
механизаторов. Только и успевай 
делать: на поля нужно вывозить 
удобрения, вести уход за посева
ми. Тут еще подошло время заго
товки кормов.

Механизаторы колхоза им. Куй
бышева Николай Бушмакин и Хи- 
сам Яппаров делают все для того, 
чтобы своевременно справится с 
возложенными на них задачами. 
Хорошо и качественно провели 
они на тракторе «Беларусь» меж
дурядную обработку кукурузы и 
картофеля. За два дня ими пробо
ронено 50 гектаров картофеля и 
60 гектаров кукурузы.

Сразу ж)е после этого Хисам Яп
паров приступил к междурядной 
обработке картофеля в четвертой 
полеводческой бригаде.

Г. Яппаров, 
счетовод колхоза.

Хороший будет урожай льна
35 гектаров льна посеялинынче 

колхозники Старо-Чадовской бри
гады колхоза им. Ленина. На всей 
площади посева проведена пропол
ка, а на 20 гектарах—подкормка 
минеральными удобрениями.

Всходы льна удовлетворитель
ные. После дождя их рост уси
лится. Думаем, что урожай льна 
будет хороший.

Б. Юсуфкулов,
счетовод бригады.

По 12 тонн силоса 
на корову

В связи с повышенными обяза
тельствами по производству и 
продаже животноводческих про
дуктов нашему колхозу предсто
ят большие работы по заготовке 
кормов. Сена нам надо заготовить 
28,5 тысячи тонн, силоса 42,4 
тысячи тонн, или по 12 тонн на 
корову.

Все участки и бригады полно
стью готовы к заготовке кормов. 
Техника подготовлена. Имеется 8 
конных, 5 тракторных сенокоси
лок, 21 конные грабли, один си
лосный комбайн. Вся техника за
креплена за специальными людь
ми, задания доведены до участков 
и бригад.

Зайцевский производственный 
участок (начальник тов. Варов) 
уже приступил к силосованию и 
ведет его уже третий день. В 
первый день здесь заложено 30 
тонн силоса из дикорастущих 
трав.

Вопрос о задачах по проведе
нию заготовки кормов вчера об
сужден на специальной сессии 
Щермейского сельсовета. Решено 
организовывать воскресники по 
заготовке кормов. Веточный корм 
в основном будет заготовлен си
лами учащихся.

Н. Косожихин,
председатель колхоза им.

Калинина.

Работают успешно
Т^и бригады колхоза име

ни Ленина приступили к ухо
ду за льном. Мостбвинской 
бригадой на вчерашний день 
прополото 20 гектаров, Усть- 
Тунторовской и старо-Чадов- 
ской—по 10 гектаров льна.

Во II Краснояре группа 
колхозников начала окучива
ние картофеля. В первый день 
окучено 4 гектара картофеля.

А. Мансурова,
статистик колхоза им, Ленина.

С Е ГО Д Н Я - Д Е Н Ь
Сегодня в Доме культу

ры колхоза имени Ленина 
многолюдно. Сюда на рай
онный День животноводов 
приехали со всех колхозов 
района 140 человек. Пере
довые доярки, пастухи, 
свиноводы, птичники, кро
лиководы, зоотехники со
брались для того, чтобы 
подвести итоги работы жи
вотноводов района за пол
года, наметить конкретные 
мероприятия по увеличению 
производства животновод
ческой продукции на лет
ний период.

Самая большая делега
ция-колхоза имени Лени-

Ж И В 0 Т Н 0 В 0 Д 0 5
на. Среди них знатные сви
нари Масгут Хусаинов, Кад
рия Хасанова, передовая 
птичница Рахиля Айтова и 
многие другие. Намного 
больше, чем в предыдущие 
Дни животноводов, делега
тов из колхоза имени Кали
нина. Из 8 доярок Антуфь- 
евской молочнотоварной 
фермы участвует в район
ном Дне животноводов 5.

Все участники районного 
Дня животноводов будут 
награждены Почетными 
грамотами райкома КПСС  
и исполкома районного Со
вета депутатов трудящихся 
и ценными подарками.

I 1
План перевыполнен

'г
аселепне Нрюзлпнского 

% ^ К0Г0 ^овета активно уча- 
в пРодаже сельхозпро- 

Е.рТОв государству. Излишки 
 ̂ Отноводческих продуктов 
 ̂ своего хозяйства они несут 

рагазины сельпо. Ф. Мав- 
Г °ва  продала уже 1123 
■(I п ?,пц’ X* Акбашева— 

> Кильмашева—571. По

сельскому Совету государству 
продано 95.393 штуки яиц, 
что намного больше, чем на
мечено в плане заготовок.

Один Брюзлинский магазин 
закупил у населения 21.000 
штук. Продажа яиц государ
ству продолжается.

Б. Юлаев.

КТО СЕГОДНЯ ВПЕРЕДИ?
Надоено молока в колхозах района 28 июня

(в литрах)

я Труд“ 8,8
им. Калинина 8,7

на фермах: 
Жебрейская 11,4
Зайцевская 10,2
Антуфьевсхая 9,5
Шермейская 7,2
Искильдинская 4.9

им. Ленина 8,7
на фермах: 

Бичуринская 10,0
Бардымская 9,8
Ишимовская. 9,6
Акбашевская 9,2
Березниковская 9,0
Куземьяровская 9,0
Красноярская № 1 9,0
Старо-Чадовская 8,7
Мостовинская 8,5
Красноярская № 2 7,9
Бардабашинская 7,7
Елпачихинская № 1 7,7
Елпачихинская № 2 7,6

им. М. Джалиля 8,6
на фермах:

Тюндюковская 8,9
Аклушинская 8,3

им. Куйбышева 8,3
на фермах:

Щипинская 8,5
Алтанайская 8,1

им. К. Маркса 8,3
на фермах:

Таныпская 9,3
Султанаевская 8,3
Сарашевская 7,7

им. Свердлова 8,3
„Красный Октябрь“ 7,7

на фермах:
Кармановская 7,8
Константиновская 7,7

им. Чапаева 7,5
им. Вахитова 6,8

на фермах:
Брюзлинская 7,5
Сюзянская 6,6
Зязелгинская 6,4
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Наглядное дело
переимчиво

; Чдены 11-Красноярской ком- , де каждого колхозника за 
плексной бригады колхоза! что борется колхоз, бригада, 
имени Ленина добиваются но-! Агитпункт Н-Красноярской 
вых и новых успехов в про-, комплексной бригады превра- 
-изводстве сельскохозяйствен- щей в своего рода центр на- 
ыых продуктов. Первый- этап, глядиой агитации. Когда вхо- 
борьбы за устойчивые и вы-1 дишь сюда, глаза разбегают- 
Сбкие урожаи здесь завершен! ся от множества различных
успешно. Широкие поля этой 
бригады покрылись' зеленым 
ковром. Кукуруза, как ее

форм наглядной агитации. 
Здесь имеются красочно на
писанные лозунги и плакаты,

Выполнение обязат ельст в  
—на проверке

Постановление повисло 
в воздухе

здесь по праву называют «ко-, хорошо, оформленные стенды и 
ролевой полей», отменно рас-;полотна, книжные витрины и 
тет. Зеленые квадраты, полу-1 уголки и т. д. Они рассказы- 
чешше умелыми руками знат-^ают об обязательствах доя- 
ного механизатора области рок, свиноводов, птичников, 
Габдрахмана Рангулова, раду.- !.механизаторов и полеводов 
к>1\ глаз. Неплохо справляет-1 их тотловых лостижепт 
ся' бригада также с произ
водством и продажей государ
ству продуктов жпвотноводст- разжигают у колхозников дух 
ва! В. этом. 1 'оду удои коров (активности, ишщиативй, на- 
уДвоились. Красноярские хле
боробы развернули теперь 
борьбу за повышение плодоро
дия почвы. В первые дни объ
явленного по всему району 
ударного,месячника вывезены 
на поля тысячи тонн местных 
удобрений. Одними из первых 
в Колхозе приступили члены 
этой бригады к закладке 
раннегб'силоса.

Достигнутые успехи — ре
зультат большого напряжен
ного труда всех членов брига
ды; Совет бригады и партий
ная организация сумели под
нять людей на активную бо̂ ь- 

. бу за ; развитие колхозного 
производства. Это обеспечива
ется разносторонней полити
ческой и организаторской ра
ботой коммунистов и комсо
мольцев. Важную роль в этой 
работе играет как устная, 
так и наглядная агитация.

, - Еще -не так давно во 11- 
Красноярской комплексной 
бригаде, как и в других ком
плексных бригадах колхоза 
имени Ленина; наглядная аги
тация недооценивалась. Не
редко писались «постоянные» 
плакаты, лозунги, транспа
ранты; они висели до тех пор, 
пока-не пожелтеют.

Когда труженики колхоза 
имени Ленина в ответ на ис
торические! решения . декабрь
ского.-’ Пленума Центрального 
Комитета КПСС взяли высо
кие и ■ответственные обяза
тельства по увеличению про
изводства мяса, молока и дру
гих продуктов животноводст
ва, совет бригады и партий
ная организация поставили 
перед Собой задачу расширить 
свое влияние на членов бри
гады.. Вот тогда впервые взя
лись по-настоящему и за на
глядную агитацию.

Недавно в нашей газете была 
опубликована корреспонденция Г. 
Мавлютова «У животноводов кол
хоза им. Вахитова».В ней отмеча
лись первые успехи батырбаев- 
ских пастухов и брюзлинских доя
рок в пастбищный период.

Отрадно было услышать весть о 
том, что удои в колхозе им. Вахи
това повышаются, хорошо органи
зован нагул молодняка крупного 
рогатого скота. Короче, можно 
было сделать вывод, что те круп
ные недостатки в выполнении со
циалистических обязательств, ко
торые были отмечены в поста
новлении бюро райкома, о работе 
парторганизации и правления кол
хоза им. Вахитова, будут исправ
лены легко и быстро.После заслу
шивания на бюро руководители 
вроде бы взялись за животновод
ство. Но через 3— 4 дня снова 
установилось затишье: трехкрат
ную дойку прекратили, лагерь 
для телят так и остался недоде- 

стойчивости в выполненииланным. Прошли все сроки, какие 
взятых обязательств. 1 были указаны в постановлении

Для того, чтобы активизи-' бюР°> но ни °дин пункт из него

о
их трудовых -достижениях, 
широко освещают ход социа
листического соревнования,

В бригаде нашлись инициа-:без 
торы этого дела. Много труда1 
и творческой выдумки вкла
дывает в создание плакатов, 
обращений, призывов заведу
ющий клубом тов. Назаров X.
Ему помогают комсомольцы.

Отличительная черта на
глядной агитации в этой ком
плексной бригаде — конкрет
ность, целенаправленность. 
Организуя членов бригады на 
успешное выполнение приня
тых на второй год семилетки 
обязательств, колхозный клуб 
и партийная организация по
заботились о том, чтобы через 
наглядную агитацию довести

ровать социалистическое со
ревнование тружеников жи
вотноводческих ферм и кол
хозных полей, сделать его бо
евым и предметным, в на
глядной агитации используют
ся также достижения передо
виков своей бригады. В агит
пункте специальный стенд 
посвящен свидетельствам, вы
данным различными район
ными и областными организа
циями передовым людям.
, Наглядно оформлены не 

только агитпункт, но и дру
гие общественные здания: 
контора бригады, клуб, мага
зин, школа. Даже по улицам 
на столбах прибиты лозунги, 
призывы.

В то время, когда мы подъ
ехали к агитпункту, заведую
щий клубом тов. Назаров сни
мал лозунги и плакаты с при
зывами достойно встретить 
татаро-башкирский традици
онный национальный праздник 
«Барда-зиен».

—Они свое дело сделали, 
теперь другие требуются,— 
говорит тов. Назаров,—Нача
лась массовая заготовка кор
мов. Вот и нужно всю на
глядную агитацию направить 
на эту важную работу.

Естественно, такая пред
метная наглядная агитация 
вызывает у членов бригады 
стремление не только рав 
няться на передовиков, но и 
обогнать их в социалистиче
ском соревновании на каж 
дом данном этапе сельскохо
зяйственной кампании.

Хорошего и поучительного 
много. Вся форма наглядной 
агитации сделана с любовью, 
со знанием дела, доходчиво,

на Сюзянской и Зязелгинской | за месяц. Свинарки давно просят,

до сих пор не выполнен.
Иначе и быть не могло. Ведь 

руководители не провели ни еди
ного мероприятия, кроме одного 
собрания.

Самые крупные в колхозе— мо
лочнотоварные фермы. Около 30 
человек трудится на них-За прош
лую зиму надоено по 563 кило
грамма молока от одной коровы, 
что на 25 килограммов меньше, 
чем в позапрошлую зиму. При 
взятии обязательств на 1960 год 
расчет был сделан на лето. Про
шло два месяца пастьбы, то есть 
третья часть периода, а надоено 
с начала года только по 667 ки
лограммов от коровы, что состав
ляет лишь 33 процента годового 
обязательства. При хорошей круг
лосуточной пастьбе и трехкратной 
дойке колхоз ежедневно может по
лучать не менее 2 тысяч литров 
молока, по 9,5— 10 литров на 
корову. Это не сухие, отвлеченные 
расчеты, а реальные, уже достиг
нутые перед Бардз-зиеном пока
затели. На Брюзлинской ферме, 
например. 18 июня было надоено 
всего 707 литров, по 10,3 литра 
в среднем от коровы. Значительно 
больше, чем сейчас, надаивали и

фермах. Но так было всего 2— 3 
дня, когда применяли трехкрат
ную дойку. За последние дни удои 
резко снизились: на Брюзлинской 
ферме вместо семисот стали на
даивать меньше пятисот литров. 
Остаются недоенными целые груп
пы коров, на что в колхозе при
выкли смотреть, как на мелочи. 
Ни председателя тов, Азимбаева, 
ни секретаря парторганизации тов. 
Мавлютова это всерьез не беспо
коит.

Заведующие фермами тт. Урта- 
баев и Балтиков жалуются на не
радивость доярок и пастухов, а 
председатель и секретарь не хотят 
разобраться в действительных 
причинах плохой работы доярок и 
пастухов, никто с ними не беседу
ет по душам, не принимает во 
внимание их замечаний. 25 июня 
утром председатель тов. Азимбаев 
пришел на Брюзлинскую ферму 
проводить собрание работников. 
Тут и надо было поговорить в от
крытую: почему не организуется 
третья дойка, ночная пастьба, 
как обеспечить скот водой на 
ферме...Вместо того,чтобы вызвать 
живой обмен мнениями по повы
шению надоев, председатель начал 
разносить «виновницу» в распро
странении слуха о падении своего 
авторитета. Когда девушки все же 
хотели было выступить, председа
тель резко прервал: «Все! Некогда 
разговорами заниматься!»

Правильно говорят свинарки: 
работников фермы собирают толь
ко для того, чтобы ругать, а не 
обсуждать вопросы. Поэтому они 
потеряли всякий интерес к соб
раниям, заходят в контору редко 
и только по принуждению. В 
колхозе одна свиноводческая 
ферма. За тремястами головами 
свиней ухаживает пять человек. 
По обязательст колхоз должен 
откормить и продать 430 голов 
.свиней; за пять месяцев отправ
лено 66 голов. Ферма находится в 
окружении пастбищ, но более ста 
голов маток и откормочных свиней 
постоянно находится в помеще
нии. При передаче от одной работ
ницы другой свиньи не взвешива
ются, поэтому никто из свинарок 
;не знает, лучше или хуже они ра
ботают, каков результат работы 

--------------

чтобы был разработан порядок 
оплаты труда и при сдаче-переда
че и ежемесячно взвешивались 
свиньи. Вначале ссылалиь на от
сутствие весов в колхозе, а когда 
они нашлись, стали говорить, что 
взвешивание свиней — хлопотли
вая работа.

Больше половины плана по про
даже мяса должно быть выполне
но за счет нагульных телят. На 
нагуле находится три гурта. Вна
чале привесы были неплохие: 
по 770, по 500 и по 350 грам
мов суточных на голову, но обя
зательства в 800 граммов не вы
полняются. Днем телятам жарко, 
а ночная пастьба не организует
ся. Хуже того, второй гурт из 
ста голов между Батырбаем и 
Сюзянем оставляется на ночь 
в лесу без охраны. Говорят, ник
то не идет в охранники.

Люди не идут работать—этим 
объясняют руководители всякое 
отставание колхоза, любой недос
таток. Между тем никто из них 
не попытался пойти к ним на. 
дом, поговорить по душам. Бри
гадиры часто бывают пьяные, на
ряжают на работу только в 9— 
10 часов, а днем, бог знает, где 
они бывают. Не меньшее, а, по
жалуй, большее пристрастие к 
водке имеет секретарь парторга
низации тов. Мавлютов. Не так 
уж тоудно оформить социалисти
ческие обязательства, доски пока
зателей на Фермах, один раз в ме
сяц подводить итоги работ. Но у 
тов. Мавлютова не остается вре
мени на это. Получил он поста
новление бюро, побыл на одной 
ферме и решил, что он все сде
лал-

Высокие обязательства взя 
ты сельхозартелью и м . Ва
хитова на 1960 год: продать
1.100 центнеров мяса,. 3.400 
центнеров молока, 65 ты сяч 
штук яиц, надоить от к а ж д о й  ко
ровы 2.000 килограммов молока. 
Они вполне реальны и вы п о лн и 
мы. Но при такой о р г а н и за ц и и  
дела, какая существует в  колхозе 
сейчас, обязательства могут ос
таться невыполненными.

А. Фатыхов.

Советы специалиста

лишних цифр. Видимо, 
тов. Назаров хорошо усвоил 
одну истину: яркость и худо
жественность—это важнейшие 
достоинства плаката и лозун
га.

Если бы партийная органи
зация еще настойчивее под
держала инициативу заведу
ющего клубом тов. Назарова, 
оказала ему необходимую по
мощь, то наглядная агитация 
имела бы еще больший успех. 
Здесь есть возможности для 
того, чтобы сделать нагляд
ную агитацию действенным 
орудием организации и воспи
тания людей. С. Исмагилов.

С НАДЕЖДОЙ смотрят тру
женики села па поля и 

луга—подрастают травы, быть 
с кормами. Они обеспокоены 
тем, чтобы вовремя провести 
сенокос, заготовить высокока
чественное сено.

Какие сроки уборки хлебов 
•являются лучшими?

Для пермских красных кле
веров—это фаза полной буто
низации (начало цветения). И 
важно не упустить этот срок. 
Стоит запоздать с уборкой на 
неделю (фаза полного цвете-

Пришла пора сенокосная
ния), как потеряем за два подождать, чтобы клевер ^  
укоса 10—15 процентов уро- немного подрос. Напрасно. 

А при болеежая. А при оолее позднеи 
уборке (конец цветения—на
чало плодоношения) потери 
урол(ая составят уже 40— 60 
процентов.

При этом снижается не 
только урожай, по и теряется 
питательная ценность травы и 
сена. Данные семилетних ис
следований по этому вопросу 
говорят, что потери кормовых 
единиц и переваримого белка 
составят:

почтиРост Клевера сейчас 
прекратился. Наоборот, суха! 
погода будет вызывать под
сыхание и опадение листоч- 

-С-НИ®
л ь в о в

Фаза развития 
клевера

| Кормовых единиц

цент, с га проп.

Переваримого белка

проц

Бутонизация 41,36 100 568
Полное цветение 38,21 92,5 442
Отцветение' 19,11 46,2 1Ь2

100
77,5
32.1

Надо сказать,, что в этом ный клевер, являются низко- 
году сложились неблагоприят-1 рослыми. Но по развитию кле 
ные погодные, условия для'
роста и развития многолет
них сеяных тра.в и естествен
ных сенокосов (холодный май, 
недостаток влз.ги в июне). 
Травы, в том числе' и крас-

вер в большинстве районов 
вступил в фазу бутонизации. 
Наступила пора его уборки. 
Медлить нельзя ни дня, ни 
часа. У некоторых руководи
телей хозяйств есть желание

ков. И как результат- 
ние урожая и цитате, 
ценности сена.

Ранний укос клевера я тра® 
выгоден и в том отноюения, 
что при этом урожай ° таВ 
будет намного выше. ДаВ1' 
замечено, что в условиях н 
шей области в годы сУх0 
весны и дождливого лета ур 
жай клеверной отавы обы® 
превышает „урожай 1 УкоС.

Текущий год напоминает п 
погодным условиям 1956 гом 
когда в мае и июне осади 
выпало меньше средних 5,1 
голетних, а в июле и ангус ' 
па обпрот— больше. В У,[1ХЛ 0 
«Липовая гора» П е р м с к о  
сельхозинститута урожай В- 
верного сена, за 1 укос сос 
вил 18 центнеров с га, 0 
вы—45,2. Д. Федюнькин^
доцент, кандидат б и о л о г и ч е с к инаук-
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Селькоровский пост сообщает...

И снова без подготовки
Когда в правлении колхоза 

обсуждали обязательства на 
' год, больше спору было 

г цифр по животноводст
ву.'Надо идти в ногу С ЖИЗ
НЬЮ района, взять курс на 
два плана по мясу, увеличить 
производство молока не мень
ше чем на 20 процентов и, 
хотя и трудно, увеличить по
головье коров и другого ско
та.
—Придется всерьез занять

ся заготовкой кормов,—-реши
ли все, а бригадирам напом
нили о тех недостатках, ка
кие были допущены в прош
лую кампанию по заготовке 
кормов.

Прошел немалый срок после 
этих дней. Пришла и пора 
заготовок кормов. Мы еже
дневно бываем на полях, лу
гах и пастбищах, бывают там 
и руководители колхоза. Они 
видят, что травы уже начи
нают цвести. Дальше тянуть 
с началом силосования и се
нокоса нельзя.

Однако в нашем колхозе 
I «Красный Октябрь» с подго
товкой к заготовке кормов 
| дело явно ненормальное. В 
проверенных нами бригадах 

; Константиновского произвол• 
? ственного участка, имеется 
28 силосных ям, из них очи

нено только 18; из пяти трак
торных сенокосилок готовы 
только 3, а из двух конных 
косилок ни одна не отремон
тирована.

В прошлом году медленно 
шло сгребание сена. Нынче 
решили механизировать эту 
работу и приобрели' 4 конные 
грабли (вместе со старыми

их стало 6), по ни старые, 
ни новые к кампании не го
товы: старые требуют ремон
та, а новые не собраны.

Большое беспокойство у кол
хозников вызывает недостаток 
ручного инвентаря, у многих 
нет кос, граблей. Особенно 
плохо с подготовкой к сеноко
шению в первой, второй и тре
тьей бригадах (Константинов
ка). Здесь никто не знает, 
сколько человек сможет уча
ствовать в заготовке Кормов 
со своим инвентарем.

Несколько лучше готовятся 
к заготовке кормов в Адыев- 
ке и Верхней Константиновке. 
В обеих бригадах все силос
ные ямы очищены, определены 
места, где будет скашиваться 
масса для силосования. В 
Адыевке изготовлено 30 но
вых ручных граблей, в доста- 

I точном количестве имеется вил 
1 и кос.

Члены нашего поста побы
вали во всех бригадах участ
ка, беседовали с руководите
лями и пришли к единому мне
нию, что недостатки в подго
товке к такому важному делу, 
как заготовка кормов, являет
ся результатом нерасторопнос
ти правления. Ведь до сих пор 
им не доведены конкретные 
задания бригадам но заготов
ке сена, силоса й других кор
мов. II снова колхоз встреча
ет кампанию без подготовки.

И- Хисматуллин—
руководитель 

селькоровского поста,
Я. Ахметсафина,

Г. Савинов, Ф. Халитов, .
Н. Останин—

члены селькоровского поста.

БЫ сокий  привес
Но 1070 граммов среднесу-] литов (старший гуртоправ), 

точного привеса от каждой | комсомолец Пасхат Юнусов и 
головы.в июне месяце получи- Мавлихан Балтачев. В их гур- 
ли гуртоправы откормочного | те насчитывается всего 31э 
крупного рогатого скота кол-1 голов молодняка, 
хоза имеии Ленина Заудат Ха- К. Валиуллин.

--------—  -----—  • ---------------------

- ЧТО ТАКОЕ АГРЕССИЯ?..— )
Словарь крылатых и 

иностранных слов

Беседы на ант ирелигиозные темы

Многие читатели нашей 
газеты просят объяснить 
смысл часто встречающихся 
в международных заметках 
слов: «лидер», «конфликт», 
«агрессия», «ультиматум», 
«нота», «инцидент», «шан
таж», «бизнесмен».

Лидер - слово английского 
происхождения. В междуна
родном языке так принято 
называть руководителей по
литических партий, профсо
юзов. Слово это употребля
ется так же и как спортив
ный и морской термин. 

Конфликт—происходит от

выполнить определенное пред
ложение, сопровожденное 
угрозой. В международных 
отношениях- требование од
ного правительства к друго
му выполнить в указанный 
срок то или иное предложе
ние под угрозой разрыва от
ношений или применения во
оруженной силы.

Н о т а — официальное дип
ломатическое обращение пра
вительства одного государ
ства к правительству друго
го государства.

Инцидент— недоразумение,
•м—...... столкновение, неприятное

латинского слова «конфлпк-; происшествие.
"ротиво-, ш а н т а ж — угроза разобла- 
интере- —  -----

юия— нападение од- какой.,1Ибо шгоды. 
■ударства (агрессора)

туе»—сталкивание 
речивых стремлений 
сов, государств, группиро
вок и т. д.

Агрессия—нападение од
ного гос..... ’
или нескольких государств 
па другое с целью захвата 
территории, уничтожения или 
ограничения его независи
мости, подавления демокра
тии или насаждения реак
ционных режимов.

Ультиматум — требование

чения, разглашении позоря
щих или компрометирующих 
сведений с целью добиться

Бизнесмен— происходит от 
английского слова «бизнес», 
означающий любой вид дея
тельности, приносящей при
быль. Бизнесмен — делец, 
коммерсант, предпринима
тель, занимающийся бизне
сом.

О „бытии божьем
По мнению церковников, весь 

мир подвластен богу— всемогуще1, 
му сверхъестественному существу. 
А наука, атеизм считают идею о 
боге вымыслом, продуктом челове
ческой фантазии, мешающим лю
дям правильно понимать явления 
природы и жизни общества- Каки
ми же доказательствами «бытия 
божьего» пользуются церковники 
и как это опровергают атеисты?

БИБЛЕЙСКИЕ НЕБЫЛИЦЫ
Стремясь всеми силами доказать, 

что бог существует, защитники 
религйи ссылаются обычно на так 
называемые «священные книги» 
— библию, коран и др., утверж
дая, что они продиктованы самим 
богом. Но исследования ученых 
показали, что книги эти представ
ляют собой сборники древних ле
генд и содерлсат в себе массу не
лепостей, несуразностей, противо
речий.

В библии говорится, например, 
что бог сотворил мир в шесть 
дней «из ничего». Эта сказка 
сложилась в те времена, когда че
ловек не имел еще никакого пред
ставления о законах природы и не 
знал, что возможно и что невоз- 
моЖ.но. Согласно закону сохране
ния вещества, правильность кото
рого проверена многовековой че
ловеческой практикой, материя не 
может возникнуть «из ничего», 
как и не может бесследно исчез
нуть, превратиться «в ничто».

Ссылаясь на библию, защитники 
религии «подсчитали», что бог 
«сотворил мир» 7467 лет назад. 
Наука же доказала, что Земля и 
другие планеты нашей солнечной 
системы существуют миллиарды 
лет.

«Священное писание» утверж
дает, что небо над нами — это 
«твердь», непроницаемый купол; 
Но если бы действительно сущест
вовала эта мифическая «твердь 
небесная», то искусственные 
спутники и космические ракеты 
должны были бы разбиться об эту 
«твердь». А они не встретили на 
своем пути никаких препятствий.

А сколько в библии вопиющих 
противоречий! В 1-й главе книги 
«Бытия» говорится, что бог на 
шестой день творения создал сна
чала животных, потом— мужчину 
и женщину одновременно. А во 
второй главе той же книги ут
верждается, что бог «образовал 
из земли всех животных полевых 
и всех птиц небесных» после 
сотворения человека.Причем, вна
чале был сотворен Адам, а потом 
— Ева.

Можно ли после этого ссылать
ся на библию как на доказатель
ство бытия бога?

Разумеется, нет!
КОГДА ВОЗНИКЛА ВЕРА В БОГА?

Богословы утверждают, что вера 
в бога является врожденной, что 
религия существовала во все вре
мена и без нее невозможно чело

веческое общество. На самом же 
деле первые религиозные пред
ставления возникли лишь около 
ста тысяч лет назад, а человече
ство ’существует на Земле около 
миллиона лет.

Да и тогда, когда возникли пер
вые религиозные представления, 
они вовсе не были верой в едино
го бога. Вначале люди поклоня
лись явлениям природы, морю, 
Луне, ветру, огню, деревьям и 
т. д. Позднее возникло представ
ление о существовании души. И 
лишь когда произошло разделение 
общества на эксплуататоров и 
эксплуатируемых и появились 
первые рабовладельческие госу
дарства с царем-деспотом во гла
ве, возникла и вера в единого 
бога.

Религия есть фантастическое, 
превратное отражение земного ми
ра, в котором живет человек- По
этому и представление о «небес
ном самодержце»— боге,естествен
но, могло возникнуть лишь после 
того, как появился земной само
держец— царь.
РЕЛИГИЯ И НРАВСТВЕННОСТЬ
Побооники религии часто гово

рят, что без веры в бога человек 
был бы не способен к любви, 
дружбе, честности— он был бы 
безнравственным. Однако, как 
свидетельствует история, в сред
ние века, к примеру, огромные 
массы людей погибли во время 
разбойничьих крестовых походов, 
которые велись, по словам цер
ковников, во славу бога, для за
воевания «гроба господня» в Ие
русалиме.

Христианская церковь сожгла 
на кострах, сгноила в тюрьмах 
по обвинению в ереси, колдовстве 
и тому подобном вздоре сотни ты
сяч ни в чем не повинных людей. 
Только в одной Испании страш
ная полицейская организация 
натолической церкви— «святей
шая инквизиция» уничтожила 
около трех миллионов человек. 
Может быть, это тоже образец 
высокой нравственности?!. Цер
ковь оправдывала и освящала 
все кровопоолитные войны. Да и 
сейчас на Западе есть еще цер
ковные деятели, которые не прочь 
благословить атомную бойню про
тив стран «атеистического комму
низма».
Президент США Эйзенхауэр и 

другие деятели американского 
правительства в своих речах час
то заявляют, что они веруют в 
бога, А в своей политике и на 
практике освящают шпионаж и 
подрывную деятельность против 
миролюбивых стран, разжигают 
«холодную войну».

Нужно ли приводить еще при- 
меш, чтобы доказать, что рели
гия ничего общего не имеет с 
подлинной человечностью, нрав-

Башкирская АССР. Совхоз дованы доильными залами 
имени Цюрупы—один из пере- типа «елочка». В этом году 
довых в республике. ,.3десь ве- доярки совхоза обязались ио- 
дутся большие работы по ме- лучить от каждой коровы не 
ханизации труда в животно- менее 4-х тысяч литров моло- 
водстве. Все коровники обору- ка.

ственностью, любовью к людям!
За годы Советской власти у нас 

воспитаны миллионы замечатель
ных, благородных, честных лю
дей. А ведь никаких религиозных 
идей им не внушали, никакой ве
ры в бога они не знают! Доста
точно напомнить о беспримерном 
героизме четырех молодых совет
ских моряков, пробывших 49 
дней без воды и пищи в открытом 
океане. Разве бог их спас? Нет, 
воля, выдержка, настойчивость. 
Положись эти люди на «божью 
волю», они непременно погибли 
бы.

ВСЕ ЛИ ЦЕЛЕСООБРАЗНО 
В МИРЕ?

У защитников оелигии имеется 
еще один излюбленный довод в 
пользу бытия божия. Посмотрите, 
говорят они, как разумно, как со
вершенно устроен мир, как хоро
шо приспособлены растения и 
животные к условиям своего су
ществования. Заяц имеет «быст
рые» ноги, чтобы спасаться от 
врагов бегством; птицы снабжены 
г.рыльями, чтобы летать по возду
ху; рыбы хорошо чувствуют се
бя в морских глубинах; верблюды 
— в пустынях и т. д. Кто же, как 
не бог, говорят они, сделал мир 
столь совершенным!

Однако этот «довод» богосло
вов давным давно опровергнут 
наукой. В самом деле, посмотрим 
на окружающий мир: он не так 
уж совершенен. Огромные прос
транства на Земле занимают бес
плодные пустыни и поляржые об
ласти, где люди не могут жить- 
Страшные наводнения, землетря
сения, извержения вулканов при
чиняют неисчислимые бедствия, 
разрушают города и села, прино
сят страдания и гибель огромно
му количеству людей. А вредные 
животные и пастения, ядовитые 
змеи, болезнетворные микробы, 
вызывающие опустошительные 
эпидемии,— разве они свидетель
ствуют о гармонии в мире?

А общественная жизнь? В капи
талистическом обществе мате
риальные блага, которые произ
водят трудящиеся люди, исполь
зуются в первую очередь тунеяд- 
иами-эксплуататорами, капита
листами. Разве это справедливо? 
Эксплуатация людей, разбойничьи 
войны, расовая дискриминация, 
угнетение народов колониальных 
стоан, безработица, нищета, бо
лезни—таково «совершенство» 
общественной жизни пр,и капита
лизме.

Приспособленность же растений 
и животных к той среде, в кото
рой они обитают,—результат ес
тественных процессов их разви
тия, естественного отбора. Бог 
тут ни при чем!

Все попытки богословов убедить 
людей в существовании «творца» 
не выдерживают никакой крити
ки. Величайшие достижения нау
ки и техники наших дней служат 
убедительным свидетельством то
го, что; бога не было и нет. Только 
знание законов поироды и обще
ства делает людей могуществен
ными и независимыми от стихий
ных сил природы, дает им воз
можность строить счастливую 
жизнь.

Л. ДРУЯНОВ,
кандидат философских наук.

---- --------------------------------►
На снимке: в доильном за

ле типа «елочка». В центре— 
доя)К1  Нина Пискунова.

Фото 10. Каплуна.
Фотохроника ТАСС
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В Узбекской ССР в этом году широко применялась пере
возка овец в самолетах на отгонные высокогорные пастби
ща Чаткальского хребта.

На снимке: погрузка овец в самолет перед отправкой. 
Фото Е. Корниенко. Фотохроника ТАСС

Кинофильмы в июле
...Наполеон всту

пал в Вену. Люд
виг ван Бетховен 
в числе немногих 
с нетерпением 
ждал этого собы
тия. Он верил, 
«что Наполеон — 
это новая жизнь, 
новый человек !. . 
На его знаменах 
начертаны слова: 
«Свобода, Равен
ство, Братство!» 
Ему композитор 
решил посвятить 
свою Героическую 
симфонию.

Но человек, ко
торого он боготво
рил,оказался лишь 
высокомерным ще
голем. Убедившись 
в этом, Людвиг 
ван Бетховен не
медленно покидает 
Вену.

... Это случилось 
в тот день, когда 
в венском театре 
репетировали опе
ру Бетховена «Фи- 
делио». Компози
тор вдруг почув
ствовал, что не 
слышит музыки, 
совсем не слы
шит...

О страстной твор
ческой жизни ве
ликого Бетховена, 
о его беспредель
ной любви к музы
ке расскажет зри

телям австрийская 
картина «Героиче
ская симфония».

...Произошло это 
в суровые, грозные 
годы Великой Оте
чественной войны 
на Западной Ук
раине. В те страш
ные дни Иван
на увидела под
линное лицо слуг 
Ватикана — лицо 
иезуитов и преда
телей, безжалост
ных и циничных 
помощников гитле
ровских палачей. 
Не в силах прими
риться с муками, 
со всем тем страш
ным, что выпало 
на долю ее земля
ков, она уходит к 
партизанам и бо
рется против фа
шистов.

О трагической 
судьбе мужествен
ной девушки Иван
ны, горячо любив
шей свою родную 
Украину, свой на
род и погибшей во 
имя его освобож
дения, повествует 
фильм «Иванна».
...Сима Попович— 

скромный чиновник 
министерства — 
после падения оче
редного кабинета 
неожиданно был 
назначен новым 
министром. Его же

на Живка давно 
мечтала об этом.

Прежде всего 
необходимо прио
брести светские 
манеры... Став, 
таким образом, 
«вполне светской 
дамой». Живка на
чинает действо
вать. Но в своей 
глупой и смешной 
«деятельности»она 
заходит слишком 
далеко...

Остроумно и мет
ко разоблачаются 
в югославской ки
нокомедии «Госпо
жа министерша» 
тщеславие, огра
ниченность югос
лавской буржуа
зии.

На экране кино
театра в июле ме
сяце будут еще 
демонстрироваться 
«Дама с собачкой» 
по рассказу А. П. 
Чехова, китайский 
фильм «Покорен
ная высота», «По
терянная фотогра
фия» совместного 
производства со
ветской и чехосло
вацкой киносту
дий, советский 
фильм «Мичман 
Панин» и ряд дру
гих советских и 
зарубежных филь
мов.

ХОРОШО ОТДОХНУТ
С каждым годом все большее 

количество путевок выдается 
профсоюзными организациями ра
бочим, служащим и колхозникам 
района.

В этом году от союза работни
ков госучреждений (сельские Со
веты, райисполком, доротдел, 
райвоенкомат, нарсуд, сберкасса 
и госбанк) на курортах, в домах 
отдыха и санаториях отдохнут 7 
человек. Это на 3 человека боль
ше, чем в прошлом году. В сана
тории «Ключи» уже отдохнул ох
ранник госбанка Рафхат Кантуга- 
нов. Секретарь Уймужевского 
сельсовета Миргалим Абраков по 
бесплатной путевке и охранница 
райвоенкомата Куликова К. А. 
ездили в дом отдыха в Нижнюю 
Курью. 30 путевок в пионерский 
лагерь выдано для детей работ-

ников этих учреждении.
9 работников райпромкомбина- 

та проведут свой отпуск в домах 
отдыха, а четверо с курортов уже 
приехали. 10 детей рабочих по 
путевкам отдыхают в пионерском 
лагере.

Хорошо провели свое время на 
курорте член Бардымской ком
плексной бригады колхоза имени 

! Ленина Зайтуна Сарманаева и 
комбайнер Н-Красноярской ком
плексной бригады этого же кол
хоза Гатаулла Иманаев. Два ме
сяца лечился в Ялте инвалид 
второй группы труда Накиб Уса- 
ев.

Интересно, полезно проведут 
свои отпуска также многие учи
теля, медицинские работники, 
колхозники нашего района в это
лето.

Адрес редакции: Пермская область,
село Барда, ул. Советская, 7.

Сабитова.

В СТРАНАХ НАРОДНОЙ 
ДЕМОКРАТИИ

Предстоящая реорганизация системы народного 
образования в Албании

Албанские газеты опублико-' Министров НРА считают не- 
вали тезисы Центрального Ко- обходимым провести реорга- 
митета Албанской партии тру-' низанию системы народного
да и Совета Министров Народ
ной Республики Албании об 
укреплении связи школы с 
жизнью и о дальнейшем раз
витии системы народного об
разования.

В тезисах указывается, что, 
несмотря на большие дости
жения в области народного 
образования, школа в Алба
нии еще не отвечает в полной 
мере все возрастающим по
требностям различных отрас
лей экономики и культуры в 
кадрах, растущим требованиям 
населения. ЦК АНТ и Совет

ооразования на основе укреп
ления связи учебы с произ
водством, теории с практикой. 
В тезисах подробно излагают
ся намечаемые мероприятия.

Центральный Комитет Ал
банской партии труда и Совет 
Министров НРА призывают всех 
трудящихся Албании принять 
активное участие во всенарод
ном обсуждении тезисов и 
высказать свои замечания и 
предложения по всем выдви
нутым в них вопросам.

(ТАСС).

Сообщение ЦСУ МНР
Государственное централь

ное статистическое управле
ние Монгольской Народной 
Республики опубликовало со
общение об итогах весеннего 
сева 1960 года. В сообщении 
указывается, что посевная 
площадь в стране составляет 
в настоящее время 246,2 ты

сячи гектаров, то есть в пол
тора раза больше, чем в 1959 
году, причем в государствен
ных хозяйствах—189,7 тыся
чи га, в сельскохозяйственных 
объединениях—54,4 тыс. гек
тара и в машинно-животновод
ческих станциях—2,1 тысячи 
гектаров. (ТАСС).

Мост через Джюзян
Недалеко от Гуанчжоу (Юж

ный Китай) закончилось стро
ительство большого железно
дорожного моста через полно
водную реку Джюзян (Жем
чужная). Мост, сооруженный в 
дельте Джюзян, пересекает 
два рукава реки. Общая дли
на его пролетов 751 метр. 
Строительство этого крупного 
моста шириной более 20 метров

с двухсторонним железнодо
рожным и автомобильным дви
жением было завершено в ко
роткий срок—менее чем за 20 
месяцев.

Джюзянскцй мост соединит 
крупнейшую железнодорожную 
магистраль страны Пекин—Гу
анчжоу со строящейся желез
ной дорогой Гуанчжоу—полу
остров Лэйчжоу. (ТАСС).

В селах ГДР—свыше 19 тысяч 
кооператоров

БЕРЛИН. В настоящее вре
мя в Германской Демократй- 
ческой Республике имеется 
19 тысяч 366 сельскохозяйст
венных производственных коо
перативов «СХПК». Вних объе
динено около 931 тысячи че
ловек. Эти данные привел за
меститель председателя  ̂Сове
та Министров ГДР 1 Пауль 
Шольц в своем докладе на

состоявшемся в Марклеберге 
заседании комитета по вопро
сам СХПГС. Касаясь социали
стических преобразований в 
селах ГДР, 11. Шольц указал, 
что весной этого года в стра
не возникли многие тысячи 
новых сельскохозяйственных 
производственных кооперати
вов первого’типа.

Китайская Народная Республика. На Харбинском заводе 
турбогенераторов создана первая в стране паровая турбина мощно
стью 100 тысяч киловатт.

На снимке: установка ротора турбины.
______ Фото Цян Лу._________________________ Агентство Синьхуа

В Чехословацкой Республи
ке быстрыми темпами развщ 
вается металлургическая про. 
мышленпость. В минувшем га 
ду металлургические предприя 
тия страны дали свыше 6- 
миллионов тонн стали. Это 
почти в два с половиной раза 
больше, чем производилось в 
довоенной буржуазной Чехос
ловакии.

Большие задачи ожидают 
металлургов в ближайшем бу
дущем. В 1965 году—послед
нем году третьей пятилетки 
— планируется произвести 
10,5 миллиона тонн стали и 
7,3 миллиона тонн проката.

В настоящее время на ме
таллургических предприятиях 
страны, в чютности на Кун- 
чицком и Мршинском комби
натах в разгаре строительство 
11 новых прокатных станов.
В этом же году будут построе
ны 2 доменные печи, 4 кок
совые батареи, 7 сталепла
вильных печей.

На снимке: четвертая по 
счету печь нового металлур-Я 
гического комбината имени 
Клемента Готвальда, сданная 
в эксплуатацию в этом году- 

Фото Чехословацкого телег
рафного агентства.

------- Щ
Результаты парламентских 

выборов в Чехословакии
Согласно окончательным 

данным центральной избира
тельной комиссии, за канди
датов в депутаты Националь
ного Собрания на выборах, со
стоявшихся в Чехословакии 
12 ню; я. было подано 99,Зо г 
прицеп I а всех голосов. За кан
дидатов в депутаты наии°' , 
на.иных комитетов всех сту
пеней 99,82 процента. По дан
ным словацкой избирательной
комиссии, кандидаты в депу
таты словацкого национально
го совета получили 99,^ 
процента всех голосов.

Выборы показали, пишет в 
передовой статье газета «РУ_ 
де право», полное доверие на
шего народа к политике на
шей партии, ее решимость бо
роться за мир, за счастливую
жизнь в социалистической
республике.

(ТАСС).
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